
) Protestas por el anuñalamiento en la Ciudad del Aire 

Un cabo paracaidista hirió 
gravemente a su novia por celos 

El avuntamiento busca el turismo internacional Petición del PSOE a Banolomé González: 
"Quiero que Alcalá esté Heno "No se traiga al francés por la 
de japoneses", dice el alcalde zona de Ferias v Gilitos" 

las instalaciones se han 
quedado anticuadas 

Alcalá podría perder el 
examen de conducir 

Robaron dos millones 
a un matrimonio de jubilados 
Las gitanas se les nevaron 
hasta las cenizas de su hiio 

Los ecologistas se manifiestan 
contra la poda: 

"Esto es un morro 
monumental" 
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ese anima Alcalá? 
Según nos asegura el viceal

calde complutense en una con
versación informal, Alcalá se 
encuentra en el punto de mira 
de muchas empresas que de
sean establecerse en esta ciu
dad. Empresas industriales, se 
entiende, no sólo empresas cul
turales de esas que son forma
das como coartada para que sus 
promotores -incapaces de ven
der una escoba- puedan enga
ñar a los incautos gestores de 
los caudales de los contribuyen
tes con un par de versos diso
nantes y algún saco colgado de 
un clavo súbitamente transfigu
rado en obra de arte. 

Se nos cita una empresa que 
establecerá aquí trescientos 
puestos de trabajo -ojalá sean 
al menos setenta y cinco, por 
aquello de que en dinero y san
tidad la mitad de la mitad-, y 
se añade -y esto podría ser 
más importante, por sintomáti
co-- que la zona industrial de 
La Garena ya está cubierta en 
su totalidad y que el problema 
ahora es que en Alcalá no hay 
solares industriales de promo
ción pública, por lo que los 
empresarios ya tienen más difi
cultades porque tienen que 
pagar el terreno más caro. 

Hemos quedado en informar
nos sobre esto con mayor exac
titud porque, en el caso de que 
esto sea así, podría haber algu
nas esperanzas para Alcalá, 
pese a los desmanes sociales de 
los "culturalistas". Pero hasta 
que sepamos quiénes quieren 
venir aquí y por qué no echare
mos las campanas de la espe
ranza al vuelo. Puestos a poner
nos la venda antes de recibir la 
herida, cabe sospechar que 
quienes no están dispuestos a 
pagar el precio de mercado de 
los solares no están muy dis
puestos a aceptar ninguna otra 
ley de mercado y hasta puede 
haber por medio más especula
dores de terrenos a medio plazo 
-se compra un terreno barato, 
se monta una empresa de chi
cha y nabo sobre él, se cierra la 
empresa y se vende el terreno a 
precio de mercado- que verda
deros empresarios industriales. 
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·Editoriales 

PP en 1999: mavería e nada 
A medida que pasan las sema

nas se comprueba progresiva
mente que los partidos de la 
izquierda no están dispuestos a 
dar una segunda oportunidad 
por sus malas cabezas al Par
tido Popular, lo que quiere decir 
que este partido no puede con
tar con seguir gobernando en 
Alcalá si no consigue alcanzar 
una mayoría suficiente en las 
elecciones de 1999. Y la mejor 
mayoría suficiente que existe es 
la mayoría absoluta, para no 
depender de éste o de aquél 

Las cosas que ocurren en el 
ayuntamiento complutense 
apuntan ya a que de un modo u 
otro PSOE e IU llegarán a un 
acuerdo para cerrar el paso al 
PP en 1999 si sus fuerzas se lo 
permiten. Esto es tanto más 
patente cuanto se comprueba 
que ambas fuerzas se conside
ran ya lo suficientemente segu
ras de sí mismas como para 
aceptar no poner tachuelas en 
el camino de Alcalá hacia su 
declaración como patrimonio de 
la humanidad. Como tanto el PP 
como el PSOE e IU quieren ofi
cialmente tal declaración, no se 
preocupan en absoluto porque 
cuando ésta llegue -que llegará 
hacia finales de año, precisa
mente cuando mejor le vendrá 
al PP para tenerlo reciente ante 
las elecciones de meses des
pués- el Partido Popular pueda 
aducirla como un argumento 
importante ante los electores. 
En realidad IU y PSOE piensan 
ya juntos mucho de. lo que quie
ren hacer a partir de 1999 y una 
de las cosas que quieren es que 
Alcalá tenga el título de "patri
monio de la humanidad", título 
que si a los ciudadanos no les 
aporta ni un duro sí puede 

aportar muchos duros a quie
nes manejen el cotarro de los 
dineros y de las decisiones 
públicas. Quienes estén intere
sados en estos temas y los 
hayan seguido durante años, 
durante los últimos años, cae
rán en la cuenta de que los sis
temas de referencia básicos en 
el rejuego político alcalaíno con
tinúan invariables. 

Tanto IU como PSOE no sien
ten la menor inquietud ante la 
probabilidad -casi el cien por 
cien- de que el PP intente apro
vechar en 1999 la declaración 
de patrimonio de la humanidad 
para Alcalá en 1998. Para ellos 
lo importante es que el PP no 
crezca o que crezca poco. En las 
reuniones que desde hace tiem
po sostienen PSOE e IU para 
hablar del futuro no sólo hay 
exconcejales de uno y otro 
grupo, también hay amigos per
sonales de toda la vida -de 
esos que de vez en cuando se 
enfadan unos con otros, pero se 
enfadan como amigos-, lo que 
quiere decir que ambas forma
ciones han introducido un ele
mento de cordialidad en las 
negociaciones, aunque llamar a 
esto negociaciones puede ser 
demasiado ampuloso. 

Puede asegurarse que PSOE e 
IU mantienen su comunicación 
abierta y no dudan que tienen 
un objetivo común para des
pués de las elecciones de .1999: 
cerrar el paso a la derecha, una 
derecha que mientras no se 
demuestre lo contrario -y en 
Alcalá, aun demostrándolo-- es 
el PP. aunque haya que recordar 
que en IU muchos "aparatistas" · 
consideran que para derecha 
derecha, lo que se dice derecha, 
ahí está el PSOE. 
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Caciques rampantes 
Hace cuatro décadas la econo

mía española empezó a evolu
cionar hacia la prosperidad y 
con ella evolucionaba rápida
mente la economía compluten
se. Y lo bueno, lo agradable, es 
que esta ciudad, muerta de asco 
durante siglos, se asomaba por 
fm al futuro. 

Quienes estuvieran entonces 
en Alcalá y hoy tengan memoria 
de aquellos años podrán disfru
tar recordando su disfrute 
cuando vieron cómo las maravi
llosas "hordas de inmigrantes" 
barrieron con su impulso las 
estructuras caducas de la socie
dad complutense, de qué modo 
pusieron en ridículo a los caci
ques inmovilistas, como, estos 
inmigrantes, sin saberlo y sin 
quererlo -¡y maldita la falta 
que hacía que lo quisieran o que 
lo supieran- metieron a Alcalá 
en el futuro a empujones. 
Además , ni siquiera los caci
ques pueden quejarse de ellos, 
pues la inmigración les convirtió 
en solares lo que eran tierras de 
labor y a sus propietarios les 
convirtió las pesetas en billetes 
de mil. 

Hoy todo aquello queda lejos. 
La catástrofe económica que ha 
sufrido España también ha sido 
sufrida por Alcalá muy acentua
damente por culpa de gobiernos 
nefastos. E, ineluctablemente, 
de nuevo vuelven a aflorar los 
caciques, aunque no sean los de 
antaño. Los pelotilleros y tirale
vitas son los mismos -aparte 
de algún otro importado--, pero 
los caciques son otros. Es el 
hecho que una sociedad postra -
da produce gentes de éstas, 
mandamases que mandan sin 
hacer nada, sin aportar nada, 
sin demostrar categoría perso
nal, social o profesional alguna; 
y es otro hecho que estos perso
najes "brillantes" siempre consi
guen apoyo en las comunidades 
socialmente deprimidas. 

Hoy Alcalá empieza a ser vícti
ma de algunos caciques nuevos 
con la colaboración de los cipa -
yos antiguos. · Los ciudadanos 
conscientes de sí mismos y de 
su papel histórico auténtico 
deben estar a lerta. 
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Esta asociación de discapacitados 
físicos se fundó en 1981, pero ha 
tenido poca actividad 

AMIAL_ se pone 
de nuevo en m·archa 

Un grupo de alcalaínos con discapacidad ÍISica 
se han decidido a reorganizar y poner de nuevo en 
marcha la Asociación de Minusválidos de Alcalá 
y su comarca (.AMIAL), creada en 1981 pero con 
escasa actividad en los últimos años. 

de Madrid , 
pa~a conse
guir un ma
yor res~al.do 
en sus re1v1n
dicaciones, y 
también bus-

El pasado mes de diciembre 
celebraron una asamblea ge
neral extraordinaria, la pri
mera de esta nueva etapa, en 
la que eligieron junta directi
va, que quedó formada por 
Antonio Ramírez, presidente; 
Ismael Alvarez, vicepresiden
te; Ramón del Fresno y Juan 
Carlos Herrero, tesoreros; Ro
sa Escribano y Agustina Pé
rez, secretarias; y Hermene
gildo Figueras, Angel Guar
dia, Angel Calderón y José 
María Machicado, vocales. 

car un nuevo 
local al que 
trasladarse 
desde el ac

José María Machicado, Bermenegildo Figueras, Ramón del Fresno, Agustina Pérez 
y Rosa Escribano, impulsores de la nueva etapa de AMIAL. 

En la misma asamblea se 
decidió la integración de 
AMI.AL en la Federación de 
Asociaciones de Minusválidos 

tual de la calle Cardenal Cis-
neros n°6, que se encuentra 
en pésimas condiciones de ha
bitabilidad. 

Hasta que tengan nuevo 
domicilio, AMIAL seguirá ce
lebrando sus reuniones en el 
local que antes ocupaba la de-

legación del distrito Centro, 
todos los lunes de 18'30 a 
20'00 horas. La .11ueva junta . 
directiva de AMIAL invita a 
los discapacitados físicos alca
laínos a tomar conciencia de 
que la unión hace la fuerza y 
que para conseguir solucionar 

sus problemas tienen que aso
ciarse. Una primera reivindi
cación. podría ser la creación 
de un centro especial, que en 
estos momentos no existe, 
donde pasar el tiempo libre 
realizando actividades adap
tadas a este colectivo. 

()BRASOCIAL 
CAJA DE IY\ADRID 

Enero de 1998 

PROGRAMA DE ACTOS XV MARATON 

DIA 

Vlemes, 21 

Sábacla,24 

DOmlngo,25 

LUnes, 21 

Martes, 27 

lllércoles, 28 

Jueves,29 

ACTO HORA 
Recital de Música Pop por Phantomas Vuelve Btarde 

Teatro, Grupo TIA presenta •Reír con Cervantes• TJOtarde 

Concierto por la Coral Lírica Complutense TJOtarde 

Recital de canciones por Miguel Angel Cruz Btarde 

Recital Lírico: M. del Valle, G. Terán y R. Fernández Btarde 

Recital de Jazz por Cherna Saiz Btarde 

Concierto por el Dúo Salzburg Btarde 

EXPOSICIONES 
Colectiva 1 

Basta el 24 de Enero 
Flores Secas - Fotografía 

Acuarela - Plumilla • Orfebrería 
Artesanía Cerámica - Iconos 

.Asunción Sanguino -L . .Aribayos 
Concha y Mª Paz - Franc:isc:o 
Bemández - Julián ID.chuta 
Christine J. Willis - Manuela 

Rodriguez - Camino Pérez 

Colectiva 11 
Del 25 al 31 de Enero 

Artesanía - Virados ·,Lápiz 
Pastel - Acrílico - Oleo 

Marquetería 

Raúl Carreto - Pedro Gallega 
Federico Weber- Rosa Serrano 

Carmen Amula -Mª Siena 
Cañero - Franc:isc:o Ruiz Fraile 

Carmen García .Arahuetes 
HORARIO: Tardes de 6 a 9 (y siempre que el recinto 

permanezca abierto por actuaciones en el sal6n). 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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lo.s grupos políticos criticán al concejal Javier Ocaña por la 
paraHzaéiáÍI de un provecto 
10• consideran necesario v urgente 

Los privados ponen va 40 millones para 
pagar el subterráneo de Ferias 
La junta de compensación del sector 35 de la ciudad, correspondiente a la zona de Forjas, han cum
plido con la condición impuesta en el acuerdo plenario del dia 15 de enero de 1997. Los propietarios 
privados de suelo en ese sector urbanístico han puesto 40 millones de pesetas para la construcción 
del paso subterráneo de la vfa férrea para la .calle Núñez de Balboa. El siguiente paso es que cumplan 
el compromiso los propietarios de los otros pollgonos implicados, el 34 A y el 36. En la sesión ple
naria del dia 20 de enero en el ayuntamiento, los grupos politicos criticaron a Javier Ocaña, único 
concejal del grupo mixto, la paralización del proyecto de construcción del paso subterráneo. 

La situación es ahora delica
da puesto que con la alegación 
presentada por Javier Ocaña a 
la modificación de créditos con 
cargo al remanente del presu
puesto de 1997, la fórmula de 
financiación del paso subte
rráneo de Forjas se complica. 
Ya no vale una modificación de 
créditos con cargo al presu
puesto de 1997. por lo que 
una de las posibilidades que 
se contemplan es la de hacer
lo con el presupuesto de 1998. 
Pero claro, de .momento no 
hay presupuestos aprobados 
para 1998 y se prevé que la 
aprobación de éstos se demore 
en el tiempo. Por esa razón se 
buscan otras posibles solucio
nes al tiempo que los tres. gru
pos critican la actitud de 
Javier Ocaña. 

Porque de hecho, la conceja
la de Urbanismo, Beatriz Díaz 
Manzanares manifestó en el 
pleno que el compromiso de 
los privados estaba antes y 
está ahora: "No entiendo por
qué no se presentó la alega
ción a la modificación de cré
ditos del día 24 de diciembre". 
Beatriz Díaz le dijo a Ocaña 
que "la modificación de crédi
tos se la ha cargado usted y 
nos ha dejado a los otros 26 
concejales como si fuéramos 
tontos. Sabe usted perfecta
mente que ese dinero no lo iba 
a pagar en última instancia el 
ayuntamiento". 

El portavoz de IU , José 
Miguel Polo afirmó que "a 
veces no es bueno salir mucho 
en la foto". para añadir que 
Ocaña ha cometido "un error 
que nos va a retrasar el pro
yecto". Polo aseguró que 
"nosotros nunca hubiéramos 
aceptado la condonación de la 
deuda de los privados", para 
añadir que "la medida de ade
lantar el dinero desde el ayun
tamiento para construir el 
paso subterráneo tenia todas 
las gar:antias". Polo le pidió a 
Ocaña que "no vuelva a votar 
otra vez con frivolidad porque 
ahora tenemos un 'marrón' y 
tenemos que buscar una solu
ción". Polo le dijo a Ocaña que 

PUERTA de Madrid 

"me extraña que para unas 
cosas tenga usted tanta beli
gerancia y para otras no. Si 
votamos a favor de la modifi
cación de créditos no es por
que el PP quiere inaugurar el 
paso subterráneo sino porque 
hay una necesidad objetiva 
que nos hicieron ver cientos 
de vecinos". 

Por su parte, el concejal del 
PSOE, . Urbano Brihuega, 
manifestó que "si se aprobó el 
gasto desde el ayuntamiento 
fue para que se ejecutara la 
obra, no se aprobó el pago 

exclusivamente por parte del 
ayuntamiento". 

Javier Ocaña replicó que "la 
aprobación de la modificación 
de créditos por parte del ayun
tamiento no vinculaba la apor
tación económica de los priva
dos", y añadió que él no ha 
retrasado nada: "Han tenido 
dos años y medio para hacer el 
paso subterráneo y un año 
entero para aprobar con la 
forma legal la modificación de 
créditos. Además han tenido 
20 días de enero para convo
car otro pleno e intentar dar 
una solución". 

El avuntamiento ofrece al Instituto Cervantes 
el edilicio de Sementales o el convento 
de Santo Tomás para que no se vava 

Obietivo: que el Instituto 
Cervantes se quede en Alcalá 
La corporación municipal se fijó el martes 20 de enero el obje
tivo de que el Instituto Cervantes se quede en la ciudad com
plutense de forma que juridicamente esté contemplado que la 
sede central de la institución esté en Alcali y no en otro lugar. 
Y es que el traslado de una buena parte del personal y medios 
técnicos del instituto a Madrid ha provocado la inquietud hasta 
en el propio equipo de gobierno del PP. De hecho, la moción pre
sentada el dia 20 de enero por IU, con la transaccional del equi
po de gobierno, supone el intento del ayuntamiento de Alcalll 
de lograr que el Instituto Cervantes se quede en la ciudad. 

Por eso lo que piden los edi
les complutenses son garantí
as al ministerio de Cultura, a 
las más altas instituciones del 
Estado. El consenso entre los 
grupos políticos hizo que de la 
moción de IU se retiraran las 
críticas a la gestión del conce
jal de Cultura complutense, 
Gustavo Severíén, que utilizó 
la frase de "ir todos juntos 
como una piña", frase que 
emplea a menudo y que utilizó 
en la discusión a efectos de 
que las gestiones para evitar la 
marcha definitiva del Instituto 
Cervantes sean de la ciudad 
complutense, no sea sectorial. 

Y para el consenso surgió la 
propuesta del PSOE a través 
de su concejal Julia Alvarez, 
quien llegó a ofrecer la posibi
lidad de que si la marcha del 
Instituto Cervantes se debe a 
que tienen poco espacio en 
Alcalá se les ofrezca desde el 
ayuntamiento otro edificio, 
apuntando como posibilidades 
el cuartel de Sementales o el 
convento de Santo Tomás, es 
decir. la antigua cárcel. Y es 
que el objetivo es claro: impe
dir por todos los medios desde 
el ayuntamiento que Alcalá 
deje de ser la sede central del 
Instituto Cervantes. 

ElconceJal 
de Economía llegó a 
plantear la poslbllldad 
de emprender 
acciones Judlclales . 
conua Telefónlca 

11· avuntamiento 
contactará.con 
Rete~sión 
para romper 
la discriminación 
tarifaria 

Como Telefónica no hace 
caso a la demanda de los 
alcalaínos y de los vecinos 
de otros municipios de la 
comarca. el ayuntamiento 
no tendrá inconveniente 
en negociar eón la compe
tencia, es decir, con el 
nuevo operador existente, 
Retevisión, a fin de que 
pudiera llegar a estable
cerse en los teléfonos de 
los complutenses con 
unas condiciones más 
ventajosas para estos. La 
decisión fue aprobada en 
el pleno del día 20 de 
enero por unanimidad a 
propuesta del grupo de 
concejales de Izquierda 
Unida. 

El alcalde y el equipo de 
gobierno continuarán 
manteniendo con Telefó
nica las exigencias de jus
ticia para que deje de exis
tir la discriminación tari
faria que tiene Alcalá con 
respecto a otros munici
pios madrileños puesto 
que están incluidos en el 
área metropolitana. De 
hecho, el concejal de 
Economía, · Luis Vargas , 
apuntó la posibilidad de 
llevar a los juzgados a 
Telefónica por esta discri
minación. 

Pero la medida de pre
sión que quiere utilizar 
desde el ayuntamiento de 
Alcalá es la de contactar 
con Retevisión, el nuevo 
operador existente desde 
el día 1 de enero, a efectos 
de preparar posibles alter
nativas no discriminato
rias. 
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Antonio Arjona, propietario de AUTOESCUELAS LOPEZ, entrega las llaves del c:oche sorteado a su afortunada ganadora, Marta Bernández. 

Por segundo año consecutivo y como aliciente para captar clientes 

A111De1t1ela11111zsorteó un coche entre sus alumnos 
Autoescuelas LOPEZ entregó el pasado 15 de enero el coche qae ha sorteado entre los alumnos de sus cen

tros, matriculados o aprobados durante el año 97. La afortunada ganadora fue Marta Hernández Núñez qae 
aunque todavía no tiene el carnet de conducir, ya qae se apuntó a la autoescuela el pasado mes de septiem
bre, podrá estrenar coche nada más supere los exámenes teórico y práctico. Marta recibió las llaves de su 
flamante utilitario en una fiesta privada qae la autoescuela organizó en una discoteca alcalaína. 

Es el segundo año consecutivo 
que esta autoescuela sortea un 
coche entre sus alumnos. El ob
jetivo, según explicó su director 
y propietario, Antonio Arjona, 
es competir con el resto de auto-

escuelas de Alcalá ofreciendo un 
aliciente novedoso, mientras se 
mantiene la calidad y el servicio. 

Autoescuelas LOPEZ, que 
cuenta con tres centros en nues
tra ciudad, ubicados en Reyes 

Católicos, la avenida de Dagan-. 
zo y el campus universitario, in
tenta estar siempre al día en 
cuanto a sistemas de enseñanza 
se refiere. Los mayores cambios 
y avances se producen habitual-

mente en la instrucción del Códi
go de Circulación, lo que se co
noce como el examen 'teórico', 
mientras que para el examen 
'práctico' lo que más importa es 
que al profesor le guste su trabajo 
y sea un profesional al volante. 

El esfuerzo por ofrecer una en
señanza de calidad viene avala
do por los positivos resultados 
que consiguen los alumnos de los 
centros de Autoescuelas LOPEZ: 
los porcentajes de aprobados son 
algo más elevados que la media 
provincial; casi un 80 % en el 
examen 'teórico' y en torno al 
60% en el examen 'práctico'. 

AUTO .. ESCUELAS 

Agradece 
a todos sus alumnos la masiva participación en la 

campaña de promoción llevada a cabo durante 1997. 
Nuestra especial felicitación para 

Dª Marta Hernández Núñez 
ganadora del Peugeot 106 en el sorteo celebrado ante notario 

;;ENHORABUENA!! 

Avda. Reyes Católicos, 1 
Tlf.: 883 12 24 

Campus Universitario 
Tlf.: 881 97 51 

- A L C A L A DE H E N A A E S -
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Ctra. Daganzo 
Tlf.: 881 97 30 
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Preocupada por la seguridad de los alumnmos del colegio 

Ciudad del Aire y del instituto Ignacio Ellacuría 

La FAPA alertó del caos circulatorio en la zona 
de la Avenida de Meco antes del atropello 
que costó la vida a una niña 

El atropello en la calle General Berrera que costó la vida a una niña de 10 años, ocurrido el 
pasado 15 de enero, ha venido a confirmar la preocupación que hace semanas transmitió la Fede
ración de APAs al Ayuntamiento en relación al caos de tráfico que se estaba generando en la ave
nida de Meco y la Colonia del Aire, donde se encuentran ubicados algunos centros educativos 
complutenses. La presidenta de la federación, 1'1!lai'le de Valenzuela, se lamentó de que el Ayunta
miento no hubiera arbitrado a tiempo las medidas necesarias que hubieran evitado la tragedia. 

La confluencia de autobu
ses urbanos y de transporte es
colar frente al colegio Ciudad 

P A. «Esta situación se tenía 
que haber planificado con 
tiempo para evitar el triste su
ceso del atropello de una ni
ña de 10 años, que ha venido 
a agravar el caos circulatorio 
que veníamos sufriendo. Las 
medidas se toman antes y no 

después. Recordamos que las 
entradas y salidas de diferen
tes colegios de la ciudad están 
colapsadas y que hay que ar
bitrar soluciones -factibles , 
reales y a tiempo- para que 
no haya más desgracias», con
cluyó de Valenzuela. 

· del Aire o los accesos al insti~ 
tuto Ignacio Ellacuría fueron 
cuestiones que se plantearon 
en los Consejos Escolares de 
estos centros hace ya tiempo. 
«Transmitimos al alcalde y al 
concejal Ramón Masero nues
tra preocupación por el con
flicto de tráfico que había en 
la zona y que afectaba a algu
nos centros educativos. Nos 
dijeron que no nos preocupá
ramos, que los técnicos lo ve
rían con más detenimiento 
pero que ya lo habían estudia
do y no había motivos para 
preocuparse», declaró Maite 
de Valenzuela a este semana
rio. 

octavario por la Unión de las Iglesias Cristianas 

El tema volvió a tratarse en 
el Consejo Escolar del Insti
tuto Ignacio Ellacuría la mis
ma tarde del atropello de la 
niña Laura Coelho, lo que 
desgraciadamente venía a dar 
la razón a los avisos de la FA-

La Delegación de Ecume
nismo de la Diócesis de Alca
lá ha organizado la celebra
ción del Octavario por la 
Unión de las Iglesias Cristia
nas. El objetivo es tomar con
ciencia de la importancia de 
la UNIDAD, tanto en la fami
lia como en la sociedad o en 
la religión. El Octavario se ha 
dedicado en esta ocasión al 
Espíritu Santo, autor del mo
vimiento ecuménico, y el le
ma es «El Espíritu viene en 

ayuda de nuestra debilidad». 
El programa previsto es el 

siguiente: 
- Oración Ecuménica, el 

sábado 24 de enero, a las 
19'00 horas, en el Palacio Ar
zobispal, con la participación 
de diversas iglesias cristianas 
como la Evangélica Pentecos
tal o la Ortodoxa Rumana. 

- Vísperas en el convento 
de las Juanas (el Santiago), el 
domingo 25 de enero, a par
tir de las 19'00 horas. 

AUTO· ESCUELA SEMIRAMIS 
SE ALOUILA 

PUB 
e/ Nuevo Baztán, 14-Tlf.: 878 88 38-Alcalá de Henares 

Totalmente equipado 
-EN FUNCIONAMIENTO-

Jlf.: 889 09 82 

SABADO, 24 DE ENERO 
l '30 de la madrugada 

Diviértase en directa 
con el show 

del televisivo 
••• ANGELITO 

EL LARGO 
RESERVAS: Tlfs.: 88215 91·882 44 57 
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• Las mejores instalaciones climatizadas 
• Vehículos de importación de primera firma 

APRENDA A CONDUCIR 
CON LOS MEJORES 

HORNO DE LEÑA 
• 1/4 CORDERO LECHAL 

con ensalada 4.000 PTS. 
• MENUS DIARIOS Y FESTIVOS 
• COMIDAS DE EMPRESA, 

COMUNIONES, ETC. 

conferencia sabre 
la Enfermedad 
de Alzheimer 

La Asociación Socio
Cultural «Eras de San Isi
dro», en colaboración con la 
Asociación de Familiares de 
Enfermos de Alzheimer de 
Alcalá, ha organizado una 
conferencia sobre la citada 
enfermedad que se celebra
rá el miércoles 28 de enero, 
a las 19'00 horas, en el sa
lón de actos del Centro Cí
vico «Manuel Laredo» ( c/ 
Daoíz y Velarde n°9). 

El ponente de la confe
rencia será Santiago Mar
tín, ATS especialista en el 
tema. 

La Agrupación 
vecinal «El Juncal>> 
inaugura su sede 

La Agrupación Vecinal 
«El Juncal» para el Progre
so y el Desarrollo del distri
to 11 inaugurará el próximo 
sábado 31 de enero, a las 
13'00 horas, su sede, sita en 
la avenida Núñez de Guz
mán n°11. Tras la inaugu
ración oficial se ofrecerá un 
vino español. 

La Escuela Municipal 
de Adultos 
cambia de domicilio 

Las oficinas de la Escue
la Municipal de Adultos, 
ubicadas hasta la fecha en 
la calle Diego López de Zú
ñiga, se han trasladado al 
Centro Historiador Porti
lla, en la calle Arcipreste de 
Hita. 

«El problema de 
las sectas hoy» 

El próximo viernes 30 de 
enero , a partir de las 19'00 
horas, se celebrará una 
charla-coloquio en los salo
nes del Palacio Arzobispal 
sobre «El problema de las 
sectas hoy». 
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·Desvíos y accidentes 
Estimado Sr Director: 
Ante todo mi más sentido pé

same a los padres de Laura 
Coelho. 

Soy militante del PP y me 
siento defraudado por como ha 
conducido el Ayuntamiento el 
desvío de la carretera de Meco 
y el accidente del día 15. 

Desde el día 16 la calle Ge
neral Herrera permanece cerra
da al tráfico a causa de que los 
vecinos han atravesado sus ve
hículos en la calle. El Ayunta
miento en vez de impedir esta 
situación, la calle es una vía pú
blica (y por extensión pertene
ce a todos los ciudadanos) , ha 
situado a 3 parejas de la Poli
cía Municipal las 24 horas pa
ra impedir el paso a dicha ca
lle a toda persona que no sea 
residente. 

Esta calle venía usándose co
mo alternativa a la carretera de 
Meco desde que fuera cortada 
por obras. Por tanto, lazona de 
la BRIPAC , Ciudad del Aire , 
Universidad y Hospital perma
necen aisladas del centro de la 
ciudad. Para acceder a esta zo
na desde cualquier zona de Al
ca lá hay que pasar p o r la anti-

Desde 1988, llevamos los alca
laínos esperando la apertura en 
nuestra ciudad del tan traído y 
llevado Museo Arqueológico de 
la CAM, primero fue el PSOE y 
ahora el PP quienes hablan y ha· 
blan del mencionado museo sin 
que se observe el efecto práctico 
de ello en nuestra ciudad. 

Como es sabido, será el anti
guo Convento Madre de Dios el 
que albergará dicho museo, he
cho que se produce como conse
cuencia de contar en nuestra ciu
dad con una importante riqueza 
arqueológica, con un yacimien
to propio y con los medios (aun
que escasos) para la investigación 
de los yacimientos. 

Sin embargo, desde Izquierda 
Unida tememos encontrarnos 
con un nuevo desastre cultural de 
los muchos que el Partido Popu
lar está llevando a cabo desde 
que llegó al gobierno municipal , 
regional y estatal , y ello no es 
más que como consecuencia de 
practicar una política de escapa
rate sin criterios y sin una base 
cultural que no consista en el 
control ideológico de la propia 
cultura. 

Un museo es algo más que una 
sala de exposiciones, que tras 
una inauguración espectacular, 
queda abierta y a disposición de 
los ciudadanos, un museo es un 
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gua Universidad Laboral y los 
Espartales ; rodeo que supone 
más de 4 kilómetros. 

La «solución» establecida por 
el Ayuntamiento ha sido «exce
lente>>, hacer pasar el tráfico de 
acceso a la Ciudad del Aire por 
la calle Barberán y Collar; ca
lle que termina en fondo de sa
co, para remediarlo han crea
do un camino de grava que la 
comunica con el final de la ca
lle General Herrera, en este 
punto se pasa por la acera exis
tente entre una edificación y 
una valla separadas por 3 me
tros (poco más de la anchura de 
un coche). 

Además para «prevenir» 
atropellos el nuevo desvío pa
sa por la puerta del colegio 
«Ciudad del Aire» . Por lo tan
to , la situación, a mi parecer, 
ha ido de mal a peor. 

Creo que la solución pasaría 
por: 

1.- Que el Ayuntamiento pu
siera pasos de cebra y !imitado
res de velocidad (las denomina
das bandas sonoras) en la calle 
General Herrera. 

2. - Que los vecinos sean 
comprensivos con un desvío 
que va a durar un mes y medio. 
Después la calle sólo soportará 

el tráfico originado por ellos. 
3. - Que los conductores fué

ramos más moderados en la 
conducción por las calles de 
nuestra ciudad. 

Creo que si todos pusiéramos 
un poco de nuestra parte y ce
diéramos conseguiríamos una 
convivencia mejor. 

Atentamente, 

Juan Pedro FRAN<;fO 
HIDALGO -CHA C ON 

comunicado de la 
secretaría de la Mujer 
del PSOE 

Como mujeres , y como mu
jeres socialistas, queremos ex
presar nuestra máxima repul
sa por el intento de asesinato de 
una joven alcalaína a manos de 
su compañero. 

Creemos que esta multiplica
ción de malos tratos, agresio
nes, humillaciones, daños psi
cológicos, intentos de asesina
tos y crímenes, no se producen 
de modo casual; y que en esa 
proliferación está influyendo el 
machismo imperante en nues
tra sociedad, desde los compor
tamientos y declaraciones de al
gunos profesores, las sentencias 

El Museo Arqueológico de la comunidad de Madrid 
espacio cultural vivo, activo , lú
dico y dinámico, un espacio tras
misor y comunicador de valores 
históricos de la memoria cultural 
de nuestro patrimonio histórico, 
ha de ser un espacio donde lo que 
prime sea una visión, una per
cepción y comprensión global, 
que es su contexto histórico, y 
que hace frente a lo fragmenta
do y parcial que es el objeto, to
do ello debe ir dentro de un con
texto socialmente concreto, en 
nuestro caso el de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. 

Los objetivos y los fines de to
do museo arqueológico debe ser 
el ser centro, además de investi
gación, de restauración y conser
vación preventiva, de difusión y, 
aún más , de entretenimiento. 
Con la mayor conciencia social 
posible , sobre todo en su área de 
influencia. 

Un museo debe ser participa
tivo , debe estar descentralizado 
para convertirse así en un punto 
de conexión con otras políticas y 
actividades culturales ya que el 
Museo Arqueológico de la CAM 
debe ser concebido como la cabe
cera de una red de museos terri
toriales y parques arqueológicos . 

Por otro lado hemos de desta
car las funciones que en criterio 

nuestro debe tener el museo, éste 
debe coordinar las políticas de 
investigación, de formación , de 
conservación, de restauración y 
de gestión, debe servir de apoyo 
técni".o y de servicios, debe ser
vir de asistencia técnica y aseso
ramiento en el ámbito de sus fun
ciones, debe dedicarse a elaborar 
proyectos conjuntos con otros 
museos y parques arqueológicos , 
diseñar planes de conservación, 
prevención, de formación, espe
cialmente en temas relacionados 
con la gestión del patrimonio, la 
difusión y el entretenimiento, 
debe realizar políticas de adqui
sición de personal técnico, de ser
vicios especializados y de equipa
miento y debe buscar acuerdes 
de cooperación con otras institu
ciones y organismos como son la 
Universidad, los ayuntamientos. 

Estas son simplemente las fun
ciones que cualquier museo, en
tiéndase el de Ciencias Natura· 
les de Madrid sin ir más lejos , 
cumplen y que les diferencia de 
las Salas de Exposiciones. 

En nuestra ciudad contamos 
con un Taller Escuela de Arqueo
logía y Rehabilitación (TEAR), 
que trabaja con los escasos me
dios de que dispone a través de 
las subvenciones que consigue 

de algunos jueces y las palabras 
de algunos políticos. 

Asimismo, consid eramos que 
sentencias ejemplarizantes, un 
programa de ayudas fuerte , 
moral y económicamente, pa
ra las víctimas y una campaña 
de concienciación, son los pri
meros pasos para atajar lo que 
se ha venido a llamar terroris
mo doméstico. 

Desde estas filas exigimos 
que en este caso, como en todos 
los que le preceden, se aplique 
la justicia con todo rigor a los 
culpables . Pedimos también a 
los responsables políticos de las 
distintas administraciones que 
tomen urgentemente las medi
das. necesarias para garantizar 
la igualdad real de hombres y 
mujeres, que eviten actos delic
tivos de esta gravedad y que in
cidan con actos positivos en el 
cambio de mentalid ad colecti
va, que es en definitiva el cal
do de cultivo para que sigan 
existiendo estas agresiones. 

Mariví SALAZAR, 
Secretaria de la Mujer PSOE-Alc~á, 

Pilar LLEDO y 
Magdalena MORENO, 

miembros de la Comisión 
Ejecutiva Regional del PSOE 

del INEM en el descubrimiento 
de los restos arqueológicos que se 
encuentran en la Antigua Com
plutum, sin embargo la falta de 
una infraestructura suficiente, de 
medios en muchos casos, está ha· 
ciendo que las zonas de investí· 
gación de los chicos y chicas que 
allí trabajan se vean seriamente 
deterioradas como consecuencia 
de la escasa concienciación social 
que existe al respecto, el hecho de 
que desde la Institución local no 
se les preste la atención debida es 
un síntoma más de la falta de in
terés que en la cultura existe den
tro de los gobernantes alcalaínos. 

Izquierda Unida entiende que 
la instalación del Museo Arqueo
lógico de la CAM, con las carac
terísticas antes citadas y las ven
tajas que nos debería dar el con
tar con el TEAR es más que su
ficiente para solicitar a la CAM 
la instalación de una Escuela de 
Arqueología que contribuyera a 
desarrollar e investigar el pasa
do de los madrileños, hecho que 
quizás nos sirviera para crear un 
futuro mejor. 

Para ello hay que apostar por 
la cultura, hay que creerse que 
ésta hace libres a los hombres y 
que no debe ser utilizada como 
instrumento mediatizador de 
éstos. 

Pilar FDEZ. HERRADOR 
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A la atención 
del sr. Alcalde 
de Alcalá de Henares 

Me dirijo a usted, bajo mi 
condición de minusválido, 
para contarle mi caso y el de 
tantos otros minusválidos que 
residimos en esta ciudad. 

Tengo 19 años y estudio 
una Ingeniería Técnica de Te
lecomunicaciones en la Escue
la Universitaria Politécnica 
de Alcalá, la cual linda con el 
Hospital. 

Como bien puede apreciar 
en cualquier plano de la ciu
dad, desde mi casa (c/ Nues
tra Sra. del Pilar), hasta la 
universidad en la cual curso 
mi carrera, la distancia es 
apreciable. Para ir allí tengo 
que pedir ayuda a mi padre, 
para que me lleve y traiga en 
coche. Para mí esto supone 
una gran pérdida en indepen
dencia. Desgraciadamente no 
me queda otro recurso. Alca
lá de Henares no tiene una lí
nea de autobuses adaptados al 
transporte de minusválidos. 
Pero tampoco el estado de las 
aceras, sin rebajes en los bor
dillos y con infinidad de co
ches impidiendo un acceso fá
cJ.l, permite el simple ejerci
cio del derecho a circular co
mo peatones. Le recuerdo 
que, aunque· estemos en una 
silla de ruedas, tenemos los 
mismos derechos que el resto 
de los ciudadanos, porque 
creo que somos personas al fin 
y al cabo. Pero esta ciudad, 
con una belleza difícil de igua
lar, parece pensada para ser 
disfrutada por ciudadanos do
tados con un buen par de pier
nas. Los minusválidos que re
sidimos en ella no sólo esta
mos atados a nuestras sillas, 
sino que también lo estamos 
a las calles en las que vivimos, 
porque no podemos salir de 
ellas sin ayuda. 

Las dos acciones definidas 
en el párrafo anterior, reba
jes en las aceras y una línea de 
autobuses adaptados al acce
so de minusválidos, serían un 
buen paso para hacer de Al
calá una ciudad en la quepo
damos vivir todos. Y aumen
tar la vigilancia de la Policía 
Municipal para evitar los ma
los aparcamientos también 
contribuiría a facilitar la vi
da en esta ciudad. 

Espero que esta carta sirva 
para despertar las conciencias 
de las personas que tienen en 
sus manos la capacidad de de
cisión. Porque en este sentí-
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do, nosotros estamos en esas 
manos. 

Agradeciendo su interés y 
en espera de una respuesta, se 
despide un ciudadano más. 

Nota: Sé que existe un ser
vicio de eurotaxi, pero al res
pecto le diré que el hecho de 
ser minusválido no implica 
que sea millonario para 
costeármelo. 

Lorenzo ESCRIBANO 
ROMERAL 

AMIAL informa 
Nos dirigimos al pueblo de 

Alcalá en general, «AMIAL» 
(Asociación de Minusválidos 
físicos de Alcalá de Henares y 
su comarca), para contaros 
nuestra situación: 

Hoy 15 de enero de 1998, 
teníamos una entrevista con la 
Srta. Concejala de Servicios 
Sociales y en el último mo
mento nos ha dicho que no 
nos podía recibir. Nosotros le 
queríamos hablar de nuestra 
situación. Somos un grupo de 
minusválidos de Alcalá. Cual
quiera que esté en esta situa
ción y tenga interés en agru
parse, estamos en el local si
tuado en la calle Cardenal 
Cisneros, 6 de Alcalá de He
nares, de 18'30 a 20'30 horas; 
también tenemos un buzón a 
vuestra disposición si queréis 
estar en contacto con noso
tros. 

Asociación de Minusválidos 
Físicos de Alcalá de Henares 

un comercio 
llamada ... «1armatia" 

Lo llamo comercio aunque 
yo no lo considero como tal ... 
más bien yo lo llamaría «Ca
sa de Socorro». 

Pero su cierre y apertura es 
igual que el estanco que sus 
artículos según los «medios» es 
de muerte y la farmacia de vi
da . .. ¿Por qué escribo este ar
tículo? Bueno, según informa
ción de todos los ambulatorios 
de Alcalá la hora en que salen 
los enfermos del médico de ca
becera, oscila entre las 20' 45 
y 21' 15 horas, ¿y quiénes son 
en su mayoría los que están en 
el médico? Sin lugar a dudas 
el 80 % son personas de la ter
cera edad ... jubilados. Así es 
que cuando salen del médico 
se encuentran con la farmacia 
cerrada. 

¡Y a sé que hay farmacias de 
guardia! ¿Pero están estas 
personas cualificadas para 

atravesar Alcalá cuándo no 
pueden andar muchas de ellas 
25 metros? 

Parece que hoy se dice mu
cho de tener en cuenta a las 
personas de la Tercera Edad 
pero parece que el responsa
ble de poner la hora de cierre 
poco ha tenido en cuenta a 
esas personas. 

Contrario a lo que pasaba 
en el pasado en el pueblo de 
Israel, según el libro de «Le
vítico» capítulo 19.32 que tex
tualmente dice así: Ante canas 
debes levantarte, y tienes que 
mostrar consideración a la 
persona del envejecido. 

No dudo que las farmacias 
funcionan bien, y no tengo 
nada contra ninguna, ni si
quiera contra los farmacéuti
cos. Pues de hecho mi primer 
trabajo fue en una farmacia ... 
la de Huerta. Y de hecho ten
go buenos amigos farmacéuti
cos. 

Así, pediría a los responsa
bles que la hora de cierre es
tuviera más ajustada a la sa
lida del último enfermo. Así 
las quince o veinte mil perso
nas de la Tercera Edad espe
ramos sea atendida esta pe
queña petición. 

Valeriano ORTEGA ROJO 

iOUé no lo vea 
el francés ... ! 

Sr. Director: Como alcalaí
no que soy voy a permitirme 
dar unos consejos ante la vi
sita de este señor francés pa
ra que apoye nuestra famosa 
candidatura, si lo siguen segu
ro que nos lo dan: 

1° . - Díganle que Alcalá em
pieza en la Puerta de Madrid 
y pasando por nuestra calle 
Mayor y calle de Libreros 
acaba en la Facultad de Dere
cho. Lo demás es un experi
mento de realidad virtual, es 
decir, no existe. 

2° .- No se les ocurra subir
le a un autmóvil, acabaría el 
pobre dislocado con todos los 
baches que hay en las calza
das por donde pasase y si le 
llevaran andando limpien pri
mero las calles de porquerías, 
en especial las caninas, que 
pisamos los alcalaínos todos 
los días. 

3° .- Cuando lleguen a 
nuestra Plaza de Cervantes 
asegúrense de que no hay pa
tinadores, no le ocurra lo que 
nos ocurre a los demás cuan
do estamos intentando pasear 

por dicha plaza y tenemos que 
ir esquivando y en otros casos 
chocándonos con los dichosos 
patinadores mientras que es
te ayuntamiento no ha hecho 
nada más que poner un carte
lito de prohibición que se lo 
han pasado «por ahí» y los de
más ya estamos hartos de 
quejarnos. 

4° . - No le lleven a los de
más distritos, (seguramente 
no hace falta que se lo diga 
yo). No le enseñen nuestras 
calles llenas de porquería y de 
baches (sin ir más lejos yo vi
vo en el distrito 7 detrás de la 
Era del Silo, si le traen aquí 
díganle que esto es el próximo 
decorado para la película Par
que Jurásico 3). Que tampo
co vea los atascos que sufrimos 
diariamente ni la falta de 
agentes locales patrullando a 
pie ni su ausencia en los pa
sos de cebras cuando nuestros 
pequeños tienen que cruzar 
por ellos para ir al colegio. 
Que tampoco vea estas calles 
llenas de agujeros que el que 
no se cae hoy y se abre la ca
beza se caerá mañana. Que no 
vea nuestros grandes y bien 
cuidados jardines así como 
tampoco nuestras grandes zo
nas de aparcamiento. Como 
su visita será de día no verá 
tampoco nuestro gran alum
brado. 

5° .- Y sobre todo que no 
vea el libro de gastos e in
gresos, es decir, lo mucho 
que ingresamos los alcalaí
nos y lo poco que recogemos, 
aunque nos digan todo lo con
trario. 

Por último si acaso nos dan 
el título, me puede alguien 
decir ¿Cuánto dinero más 
nos van a subir las contribu
ciones y demás?, porque de 
eso aquí nadie habla y al fi
nal puede ser que los de siem
pre nos arrepintamos del 
dichoso patrimonio humanís
tico. Yo personalmente mie
do le tengo. Visto lo visto 
ni antes para el PSOE ni 
ahora para el PP ni para los 
demás grupos de este ayunta
miento por mucho que quie
ran hacernos creer, no les im
portamos absolutamente para 
nada, sólo a la hora de votar 
que nos dan caramelos para 
que vayamos chupando y que 
a este que escribe ya le saben 
todos igual. 

Luis Manuel 
COBEÑA MAYORAL 
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Los hombres son imbéciles. 
Se podría decir que en cierto 
modo tienen menos cerebro 
que un pez, al que le pones 
delante una lombriz y se la 
zampa- atropelladamente sin 
caer en la cuenta de que den
tro de ese bichito tan apetito
so puede ir un anzuelo sujeto 
por el otro extremo a un sedal 
y que al final de todo eso hay 
una caña de bambú maneja
da, a su antojo, por alguien 
que está fuera del agua. 

Que los hombres son bobos 
y estúpidos lo descubrí muy 
pronto, cuando ni siquiera 
era todavía una adolescente, 
y eso que ya se decía de rrú 
con retintín "está muy creci
dita para su edad". 

Yo acostumbraba a pasar 
los veranos en la finca que 
mis abuelos tenían en los 
Aljivejos, junto al Puerto de 
los Majales, en la carretera de 
Piedrabuena. Allí me dedica
ba a correr por el campo como 
decían las madres agustinas 
de mi colegio que nunca debe 
hacerlo una señorita y a 
revolver las ropas antiguas de 
la familia que se guardaban 
en los baúles del desván. Una 
de mis aficiones preferidas 
era gatear a los árboles con la 
ayuda de rrú primo Pablo que 
también veraneaba con noso
tros. Pablo era un hombre; 
bueno, aún no, porque enton
ces sólo era un niño pero ya 
se comportaba como uno de 
ellos y siempre ponía el hom
bro para que yo apoyara mi 
pie y pudiera trepar hasta las 
primeras ramas de los fruta
les; especialmente de mi árbol 
favorito , un cerezo gigante 
que el abuelo había plantado 
de pequeño (ambos: el abuelo 
y el cerezo) en el centro de la 

RISIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

• Atención médica 
• Cocina propia 
• Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO DEL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1 '500 
Tlfs .: 873 51 84 - 873 55 24 

IUIEN IUIERA CONTACTAR 
CON 

ALICIA GUUDOS 
-VIDENTE

TEL.: 880 68 77 
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3.Cuentos del noventa y ocho un pelo de tonto. No es que 
sea calvo; es que sabe arre
glárselas para traerme por la 
calle de la amargura y que yo 
le siga estando agradecida. 

BESOS O LATIGAZOS 
huerta. Mientras yo me subía 
a aquel árbol gracias a los 
sacrificados hombros de 
Pablo con el fm de llevarme a 
la boca las mejores cerezas 
recién cogidas, el tonto de mi 
primo se quedaba allí abajo, 
en el suelo, mirándome la 
puntilla de las braguitas. 
Detrás de los picos, van los 
chicos, repetía mi abuela 
mientras hacía punto de cruz 
todas las tardes y , desde 
luego, con Pablo era verdad 
porque eso le bastaba para 
ser feliz aunque no probara ni 
una cereza durante todo el 
verano, por más que su 
madre le enviaba allí para que 
tomase las vitarrúnas de la 
fruta fresca y se repusiera de 
su precaria salud. 

A lo largo de mi vida, aun
que todavía soy una mujer 
joven y apetecible, siempre 
me ha sucedido lo mismo: mis 
historias con los hombres 
siempre han sido la misma 
historia: yo me comía las 
cerezas del mundo (las más 
deliciosas, naturalmente) gra
cias a que ellos me ayudaban 
a alcanzarlas por el simple 
gusto (tan conforrrústa, creo 
yo) de mirarme las piernas 
desde abajo. Uno tras otro, 
ponían su hombro y aguanta
ban hasta la extenuación, los 
pobres (que casi siempre eran 
muy ricos). para poder verme 
el culo . O, como mucho, 
darme un pellizquito sin con
secuencias en él; como prue
ba de cariño, supongo. 

De políticos de prestigio, 

deportistas de élite, grandes No sé cómo ha podido ocu
empresarios y actores de =e~!º ~~J·~~ 1%~:i expq;:;eyn~ 
moda obtuve cuanto quise a tenía, pero el caso es que me 
cambio de casi nada, ya que a he enamorado de un golfo tan 
ellos ese casi nada les colma- seductor que hace de rrú lo 
ba con creces y la prueba es que quiere y ahora soy yo la 
que jamás me hicieron el que le ayuda a comerse todas 
menor reproche. A los políti- las frutas , incluso las prohibi
cos que fueron mis amantes das, dejándole que se suba a 
les bastaba con exhibirme a mi espalda mientras paso 
su lado en los actos públicos unas hambres de a metro. 
(estrenos de espectáculos, Todo lo que había aprendido 
comidas de homenaje, parti- acerca de las debilidades 
das de caza) , en los que se masculinas se me ha olvidado 
hinchaban como pavos reales de golpe por culpa de esta 
delante de sus compañeros o obsesión irrefrenable, así que 
adversarios de partido mien- me he convertido en la pobre 
tras yo daba buena cuenta del víctima de un macho encana
crédito casi ilimitado de sus llado que todo lo que me hace 
tarjetas Visa Oro con cargo al lo hace bien, incluso esas 
presupuesto del minísterio al cosas tan malas que algunas 
que decían venir a servir. Los veces se le ocurre hacerme. 
empresarios (todos muy cer- Para mi que esto es algo así 
canos al poder, casualmente) como un hechizo de amor y 
que se encaprichaban de rrú deseo, una pasión turca sin 
me colmaban de joyas y pieles turco (porque él es natural de 
a cambio de que la suya, tan un pueblo de Albacete) que 
arrugada (pues siempre se me hace pasar los días ente
trataba de viejos verdes) , apa- ros sola en mi habitación 
reciera en las portadas de las esperando que vuelva cuan
revistas junto al resplandor do le apetezca volver, para 
de mi cutis. Nunca entendí que me dé lo que él quiera 
muy bien cómo es que no sen- darme: besos o latigazos. 
tian el menor pudor al mas- Y para colmo de mis males 
trar, en la cubierta de sus yo no tengo una voz maravi
yates, aquellos michelines de llosa como las de Ella 
carne fofa junto a las marean- Fitzgerald, Edith Piaf o Sara 
tes curvas de mi envidiable Montiel. Por eso estoy aquí 
figura pero, como ya dije al contándoles mis penas en un 
principio, todos los hombres periódico en lugar de cantar 
son unos perfectos imbéciles. en la radio He's my man, 

Bueno, todos no. Hay uno, c'est mon homme; es mi 
que es del que yo me he ido a hombre. ¡Qué vida ésta! 
enamorar, a estas alturas, . 
como una loca y que no tiene Juan de SEGURA 

BALNEARIO URBANO 
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La semana pasada, el día 14 
de Enero el Ministerio de 
Fomento ha dado marcha 
atrás en sus planes iniciales 
de ampliación del aeropuerto 
de Barajas. 

De nuevo Barajas figura en primer lugar CHI
CAG0-0-HARA con 69 millo
nes de pasajeros. Pero ello no 
nos debe de engañar en cuan
to a posibilidades de amplia
ción de nuestro querido aero
puerto, porque estos aero
puertos operan con aviones 
con una capacidad media de 
300 pasajeros y Barajas el 
mayor tráfico lo tienen avio
nes que no sobrepasan los 
150, pero las normas de segu
ridad son las mismas para un 
avión grande que pequeño. Y 
además estos aeródromos 
están situados mucho más 
alejados de núcleos urbanos. 

Como los lectores recorda
rán se enfrentaban posturas 
distintas en cuanto a dicha 
ampliación se referia. Por un 
lado estaba el Ministerio de 
Fomento y el Ayuntamiento 
de Madrid, los cuales creían 
que con la construcción de 5 
pistas; dos que tenemos en la 
actualidad en servicio y la ter
cera pista en proceso de cons
trucción, más otras dos que 
se construyeran en los próxi
mos años, el problema de 
necesidades del transporte 
aéreo para Madrid es taba 
solucionado en el futuro. Así 
lo manifestaban atendiendo a 
los informes elaborados por 
un catedrático de aeropuertos 
de la Universidad Politécnica 
de Madrid y de la Cámara de 
Comercio. 

E l gobierno de la 
Comunidad de Madrid se opo
nia a tal proyecto porque 
consideraba que aquello no 
era la solución adecuada y 
que Barajas no admitía más 
ampliación que la nueva pista 

que hoy está en proceso de 
construcción, pero que en el 
futuro Madrid necesitaba un 
nuevo aeropuerto, según las 
previsiones de tráfico aéreo. 

Desde estas páginas de 
PUERTA DE MADRID, el 5 de 
Abril de 1997 yo he manteni
do la creencia que el plantea
miento del Ministerio de 
Fomento y del Ayuntamiento 
de Madrid era una equivoca
ción. Y que la solución más 
acertada era la que hacía la 
Comunidad de Madrid. Por 
fin parece ser que las perso
nas responsables del 
Ministerio y del Ayuntamiento 
se han dado cuenta de su 
error y han dado marcha 
atrás. Eso sí, adornándolo 
con algo tan bonito como lo 
del ímpacto ambiental. Bueno 
pues nos tenemos que alegrar 
porque al fmal parece ser que 
alguien ha aconsejado ade
cuadamente. 

Hay que tener en cuenta 
que la capacidad de Barajas 
no está relacionada mayor
mente por su falta de infraes
tructuras terrestres, a las que 

en todo caso se pueden mejo
rar y es lo que se está hacien
do constantemente. Lo que se 
ha dicho repetidamente es 
que, el problema mayor no 
está en tierra, sino en el aire, 
por congestión de tráfico 
aéreo. Es decir cuando el 
avión levanta las ruedas del 
suelo. ya que a partir de este 
momento hay seguir unas 
determinadas maniobras que 
hagan el vuelo seguro, y ello 
lleva consigo unas separacio
nes que se traducen en tiem
po, ya que no se pueden man
dar aviones al aire como si 
fuesen pájaros. Todo esto está 
muy claro aunque no se tenga 
mucho conocimiento de avia
ción, y Barajas actualmente 
admite ya muy poca amplia
ción de tráfico aéreo tal y 
como está situado (cerca de la 
ciudad y pueblos superpobla
dos por donde no se puede 
sobrevolar) . Lo hemos dicho 
ya en otras ocasiones. 

Hoy en día el aeropuerto de 
Madrid ocupa el puesto n º 34 
en cuanto a número de pasa
jeros, 22 millones. A la cabeza 

Otra cosa que ahora se dice 
desde el Ministerio de 
Fomento es anular el cruce 
entre las pistas 36-18 y 15-
33. Pienso que lo que se refie
re es desplazar la 36-18 hasta 
librar el cruce con la 15-33. 
Pero ello dejaría prácticamen
te inutilizare la terminal 
actual. ¿Por qué no pensamos 
y cuanto antes en un nuevo 
aeropuerto?. ya que por 
muchas vueltas que le demos 
es la solución que tenemos 
que tomar. 

Ignacio GIRÓN 
ClARAMONTE 

EL MEJOR AMBIENTE PARA OUE 
A TU HIJO LE OUEDE UN RECUERDO INOLVIDABLE 
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Es la eutanasia uno de esos 
temas tabú hasta no hace 
mucho; y aún hoy es preciso 
usar de precisiones y cautelas 
cuando de ella se trate. No 
sólo por el hecho de que la 
Iglesia - y al decir en España 
la iglesia, no es preciso acla
rar que nos referimos precisa
mente a la católica- desde 
siempre se opuso a ella, sino 
por las muy importantes 
implicaciones jurídicas que el 
tema conlleva. Para la Iglesia 
Católica, lo recordaba última
mente Pablo VI, la eutanasia 
con el consentimiento del 
enfermo es un suicidio y sin 
su consentimiento un homici
dio. Para nuestras leyes, el 
suicidio no está penado, pero 
sí lo está el auxilio al suicidio 
como una forma beneficiada 
del homicidio. 

Recordemos que la eutana
sia es la muerte sin sufri
miento fisico desde un punto 
de vista amplio. Y más res
tringidamente la muerte 
voluntaria así provocada. 
Entendida como, es también 
la doctrina que justifica la 
acción encaminada a facilitar 
la muerte sin sufrimiento de 
aquellos enfermos que sufren 
y carecen de posibilidades de 
salvación. Y así como hay 
defensores a ultranza de la 
misma, defensores que pre
conizan el derecho a una 
muerte digna y voluntaria
mente deseada, existen quie
nes se oponen a la misma 
también radicalmente por 
entender que nunca será una 
decisión libre la adoptada por 
la persona agobiada por el 
sufrimiento. Y menos aún 
cuando los actuales avances 
médicos permiten fácilmente 
aliviar los sufrimientos del 
enfermo sin necesidad de 
adelantar su muerte. 

El derecho a la vida es un 
derecho fundamental . ¿Pero 
qué vida, qué tipo de vida ? . Y 
ahí existe una práctica unani
midad, a veces no tan fácil de 
objetivar: una vida digna. 

las Conndencias de Don Miauel 

Eutanasia 
A propósito de la reciente muerte de 
Ricardo Sampedro que tanta tinta y polé
mica ha suscitado. vamos a echar nuestros 
cuarto a espadas en el tema. por creerlo de 
interés. Publicar en un semanario tiene 
sus desventajas. Y sus ventajas: desventa
ja es. indudablemente. el hecho de que no se puede escribir 
con la inmediatez de un diario y menos aún con la que 
pueda tener la televisión o la radio. Pero es ventaja la cir
cunstancia de que tiempo has tenido de una a otra semana 
para enterarte de lo que los otros piensan y de las opinio
nes. favorables o contrarias. de los demás. Vamos. que más 
información y reposo en el hacer. se tiene en todo caso. 

Concepto que nunca podre
mos ni banalizar ni unificar, 
por lo que surge, ya de entra
da, un problema de dificil 
resolución, sobre todo jurídi
camente. En cuanto al con
cepto en sí de la eutanasia, 
no hemos de mirar hacia otro 
lado para entender que se 
practica desde siempre y en 
todo lugar la llamada eutana
sia pasiva, si bien como 
escribe el filósofo Javier 
Sádaba, es dificil tal distin
ción, pues la omisión no es 
más que la forma contraría a 
la acción. Y más aún en este 
tema en el que prácticamente 
todo cabe desde uno a otro 
extremos, donde siempre será 
mejor la actuación pasiva, la 
omisión en resumen, que el 
llamado encarnizamiento o 
ensañamiento médico. que 
se suele dar cuando sólo apa
recen negativos intereses, 
buitreando sobre un sujeto 
carente de voluntad y conver
tido en una piltrafa humana, 
o sea lo contrarío al sujeto de 
una vida digna. 

En todo caso, es de una infi
nita dificultad pretender jurí
dicamente la tipificación de 
la eutanasia activa. Prueba de 
ello han sido los intentos pro
ducidos en algún Estado de 
América del Norte, que aún 
aprobado por referéndum 
popular encuentra muy dificil 

su puesta en práctica, o en el 
territorio australiano de 
Darwin, abolido finalmente en 
el pasado año tras su tempo
ral puesta en práctica. En 
Holanda, y creo que en 
Dinamarca, aún siendo ilegal 
la eutanasia activa existen 
una serie de reglamentacio
nes según las cuales si se dan 
determinadas circunstancias 
(voluntariedad reiterada del 
sujeto pasivo, graves sufri
mientos y carencia de medio 
alguno de salvación, entre 
otras) queda exenta de res
ponsabilidad la conducta del 
médico sujeto activo de la 
eutanasia. Pero en todo caso 
la responsabilidad del médico 
ha de ser interpretada por los 
Jueces. Pese a lo cual fueron 
más de dos mil los holande
ses muertos de esta manera. 

Asociaciones como la llama
da Derecho a morir digna
mente o instituciones como 
el Testamento Vital, dictado 
libre y voluntariamente y en 
uso de plena capacidad jurí
dica, son cada día más nece
sarios. Es un tema en el que 
concurren, como escribe 
Salvador Pániker, aspectos 
médicos. jurídicos. filosófi
cos, éticos e incluso estéti
cos. Y una vez todos ellos pre
viamente resueltos, la última 
palabra deberá siempre tener
la el enfermo desde una ética 

laica. 
En nuestras legislaciones, 

nada se dice sobre la eutana
sia en los Códigos del pasado 
siglo, al menos yo no lo he 
visto en los Códigos de 1.848 
y 1.850. En los Códigos de la 
Dictadura, incluido el 
recientemente derogado de 
1.973, se equiparaba el auxi
lio al suicidio hasta el punto 
de ejecutar él mismo la 
muerte. al homicidio, tenien
do su misma penalidad si 
bien podría atenuarse a la 
vista del móvil. En nuestro 
vigente Código Penal, se dis
tingue a la hora de penar la 
cooperación al suicidio de la 
cooperación hasta el punto 
de ejecutar la muerte, sien
do sus penas muy inferiores a 
las del homicidio. Y se da 
entrada a la eutanasia acti~ 
va, muy minuciosamente tipi
ficada, pues exige por parte 
del suicida la existencia de 
enfermedad grave que con
duzca necesariamente a la 
muerte o que produzca gra
ves padecimientos perma
nentes. así como que exista 
petición expresa. seria e 
inequívoca del mismo. La 
penalidad es manifiestamente 
inferior a la impuesta para la 
cooperación, simple o ejecuti
va. En un caso como el que en 
estos días nos ocupa, podría 
reducirse la pena hasta a pri
sión de dieciocho meses. Así 
están las cosas. 

A nuestro ordenamiento 
jurídico ha llegado desde 
mayo de 1.996 la eutanasia 
activa. Es un problema social 
y jurídico sobre la mesa de 
casi todas las sociedades 
avanzadas. Esperemos que el 
legislador sepa acertar con las 
soluciones que nos ofrezca en 
el futuro, pues es una cues
tión que cada día será de una 
mayor actualidad. 

Manuel GALVAN FRADEJAS 

Se prohibe la entrada. 
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello • 

---- - .-

sano y fuerte . 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

24 de enero de t998 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 

PUERTA de Madrid 



LA SOBERBIA 
DEL RECTOR 

Manuel Gala, rector de la 
universidad y promotor de un 
proyecto de reforma de la 
plaza de San Diego, declaraba 
la semana pasada en este 
semanario que las opiniones 
al respecto de la misma verti
das en PUERTA DE MADRID 
por concejales y personas 
diversas (entre ellas yo, por 
cierto) le parecían irrelevan
tes, y que no tenía una valo
ración muy alta de lo que se 
estaba diciendo ... Huelga 
decir que en la ÚTelevancia el 
señor Gala incluye al propio 
alcalde, el cual tuvo la osadia 
de decir que no estaba dis
puesto a talar los cedros de la 
plaza. Eso sí, nos hemos que
dado con las ganas de saber 
si ciertas opiniones apareci
das en otros medios de comu
nicación, en las cuales le bai
laban el agua al señor rector, 
le parecían asimismo igual de 
ÚTelevantes. 

El caso es que el señor 
Gala, haciendo muestra de 
una más que considerable 
soberbia, ha manifestado 
públicamente su desprecio 
por la opinión de un impor
tante sector de la ciudadanía, 
incluido el propio alcalde, lo 
cual dice muy poco de su 
talante. Por lo que se ve, el 
señor Gala debe de pensar 
que todos aquellos cuya con
cepción de la ciudad no coin
cide con la suya son -so
mos- unos paletos merece
dores únicamente de su des
dén, a la par que unos ingra
tos por no saberle agradecer 
el detalle ... Actitud preocu
pante en alguien que por su 
cargo debería ser tolerante y 
respetuoso con las opiniones 
de los demás, empezando, 
claro está, con las del propio 
ayuntamiento. 

Llegados ya a estas alturas 
encuentro innecesario discu
tir sobre si el proyecto del 
señor Gala es bueno, malo o 
regular; puestos así, y visto 
que la plaza de San Diego no 
está necesitada realmente de 
ningún arreglo si no es por 
capricho del señor rector, pre
fiero que esos ciento cuarenta 
millones presupuestados 
para su remodelación se 
inviertan en alguno de los 
numerosos lugares de la ciu
dad que sí están precisando 
urgentemente una interven
ción urbanística, aunque por 
ellos nunca pas~n ní los reyes 
ní el señor Gala. 

PUERTA de·Madrld 

Gacetillas Complutenses 
Y LA FRIVOLIDAD 
DEL CONCEJAL OCAÑA 

Javier Ocaña, concejal del 
ayuntamiento, es un señor 
que desertó de la coalición en 
cuyas listas salió elegido 
detentando el acta de concejal 
a pesar de haber sido elegido 
en una lista cerrada y no con 
su nombre y apellidos. Nada 
más constituirse en grupo 
municipal unipersonal, utili
zando eso sí el plural mayes
tático en sus intervenciones, 
al señor Ocaña le faltó tiempo 
para solicitar una serie de 
prebendas (despacho, secre
taria, etc.) que amén de dis
paratadas (era mucho arroz 
para tan poco pollo) suponían 
un coste apreciable para las 
arcas municipales. El señor 
Ocaña, empeñado al parecer 
en dar la nota cada vez que 
participa en un pleno munici
pal, se nos ha destapado con 
propuestas tan esotéricas 
como la de trasladar el mer
cado municipal al convento 
del Carmen Calzado, sospe
cho que sin haberlo visitado 
jamás. Al señor Ocaña, por 
último, le importa un comino 
Alcalá, ya que lo único que ha 
hecho desde que iniciara su 
etapa mixta ha sido buscar 
protagonismo y hacer la 
puñeta tanto al equipo de 
gobierno como a sus antiguos 
compañeros. 

Hasta el momento las 
actuaciones del señor Ocaña 
no habían ido mucho más allá 
de lo folklórico, pero ahora se 
ha permitido la machada de 
paralizar él solito el acuerdo 
plenario aprobado por los 
otros veintiséis concejales 
para la construcción del paso 
subterráneo de la calle 
Gaya ... Y para ello, ya que no 
contaba con la fuerza de la 
mayoría, se ha valido de una 
triquiñuela legal agarrándose 
a un defecto de forma ... Muy 
democrático por su parte. 

Dice el señor Ocaña, por 
supuesto de forma demagógi
ca, que pretende impedir que 
el ayuntamiento cargue con 
todos los gastos del subterrá
neo cuando por ley tan sólo le 
corresponde asumir una 
parte de los mismos; pero 
hace tan sólo un par de sema
nas se leía en este mismo 
semanario que lo que preten
día el ayuntamiento era ade
lantar el dinero para acelerar 
las obras, reclamando poste
riormente a las otras entida
des involucradas las partes 
correspondientes. Además, el 

señor Ocaña debería saber (y 
si lo sabía y calló es todavía 
peor) que existe una fórmula 
legal Oa acción sustitutoria) 
mediante la cual el ayunta
miento puede acometer obras 
de interés general pasándole 
luego la factura a quien 
corresponda. 

Claro está que la construc
ción del paso subterráneo 
debe de ser de interés general 
para todos los alcalaínos 
excepto para el señor Ocaña. 
Bien se ve que él no debe de 
vivir al norte de la vía, y por 
eso no le importa que las 
obras se retrasen. Bien se ve 
que él no debe de sufrir los 
atascos diarios de la carretera 
de Meco y del Chorrillo, y por 
eso no le importan. Bien se 
ve, en definitiva, que no tiene 
el menor escrúpulo en perju
dicar a Alcalá con tal de satis
facer su ego. Es de suponer 
que se sentirá orgulloso de su 
gran hazaña. 

LA CARRETERA 
DE MECO 

Al parecer, la obra del colec
tor de la carretera de Meco 
lleva camino de convertirse en 
una más de esas chapuzas 
perennes que constelan para 
nuestra desgracia Alcalá. 
Hace un par de semanas tuve 
que subir al hospital en mi 
coche y descubrí dos cosas: 
Primero, que la rotonda que 
se empezó a construir a la 
altura de los Nogales sigue 
sin terminar a pesar de que 
en el primer tramo de la 
carretera (hoy avenida) de 
Meco, entre los Nogales y 
Senda Perdida, las obras 
estaban completamente ter
minadas. Segundo, que si 
bien desde hace ya meses 
(insisto, meses) era necesario 
desviarse por la nueva aveni
da de la Aviación Española 
para posteriormente salir a la 
carretera de Meco por la pro
longación de la calle Ávíla, 
ahora era preciso seguir 
hasta la calle General Herrera 
(junto a la Ciudad del Aire) y 
la rotonda de la Brigada 
Paracaidista. Puesto que 
estas calles son muy estre
chas (y eso que son nuevas; 
éste es el urbanismo de la 
Alcalá del año 2000) el auto
bús que llevaba delante ape
nas si podía doblar en las 
curvas, ya que literalmente 
no cabía. Y por supuesto, no 
vi ningún policía municipal 
en todo el recorrido. 

Por desgracia, tan sólo unos 

días más tarde ocurría lo que 
nunca habria tenido que 
pasar: Un autobús atropelló a 
una niña provocando su 
muerte. Es evidente, como 
con toda razón denunciaban 
los vecinos, que estas calles 
no están preparadas para 
soportar un tráfico tan inten
so, pero lo que hubiera podi
do ser soportable durante 
unos pocos días, llevaba 
camino de perpetuarse sin 
que a nadie le preocupara al 
parecer su resolución en el 
plazo de tiempo más breve 
posible. El atropello sirvió de 
revulsivo y al ayuntamiento lo 
único que se le ocurrió fue 
cortar al tráfico toda la zona, 
lo que ha complicado todavía 
más el ya de por sí dificil 
acceso desde el centro hasta 
el hospital, la universidad o el 
barrio de Espartales. Eso sí, 
los vecinos de General 
Herrera han aprovechado 
inmediatamente el regalo 
para convertir esta calle, que 
sigue siendo una vía pública 
por más que esté provisional
mente cortada, en un enorme 
aparcamiento privado. 

Lo que sigo sin entender es 
la razón por la cual las obras 
en la carretera de Meco están 
durando tantos meses cuan
do en otras calles de Alcalá 
como Alameda, Alonso 
Martínez o Caballería 
Española se hicieron con 
mucha mayor rapidez. 

EL INDICADOR 
SEPARATISTA 

En la confluencia de la 
Ronda Fiscal con el paseo de 
Pastrana se alza un indicador 
instalado, supongo, por el 
ayuntamiento que reza: 
"Auditorio del distrito IW. 
Cierto es que el auditorio está 
ubicado en el distrito III, pero 
no es el auditorio de este dis
trito, sino el de toda Alcalá, 
aunque sólo sea por una 
razón de peso: Es el único que 
hay. ¿Se imaginan ustedes 
carteles indicadores de esta 
guisa?: "Universidad del dis
trito I". "Estación del distrito 
VII". "Catedral del distrito I". 
"Complutum del distrito III". 
"Estadio municipal del distrito 
V'. "Recinto ferial del distrito 
V'. "Hospital del distrito VI". 
O, ya rizando el rizo, 
"Ayuntamiento del distrito I". 

Divertido, ¿verdad? A no 
ser, claro está, que la manía 
de las taifas haya llegado ya 
hasta este ridículo nivel. Así 
pues, ¿por qué no se limitan a 
llamarlo "Auditorio municipal" 
y se dejan de tonterías? 

José Carlos CANALDA 
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LOS COMPORTAMIENTOS HUMANOS 

Un ex-militar argentino reconoce: 
"Secuestros, torturas y asesinatos a bebés" 

familia, sus amigos, sus 
compañeros de trabajo, 
notarán que tiene un tempe
ramento "duro" o un "carác
ter fuerte" por decir algo más 
suave. Pero realmente, los 
sujetos que nacen con estas 
cualidades y además se 
desarrollan en ambientes 
"fanáticos", "militares", 
"mafiosos" o de "sectas", 
pueden llegar a cometer todo 
tipo de crímenes y asesina
tos pues, como han visto 
ustedes en las declaraciones 
de este individuo, gozan y se 
satisfacen por las crueldades 
que cometen, por cuya 
razón, que nadie piense, que 
con esa herencia, que la ten
drá siempre la especie 
humana y con un mal 
ambiente o un ambiente idó
neo para que se desarrolle 
mal esa agresividad, va a 
mejorar la sociedad humana. 

Se secuestró, torturó y asesinó a bebés, "la Armada me enseñó a des
truir, a poner bombas, a infiltrarme, a matar y no me arrepiento de 
nada". Estas declaraciones pertenecen al ex marino Alfredo Astiz, con-
denado en rebeldia a cadena perpetua en Paris por el asesinato de dos monjas france
sas y considerado responsable de, entre otras, la desaparición de la fundadora de las 
Madres de Plaza de Mayo. A sus víctimas solía identificarlas con un beso en la mejilla. 

El ex capitán de fragata , 
concedió la primera entrevis
ta de su vida provocando el 
repudio y el mayor escánda
lo en Argentina desde que el 
presidente Menem, indultase 
a los comandantes que pro
tagonizaron el 24 de marzo 
de 1.976 el golpe de Estado 
que derrocó el Gobierno 
constitucional de Isabel 
Martinez de Perón. 

Por si fuera poco, todo lo 
que afirma este sujeto, lo 
único que le faltaba decir es 
que si "volviese a nacer lo 
volverla a hacer". Sin arre
pentimiento y con orgullo. El 
individuo en cuestión, logró 
infiltrarse en 1.977 en el 
movimiento de las Madres de 
Plaza de Mayo haciéndose 
pasar por familiar de desa
parecidos. Ganada la con
fianza de las mujeres, que le 
trataban como a un h ;jo, el 
ex marino desarrollaba ta -
reas de inteligencia identifi
cando a aquellas que consi
deraba "peligrosas" con un 
beso en el rostro. 

Sobre aquel centro de tor
tura, continua Astiz: "No era 
la sede de las Carmelitas 
Descalzas presididas por la 

Madre Teresa de Calcula", lo 
que era, matiza, es un lugar 
donde "se encarcelaba al 
enemigo". Tras admitir que 
durante la guerra sucia 
"Secuestró, torturó y asesinó 
a bebés", se calificó a sí 
mismo como: "El hombre 
técnicamente mejor prepara
do en el país para matar a un 
político o a un periodista". 

La reacción inmediata de la 
Marina de Guerra al publi
carse esta entrevista fue cas
tigar a Astiz a dos meses de 
arrestó en una unidad mili
tar. 

Fíjense ustedes que esta
mos hablando de un hombre 
culto, con estudios, es decir, 
con carrera y por lo tanto 
había sido educado en un 
sociedad civilizada y había 
llegado a ser "capitán de fra
gata", que no todo el mundo 
alcanza ese nivel. Además, 
de buen aspecto, aparente 
buena personalidad, hombre 
dinámico y preparado. 
Pudiéramos además decir, 
con un cierto aire atractivo y 
muy inteligente. 

He citado toda esta serie de 
cosas para que ustedes vean, 
que en una situación aco-
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modada, como la de este 
sujeto y con un brillante por
venir por delante, "quien 
hereda una agresividad la 
utiliza", a pesar de recibir 
una educación, una cultura 
o un buen ambiente. Porque, 
díganme ustedes: 1 º .- No 
sólo reconoce haber realiza
do hechos aberrantes, sino 
que se ratifica en ellos e 
insiste que si volviera a 
nacer los baria nuevamente. 
Por si fuera poco esto. 2 º .- Se 
enorgullece de ser el mejor 
"hombre" preparado para 
"matar a un político o a un 
periodista". 

La "agresividad" es una 
cualidad psíquica que here
damos los seres humanos y 
algunos, afortunadamente 
los menos, la reciben en un 
grado muy elevado y aún, 
con una buena educación, 
ambiente, familia, nivel cul
tural y estatus social, no 
pueden evitar que esa "agre
sividad" fluya hacía el exte
rior y que los demás la 
noten. 

Da lo mismo el tipo de acti
vidad o profesión que tenga 
la persona con conducta 
innata agresiva, al final su 

No me cansaré de repetirlo, 
algo hacen las leyes, las nor
mas, la cultura y los logros 
de nuestra civilización. Pero, 
si usted. "no sabe como es 
psíquicamente", usted. va 
por la vida a ciegas y si por 
casualidad, nació con esa 
conducta innata "agresiva", 
que no la conoce, ni la domi
na, por su desconocimiento. 
Siento decirle que, puede lle
gar a encontrarse con alguna 
situación en su vida que, 
salte ese brote duro e intran
sigente que heredó y que 
usted pueda cometer un 
hecho violento o cruel. Que 
si, por el contrario, usted se 
conociera psíquicamente, en 
un tanto por ciento muy ele
vado, usted hubiera podido 
evitar. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

SEXTO ANIVERSARIO 

Germán Astudillo Gómez 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 23 de enero de 1992 

D.E.P. 
Su familia ruega una oración por su alma 

La misa que tendrá lugar el viernes día 23 de 
enero de 1998 a las 18'30 horas, en el Oratorio 
de San Felipe Neri, será aplicada por su eterno 
descanso. 

PUERTA de Madrid 



Ubicación 
Se halla ubicado este distri

to en la parte Suroeste de la ciu
dad. Limita con la antigua N-
11, con el distrito Centro, Pa
seo de Reyes Católicos, parque 
del Vivero y zona ermita de los 
Santos Niños. 

Demografía 
Este distrito lo habitan más 

de 25.000 ciudadanos. De ellos 
la mayoría no superan los 35 
años, aunque en los últimos 
diez años la curva de edad se ha 
diversificado de tal forma que 
la relación población infantil, 
mayores de 65 años, se ha re
ducido considerablemente. 

En cuanto al desarraigo exis
tente en algunos de los barrios 
de este distrito, en concreto el 
polígono Puerta de Madrid, se 
va superando, ya que la inmen
sa mayoría de sus vecinos lle
van más de 15 años habitando 
el mismo. 

Sociología 
El extracto económico-social 

es medio-bajo, ya que los ingre
sos económicos, formación y 
calificación profesional de sus 
habitantes, se halla entre los 
más bajos de la ciudad. 

De otra parte, hay otros fac
tores que inciden negativamen
te en este conjunto de vecinos 
sociológicamente, como son los 
altos índices de paro y fracaso 
escolar. 

Barrios que lo componen 
Digamos que hay al menos 

cuatro zonas que se diferencian 
unas de otras y que son las si-
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comentarios sobre esto y aquello 

Distrito 11 <<El Juncal>> 
Siguiendo este repaso a los barrios alcalaínos a través de 

sus respectivos distritos municipales, en este artículo voy a 
tratar del distrito Juncal, que ustedes saben es uno de los ma
yores de nuestra ciudad y uno de los que mayores problemas 
sociales viene padeciendo desde hace muchos años. 

guientes: Polígono Puerta de 
Madrid, Zona de los pisos ama
rillos, Zona Plaza San Francis
co de Asís y Zona del Juncal o 
de los Santos Niños, cuyo eje 
central es la calle Nuestra Seño
ra de Belén. 

Sociológicamente esto tiene 
bastante importancia, dándose 
diferencias a tener en cuenta 
entre las que se encontrarían 
las siguientes: 

- Polígono Puerta de Ma
drid, sigue siendo el que peo
res índices presenta en todos los 
sentidos, ello puede ser motiva
do por el bajo nivel económico, 
cultural, formativo y profesio
nal de muchos de sus habitan
tes. 

- Zona de los pisos amari
llos. Son los vecinos de mayor 
edad del distrito en líneas ge
nerales y los que más tiempo 
llevan viviendo en él, por lo 
que su nivel de identificación 
con el resto de la ciudad es 
total. 

- Barrio en torno a la pla
za San Francisco de Asís. Es la 
más dinámica, la más joven, la 
de mayor nivel económico, y la 
que presenta los mejores índi
ces sociológicos en todos los 
sentidos del distrito. 

- Barrio zonas Nuestra Se-

ñora de Belén, Camino Juncal 
y Ermita de los Santos Niños. 
Está habitada por gentes traba
jadores, con alto índice de pa
ro, escasa formación profesio
nal en líneas generales, la vi
vienda es de escasa calidad. En 
cuanto al nivel cultural y edu
cativo también presenta un ni
vel por lo general medio-bajo. 

También en este barrio se 
empieza a notar un aumento · 
importante en la edad de mu
chos de sus habitantes, por en
cima de los 45-50 años en mu
chos de los matrimonios que re
siden en el mismo. Esto donde 
más se nota es en la bajada en 
picado de la matrícula de los 
colegios del distrito. 

Infraestructuras 
y equipamientos 

Cuenta este distrito con cin
co colegios públicos, una guar
dería infantil, un centro cívico 
donde está ubicada la bibliote
ca, el Club de Pensionistas y 
Jubilados, Delegación Munici
pal de Distrito, y los servicios 
sociales del ayuntamiento para 
atender a esta zona. También 
hay Instituto de Enseñanzas 
Medias, Centro de Educación 
de Adultos, Centro de atención 
a Disminuidos Físicos y síqui-

Inventaria ·de chapuzas 

Las farolas peligrosas 
Las fotografías de esta se

mana están tomadas en la 
calle del Cardenal Sandoval, 
y como puede comprobarse 
muestran el estado en el que 
se encuentran varias de las 
farolas allí existentes, con las 
tapas del registro desapare
cidas y los cables literalmen
te al aire. Para mayor gra
vedad estas farolas llevan así 
desde hace mucho tiempo (si 

.. hablamos de meses proba
blemente nos quedaremos 
cortos), por lo que la pregun
ta inmediata cae por su pro
pio peso: ¿A qué esperan los 
responsables para solucio
narlo? 

Hay que tener en cuenta 
también que en las proxi
midades del pequeño par
quecito donde se encuen
tran las farola'!; existen un 
colegio y un instituto, lo 
que agrava el riesgo de que 
pueda ocurrir un accidente. 
No queremos ser agoreros, 
pero conviene no olvidar 
que en algún municipio 
de la Comunidad de Ma
drid ya se dieron estos ac
cidentes. Aquí todavía no 
hemos tenido, por fortuna, 
esa desgracia, pero convie- ' 
ne no tentar a la suerte y 
menos habiendo niños por 
medio. 

cos, la Ciudad Deportiva el 
Juncal, la Escuela de Arqueolo
gía y el ambulatorio de la Se
guridad Social Ramiro 11. 

También existen en este dis
trito diversos locales de interés 
social, entre los que se encuen
tran el de la A. V. Cervantes o 
el de APISEC. 

Comercio 
Este está presente de forma 

muy pronunciada en torno a la 
Plaza San Francisco de Asís, 
calles Reyes Católicos y Núñez 
de Guzmán, destacando las ga
lerías comerciales Santa Tere
sa y León. También está muy 
presente éste en la calle Nues
tra Señora de Belén. 

Deficiencias y necesidades 
a mejorar en el distrito 

La primera sería terminar de 
una vez por todas la Ciudad 
Deportiva el Juncal. Después 
habría que terminar el nuevo 
Centro de Salud, mejora de los 
parterres del polígono Puerta 
de Madrid, elaboración y eje
cución de un plan de mejoras 
de aceras, calzadas, alumbrado, 
mobiliario urbano, parques y 
jardines, limpieza viaria, etc. 

También habría que elimi
nar torres y líneas de alta o me
dia tensión, sustitución de ar
bolado, crear un parque en to
do ese solar que hay junto a la 
ermita de los Santos Niños. 

Por último hay que mejorar 
la seguridad ciudadana, el 
transporte público, el nivel 
educativo y cultural del distri
to, además de un plan integral 
de acción social. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ....•.•••.••. 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja .........••........••.....•••.•.••..•..•. 
Urgencias Seguridad Soc:ial (a partir 17 b.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ..•• : •..•..••...•.............. 
Policía Municipal •........•................•.. 
Guardia Civil ...............••••.•.....•...•.... 
Guardia Civil Servicio C!entralizado ....... . 
Boniheros .....•.•..........•.•.•••..••••••.......• 
Bomberos Servicio centralizado •..••......•. 
Protección Civil ~ ...•..•.•• -••................... 
Ayuntamiento ...•.•••••••.•••..........•..•..... 
Taxis ••••••.•.•..•••.......••..••••..•••.••••••..••. 
RADIO-TAXIS •.•....•..•.•........... ; ...•..... 
RENFE .•••••••••••..•.•••••.••••...•••••••••..•••. 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto ......••.•.......•..•........•. 
Cementerio ...........•.......•..•............... 
Correos y Telégrafos ....••..............••••. 
Centro Atención a la Mujer .............•. 
Cita para tramitar DNI . . . .. .. . .. . ..• . •. . . . .. -
Casa de la Juventud ...•.••................... 
Ciudad Deportiva Municipal ••............ 
Cámara de Comercio .......•................ 
Parque Municipal de Servicios ...•.•.... 
Servicio Recogida Muebles .......•.•...... 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ...•......•. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey .•....•......... 
OMIC ..•................•.......................... 
INFORMACU ALCALA ..............•.•.... 
Oficina de Turismo ....••..................... 
CIDAJ (Centro Información Juventad) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín •..•...•...•.................... 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .•.................•.• 
Archivo Municipal ..........................•.• 
Centro de Documentación .............•..•.. 
Casa de la Entrevista ..........•••..••..•..•.. 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

887 81 00 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8816461 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
8812995 
883 57 98 

010 
. 882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~p SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
HlF.: (949) 26 26 02 - 26 %'138 - e/ Vll'lllllO Navano, 5V1 

Amqueca de Henares lGUADAWARAJ 
llm. 44 Ctra. MADRID-BUCHONA 
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Los Santos Niños Mártires, 
Justo y Pastor, son los patronos 
de Alcalá junto con la Virgen 
del Val, que, además, es Alcal
desa y Doctora de la Universi
dad. Justo y Pastor fueron pa
tronos del extinguido semina
rio menor, que estuvo donde se 
sitúa ahora el recién creado de 
la nueva diócesis, y luego en el 
Palacio Arzobispal. 

El Ilustre Cabildo Mabildo 
Magistral los tiene por patro
nos secularmente e instaurada 
la diócesis complutense en 
1991, quizá pudiéramos decir 
reinstaurada tras un largo pa
réntesis desde 1099, su Obispo 
Don Manuel Ureña también 
adoptó por patronos de toda 
ella a los Santos Niños. 

El templo Magistral-Cate
dral hoy, antes colegiata con el 
Arzobispo Carrillo (1477), an
tes parroquia y en un principio 
«cella martyris», se yergue so
bre la cripta que guarda la pie
dra que la tradición conserva 
como ara martirial y un arca 
con huesos de los dos santos. 

Todo esto es sabido por to
dos, como también que, desde 
la invasión árabe, los cuerpos 
de Justo y Pastor fueron lleva
dos por resguardo al Valle de 
Nocito, en Huesca, dependien
te del monasterio de San Pedro 
el Viejo de aquella ciudad. De
caído el monasterio de Nocito, 
los cuerpos de Justo y Pastor se 
trasladaron al propio San Pe
dro en 1466. 

Por este tiempo el Arzobispo 
Carrillo quiso traer a Alcalá los 
cuerpos de quienes eran su fun
damento espiritual y oculto 
motor y así ornar la colegiata 
que hemos citado. 

Ni él en aquel momento, ni 
pocos años después el Cardenal 
Cisneros con el apoyo de los Ar
zobispos de Zaragoza, que ade
más eran parientes próximos 
del rey Fernando el Católico, 
pudieron conseguir la devolu
ción de las reliquias. Ni siquie
ra recurriendo a las malas ar
tes del robo, que supieron im
pedir en dos ocasiones los 
oscenses. 

Sólo volvieron a Alcalá por 
órdenes muy estrictas de Feli
pe 11elaño1568 y entraron en 
la ciudad el día 7 de marzo por 
la Puerta de Guadalajara, que 
desde entonces se llama de 
Mártires. La entrada ese día y 
siguientes fue triunfal en gra
do sumo, tras un viaje cuajado 
de honores en todo el trayecto, 
que recogió magistralmente 
Ambrosio de Morales, catedrá
tico de la Universidad y direc
tor del Colegio del Rey, donde 
tutelaba nada más y nada me-
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No hay dos sin tres 

Historia en dos tiempos y una espera 
nos que al Príncipe Carlos, hi
jo de Felipe 11; a su hermanas
tro Donjuan de Austria y a su 
sobrino Alejandro Farnesio. El 
libro que nos lo relata, editado 
por Andrés de Angulo, en Al
calá, en 1568, se llama «La vi
da, el martirio, las grandezas, 
la invención y las traslaciones 
de los gloriosos mártires Justo 
y Pastor» . 

Con mayor sobriedad lo re
cogen los autores anónimos de 
los «Anales Complutenses•» que 
están en la Biblioteca Nacional, 
transcribió Carlos Sáez y editó 
la Institución de Estudios Com
plutenses en 1990. 

Sea éste, pues, el primer 
recuerdo-homenaje alcalaíno 
del monarca que falleció hace 
cuatrocientos años. Habrá que 
hacer otros, porque mucho se le 
debe. 

-0-0-0-

Siempre se ha dicho aquello 
de «vox populi, vox Dei». Y en 
los últimos tiempos se nos ha 
llenado la boca del buen olfato 
político del pueblo español y, 
por supuesto, siempre lo otro 
de «Dios, que buen vasallo, si 
oviera buen señor». Pues bien, 
pocos años antes de esa devolu
ción de las reliquias los alcalaí
nos creyeron que debían poner 
de su parte otros recursos. Sin 
duda el de la unidad y los de las 
propias oración y devoción. 

Sin duda por ello, nos cuen
ta Portilla, (1) que «la muy no
ble Cofradía de nuestros Santos. 
Niños Mártires San Justo y San 
Pastor, sita en la Magistral 
Iglesia; cuyo instituto es cuidar 
de los Pobres de la Cárcel, ob
tuvo aprobación de sus Orde
nanzas por el Ordinario, en 14 
de agosto de 1561, y el de 1610 
muchas gracias e indulgencias 
de la santidad de Paulo Quin
to. Tiene lista de todos los ca
balleros cofrades desde su fun
dación». 

Sigue Portilla con los veinti
cinco caballeros fundadores pa
ra continuar después con dos
cientos cincuenta más, de los 
que el tercero es Ambrosio de 
Morales. 

Quienes andan con papeles 
saben que muchas veces se an
da en secano y otras salen los 
datos ensartados como las cere
zas. Pues bien, habiendo visto 
los datos anteriores gracias a 

la «Historia del Convento de 
Dominicas de Santa Catalina>., 
publicado con motivo del cuar
to centenario y escrito por una 
religiosa llamada Sor María del 
Mar Castro, quien recoge a su 
principal patrono como uno de 
los fundadores de la Cofradía 
de los Santos Niños, nos saltó 
otra hermosa liebre. 

En agosto de 1961 el laurea
do Cronista de la Ciudad, Pe
pe García Saldaña, publicó en 
NUEVO ALCALA un artículo 
bajo el título «La fundación de 
la muy noble Cofradía de los 
Santos Niños», donde afirma 
que «la actual Cofradía de los 
Santos Niños es una de las más 
añejas que en Alcalá han exis
tido». Se refiere, claro, a la que 
existía en 1961 y con ello, es 
también evidente, conmemora
ba el centenario de la anterior 
que «según traslado de sus cons
tituciones que obra en nuestro 
poder, fue aprobada su consti
tución en 14 de agosto de 
1561». 

Poseía García Saldaña docu
mentos originales que Ambro
sio de Morales no debió cono
cer y sí Portilla. Nos dice el cro
nista las condiciones en que es
tá el documento, transcribe los 
datos ya dichos y la lista de los 
fundadores. 

Pero aporta más porque el 
documento incluye las condi
ciones para ingresar en la cofra
día, el carácter hereditario de 
la plaza de hermano·, la limpie
za de origen y conducta y las 
obligaciones que se contraen de 
cuidar a los pobres de la cárcel 
y «desde hoy día que se comen
zó esta Noble y Devota Cofra
día, los que en ella hubiere o los 
que entraren den de su entra
da trecientos maravedís para 
los presos e una libra de cera 
para el altar, e cuando hayan 
de pechar pechen lo que man
de la cofradía». 

A mayor abundamiento este 
trabajo íntegro lo incluyó Pepe, 
con muchos de sus artículos pu
blicados en NUEVO ALCALA, 
PUERTA DE MADRID y tres 
en HENARES 2000, en «Docu
mentos olvidados», Biblioteca 
de Temas Complutenses. 
I.EE.CC. 1986. Págs. 61, 62 y 
63. Hay, pues, documentación. 
Entre una y otra publicación 
no hay variantes. Tan sólo una 
nota para indicar que no se 

atreve a fotografiar ni fotoco
piar por el mal estado. 

-0-0-0-

Así están las cosas en estos 
comienzos del 1998. Parece que 
igual que el año pasado, al me
nos en esto de la Cofradía de los 
Santos Niños. Sin duda, mejor 
en unas cosas y peor en otras 
que sus antecedentes. 

Pero a uno se le ocurre pen
sar y recordar a los demás que 
los pueblos que olvidan su his
toria se ven obligados a repetir
la. Uno también sabe que no es 
ese el caso de los alcalaínos, que 
bien la recuerdan y por ello sin 
duda rehicieron la Cofradía de 
los Santos Niños por total ini
ciativa e impulso del M.I. Sr. 
Abad, Don Francisco Herero 
García, al que tenemos un tan
to olvidado y acaso haya que 
recuperar en su auténtica valía. 
Fue esto el año 1947 y colabo
raron con él especialmente Ra
món Gaviña Múgica y Fernan
do Sancho Thomé. Uno y otros 
lograron que durante veinticin
co años tuviera fortísima im
plantación entre la población 
que aún recuerda, hoy ya adul
tos los niños que pertenecieron 
a ella, las festividades religio
sas y profanas. 

Tampoco ignora uno que, 
pese a ser los patronos de la ciu
dad y la diócesis, su fiesta, que 
lo es a todos los efectos, se está 
convirtiendo en cuanto a cele
bración, en una festividad de 
distrito a lo sumo, del distrito 
en que se enclavan el ara mar
tirial y, sobre ella, el templo 
milenario, que ha sido el faro 
de la historia de Alcalá y sigue 
siendo el núcleo del conjunto 
histórico de la ciudad que aspi
ra a ser patrimonio de la huma
nidad, pero con olvido en par
te de sus dos piedras esenciales: 
Justo y Pastor. 

U na renacida cofradía po
dría cooperar a que el carácter 
de la festividad de los Santos 
Niños tuviera mayor solemni
dad y, sobre todo, su devoción 
y culto mayor arraigo entre los . 
alcalaínos. 

A lo mejor hay que poner 
una libra de cera sobre el altar 
y un poco de buena voluntad y 
visió? ~e las gentes con quienes 
conv1v1mos. 

(1) Portilla y Esquive! , Miguel 
de.- Historia de la Ciudad de 
Compluto . vulgarmente de 
Santiuste y ahora de Henares. 
Parte l. Por José Espartosa . 
Alcalá. 1725. Págs. 420-21. 

Francisco Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 
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Es algo que se lleva produ- c: 
ciendo desde hace tiempo, u:n p 
acto de gamberrismo que sufren p 
los vecinos y comerciantes entre b 
el Paseo de la Alameda y el h 
Paseo del Val. De una noche al d 
día siguiente, aparecen numero- b 
sas pintadas y grafittis que e 
ensucian las paredes y que cada d 
cual debe encargarse de quitar p 
por sus propios medios, si no 
quiere que permanezcan allí r 
como adorno y testimonio de la d 
incivilidad que se ha apoderado n 
de esta ciudad tan culta. h 

Los vándalos de la noche ñ 
parecen hacer u:n recorrido (no a 
se sabe en qué sentido) que r 
pasa por el parque Salvador de· q 
Madariaga --cuando es uno de iJ 
los más cuidados de la ciudad- iJ 
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el Paseo de la Alameda, la calle 
de Manuel Merino y el Paseo del 
Val, fundamentalmente en el 
centro comercial BOISAN. Spray 
en mano, estos artistas plasman 
sus firmas, dibujos o diferentes 
lemas -en la última ocasión se 
dirigían fundamentalmente con
tra los nazis- en las paredes, 
las tapias de los edificios e 
incluso las puertas de los gara
jes. Todo esto ocurre muchas 
veces durante los fines de sema
na -junto con muchos otros 
actos de salvajismo-, pero tam
bién han aparecido pintadas 
cualquier otro día. 

Lo pintoresco es la impunidad 
aparente de estos especialistas 
en deteriorar no sólo el paisaje 
urbano, sino también y sobre 
todo las propiedades particula
res. Sin la menor duda, en 
algún caso se habrá cogido con 
las manos en la masa a los 
autores de alguna de estas pin
tadas y también sin la menor 
duda la fachada deteriorada -lo 
normal es que la fachada quede 
deteriorada incluso después de 
que su propietario gaste dinero 
y esfuerzo en limpiarla- no 
merecerá reparación alguna en 
la práctica por parte de estos 
fulanos que son peores que 
muchos ladrones, puesto que, 
en principio, se puede llegar a 
creer que en ciertos casos las 
personas que roban lo hacen 
por necesidad, de modo que se 
benefician del perjuicio que 
hacen a otro, pero los autores 
de las pintadas no obtienen otro 
beneficio que no sea el gusto de 
ensuciar y de engorrinar, aparte 
del derivado de perjudicar a la 
propiedad ajena. 

Falta por saber qué va a ocu
rrir el día en que algún vecino 
descubra con las manos en la 
masa a estos miguelángeles del 
lumpen urbano. No sería extra
ño que pretendiera obligar a 
alguna reparación a quien dete
riora su casa. Pero valdrá más 
que tenga paciencia, que no se 
irrite, que ya se sabe que si se 
irrita llevará todas las de perder. 
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Don Manuel Palero bendice al perro de Emilio Vadillo. 

Armando Herraiz y su esposa. Irene y Sergio Tordesillas, Soraya González y Luisa Méndez. 

Se vivió con intensidad la tiesta en la calle Mavor 

San Antón i1oanió su bendición a 500 ani1ales 
Perros y gatos de las más diversas razas, aves, tortugas, hampsters, conejos, caballerías y las más varia
das y originales mascotas, recibieron la bendición de San Antón en una fiesta que la ciudad complu
tense viene celebrando con intensidad bajo la organización de la hermandad de San Antón. Unos 500 
animales recibieron la bendición del santo impartida por el sacerdote don Manuel Palero en la calle 
Mayor, ante la iglesia del Hospital de Antezana, continuando con un incremento sustancial en la asis
tencia de público y animales con respecto a años anteriores. Un incremento que desde la hermandad 
también se agradece a PUERTA DE MADRID por la difusión que de los actos hace este semanario. 

Los actos comenzaron el sába
do con la hoguera de San Antón, 
organizada por la Asociación 
Cultural de Hijos y Amigos de 
Alcalá ante la Puerta de Madrid. 
Su presidente, Vicente 
Fernández, aseguró que Meste 
año ha sido el mejor de los tres 
años en los que hemos realizado 
la hoguera. Hubo más gente que 
nunca y de hecho la plazoleta de 
la Puerta de Madrid quedó aba-

Teresa Bujalance La familia Cid ante San Antón 

·' ~ . 
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Un momento del sorteo del cerdo. El número agraciado fue el 5.799. 

unos embutidos muy buenos y 
la gente hacía auténticas pirue
tas para traerlos sin pagar los 
impuestos a la entrada de la 
ciudad", explicó Vicente 
Fernández. 

El presidente de la asociación 
destacó que "la fiesta de San 
Antón ha conseguido tener una 
expectación enorme y yo creo 
que va a ir a más. Vosotros 
hacéis una publicidad muy 
grande desde PUERTA DE 
MADRID, pero todavía hay 
mucha más gente en Alcalá que 
tiene sus animales domésticos y 
que poco a poco se van a inte
grar en la fiesta" 

Diversos miembros der la cofradía de San Antón, que preside Antonio Sánchez Trillo, quien reconoció 

que el ambiente que había el domingo en la calle Mayor era impresionante. 

Por su parte, el presidente de 
la hermandad, Antonio Sánchez 
Trillo, reconoció que el ambien
te que había durante la bendi
ción el domingo 18 en la calle 
Mayor era impresionante: "La 
verdad es que esto va cada vez a 
más. El buen tiempo nos está 
acompañando y año a año 
vamos batiendo el récord de 
participación. Hemos consegui
do que durante la bendición la 
calle Mayor esté atestada de 
personas con sus animales". 
Antonio Sánchez no perdió la 
oportunidad de destacar "el tra
bajo que hace la asociación de 
Hijos y Amigos de Alcalá al orga-

rrotada de personas". Vicente 
Fernández manifestó que "la 
asociación somos meros colabo
radores con la hermandad, que 
son los que tienen el protagonis
mo. Lo único que nosotros 
hemos hecho ha sido impulsar 

la hoguera y parece que vacua
jando". Ante la hoguera la aso
ciación repartió sangria y torra
os: "Hasta la guerra civil, en 
Alcalá se hacía por San Antón 
una romería muy grande que se 
ponia desde la puerta del Vado 

Asistentes a la hoguera de San Antón. 
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hasta el puente Zulema. En 
aquella época había unas 
maquinillas que eran parecidas 
a una hormigonera pequeña y 
allí se tostaban los torraos, que 
era lo que comía la gente. 
También, parece ser que había 

Un momento de convivencia entre los animales y sus dueños. 
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Un espectacular aspecto de la hoguera. Junto a la hoguera también se lanzaron cohetes. 

nizar la hoguera de San Antón. 
Que se haga desde hace tres 
años es gracias a ellos. Nosotros 
lo que organizamos es la bendi
ción de los animales y todos los 
actos conmemorativos de la 
Hermandad". 

Al fijar la bendición a una 
hora como las 13'30 del domin
go, la hermandad ha consegui
do una mayor participación: "El 
año pasado nos vimos sorpren
didos por la participación y no 
habíamos previsto nada para 
que el acto fuera mucho más 
cómodo. Este año hemos tenido 
unas vallas del ayuntamiento 
que nos permiten que la fila 
vaya con mucho más orden, y 
además ha venido la Policía 
Local". 

Entre los participantes, 
Eduardo Holgado acudió con 
dos de sus perras: "Este es el 
primer año que vengo porque he 
tenido posibilidad de hacerlo. Yo 
tengo trece animales conmigo 
en mi casa; tengo cuatro perras, 
dos gatos y siete canarios. Este 
año he traído estas dos perras y 
al año que viene, siempre que 
pueda, traeré otras dos" . 
Holgado explicó que "los anima
les no me dan mucho trabajo. 
Hoy día, con las comidas prepa
radas que hay, no te dan traba-

La familia Ciruelos y su boxer. 
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Y sangría y torraos para celebrar tradicionalmente la fiesta. 

jo. Además son buenisimos y 
conviven perfectamente". 

Emilio Vadillo, en cambio, es 
habitual en la bendición con su 
perro 'Lucero' , vestido con los 
colores rojiblancos del Atlético 
de Madrid: "Yo todos los años 
vengo porque me encanta que. lo 
bendigan. Lo que yo pido es que 
todo el que tenga un perro, 
cuando cague en la calle haga el 

favor de recogerlo. En el ayunta
miento dan como unos orinales 
de cartón y con ello se puede 
coger la mierda que caga el 
perro". 

Luisa Mendoza llevó un peri
quito, Soraya González un perro 
de nombre 'Lucero' y Sergio e 
Irene Tordesillas, llevaron su 
gato. Todos niños pequeños a 
los que les encantó el ambiente 

Pilar Cámara y su hija Gema. 

de la bendición de los animales. 
Alejandro y su esposa Maria 

Jesús llevaron a su hija Maria, 
que contempló por primera vez 
en su vida la bendición del peri
quito: "Es la primera vez que 
venimos y lo estamos pasando 
muy bien. Tenemos otras mas
cotas que no hemos podido 
traer porque son pececitos y son 
más dificiles de traer". 

Armando Herráiz y su esposa 
volvieron por segunda vez con 
su perra: "El año pasado tenia 
unos días cuando la trajimos a 
bendecir. Esto año ya está más 
crecida. Se llama 'Luna' y yo 
creo que no vamos a faltar nin
gún año a la bendición si pode
mos venir". 

Teresa Bujalance llevó a su 
perrita 'Estrella' para bendecirla 
por primera vez al ser recien 
nacido: "El año pasado vinimos 
a bendecir a la hermana 
mayor". 

El sorteo del cerdo 
Una vez concluida la bendi

ción de los animales se celebró 
el tradicional sorteo del cerdo 
ante la iglesia del hospitalillo. El 
número agraciado con un cerdo 
o su valor económico fue el 
5.799. 

Eduardo Holgado y sus perras. 
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Verdaderamente siempre 
ha sido el cordero plato de 
mucha categoría, visitante 
asiduo de las mesas de reyes 
y poderosos, de modo que 
concluyamos con Brillat
Savarin que, «dime lo que co
mes y te diré quien eres», que 
en Castilla también tendría 
sentido invirtiendo la frase, 
pues los ricos siempre comie
ron cordero como símbolo de 
distinción, aunque a decir 
verdad también fue plato de 
judíos y moros a quien esta
ba vetado el cerdo. Los pobres 
sólo en las fiestas y celebracio
nes. 

Claro que los que tenían 
posibles comían cordero le
chal, es decir, aquel que toda
vía se alimenta con la leche 
materna y que presenta una 
carne muy tierna, blanca, 
apenas rosada, que no tiene 
ese olor a bravío que coge el 
animal a medida que crece. 

En las tierras del Duero se 
le llama lechazo y que nadie 
nos venga con términos fino
lis, que en esto de las ovejas 
y sus niños, sabemos mucho 
los de allí; no en vano, el ga
nado ovino fue la gran rique
za de Castilla y la base de su 
poderío. En lo que me toca, 
nací junto a una fábrica de 
mantas palentina y crecí jun
to a otra, entre cuyos telares 
jugueteaba, de modo que el 
olorcillo a lana se me antoja 
como algo familiar. Nadie es 
perfecto (salvo el Director). 

Pero dejémonos de histo
rias y vayamos a lo nuestro: 
El lechazo de Castilla-León, 
del que vamos a hablar, es el 
de las razas churra y castella
na, autóctonas, que se dedi
can fundamentalmente a la 
producción de leche para que
sos y lechazos. Desde hace 
años existe un Consejo Regu
lador que cuida de la calidad 
y pureza del ganado, cubrien
do la zona protegida, aproxi
madamente el 60 % de 
Castilla-León con una exten
sión de 54.500 kilómetros 
cuadrados, en la parte central 
de la Comunidad Autónoma, 
que ¡manda Trillos!, no es 
considerada «histórica». ¿Ha
brá en España otra con más 
historia? 

Mucho se ha hablado y es
crito sobre el particular. Un 
fraile entendido en latines y 
romances, y parece que tam
bién en gastronomía, asegura
ba ante un grupo de paisanos 
que el lechazo inmejorable se 
debe criar en tierras desde las 
que se vean las torres de la ca
tedral de Burgos, ser churro 
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con mucho gusto 

El Lechaza 
Dicen que, 

«de la mar el mero 
y de la tierra el cordero». 

Un cachondo añadió: 

.. . <ry de la selva el misionero» 

y que haya mamado de dos 
madres, muerto el día ante
rior y dejado al fresco de no
che. El fraile, claro, era bur
galés. 

A mí me parece que en to
do el Duero se come un exce
lente lechazo, aunque afinan
do, puede que los mejores an
den entre Burgos, Valladolid 
y Segovia. Esta última pro
vincia parece estar ahora de 
moda. Antes fue Aranda en 
donde doy fe de que hace años 
se comía pero que muy bue
no en el Mesón de la Villa, en 
donde la mesonera, la señá 
Seri prepa
raba unos 
escabeches 
de conejo, 
perdiz, co
dorniz y de
más, mien
tras su espo
so Eugenio 
se daba al 
horno, que 
mostraba a 
los clientes, 
y del que sa
lían carnes 
celestiales y 
un pan de 
pecar, aun
que a decir 
verdad, po
siblemente 
el mejor pan castellano sea el 
de «La Espiga de Oro» de Me
dina de Rioseco, «La Ciudad 
de los Almirantes», ¡pásmate! 
en medio del secarral de Tie
rra de Campos, a 200 kilóme
tros del mar. 

Pero ya digo, buen lechazo 
se come también en Peñafiel, 
en Sepúlveda, en Tordesillas, 
Burgos, Valladolid, etc. Re
cientemente le he comido muy 
bueno en Sotosalbos (Segovia) 
y en el Mesón S. Francisco de 
Cuéllar encontré una relación 
calidad-precio que invita a 
volver. Mi consejo, en esto co
mo en todo, es huir de las lo
calidades o establecimientos 
muy turísticos y acudir a otros 
menos promocionados, con el 
valor añadido de ir descu-

briendo nuevos templos de la 
gula. En Palencia le hacen pe
ro que muy bien, pero no in
sisto para que no digan. Va
yan y se verán gratamente 
sorprendidos. Con la ciudad, 
su arte y todo lo demás. 

Hace muchos años, un me
sonero palentino me dio este 
decálogo lechacil, que con 
gusto les brindo: 

1 º) El buen lechazo se ha
ce en el vientre de la madre, 
la vida que lleve y la comida 
que le den. 

2°) La mejor raza, en Cas
tilla es la churra, luego la cas

tellana (ne
gra), la en
trefina de 
Soria y la úl
tima la «me
rita» (meri
na). Esta úl
tima es más 
apropiada 
para hacer 
corderos pa
ra engorde, 
porque tiene 
poca leche. 
Su carne tie
ne algo de 
gusto , y su 
leche tira a 
agria y el le
chazo lo acu
sa. 

3°) El semental no debe ser 
animal de huesos gordos, son 
mejor -para lechazos- los 
de caña fina. 

4°) Los pastos deben ser 
de dos clases: frescos de las 
orillas de los ríos y arroyos, 
y secos a base de hierbas aro
máticas. El valle del Esgueva, 
en Valladolid, y el del Cerra
to en Palencia son de lo 
mejor. 

5°) No debe sacrificarse 
antes de dos o tres semanas, 
ni tampoco mucho después. A 
esa edad, es igual que sea ma
cho o hembra, aunque la hem
bra es algo más fina. 

6°) Debe estar recién ma
tado, porque aunque esté más 
tieso, es más jugoso. Que no 
esté mucho tiempo en la 
nevera. 

7°) Ahora, como la oveja 
pare dos veces al año, cual
quier época es buena para co
merla, pero la mejor es de di
ciembre a finales de abril. 

8°) El peso ideal, entre 5 y 
5 '5 kilos en canal. 

9°) El horno, preferible de 
barro o ladrillo, debe empe
zar a calentarse dos horas an
tes de introducir el animal. La 
mejor madera es la de roble, 
pero vale la encina. Lógica
mente, hay que tener en cuen
ta, calidad, peso, tamaño, etc. 
del animal. Antes de pasarlo 
al horno, se trocea en sus cua
tro cuartos y se sala. 

El fuego debe estar al fon
do para que el calor golpee en 
el h~cho y el lechazo se ase de 
arriba a abajo. 

10°) Al asarle no hay que 
echarle ajo, ni limón, ni na
da, sólo agua y sal. 

En cuanto al tiempo y mo
do de hacerlo, ahí no se pue
den dar normas. Para eso es
tá la cocinera y ya se sabe que 
el mismísimo Savarin dijo 
aquello de que el cocinero se 
hace, pero el asador, nace. Es 
un arte. Un arte muy castella
no, pues como es conocido, en 
España, en el Norte se guisa, 
en el Centro se asa y en el Sur 
se fríe, pero cada cual o cada 
cuala tiene su aquel, su toque, 
del mismo modo que cada ve
la tiene una forma de llorar su 
cera. 

¿Y a la hora de comerlo? 
Pues vera V d.: caliente, 

troceado y acompañado de un 
vino de la tierra (el Cigale le 
va que ni pintado). Pan del de 
antes, por ejemplo, un lechu
guino de Valladolid, acompa
ñado sólo de ensalada, poco 
avinagrada para que no mate 
el sabor del vino, que si V d. 
tiene posibles puede ser tam
bién Ribera de Duero, pero 
no de mucho cuerpo. De pos
tre , queso o algún dulce no 
muy empalagoso. Café y co
pa, a poder ser de orujo (el del 
Bierzo, el gallego o el de Po
tes van muy bien) . . 

Por favor, se lo pido con lá
grimas en los ojos, no asesinen 
un buen plato, encharcándo
lo con bebidas exóticas. Eso 
para las palomitas o las ham
burguesas. 

A continuación, a la cama 
y si tienes esa suerte cumple 
aquello de que hay TRES co
sas buenas en la vida: U na 
buena comida antes y una 
buena siesta después. ¡Qué 
aproveche! 

Carlos CONDÉS 

24 de enero de 1998 



Mana Viñuelas, leliz por el incremento del turismo en Alcalá 

''Alcalá es la capital turística de la CAM" 
El avuntamiento invierte 6 millones de pesetas en FITUR 
Las cifras pueden no parecer lo suficientemente importantes pero quien conoce el mundo 
del turismo entiende que lo importante es el espectacular crecimiento que ha tenido la 
actividad turistica en la ciudad complutense. La concejal delegada de Turismo, Marta 
Viñuelas señaló que en 1997 el turismo ha crecido en la ciudad un 25 por ciento hasta el 
punto que se calcula que 60.000 turistas visitaron Alcalá a lo hugo del año: "Hemos conse
guido que Alcalá sea la auténtica capital turística de la comunidad de Madrid", señaló Marta 
Viñuelas que afronta en este mes una nueva expansión del turismo complutense con la edi
ción del juego presentado el jueves 15 de enero en el Teatro Real de Madrid, continuando 
con FITUR y siguiendo con la Semana Gastronómica organizada por FOMENTUR Alcalá. 

La apuesta del actual equipo 
de gobierno por el turismo se 
reveló al crear por primera vez la 
concejalía de Turismo como tal: 
"En efecto la apuesta por el 
turismo surgió con la constitu
c10n de la concejalía de 
Turismo; nunca habíamos teni
do infraestructuras y poco a 
poco las vamos consiguiendo. 
Hemos querido .Promocionar el 
turismo y 'vender' la imagen de 
Alcalá de Henares, que se inició 
en enero de 1996 con la asisten
cia a la Feria Internacional de 
turismo de Madrid, que es la 
segunda más importante que 
hay en el mundo". "Desde 
entonces se han ampliado todos 
los medios y la infraestructura 
para poder desarrollar y distri
buir Alcalá hacia todo el mundo, 
entendiendo que en el turismo 
hay que sembrar poco a poco, y 
que los frutos no se recogen al 
día siguiente".· 

El 450° aniversario del naci
miento de Cervantes fue para 
Marta Viñuelas "una excelente 
tarjeta de visita. Pero este año lo 
que vamos a vender, como lema 
y como tema, es la declaración 
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de ciudad patrimonio de la 
humanidad a lo que aspiramos. 
Si lo llegamos a conseguir será 
no una tarjeta de visita, sino el 
pasaporte idóneo para acceder a 
los potenciales turistas". 

El despegue 
turístico de 1997 

La concejal de Turismo apun
tó que el año 1997 ha sido el del 
despegue turistico de Alcalá: 
"Hemos logrado alcanzar un 
peso específico en la comunidad 
de Madrid, que era nuestro pri
mer objetivo. Durante 1997 
hemos tenido la oportunidad de 
publicar reportajes en más de 
veinte revistas turisticas. Alcalá 
está sonando y yo me atrevo a 
decir que somos la capital turis
tica de la región". Marta 
Viñuelas aportó a continuación_ 
las cifras: "En 1997 ha habido 
un incremento de turistas supe
rior al 25 por ciento. Hemos 
pasado de 30.000 turistas a 
60.000, pero lo importante es 
que esa afluencia siga aumen
tando este año y en los sucesi
vos". 

Las expectativas para 
1998: El juego 'Entra en 
Alcalá y saldrás ganando' 

Para 1998 la concejalía de 
Turismo se ha propuesto el 
objetivo de incrementar más la 
presencia de turistas. Por eso 
ha comenzado el año con una 
iniciativa que según dijo la 
directora general de Turismo de 
la CAM es una de las más origi
nales de cuantas se han hecho: 
"El juego 'Entra en Alcalá y sal
drás ganando' es un avance 
más. Vamos latiendo en el tema 
de turismo y no nos estamos 
quietos. Venimos de una etapa 
anterior en la que Alcalá estaba 
completamente dormida desde 
el punto de vista turístico. De 
esa situación hemos pasado a 
una profusión de ideas y de 
campañas para 'vender' turisti
camente Alcalá. En efecto la 
idea del juego es muy original, y 
auténticamente pionera en la 
región madrileña". 

Marta Viñuelas señaló que "la 
idea del juego no es otra que por 
una parte seguir 'vendiendo la 
imagen de Alcalá' y por otra, 

entretenimiento a quienes parti
cipen en él. Pero de forma subli
minal queremos que todos se 
pongan de nuestra parte para 
conseguir ser 'patrimonio de la 
humanidad'. Es muy importan
te la colaboración y la unión de 
fuerzas". 

50 metros cuadrados 
en FITUR 

"Hemos conseguido conciliar 
las voluntades turísticas dentro 
de la ciudad -dice Viñuelas-. 
No es sólo la administración la 
que tiene que tirar del carro del 
turismo. Esto se está consi
guiendo. Ahí está la Semana 
Gastronómica como ejemplo 
gracias a FOMENTUR, pero hay 
más detalles que avalan el 
hecho de que se han aunado 
voluntades. Así, por ejemplo, en 
FITUR van a colaborar los hos
teleros de Alcalá con una degus
tación de migas". 

FITUR comenzará el dia 28 de 
enero y durará hasta el 1 de 
febrero: "Tenemos este año un 
stand mucho más grande, de 50 
metros cuadrados. Lo dedica
mos a nuestra aspiración de ser 
ciudad patrimonio de la huma
nidad, y en menor medida a la 
figura de Felipe 11 en Alcalá, 
dado que la comunidad de 
Madrid ha elegido el centenario 
de Felipe 11 para sus distintas 
celebraciones". 

Marta Viñuelas manifestó: "No 
queremos borrar la imagen de 
Cervantes, pero tampoco quere
mos que Alcalá sólo se conozca 
por Cervantes". La inversión 
corre este año a cargo del ayun
tamiento en lo que se refiere la 
participación en la feria, a dife
rencia del año pasado, en que, 
con motivo de la legionella, la 
CAM corrió con los gastos: 
"Pensamos, por los resultados 
del año pasado, que es una 
buena inversión. FITUR es una 
baza fundamental para traer 
turistas. Nuestra participación 
en FITUR nos cuesta alrededor 
de 6 millones de pesetas inclu
yendo todos los materiales de 
difusión que acompañan a la 
feria de turismo, planos guías, 
libros, bolsas, marcapáginas, 
una tarjeta de guia con un for
mato muy moderno y útil. El 
plano guía es bilingüe este año. 
Se ha hecho un puzzle magnéti
co, carteles. Todo eso, el diseño 
del stand y el alquiler del 
mismo, ha costado 6 millones 
de pesetas. De todos modos, 
aunque la CAM no nos financia 
nuestra participación en FITUR, 
sí que colabora aportándonos el 
50 por ciento de esa inversión 
total". 

Y después vendrá la semana 
gastronómica, una iniciativa ya 
de FOMENTUR Alcalá en la que 
participa la concejalía de 
Turismo. Después sólo faltará 
esperar a que lleguen los turis
tas y superar las cifras del año 
pasado. 
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El alcalde de Alcalá, Bartolomé González, afirmó que "después de haber at raído el t urismo de la 
comunidad de Madrid, hemos puesto la base para atraer el turismo nacional. El tercer paso será bus
car el de paises extranjeros". Por eso, Bartolomé González manifestó que "estamos trabajando en la 
idea de traernos a Alcalá el turismo internacional. Mi ilusión es llenar Alcalá de turistas japoneses" . 

Bartolomé González dijo que 
le encantaria dar un premio al 
turtsta 'un millón' que venga a 
Alcalá: "Seria muy bueno por
que supondría que habrían visi
tado nuestra ciudad un millón 
de turistas. Son campañas 
publicitarias que funcionaron 
muy bien a lo largo de la histo
ria. Hemos trabajado mucho 
desde que empezamos creando 
la concejalía de Turismo y 
hemos dado un cambio cualita
tivo porque hemos pasado de 
esperar a que vinieran los turis
tas a traérnoslos. La experiencia 
nos ha dicho que esperando que 
vinieran, así nos ha ido. Tene
mos mucho que ofrecer, pero el 
turismo no venía. Hemos pasa
do de una postura receptiva a 
una postura agresiva. Si el 
turista no viene hay que ir a 
buscarle". 

El equipo de gobierno ha esta
blecido tres grandes bolsas de 
turtstas: "En primer lugar son 
los que deben venir procedentes 
de la comunidad de Madrid por 
la cercanía y porque Alcalá es 
una ciudad cómoda a la que se 
puede llegar fácilmente. Las 
otras dos bolsas son las del 
turismo nacional y del turismo 
internacional". 

El alcalde dijo: "Para captar el 
turismo regional hemos hecho 
muchas cosas y creo que lo 
hemos conseguido. Las cifras de 
visitantes en 1997 están ahi 
pero no nos contentamos. Por 
eso hemos sacado esa campaña 
mediante el juego 'Entra en 
Alcalá y saldrás ganando'. Con 
el juego se pretende crear 
inquietud entre los madrileños y 
eso se transforme en una visita 
a Alcalá. De todos modos, no 
debémos conformarnos con que 
Alcalá sea la ciudad turística de 
la comunidad de Madrid. Hay 
que seguir sembrando". 

El turismo nacional 

La idea de atraer al turtsmo 
nacional ya está puesta en mar
cha: "Estamos trabajando ya 
con iniciativas muy atractivas, 
como son el 'camino de la len
gua'. Alcalá forma parte de ese 
camino que se inicia en San 
Millán de la Cogolla (La Rioja}, 
donde nació el castellano. El 
camino continúa con el perfec
cionamiento de la lengua en 
Ávila a través del misticismo de 
San Juan de la Cruz y Santa 
Teresa de Jesús. Sigue la ruta 
por Salamanca, donde se creó 
una de las primeras universida
des de España y fmaliza en 
Alcalá, donde se perfecciona 
completamente con Cervantes. 
Tampoco debemos olvidar que 
desde Alcalá salta a Hispano
américa". González cree que "el 
camino de la lengua va a servir 
para captar un importante flujo 
de turistas dentro de lo que son 
las rotaciones turística dentro 
de nuestra nación". 

El turismo internacional 

Bartolomé González afirmó 
que "este año vamos a intentar 
ir en busca de la tercera gran 
bolsa de turistas, la interna
cional. Tengo la vista puesta en 
el turtsmo japonés. En esa línea 
van ahora nuestros esfuerzos. 
Tenemos que conseguir que 
Alcalá sea uno de los itinerarios 
elegidos por el turismo japonés". 

El alcalde señaló que "el turis
mo trae generación de riqueza, y 
ésta trae empleo. El turtsmo es 
una de las vías de desarrollo de 
Alcalá sin olvidar que tenemos 
que seguir apostando por lo 
industrial. Por ahi va nuestro 
empeño". 

"Los resultados nos avalan", 
señaló el alcalde que añadió que 
"el año cervantino ha dejado 
poso turístico en la ciudad; 
hemos conseguido estar en boca 
de todo el mundo y voy a dar un 
simple dato: La exposición sobre 
'Cervantes y la imaginación 
romántica en el mundo cervan-

............. ............ .. el••• .......... , ........... ............... 
tino' ha tenido 32.000 visitantes 
de los que la mitad eran de 
fuera de Alcalá. Estamos 
hablando de turismo cultural", 
explicó el alcalde. 

Los puntos amarillos, la aper
tura del museo del monasterio 
de las Bernardas, la del museo 
de la Magistral Catedral, son 
actuaciones públicas y privadas 
que demuestran, a juicio del 
alcalde, que el turismo está cre
ciendo: "Además de las iniciati
vas que hay y son muchas, 
tenemos un amplio catálogo de 
actividades culturales que pue
den atraer un turismo clara
mente cultural: Tenemos dos 
semanas gastronómicas, el día 
de Cervantes, la entrega del pre
mio Cervantes, las representa
ciones del Don Juan, el festival 
de cine, el congreso de jóvenes 
escritores, la Semana Santa, 
etc". 

"Estamos consiguiendo que 
en Madrid se nos vea con preo
cupación porque le podemos 
quitar turismo a la capital", 
manifestó Bartolomé González, 
quien con todo y con ello no dejó 
de destacar el papel q~e ha 
desempeñado la comunidad de 
Madrid "puesto que ha apostado 
claramente por Alcalá". 

Por eso ahora el objetivo ahora 
es atraer el turismo más impor
tante a nivel mundial, el japo
nés: "Quiero ver Alcalá llena de 
japoneses haciendo fotos, lo he 
dicho muchas veces. Quiero que 
Alcalá sea uno de los destinos 
de los turistas japoneses. En 
eso nos va a ayudar mucho la 
declaración de patrimonio de la 
humanida d". 
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DEGUSTE CON SUS FAMILIARES y AMIGOS 
LOS FAMOSOS COCIDOS DE EL FORO 

¡¡LES ESPERAMOS!! 

iSIGA U Rm DE LOS MESONES! 
DISFRUTE LOS MENÚS DE CAZA Y SETAS SILVESTRES, ASI COMO EL 
MARISCO FRESCO EN EL MEJOR MOMENTO DE LA TEMPORADA EN: 
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Petición unánime del PSOE al alcalde: 
11iNo lleve al francés a la zona de Ferias v BHnos!" 
'-Yo no me gastaría los ahorros en una vMenda 
en esta zona residencial", comentó félix Prados 
El PSOE considera que los problemas que a diario se viven en la nueva zona de expansión urba
na de Forjas y Gilitos "son el gran desastre del PP en esta legislatura". Todo ello hace, unido a 
los problemas de tráfico que hubo la pasada semana en el barrio de los Nogales y en la carrete
ra de Meco, que el grupo de concejales socialistas hicieran públicamente una petición unánime 
al alcalde: "Por favor, no lleve al francés, monsieur Repellin, a la zona de Forjas y Gilitos, por
que entonces seguro que no seriamos patrimonio de la humanidad". Los ediles socialistas hicie
ron un análisis, área por área, de una de las zonas más controvertidas en los últimos meses. 

El portavoz del PSOE en el 
ayuntamiento, Pablo 
González, reconoció que "bajo 
nuestro punto de vista y des
pués de la visita que hemos 
realizado a los polígonos 34 A 
y 35, es decir, la zona de 
Forjas y Gilitos, tenemos la 
convicción de que ésta es una 
de las zonas más complicadas, 
si no la que más, que hay en 
Alcalá. Complicada en tráfico, 
en cultura, en cuestiones 
medioambientales, en seguri
dad ciudadana, en todo. No 
hemos visto una sola cosa que 
se salve. Creemos que este es 
el gran desastre del PP en esta 
legislatura". 

"Si a esto le añadimos -dijo 
Pablo González- el problema 
tan grave que hay con los 
asentamientos chabolistas, 
desde luego que esto no es el 
paraíso, el patrimonio de la 
humanidad que queremos 
para Alcalá". 

Los asentamientos 
ilegales 

El representante del PSOE 
en la comisión de Seguridad 
Ciudadana, Félix Prados, 
señaló que "es lógico que la 
gente esté muy preocupada 
por el tema de los asentamien
tos ilegales que hay en Forjas 
y Gilitos. Con los ahorros de 
toda mi vida yo no me com
pra.ria una piso o un chalet ahí 
y que luego después no pudie
ra salir a la calle, porque se ha 
visto que realmente da miedo". 

Pablo González añadió que 
"si el día 26, 27 y 28 de enero 
viene monsieur Repellin a dar 
el visto bueno como patrimo
nio de la humanidad, le pedi
mos al alcalde que no le traíga 
por aquí. Una ciudad que está 
luchando por ser patrimonio 
de la ciudad tiene que ser pri
mero patrimonio de sus veci
nos. Si a la situación que hay 
en Forjas y Gilitos añadimos el 
caos circulatorio que hay en la 
zona de la carretera de Meco, 
como al representante francés 
le lleven al campus universita
rio es fácil que le tengan que 
traer por aquí. Evidentemente 
tendremos muy pocas posibili-
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Ediles socialistas en una sala vacía de Gilitos. 

dades de ser patrimonio de la 
humanidad si el francés ve la 
zona de Forjas y Gilitos. En 
ese caso seremos 'desastre' de 
la humanidad. Lo verdadera
mente lamentable es que no se 
ponen medidas para mejorar 
en esta zona la calidad de 
vida, es decir, no se solucio
nan a fondo los problemas que 
hay". González utilizó el lema 
del juego turistico 'Entra en 
Alcalá y saldrás ganando' para 
convertirlo en 'Entra en Alcalá 
por Forjas o Gilitos y no volve
rás más'". 

Félix Prados explicó que "es 
muy curioso que los datos 

sobre el censo de chabolistas 
que nos da la comisaria . de 
Policía no coinciden con los 
que nos da la Policía Local. 
Son mucho menores los que 
se dan al delegado del gobier
no a través de los informes de 
la comisaria, que los datos 
reales. Esto nos preocupa por
que . o bien la Policía Nacional 
no ha controlado bien los 
asentamientos ilegales, o la 
Policía Local se deja colocar 
más asentamientos dia a día. 
Si la Policía Nacional nos dice 
que hay diez asentamientos y 
la Policía Local nos dice que 
hay quince, ¿qué significa? 

~"1 ~I (~ 
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¿que se han colado cinco más? 
Esto es muy preocupante. Les 
vamos a tener que dar la 
razón a los vecinos cuando 
nos dicen que hay más asen
tamientos ahora que a princi
pios del año pasado, quizá por 
las indemnizaciones que va a 
haber en Forjas para que 
abandonen el lugar". Prados 
añadió que "no hay una preo
cupación por parte del alcalde, 
máximo responsable de la 
seguridad, por hacer un segui
miento y una vigilancia para 
que no haya más asentamien
tos". 

La propuesta socialista en 
este sentido es que haya un 
censo real de chabolistas: "A 
continuación creemos que 
habria que hacer un estudio 
específico sobre los asenta
mientos. No pretendemos 
meter la piqueta porque sí, 
porque son ciudadanos. Por 
otra parte se deriva un proble
ma mucho más grave como es 
el tráfico de drogas que hay en 
esa zona. En la junta local de 
seguridad los técnicos dicen 
que hacen lo que pueden, que 
ellos prefieren muchas veces 
coger al traficante que trae la 
droga, que no al que la sumi
nistra en pequeñas dosis". 

Prados añadió que "hay cha
bolistas que están cobrando 
una indemnización en Forjas 
por los particulares y se están 
yendo al distrito III o a Santa 
Rosa, en el mismo distrito 
VIII". 

El paso 
subterráneo 
de la calle 
Núñez de Balboa 

La concejal Maria Vicenta 
Salazar, representante socia
lista en la com1s1on de 
Urbanismo señaló con respec
to al paso subterráneo que 
unirá la calle Núñez de Balboa 
con Forjas, que "el grupo 
socialista presentó una 
moción a pleno para solucio
nar la situación porque el PP 
no ha hecho nada en dos años 
y medio. Simplemente dejó en 
el cajón olvidado un convenio 
que decía que no existía, que 
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Las inmediaciones del centro cultural Gilitos se encuentran en las condiciones que muestran las fotografías. 

el ministerio no sabía nada del 
tema. Y ahora · resulta que 
para hacer otras cosas sí exis
te ese convenio". 

La edil manifestó que "no se 
puede decir que el PSOE no 
haya dado soluciones a ese 
problema para solucionar el 
caos circulatorio provocado 
por la falta de comunicacio
nes. Lo único que hace el PP 
es echar balones fuera porque 
le han presentado una alega
ción. Lo que tienen que hacer 
es gestionar y buscar la solu
ción a ese problema". 

Salazar afirmó que "el paso 
subterráneo es una solución 
también al problema del cha
bolismo en Forjas porque sale 
precisamente adonde está el 
asentamiento", y añadió que 
"el PP que no tiene programa 
de gobierno y según le surgen 
los problemas es cuando ac
túan. No tienen un programa 
de gobierno y lo único que 
quieren es mantenerse ahí 
hasta 1999 a ver qué pasa en 
las elecciones municipales". 

El problema 
desde el distrito vm 
La presidenta de la delega

ción municipal del distrito 
VIII, Maria Luisa Martín Jara, 
afirmó: "El problema de comu
nicación nos afecta no sólo a 
nosotros, sino también a los 
distritos VI y VII a parte de a 
todo el conjunto de los vecinos 
de Alcalá, pero a nosotros de 
una forma muy especial. Las 
vías del tren deja aislado el 
distrito VIII y se convierte en 
un problema muy grave para 
la zona de Gilitos y Forjas. El 
paso subterráneo de la calle 
Núñez de Balboa es una solu
ción que debe hacerse inme
diatamente para descongestio
nar el subterráneo de la calle 
Torrelaguna, que está comple
tamente saturado a cualquier 
hora del día". 

Martín Jara afirmó que "el 
chabolismo está afectando 
especialmente en nuestro dis
trito porque nosotros tenemos 
Forjas, Gilitos, Santa Rosa y 

San Lázaro, los asentamientos 
que hay detrás del cementerio 
municipal. Eso nos trae pro
blemas de inseguridad, aparte 
de Ja falta de infraestructuras 
culturales". 

El 'desastre' 
del centro 
cultural Gilitos 

La concejal del PSOE en la 
comisión de Cultura, Julia 
Alvarez, aseguró que cuando 
el PSOE dejó el gobierno 
municipal, lo único que que
daba en Gilitos era adecentar 
los accesos y el vallado: "En 
enero de 1996 se nos presentó 
el proyecto con su correspon
diente presupuesto y el plazo 
de ejecución de un mes. Han 
pasado dos años y no han ter
minado las obras, y, lo que es 
peor, no ha habido un conve
nio con las asociaciones cultu
rales para que el centro tenga 
el mejor de los usos. Hay 
demanda de las asociaciones 
para desarrollar su labor, pero 

el centro está infrautilizado". 
Julia Alvarez añadió: "Como 
consecuencia de la infrautili
zación, el edificio se va deterio
rando cada vez más. No sé qué 
aspira a hacer el PP con 
Gilitos, pero ya es hora de que 
le demos un contenido serio". 

Julia Alvarez dijo que no se 
ha potenciado el centro en la 
forma en que debiera haberse 
hecho: "No se le ha dado con
tenido desde el ayuntamiento 
y hay demanda y está muy 
bien ubicado". 

Por último, el representante 
del PSOE en la comisión de 
Obras, Juan Osorio, dijo: "Es 
curioso, pero, para venir al 
centro cultural Gilitos hemos 
tenido una gran dificultad 
para llegar porque la señaliza
ción que hay es nula. Los 
accesos son caóticos y lo pri
mero que te encuentras es el 
asentamiento ilegal en un 
terreno público. El concejal de 
Obras y Servicios nos tiene sin 
hacer obras en los distritos. 
Antes decía que no tenia dine
ro, pero ahora sí que lo tiene". 

FIAT BRAVO. , 
LA ELECCION. 

Fiat Bravo 1.6 SX - 103 CV 
1.787.000 Pts. 

Fiat Bravo TD SX - 100 CV 
2.105.000 Pts. 

De serie: 
Dirección asisti.da/ Ele<valunas e/,éctricos del./ Cierre centralizado/ Antirrobo electránico Fíat Code/ Radiocasete integrado 

Lanciaf.i) 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 
Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. Alcalá de Henares. llBBB 
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El ponavoz del PP había caHncado previamente de despropósito 
la propuesta de Izquierda Unida sobre el auditorio 

''Es usted el mamporrero de Ruiz-Gallardón", 
espetó José Miguel Polo a Gustavo Severién 
El portavoz del Partido Popular en el ayuntamiento, Gustavo Severién, dijo al portavoz de IU, José 
Miguel Polo, en el pleno municipal celebrado el martes 20 de enero, que las propuestas de IU sobre 
el auditorio de la Rinconada eran un despropósito. Pues bien, Polo no dudó en replicar a Severién 
con dureza: "Es usted el mamporrero de Alberto Ruiz-Gallardón". Polo llegó a acusar a Severién de 
ser el bastión del gobierno regional en Alcalá y de no defender los intereses de la ciudad complu
tense: "Estoy harto de que me diga eso cuando he renunciado a mis vacaciones por esta ciudad". 

La discusión entre José 
Miguel Polo y Gustavo Severién 
sobre el auditorio municipal 
construido en la Rinconada, 
como única realización del pro
yecto de centro piloto de la 
juventud, fue la que mayor ten
sión produjo en la sesión de 
pleno del martes 20 de enero. 
El portavoz de Izquierda Unida, 
José Miguel Polo, propuso en 
nombre de su grupo que se 
mandatara al alcalde para que 
con máxima urgencia gestione 
con la comunidad de Madrid 
que los 240 millones de pese
tas del proyecto para la cons
trucción del centro piloto de la 
juventud recogidos en el Plan 
Cuatrienal sean invertidos en 
Alcalá en concepto de inversión 
pendiente. También proponia 
IU que el pleno mandatara al 

equipo de gobierno del PP para 
que realice una negociación a 
la baja con la empresa 
Fomento de Construcciones y 
Contratas sobre la deuda rela
tiva a este proyecto por la no 
correspondencia entre lo cons
truido y lo proyectado. Por últi
mo, proponia Polo que se man
datara al alcalde para que se 
diera una explicación sobre las 
irregularidades del centro pilo
to de la juventud. 

Fue el día 16 de diciembre de 
1997 cuando el ayuntamiento 
aprobó, con el voto en contra 
de IU, la "normalización" de las 
obras realizadas por la empre
sa FCC en el auditorio de la 
Rinconada, una de las cons
trucciones previstas para el 
centro piloto integral de la 
juventud. Según IU, en el 

asunto hay una posible som
bra de corrupción al haberse 
producido una modificación 
unilateral del proyecto, así 
como certificaciones de la 
segunda fase que no existen. 

En las propuestas de IU en el 
pleno del martes 20 de enero se 
manifestaba que "por parte del 
equipo de gobierno del PP se 
justificaba 'esa legalización de 
obras que están ahí', en que 
era el único camino para lograr 
que la CAM aportara su parte 
del plan cuatrienal, 1991-95, 
es decir, 240 millones". 

"Las propuestas de IU 
son un despropósito" 

Gustavo Severién manifestó 
después de la sesión plenaria a 
PUERTA DE MADRID que "no 

JORNADA INFORMATIVA 

es que me moleste sólo la frase 
sobre que soy mamporrero, 
sino toda su intervención. José 
Miguel Polo ha pedido al alcal
de que pida a la comunidad de 
Madrid 240 millones de pese
tas correspondientes al proyec
to del centro piloto de la juven
tud, cuando esa cantidad es el 
cien por cien del proyecto y la 
CAM se había comprometido a 
pagar el 60 por ciento, es decir, 
144 millones de pesetas. Eso 
es a lo que el anterior consejo 
de gobierno de la comunidad, 
presidido por Leguina, se com
prometió en el Plan Cuatrienal. 

Gustavo Severién aseguró en 
el pleno que la CAM no ha 
aceptado el proyecto presenta
do por el ayuntamiento para 
'normalizar' las obras del audi
torio "por cuestiones técnicas y 
por deficiencias que se han 
observado: "El PP intentamos 
'legalizar' la situación, pero ese 
proyecto ha sido calificado de 
katkiano, que tiene unos defec
tos que lo hacen inasumible, 
no sólo por la dirección general 

Cierre Contable 1997 y 
Novedades Fiscales Para 1998 

24 de enero de 1998 

PROGRAMA 

9:30 h. Recepción de asistentes y entrega de documentación. 
9:45 h. Presentación del Acto, a cargo de: 

D. Víctor Hernández Pérez. 
Miembro del Comité Ejecutivo de la Asociación de 
Empresarios del Henares 

10:00 h. Determinación del resultado contable 

El resultado contable y la base imponible en el Impuesto 
Sobre Sociedades. 
Ajustes del resultado Contable para la determinación de la 
base imponible. 
D. Ignacio Ucelay Sanz 
Inspector Jefe Unidad Inspección Delegación A.E.A.T. 
de Madrid 

12:00 h. Pausa - Café 
12:30 h. Incentivos.fiscales. Deducciones y bonificaciones. 

Empresas de reducida dimensión. 
D. Julián Barrios Sánchez. 
Subdirector General Inspección Te"itorial A.E.A.T. 

16:00 h. Novedades Fiscales para 1998 
D. Fernando Hornillos Uzquiza 
Inspector Jefe Oficina Técnica. Delegación A.E.A. T. de 
Madrid. 

FECHA DE CELEBRACIÓN 
Miércoles, 28 de Enero de 1998 

HORARIO 
de 9,30 a 18,30 Horas . . 

LUGAR DE CELEBRA.CI~ 
Salón de Grado de la Facultad de 

Derecho de la Universidad de . 
Alcalá de He~ 
CI. Libreros, 17 

Alcalá de Henares 

JNFORMAOÓN E INSCBIPCIÓN 

Asociación de Empresarios del 
Henares. 

Teniente Ruiz, 2 - 1 º. 
28805 Alcalá de Henares - Madrid 

Teléfono : 889 98 62. Fax: 889 11 12 
Internet: http://www.aedhe.es 

Correo Electrónico: Aedhe@aedbe es 

Plazas /imitadas, 
por riguroso orden de inscripción 

INSCRIPCIÓN GRATUITA 

PUERTA de Madrid 



Los semblantes de Gustavo Severién y de José Miguel Polo expresan con claridad sus estados de ánimo durante su intercambio de palabras. 

correspondiente, sino por la 
intervención del gobierno 
regional". 

Severién aseguró que "las 
afirmaciones de Polo sobre que 
soy un mamporrero son gratui
tas y muy frívolas; merecen el 
más absoluto de mis despre
cios". El portavoz del PP dijo a 
Polo que "juega con la verdad y 
eso al fmal se puede volver en 
su contra. Yo defiendo los inte
reses de la ciudad por encima 
de todo y he llegado a renun
ciar a mis vacaciones porque 
me preocupa Alcalá. Yo no soy 
mamporrero de nadie y, si 
acaso lo es alguien, es el señor 
Polo, que el problema es que no 
sabe de quién es mamporrero". 

"Lo he dicho y lo 
mantengo por muy fuerte 
que suene" 

Al término del pleno munici
pal, José Miguel Polo se ratificó 
en las criticas al portavoz del 
PP: "Quizá en fria suene fuerte 

lo de mamporrero de Ruiz
Gallardón, pero en el contexto 
de la intervención que ha teni
do el señor Severién no se 
puede hacer una defensa de lo 
indefendible, dando entender 
que esta ciudad no tiene dere
cho a unos fondos que en su 
día aprobó la asamblea de 
Madrid y que su consejo de 
gobierno hace las cosas correc
tamente cuando políticamente 
está negando una y otra vez el 
pan y la sal a Alcalá". 

Polo afirmó: "Los argumentos 
del señor Severién no son los 
de un concejal que dice 
defender los intereses de la 
ciudad; más bien parecen los 
argumentos del señor Ruiz
Gallardón. El señor Severién 
ha dicho de nuestras propues
tas que son un despropósito 
cuando lo que hemos pedido al 
alcalde es que consiga traer a 
Alcalá esos 240 millones para 
otra cosa y que negocie con 
FCC a la baja para lograr una 
reducción al cincuenta por 

ciento del precio porque tam
bién es corresponsable del 
desaguisado, y que se dé una 
explicación sobre qué ha pasa
do con unas irregularidades y 
unos vicios legales tan fuertes 
que es imposible legalizar". "En 
vista de que nos rechazan sis
temáticamente las comisiones 
de investigación, pedimos este 
mínimo, y va y nos acusa de 
pedir despropósitos y de ser 
unos demagogos". 

El fondo del problema 

Según José Miguel Polo, el 
fondo del problema es que la 
CAM ha negado la posible 'lega
lización' del auditorio del distri
to III, y que por esa regla de tres 
se ha negado a pagar a la ciu
dad 240 millones que le corres
pondían pagar de esa inversión. 
Otra vez la CAM ha dado la 
espalda a Alcalá, primero por 
volundad política del señor 
Ruiz-Gallardón, y luego, por 
incapacidad política del señor 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

alcalde, que no ha sido capaz 
de lograr en tiempo y forma un 
compromiso político de que ese 
dinero se derivara a Alcalá aun
que fuera a otra inversión que 
sí pudiera ser legalizable". 

Polo añadió: "Con los datos 
que tenemos en JU creemos 
que hay cosas muy raras en el 
tema del auditorio. No creemos 
que en este ayuntamiento haya 
políticos y técnicos tan brutos 
como para no cumplir los pro
cedimientos administrativos. 
Hay alguna razón que se nos 
escapa que ha provocado este 
despropósito que ha hecho que 
juristas del Consejo del Estado 
dijeran que la responsabilidad 
máxima es del ayuntamiento". 

"No nos atrevemos a afirmar 
cosas más gordas, pero sospe
chamos que hay cosas muy 
escandalosas. Estamos ante 
figuras que parece que tienen 
mucho que ver con el código 
penal. Han aparecido certifica
ciones sobre obra que no exis
te". 

Lancia* 
Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. Alcalá de Henares. 1101411 
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Esta tapia de la calle Nebrija linda con los jardines del Colegio de León que se rehabilitarán en los próximos meses. A la derecha, la fachada del edificio. 

Las obras de rehabilitación y ampliación de este edificio universitario, 

sito en la calle Libreros, comenzaron hace unos meses 

Los jardines del Colegio de León tendrán acceso público 
La Universidad de Alcalá ha iniciado las obras de rehabilitación y ampliación del Colegio de León, 

edificio universitario sito en la calle Libreros haciendo esquina con la calle Nebrija. La obra estaba 
programada desde hace un año, pero no pudo empezar a ejecutarse hasta hace cuatro meses debido 
a problemas con la licencia. El período de ejecución es de un año, por lo que se espera que para el 
curso que viene el edificio esté finalizado y pueda ponerse en funcionamiento. 

El presupuesto inicial de la 
obra fue de 121 millones de pe
setas, cantidad que se ha visto 
ampliada con posterioridad 
hasta los 180 millones, que se
rán aportados por el Ministe
rio de Fomento (65 % ) y la Uni
versidad de Alcalá (35 % ) en 
virtud a un convenio firmado 
entre ambas institucione~. 

Las obras contemplan la re
modelación de todo el edificio 
y de su fachada , la recupera
ción del jardín existente_y una 
nueva construcción -de dos al
turas y una planta de unos 60 
metros cuadrados- con la que 
se agota la edificabilidad per
mitida en ese solar. 

El vicerrector de Infraestruc
turas, Manuel Mazo, explicó a 
PUERTA DE MADRID que el 

interior del Colegio de León se 
está distribuyendo en despa
chos y salas de tal forma que 
permita su utilización como 
aulas o salas de reunión, aun
que el uso concreto que se da
rá al edificio está todavía por 
definir. «Ahora mis~o estamos 
en un proceso de acomodación 
que no me permite decir qué se 
ubicará en el Colegio de León. 
Probablemente irá el Instituto 
de Ciencias de la Educación 
(ICE) y algunos otros servicios, 
administrativos y educativos, 
de la Universidad. Lo que está 
claro es que será un edificio li
gado a la formación, pero con 
grupos reducidos porque no 
permite tener aulas grandes». 

U na de las novedades del Co
legio de León consistirá en su 

«transparencia», es decir, en la 
utilización de materiales y 
construcciones que permitan 
desde el exterior ver lo que hay 
en el interior. «Nuestra inten
ción es dejarlo lo más transpa
rente posible para que la gente 
que camine por la calle pueda 
ver el interior del edificio. Se 
hará si el Ayuntamiento lo per
mite, evidentemente, pero ése 
es el planteamiento que tene
mos para la fachada principal, 
la puerta de entrada que da ac
ceso al edificio y al patio. Tra
taremos de poner algún tipo de 
cristalera, algo para que esté lo 
más diáfano posible. Lo mismo 
intentaremos con Caracciolos 
cuando acometamos la obra de 
remodelación del entorno». 

La tapia que da a la calle Ne-

brija, y que linda con los jar
dines del Colegio de León, tam
bién está previsto que desapa
rezca o al menos que tenga la 
«dimensión correcta para per
mitir al ciudadano ver lo que 
hay dentro». En opinión del vi
cerrector de Infraestructuras, 
las tapias «agobian» y no per
miten disfrutar de los edificios. 
«No soy partidario en absoluto 
de las tapias. No sé si hay al
guna justificación histórica pe
ro desde el punto de vista fun
cional y estético actual creo que 
las tapias deben desaparecer en 
la medida de lo posible. De ahí 
mi intención de que toda la ta
pia de la calle Nebrija quede 
transparente para que la gente 
pueda disfrutar de esos espacios 
e incluso cuando estén abiertos 
entren a los jardines y se pue
dan sentar y estar allí». 

NUEVO ALFA 146~. 
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VIENE PISANDO FUERTE. 
Hoy que ver como viene. Con un equipamiento 
deportivo de señe. Seductor. Seguro. Copoz de 
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Su gran corazón deportivo. Tu nuevo /Ufo 146 Junior 
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severién susutuvó a zurdo como conseiero de lbercaia 

e pleno sobre el estado del municipio será en marzo 
"Este equipo de gobierno ha batido todos los récords puesto que sólo ha presentado en un 
pleno ordinario tr~ce puntos de gestión", llegó a manifestar a PUERTA DE MADRID el por
tavoz socialista, Pablo GonzAlez. En parecidos términos se dirigió la edil de IU, Silvia Uya,rra 
durante la -sesión plenaria destacando que los grupos de la oposición presentaron mAs del 
doble de puntos que el equipo de gobierno. Por esta razón, la sesión del dia 20 de enero fue 
extraña en cuanto a eso. En menos de una hora-se vieron los puntos de gestión, los que lle
gaban procedentes de las distintas comisiones informativas. Luego se discutieron las pro
posiciones de la oposición y las discusiones se prolon.¡aron durante mú de cuatro horas. 

En primer lugar se destacó la metió el equipo de gobierno a La izquierda reprobó 
presentación de un decreto de consecuencia de la propuesta al .~al 
alcaldía por el cual se nombraba presentada por Izquierda Unida. conce_, -
al portavoz municipoal del Según José Miguel Polo, porta- de Festejos, 
Partido Popular, Gustavo VOZ de IU, en dos plenos anterio- pidió las cuentas 
Severién, consejero en Ibercaja. res, en junio y en octubre de d 1 fi rl 1 
en representación del ayunta- 1997 la corporación municipal e as e as y e cese 
miento complutense. El nom- aprobó exigir al alcalde la con- del encargado 
bramiento era necesario para vocatoria de un pleno extraordi- de festejos 
sustituir en el mismo cargo a nario y monográfico sobre el 
Javier Zurdo, quien dejó de ser estado de la ciudad con ocasión 
concejal a primeros del mes de del ecuador de la legislatura: 
octubre de 1997. Muna vez más -acusó José 

Pues bien, el ayuntamiento ya Miguel Polo- el señor alcalde 
ha nombrado a su nuevo canse- viene incumpliendo esta exigen
jero en Ibercaja. El cometido de cia. Por ello proponemos por ter
Gustavo Severién en este aspee- cera y última vez la convocatoria 
to será el de acudir a la asam- urgente de este pleno, así como 
blea de consejeros e impositores reprobar los reiterados incum
que se celebra en Zaragoza y plimientos de los acuerdos ple
velar all:í por los intereses de la narios por parte del alcalde y su 
ciudacrcomplutense. equipo de gobierno". 

Otro de los asuntos que se El grupo popular no estuvo de 
acordó en el pleno ordinario del acuerdo con la reprobación, 
día 20 de enero fue que se cele- pero sí señaló que este pleno, a 
brará el pleno del estado del falta de fijar concretamente la 
municipio a primeros de marzo fecha , será a primeros del mes 
de este año, según se compro- de marzo de este año. 

~ bosteria del tEstudíante 4 
F\ \LC \L\ DF Hf\ _\RES . TIE\F \IIL Y l"\ SITIOS 

I>O\DE DH;L ST \R l"\ \IE\l ESPECl.\L E\ EL FI\ DE SL\I.\\ _\ 

\IIL ... Y l\O: 

LA HOSTERIA DEL ESTCDIAXTE. 
POR!~L l EL\ IER\E~ ~;\OC HE. ~\B\DO ~¡ \ DO\ll\(,O ~;DE E\ERO DE l'l'l:J. 

LES OFRECE:\IOS : 

Con el voto en contra del 
Partido Popular, que evidente
mente no compartió las criticas 
vertidas en la sesión plenaria 
por -la izquierda municipal, los 
gn1pos de la oposición aproba
ron la petición urgente para la 
próxima comisión de Festejos 
que se celebre en el ayunta
miento de las cuentas de las 
ferias de 1997, visadas en debi
da forma por la intervención 
municipal. 

El PSOE calificó al concejal de 
Festejos , Jesús Domínguez 
Picaza, como Mel peor concejal 
de Festejos que tenemos en la 
presente legislatura". Además 

lN(J 

los socialistas manifestaron que 
Mel pasado año festivo posible
mente haya sido el menos trans
parente, el más caro y el de peor 
calidad". 

El PSOE pidió las cuentas de 
las ferias , lo mismo que IU, cuya 
concejal Pilar Fernández propu
so al pleno que el equipo de 
gobierno ponga en conocimiento 
de la oposición los impagados y 
los costes reales de las ferias del 
año 1997 en el plazo máximo de 
una semana desde la celebra
ción del pleno. Así mismo pro
puso la reprobación, que fue 
aprobada con los votos de la 
izquierda, de Jesús Domínguez 
Picaza como concejal de 
Festejos, calificando su gestión 
de desastrosa. 

Finalmente IU propuso tam
bién que se pusiera fin a la rela
ción contractual del ayunta
miento con el encargado de fes
tejos. La propuesta fue aproba
da, pero no fue más que una 
posición testimonial , puesto que 
la contratación de Vicente 
Fernández es una competencia 
de la alcaldía presidencia com
plutense. 

-s.A. 
. , .. 

Paradores de Turismo de España y la Hostería del Estudiante 
MENÚ DEGUSTACION 

Viernes 23 (noche), Sábado 24 y Domingo 25 

APERITIVOS DE LA HOSTERIA 

~an 111 n111a1 in1tala~iane1 
~1e: 

MENESTRA DE VERDURAS DE TEMPORADA CON JAMON IBERICO 

CONCHAS DE PESCADO Y MARISCO GRATINADAS 
A LA MUSELINA DE AJO 

SALT EADO DE ALETA DE SOLOMILLO DE CEBON 
CON CHAMP IÑONES Y PATATAS RISOLADAS 

PASTEL DE QUESO FRESCO CON SALSA DE FRANBUESAS 

MEDIA J ARRA DE VINO T INTO DE COLMENAR DE OREJA 
J ARRA DE AGUA 

COPA DE MOSCATEL 

CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS DE LAS MONJAS CLARISAS 

PRECIO: !.800 PTAS. + 70/o l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

• Pollo fresco cada día 

• Especialidad en pollo 
listo para asar 

Polígono Bañuelos, Naves 3-A y 3-B • Ctra. Alcalá - Daganzo, Km. 3 ' 700 
Telfs .: (91) 882 75 09 • Fax: (91) 888 12 22 

28806 ALCALA DE H ENARES (Madrid) 
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Vecinos y contenedores de basura impedían entrar a Los Nogales la noche del lunes 

los vecinos se movilizaron 
al considerarse perjudicados por el cierre de General Herrera 

El parque de los Nogales consigue 
sus reivindicaciones tras cortar los 
accesos a la urbanización 

El parque de Los Nogales ha conseguido ver realizadas algunas de las reivindicaciones que deman
daban desde tiempo atrás. Pero no ha sido por voluntad espontánea del ayuntamiento. Los vecinos lo 
han conseguido tras movilizarse y cortar los accesos a la urbanización en la noche del 19 de enero y 
en la mañana del día 20. Las quejas por el volumen de tráfico que soporta el lugar, poco dotado de 
infraestructuras, se multiplicaron tras el cierre de la calle General Herrera a consecuencia del acci
dente mortal que acabó con la vida de una niña de 10 años la semana pasada. Todos los vehículos se 
desviaban ahora por Los Nogales, viniendo a agravar el problema. Reuniones, votaciones de vecinos, 
concentraciones y entrevistas con el concejal de Obras pusieron solución al asunto. 

La falta de segurtdad en cuan
to al tránsito de vehículos se 
refiere viene siendo queja reite-

rada desde la mancomunidad 
de Los Nogales. Muchos coches 
a gran velocidad y poca visibili-

dad en los cruces hacen que la 
vida de más de un peatón se 
haya visto en peligro. Por añadí-

dura, las entradas y salidas de 
los cerca de 360 alumnos del 
colegio público Dulcinea preo
cupaban a los padres. Las obras 
de construcción del colector de 
aguas residuales, que han inuti
lizado la carretera de Meco, oca
sionaron más reproches, pero la 
gota que verdaderamente colmó 
el vaso fue el corte de tráfico en 
la calle General Herrera. Esta 
decisión del ayuntamiento, a 
tenor de las protestas vecinales 
tras la muerte de la niña Laura 
Coelho, atropellada por un 
autobús, motivó que todos los 
vehículos tuvieran que tomar 
otro camino y ese no fue otro 
que el parque de Los Nogales. 

Ante el cariz de los aconteci
mientos, los residentes de este 
lugar se sintieron muy perjudi
cados y el lunes, 19 de enero, 
mantuvieron una tensa reu
nión, dispuestos a tomar cual
quier medida que fuera necesa
ria. En ella, el vicepresidente de 
la mancomunidad, Juan 
Cabello, informó a los más de 
60 asistentes de la llamada que 
había recibido del concejal-pre
sidente del distrito VI, Jesús 
Domínguez. El edil les pedía un 

El corte de tráfico ocasionó una pequeña caravana de asombrados automovilistas 
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A la izquierda, Juan Cabello, vicepresidente de la mancomunidad de Los Nogales. en la foto central, las votaciones decidieron 

exigir soluciones inmediatas. A la derecha, Begoña Pérez, presidente del APA del colegio Dulcinea. 

margen de confianza de tres 
días, mientras se construía un 
camino provisional entre la 
rotonda que hay a la bajada del 
puente de Meco y la Cuesta de 
Teatinos. Los vecinos hicieron 
saber que no estaban dispues
tos a creer a nadie que hablara 
desde el ayuntamiento, porque 
todo les sonaba a un intento de 
dilatar el arreglo final del asun
to mientras se pudiera. Querian 
respuestas inminentes y para 
eso sólo contaban con la presión 
que ellos mismos fueran capa
ces de ejercer, "para dar un 
tirón de orejas a los concejales". 
La propuesta de cortar los acce
sos a Los Nogales se dejó oír 
enseguida, . aunque algunas 
voces se manifestaron en contra 
por no querer actuar igual que 
en General Herrera, tras haber
les criticado, y considerarlo 
incluso anticonstitucional (por 
vulnerar el libre tránsito de per
sonas y vehiculos). 

Tensa asamblea 
vecinal 

Los ánimos se fueron calen
tando a medida que continuaba 
la asamblea. Surgían diferentes 
soluciones, pero ninguna pare-
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cía inmediata. Begoña Pérez, 
presidente del APA del Dulcinea 
y representante de esta entidad 
en el distrito, pidió que ante 
todo pensaran en los alumnos 
del centro, muchos de ellos 
hijos de los asistentes. Ella con
sideraba indispensable la insta
lación de bandas sonoras en las 
carreteras del barrio, así como 
presencia policial cada vez que 
los niños entraran y salieran. 
Sus dos reivindicaciones fueron 
secundadas. Tras escuchar 
diferentes opiniones, optaron 
por la decisión más drástica: 
cortar los accesos, lamentando 
tener que actuar de esa manera 
para ser escuchados: "La suerte 
que tenemos en este barrio es 
que aún no nos han matado a 
ningún niño ni a ninguno de 
nosotros porque, si no, ya ten
driamos semáforos, pasos de 
cebra, etc.", señalaba una per
sona. "¿Vamos a esperar a que 
muera otro niño de Los Nogales 
para que nos den lo que quere
mos?, preguntaba otra. 

A las nueve de la noche colo
caron contenedores de basura 
en una de las entradas a Los 
Nogales y ramas de árboles 
atravesadas en la otra. Así per
manecieron durante una hora, 

con el consiguiente asombro de 
los automovilistas -que decían 
entender su protesta pero se 
veían perjudicados-, la consi
guiente caravana de vehiculos y 
la intervención de la policía 
municipal que, si no sirvió para 
disolverlos, si al menos para 
aplacar los ánimos. Los mani
festantes se disolvieron con el 
compromiso de actuar de la 
misma forma en la mañana del 
martes, como efectivamente 
ocurrió entre las ocho y las 
nueve. Por si fuera necesario, 
también plantearon dejarse ver 
y oír en la celebración del pleno 
municipal que iba a tener lugar 
en la tarde de ese día. 

La respuesta 
del concejal 

Inesperadamente, la medida 
del corte de tráfico surtió efecto. 
El concejal de Obras, Javier 
Fernández, se puso en contacto 
con el vicepresidente de la man
comunidad de Los Nogales , 
Juan Cabello, informándole de 
la decisión de abrir General 
Herrera el miércoles y en senti
do de salida, cuando hubiesen 
terminado de pintar los pasos 

de peatones. Pero parece que no 
hizo falta esperar tanto. A las 
14'55 horas del mismo martes el 
ayuntamiento permitía el acceso 
a la calle y el edil acudió a la 
zona para hacer una visita. Los 
vecinos, convocados a una 
nueva reunión a las seis de la 
tarde, tuvieron que replantearse 
la situación. La respuesta del 
consistorio hacía que ya no fue
ran necesarios más cortes, pero 
tampoco querian dejar caer en 
el olvido el resto de sus peticio
nes. Se votó demandar la parali
zación de la construcción de ese 
camino eventual desde la roton
da a la Cuesta de Teatinos, la 
instalación de bandas sonoras 
en varios puntos de la urbaniza
ción y la presencia policial inter
mitente a la salida y entrada de 
los niños al colegio Dulcinea. Se 
comprometían en cambio, a 
mantener la circulación en los 
dos sentidos para evitar a los 
habitantes de los chalets ubica
dos junto a Forjas mayores pro
blemas. Si todo se cumple, 
según explicaba Juan Cabello a 
este semanario, las peticiones 
se habrán hecho realidad hoy 
viernes, 23 de enero, o mañana 
sábado a más ardar. 
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La imagen cumple ahora 25 años. Se trata del acto de la inauguración de la comisaria de Policía Nacional de 
Alcalá. En prhiler término puede verse de frente al entonces ministro de la Gobernación, Tomás Garicano Goñi 
acompañado por las principales autoridades que asistieron al acto. (Foto del archivo de PUERTA DE MADRID) 

El actual comisario estuvo desunado en ella cuando la inauguración 

La comisaría de Policía Nacional 
cumple veinticinco años 

Fue un sábado 17 de febrero de 1973 cuando el entonces ministro de la Gobernación, Tomás 
Garlcano Goñi, con un cargo equivalente ahora al de ministro del Interior, inauguró la que enton
ces era la primera comisaria de Policía existente en la provincia de Madrid fuera de la capital. 
Entonces, la ubicación era idónea puesto que se instaló en un edificio moderno detrás de los juz
gados de la calle Santiago, concretamente en la calle Cid Campeador donde todavía hoy está a 
pesar de que los planes son los de construir un nuevo edificio más amplio, moderno y funcional. 

La inauguración de la comisa- la Policía Armada, el general El ministro pronunció enton-
ria de Policía fue todo un acon- Alonso Morales y otras persona- ces unas palabras en las que 
tecimiento en la ciudad complu- lidades entre las que se encon- resaltó la diferencia que existe 
tense, como así se encargó de traban el subsecretario de la entre los núcleos rurales y 
narrar PUERTA DE MADRID. El Gobernación, Antonio Rueda urbanos: MEn España -dijo- el 
ministro de la gobernación, Sánchez Malo y el gobernador cambio ha sido extraordinario y 
Tomás Garicano Goñi, fue reci- civil de la provincia, Jesús así, por ejemplo, Alcalá de 
bido por las primeras autorida- López Cancio. Henares ha pasado a ser una 
des locales al frente de las cua- Después de pasar revista a las gran población que necesitaba 
les estaba el alcalde, don Félix fuerzas de orden público que le adecuar sus fuerzas de vigilan
Huerta y Alvarez de Lara. rindieron los honores de orde- cia a su situación. Alcalá por su 
También asistieron el subdirec- nanza, y de presidir el desfile de ubicación y por el gran desarro
tor general de Seguridad en el las mismas, el ministro procedió llo que ha alcanzado, requeria 
Estado español, Enrique a la inauguración oficial de la una ampliación y mejora de sus 
Jiménez Asenjo, el inspector de nueva comisaria. fuerzas de Policía". 
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La comisaria de Policía tenía 
entonces en s u plantilla u n 
comisario jefe, Juan Fresneda, 
diecisiete inspectores, dos seño
ritas auxiliares y dos secciones 
de la Policía Armada que se 
ampliaron a una com pañía 
cuando lo permitieron las dispo
nibilidades del cu erpo. 

Los actos de conmemoración 
de las bodas de plata se celebra
rán los próximos días 20 y 2 1 de 
febrero con una conferencia y 
un acto protocolario además de 
una exhibición de los grupos de 
élite de la Policía Nacional como 
son los GEOS, el grupo TEDAX 
de desactivación de explosivos y 
los perros adiestrados. 

De igual manera se celebrará 
una cena de hermandad y un 
concurso infantil con el lema 
'Qué es para ti la Policía'. 
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Misa de la 
Asociación Galega 
en memoria de 
Rafael Torres Diz 

La Asociación Galega Co
rredor do Henares celebra 
una misa en memoria de su 
recientemente fallecido 
miembro, Rafael Torres Diz. 
Será hoy viernes 23 de ene
ro a las 19,30 horas en lapa
rroquia de Santiago (c/ To
rrelaguna). Como ya infor
mábamos la semana ante
rior , Rafael Torres murió el 
26 de diciembre, a los 66 
años de edad, en la Clínica 
Universitaria de Pamplona, 
donde permanecía ingresado 
desde tiempo atrás para re
cibir tratamiento del cáncer 
que padecía. Sus restos des
can¡,an en el Cementerio Jar
dín de Alcalá. Procedente de 
familia gallega, ejercía las la
bores de vicepresidencia de 
la Asociación Galega y siem
pre destacó por su activa 
participación en la vida com
plutense. Durante 20 años 
fue interventor del Ayunta
miento de Alcalá. 

Sus compañeros de la Aso
ciación quieren darle un úl
timo adiós ·con esta misa. La 
presidente de la entidad, Do
ra Quiroga, agradece de an
temano la asistencia de veci
nos y amigos gallegos al acto. 

Viaje de 
Juan Pablo 11 a Cuba 

Con motivo de la visita del 
Papa Juan Pablo 11 a Cuba, 
el Comité de Ayuda Huma
nitaria a Cáritas Cubana in
vita a todos los cubanos y es
pañoles residentes en Alcalá, 
a la Misa que tendrá lugar el 
día 24 de enero a las 12 ' 00 
horas en la capilla del Cole
gio Filipenses, calle escrito
rios 6. En dicha Misa se ora
rá «por los frutos espiritua
les dei viaje a la Isla, acon
tecimiento histórico para 
Cuba y su Iglesia». 
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Miembros de las peñas en foto de archivo entregando unos obse
quios a los ancianos de la Residencia de la CAM. 

Este año se celebrarán del 21 al 25 de febrero 

La 'Junta de Peñas'.propuesta como 
pregonera de los CARNAVALES 98 

Cuando todavía no nos hemos recuperado del todo de la resa
ca de las Fiestas Navideñas, el Ayuntamiento complutense ya 
ha empezado a trabajar en el programa de los CARNAVALES 
98, que este año se celebrarán del 21 al 25 de febrero. 

Les podemos adelantar que 
el concejal de Festejos , Jesús 
Domínguez Picazo, ha pensado 
en la Junta de Peñas como pre
gonera de los carnavales de es
te año, en reconocimiento al es
fuerzo y colaboración que pres
tan en todos los eventos festi-

vos que se desarrollan en la ciu
dad. El tradicional 'Entierro de 
la Sardina' será el acto que cie
rre el programa de Carnavales , 
en el que se incluirán activida
des ya conocidas por los alca
laínos y puede que también al
guna novedad. 

conferencia de. José carios canalda: 
«El tu/to a los santos Niños en España» 

El culto a los Santos Niños es 
el título de la conferencia que 
José Carlos Canalda, colabora
dor habitual de PUERTA.DE 
MADRID y experto en esta 
materia, ofrecerá el miércoles, 
28 de enero, a las 20'00 horas, 
en la sede de la Asociación Cul
tural Hijos y Amigos de Alcalá 
(ACHAA), situada en la calle 
Santiago. En la charla se repa
sará la evolución del culto a San 
Justo y San Pastor, desde los 

comi en zos a fin al del Imperio 
Romano ·y la época visigoda, 
para terminar extendiéndose a 
toda España. 

La actividad se enmarca 
dentro del ciclo titulado «Cua
dernos de Cultura Compluten
se» , que la Asociación Cultural 
Hijos y Amigos de Alcalá reto
ma ahora, tras una breve pau
sa en las fechas navideñas. 

La entrada es libre. 

El Hospital 
tiene nuevo teléfono 

El Hospital Universitario 
«Príncipe de Asturias» de Al
calá cuenta desde el pasado 
27 de diciembre con un nue
vo número de teléfono , el 
887-81-00. El cambio ha 
venido motivado por la ins
talación de tecnología digital 
en la central telefónica del 
centro hospitalario. 

Excursión a Andorra 
de la Asociación 
de Mujeres D·IV 

La Asociación de Mujeres 
del Distrito IV ha organiza
do una excursión de fin de 
semana a Andorra para el 
próximo mes de marzo. La 
salida está prevista a las 12 
de la noche del viernes 13 y 
el regreso el domingo 15 por 
la tarde. El precio del viaje 
es de 10.000 pesetas para so
cias y 11.500 para no socias, 
e incluye transporte , comida 
y alojamiento. Las interesa
das pueden llamar al teléfo
no 880-98-40 , de 13 a 15 ho
ras , y preguntar por Pepi. 

Presentación de 
la uvv de Daganzo 

La Asociación de Vecinos 
de Daganzo de Arriba será 
presentada oficialmente el 
sábado 24 de enero, a partir 
de las 19 ' 30 horas , en la Ca
sa de Cultura de la citada lo
calidad madrileña. 

En el acto de presentación 
intervendrán: Araceli Pi
quet , presidenta de la Fede
ración Comarcal de AA VV 
de Alcalá; Santiago Prieto 
Marcos , miembro de Movi
mientos Progresistas del Co
rredor del Henares; Miguel 
Fonda, miembro del Comité 
Regional de Medio Ambien
te de la Federación Socialis
ta Madrileña; y Juan Ma
nuel Román, presidente y 
portavoz de la nueva asocia
ción vecinal de Daganzo. 

conferencia del 
Grupo cero 

La Escuela de Psicoanáli
sis Grupo Cero ha programa
do una conferencia bajo el tí
tulo «La Deformación Oníri
ca», que se celebrará a par
tir de las 11 ' 30 horas del sá
bado, 24 de enero, en la se
de de la consulta médico
psicoanalítica, ( c/ Alvaro de 
Bazán 9, 5 º E). La charla co
rrerá a cargo de la psicoana
lista Stella Cino Núñez. 
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un centenar de personas participaron en una concentración silenciosa 

Las mujeres alcalaínas contra la violencia doméstica 
Alcalá ya forma parte de la estadística de estos tristes sucesos 
tras el apuñalamiento de una joven por su ex-novio 

Un centenar de personas, mayoritariamente mujeres, participaron en la concentración silenciosa celebra
da el 22 de enero en la plaza de Cervantes, como protesta por los asesinatos y agresiones que sufren las mu
jeres a manos de sus maridos, compañeros o parejas. Entre estas víctimas hay que contar desgraciadamente 
a una joven alcalaína, Patricia C.L., que fue apuñalada por su ex-novio el pasado domingo 18. 

En el acto, que fue convoca
do por el Centro Asesor y la 
concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento complutense, se 
leyó un manifiesto de repulsa 
ante este tipo de actos que «Su
ponen un desprecio absoluto a 
los derechos de la persona y a 
la capacidad de cada cual, y en 
este caso de las mujeres, de de
cidir libremente sobre su pro
pia vida, sin que nadie pueda 
segarla impunemente porque 
no se acomoda a sus deseos». 
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El manifiesto, que fue leído 
por Amparo Moriche, trabaja
dora del Centro Asesor de la 
Mujer, también expresaba el 
rechazo «a todo cuanto en nues
tra sociedad y cultura fomenta, 
sugiere o mantiene actitudes y 
comportamientos de violencia 
hacia las mujeres» por entender 
que estas agresiones «DO son 
fruto de la enajenación mental 
de un puñado de individuos, si
no consecuencia de una organi
zación social que lo consiente 

con su indiferencia, su incom
prensión o su silencio». 

La adopción de medidas le
gales por parte de los políticos 
que permitan luchar eficaz
mente contra la violencia do
méstica; la aplicación de ~edi
das judiciales eficaces; la educa
ción en los principios de igual
dad y respeto mutuo entre los 
sexos; y la sensibilidad y solida
ridad de todos los ciudadanos 
ante estos tristes sucesos fueron 
las soluciones propuestas. 

La proclama concluía con el 
deseo de que no hubiera más 
víctimas y el recuerdo a «tan
tas mujeres que han muerto en 
el olvido, sin que nadie grita
ra su nombre, sin que nadie 
abriera los ojos ante el espanto 
de esta clase de tortura, de es
clavitud, de ignominia, que du
ra ya demasiado tiempo». 

A continuación se guardó un 
minuto de silencio, tras el que 
los concentrados se disolvieron 
pacíficamente. 

PUERTA DE MADRID re
cogió algunos testimonios que 
coincidieron en los calificativos 
aplicados a las agresiones a 
mujeres, «lamentables e injus
tificables a fecha de hoy», an
te los que es necesario decir 
«basta ·ya» mediante la solida
ridad ciudadana y especialmen
te a través de las denuncias 
de las víctimas. Una petición 
unánime es «que se cumpla la 
ley con todo su rigor» para aca
bar con estos sucesos. «Que no 
se repitan más», era el deseo 
de todos. 

Alcalá: 
65 denuncias durante 1997 

Durante el año 1997 se de
nunciaron en la Comisaría de 
Policía de Alcalá de Henares 25 
casos de maltrato físico y psí
quico, 16 de maltrato psíquico 
y 24 de maltrato físico. Se cal
cula que las denuncias son sólo 
el 10% de los casos reales. 

Desde el Centro Asesor de la 
Mujer se anima a las víctimas 
de malos tratos a manos de sus 
compañeros que no sólo denun
cien el hecho sino que además 
traten de cortar con una situa
ción que va a continuar dándo
se y que destruye a quien la su
fre y a quien la ejerce. Son mu
chas las mujeres que no se atre
ven a denunciar a sus parejas, 
pero es el tiempo el que las con
vence de que tienen que cortar 
con esa situación que de otra 
forma no tiene salida. 
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Mociones en el pleno 
y encierro de las 
mujeres cargos públicos 

Tras el apuñalamiento de 
Patricia C.L., PSOE e IU pre
sentaron mociones de urgencia 
relativas a malos tratos a mu
jeres, en el pleno celebrado el 
20 de enero. En esas mociones 
expresaban su repulsa por lo 
sucedido y proponían que se 
exija a la Ministra de Justicia, 
en nombre de Alcalá, que en es
te caso, como en todos los de
más, se aplique la justicia con 
todo rigor y a los responsables 
políticos de las demás adminis
traciones que se adopten medi
das urgentes para garantizar la 
igualdad real de hombres y mu
jeres que eviten actos delictivos 
de esta gravedad. También se 
demandó al poder legislativo 
cuantas reformas del Código 
Penal sean precisas para califi
car adecuadamente los delitos 
de malos tratos. 

Otra iniciativa relacionada 
con la violencia doméstica es la 
adoptada por las concejalas de 
los Ayuntamientos del Corre
dor del Henares y miembros de 
asociaciones de mujeres , que 
han decidido protagonizar un 
encierro el próximo 27 de ene
ro en la Casa de la Mujer de 
San Fernando con el objetivo 
de contribuir a erradicar este 
tipo de agresiones. 

Festejos 
Día de santa Agueda 

La Alcaldesa y Mayordoma 
de la Cofradía de Santa Ague
da del Centro Castellano
Leonés de Alcalá de Henares , 
Carmen Muñoz y Goyita Sáez 
respectivamente, comunican 
que el próximo domingo día 8 
de febrero se celebrará la festi
vidad de Santa Agueda con las 
siguientes actividades: 

11 '00 h.: Misa en el Centro 
de Comunidades. 

12'00 h.: Invitación de las 
cofrades a todas las alcalaínas. 

12'30 h.: Procesión con des
tino al Ayuntamiento. 

13'30 h.: Recibimiento por 
el Iltmo. Señor Alcalde. 

14'00 h.: Vuelta al Centro 
por Trinidad, Sanjulián y Pes
cadería. 

14'45 h.: Comida de Her
mandad en el Restaurante del 
Hotel Cisneros. Al final de la 
co~ida el señor Alcalde recoge-

' rá de nuevo el bastón de man
do que cedió a la Alcaldesa pa
ra ese día. 

19 ' 00 h.: Baile en el Centro 
Castellano-Leonés. 
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Fue secretario federal de finanzas en el PSOE 

Maruuán pronunció una conferencia sobre 
la nnanciación de los panidos políticos 
La Agrupación Socialista de AlcalA organizó el sAbado 17 de 
enero un acto en la sala de conferencias del centro munici
pal de Salud sobre la financiación de los partidos políticos. 
Para ello invitó al diputado en el Congreso, Fernando 
FernAndez MarugAn, viceportavoz socialista en el parlamento. 

Fernández Marugán es uno de 
los políticos que conocen más a 
fondo la financiación de los par
t~dos políticos. No en vano fue 
secretario de finanzas del PSOE 
en la ejecutiva federal. Cono
cedor a fondo del tema, no deja 
de ser también un hombre con
trovertido puesto que fue en esa 
etapa cuando saltó el escándalo 
de Fílesa. 

Marugán dijo ante los socialis
tas complutenses que hace pre
cisamente un año vivían otra 
controvertida historia en la que 
se habló de un posible caso de 
fmanciación del PSOE alcalaíno 
con comisiones ilegales, cues
tión que motivó una suspensión 
de militancia para el ex alcalde 
complutense, Florencio Campos 
Corona. 

~aJ.<5~ 
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EXPOSICION Y VENTA: ALMACEN: 

El ayuntamiento de Villalbilla 
ha editado un cuento 
del doctor Tomás Taure 

El relato , titulado 'Reyes y 
Bubú', está dedicado a los 
niños pero sobre todo a los 
padres que tienen niños, a fin 
de educarles en la nutrición. 
Por eso, a lo largo del relato 
protagonizado por una niña, 
Reyes, que es una preciosa 
niña rubia que vive con sus 
padres y su hermano Nicolás 
en un pueblito muy cercano a 
Alcalá de Henares, y Bubú, un 
enanito que le explica a la niña 
muchas cosas de su vida y 
muchas enseñanzas muy úti
les. 

Fiel a su filosofia y a su dedi
cación, Taure establece en el 
cuento una serie de criterios de 

· nutrición que culminan con un 
consejo a los padres sobre las 
cantidades previstas de los 
principales alimentos para con
seguir una sana y correcta ali
mentación para los niños. 

El doctor Taure Alonso, bar
celonés afincado en Villalbilla 
que desarrolla buena parte de 
su trabajo en la ciudad com
plutense, tiene varias publica
ciones realizadas. La prindpal 
y más conocida en la ciudad 
complutense es el libro 'El pla
cer de adelgazar' , que recoge su 
método de adelgazamiento en el 
que no prohibe la ingesta de 
ningún alimento. El método ha 
sido excelentemente acogido 
por la comunidad científica y 
está siendo estudiado en uni
versidades extranjeras . 

MUEBLES DE 

BAÑO y COCINA 

ce>n 201/a Dto. 
Gil de Andrade, 12 - Tlf.: 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 - Tlf.: 885 16 37 -LOECHES-
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Este es el aspecto de la entrada del edificio. Los gamberros han llenado las paredes de pintadas. 

El problema se arrastra desde verano del año pasado 

los 1cinos de la calle Río Taiuña n15 podrían manifestarse 
para pedir que les arreglen los ianlines 
Los vecinos de la calle Río Tajuña nº5 vienen reclamando desde hace muchos meses que se 
arreglen las zonas verdes que rodeaban su casa. En mayo del año pasado las raíces de- un gran 
chopo produjeron una rotura en las tuberías de la acometida de agua. A los obreros les costó 
encontrar el lugar de la avería, por lo que tuvieron que picar en diferentes puntos y abrir 
varias zanjas. con una considerable pérdida de agua potable y el consiguiente destrozo de los 
parterres. Durante mucho tiempo las excavaciones permanecieron abiertas y dieron proble
mas a los vecinos. Al fin consiguieron que las taparan con tierra, pero eso fue todo. 
Donde antes había un cuidado jardín, hoy no hay más que una zona de barro y escombros. 

Con las obras también se 
quitó la alambrada que protegía 
las zonas verdes, a las que tenía 
acceso el jardinero que paga la 
comunidad. En ese lugar hoy 
tiene entrada todo el mundo; se 
empezó a usar como lugar de 
paso y hasta de aparcamiento. 
Pero, según explica Vicente 
Méndez, presidente de esta 
comunidad de 48 viviendas, 
también llegaron gamberros que 
se han dedicado a picar los 
ladrillos y a llenar las paredes 
de pintadas. "Son niñatos que 
se ponen a beber litronas y a 
hacer grafitti. Vienen porque 
aquí están refugiados y hacen 
sus fiestecillas. Llegará un 
momento en que se lo tomen 
como una segunda vivienda". 

Durante todo este tiempo los 
vecinos han venido esperando a 
que el Ayuntamiento tomara 
cartas en el asunto. La concejal
presidente del distrito IV, Silvia 
Uyarra, explicaba en el mes de 
junio en otro artículo de este 
semanario que había planteado 
el problema en la concejalía 
correspondiente, sin haber reci
bido respuesta. "Nuestro jardin 
era uno de los más bonítos de 
por aquí y estaba muy cuidado. 
Para eso tenemos un jardinero 
que nos cuesta 45.000 pesetas 
todos los meses. Pedimos que, 
como poco, nos lo dejen como lo 
teníamos. No sólo son los jardi
nes, sino que en algunos sitios 
se está hundiendo el pavimento 
y además nos quitaron una de 

las farolas cercanas. Desde el 
ayuntamiento aseguraban que 
lo iban a solucionar. En. sep
tiembre acudimos a un pleno 
municipal y nos recibió el con
cejal Jesús Dominguez. Nos dijo 
que se nos daria una solución, 
pero tampoco nos hizo ní caso. 
Nos tienen totalmente olvidados 
y dejados", señala Méndez. 

En vista de que tanta espera 
no está sirviendo de nada, el 
presidente de la comunidad se 
plantea ahora alguna medida 
con la que ejercer una presión 
más fuerte. "Voy a intentar 
hacer una manifestación con los 
vecinos para que nos busquen 
una solución. No pedimos más 
que lo nuestro, pero hay una 
dejadez total". 

Si no se da solución al proble
ma, el presidente de esta comu
nidad, Vicente Méndez, intentará 

organizar una manifestación. 

Las raíces de este chopo rompieron una cañería en mayo. Donde antes había un jardín hoy sólo hay piedras. 
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la papelería abre una galeña de eqosiciones 
para 1ñnc111antes v autores desconocidos 

Los adultos podrán participar en 
el 111 Concurso de Pintura Gutemberg 

,La papeleria Gutemberg (e/Cruz de-Guadalajara a/n, junto a Cuatro caños) convoca por tercer 
año su Concurso de Pintura. La novedad es que este año podrln participar todos aquellos adul
tos que lo deseen, mientras que en ediciones anteriores se.dirlgfa exclusivamente a niños. Tras 
la valoraci6q. de un jurado, las obras finalistas serán expuestas en la gateria que el estableci
miento ha abierto recientemente para dar proyecci6n a principiantes y autores desconocidos. 
Los premios para los ganadores consistirén en material de Bellas Artes. El plazo de recogida de 
bases y presentaci6n de obras comenz6 el 19 de enero y se prolongaré hasta el 28 de febrero. 

hasta el mes de octubre (con 
una pausa en julio y agosto) se 
encuentra completa. 

Los premios 

Los premios del concurso 
consistirán en material de 
Bellas Artes valorado en 
80.000, 49.000 y 32.000 pese
tas para los tres primeros cla
sificados de las categorias A y 
B. En el caso de la categoria C 
sólo habrá dos ganadores, con 
110.000 pesetas en material 
para el primero y 45.000 para 
el segundo. 

Personas de 9 a 99 años 
pueden participar en el III 
Concurso de Pintura 
Gutemberg. Los concursantes 
de dividirán en tres categorias 
A, By C, la primera de 9 a 13 
años, la segunda de 14 a 17, y 
la tercera de 18 en adelante. 
El hecho de que se haya 
ampliado a los adultos se debe 
a una demanda del público, 
según explica Juan José 
Gutiérrez. Lo primero que 
deben hacer los interesados 
en tomar parte es dirigirse a la 
papeleria para recoger su res
guardo, sin el que no pueden 
participar. 

Los pintores de las categori
as A y B deberán realizar sus 
ejercicios, de tema libre, en 

lápiz, carboncillo o papel. Por 
lo que respecta a los adultos, 
la obra deberá ser en óleo y 
con el tema M Alcalá de 
Henares". Previamente debe
rán haber llevado a sellar el 
bastidor sobre el que vayan a 
trabajar. 

Un jurado compuesto por 
tres personas, pintores y pro
fesores de Bellas Artes, será el 
encargado de emitir el dicta
men. Las diez obras finalistas 
de cada categoria se expon
drán en la galería de 
Gutemberg entre el 1 y el 15 
de marzo. Poco después, el día 
26 de ese mismo mes y a las 
19,30 horas, se procederá a la 
entrega de premios en el 
mismo lugar. 

PUBLICACION 
Hasta el día 04-02-98 y hora de las 13'00 pueden pre

sentarse, en la Sección de Contratación de este Ayunta
miento, proposiciones para tomar parte en la siguiente 
licitación: 

Contratación, mediante procedimiento negociado de 
concesión de la obra pública de una Plaza de Toros en 
esta ciudad. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
12-02-98 a las 12 ' 00 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares a, 12 de enero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

• 
Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

Con respecto a la citada 
galena, se trata de un proyec
to de este establecimiento 
para dar una oportunidad de 
exponer quincenalmente a 
autores que no tienen posibili
dad en otras salas. Cualquier 
pintor puede solicitarlo y pare
ce que el éxito ya está asegu
rado porque, de momento, 

la demanda potencia el área de lnfonnática 

la Cámara de Comercio attonta los cursos 
formativos del 98 con un incrememo 
del 44% en las horas lectivas 
La delegaci6n alc•l•ina de la Cúnara de Comercio e Industria de 
Madrid ofreceri en 1998 UD total de 60 cursos formativos que supo
nen 2.904 horas lectivas, UD 44% mis que el año pasado. En reali
dad el número puede ir aumentindose, si se añade la formación a 
medida, que en principio no esti programada pero empresas e insti
tuciones la van solicitando para su personal. Por otro lado y en res
puesta a la demanda, este año se potenclari el irea de informitlca. 

Los cursos, de tono práctico y 
corta duración (60 horas aproxi
madamente) , se engloban en los 
nueve ciclos formativos de la 
Cámara: Técnico en Comunica
ción, Publicidad y Relaciones 
Públicas; Legislación Empresa
rial, Técnico Administrativo 
Contable, Asesoría Fiscal, 
Técnico Comercial, Asesoria 
Laboral, Técnico en Marketing, 
Técnico Superior Económico 
Financiero y Técnico en 
Escaparatismo y Merchandi
sing. Los alumnos pueden cur
sarlos completos o elegir sólo 
aquellas materias que les inte
resen. Un ejen:iplo es el auge 
que está tomando la informáti
ca. José Mª Fontana, secretario 
de la delegación, explica que 
este año contarán con una 
nueva aula con un puesto de 
ordenador para cada alumno 
(20 en total) . ·Aparte del 
Windows y el Microsoft, que son 
la estrella en cuanto a deman~ 
da, incluiremos el tema de nave
gación en Internet y, posible
mente, el de redes. Es decir, se 
va a potenciar toda esta área". 

El año pasado pasaron cerca 
de 600 alumnos por la Cámara 
de Comercio, en una media de 
12 por aula. José Mª Fontana 

tiene una explicación al porqué 
del éxito de estos ciclos formati
vos. MNuestros cursos, si bien 
están muy subvencionados -en 
la propia Cámara de Madrid 
valen más del doble-, tienen un 
coste; y en Alcalá hay muchas 
entidades que los ofertan gratui
tos. La única explicación razo
nable al hecho de que nosotros 
sigamos haciéndolos y cobrando 
es su calidad. La gente está muy 
contenta y el mérito es de los 
profesores. Los alumnos lo 
saben, lo notan y repiten". 

Bolsa de trabajo 

Una de las ventajas de los 
cursos de la Cámara de 
Comercio es la oportunidad que 
después tienen los alumnos que 
lo deseen de incluirse en una 
bolsa de trabajo. MNo es que sea 
espectacular, porque nunca es 
así en el tema del empleo, pero 
sí se coloca bastante gente -ase
gura Fontana-. Sobre todo en 
las áreas de Técnico Comercial y 
Técnico en Marketing. La gente 
no sabe lo fácil que es tener sali
das ahí y, si se está preparado, 
mucho más. Es un buen cami
no, aunque la gente muchas 
veces piensa que no". 
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un año después de que 
empezaran las quejas 
vecinales, el problema 
sigue igual 

e Locales 

- Calles sobresaturadas 

La AA vv del d·I 
recuerda al 
Ayuntamiento su 
pasividad frente 
a la concentración 
de bares de capas 
en la zona centra Ubicación de los locales especialmente molestos, nocivos e insalubres del Dislrito I 

La AA VV «Cardenal Cisne· 
ros», del distrito 1, reiteró sus 
denuncias contra la actividad 
de los bares de copas de la zo· 
na centro, presentando en el 
Ayuntamiento, el pasado 21 de 
enero, un dossier con 700 fir
mas de vecinos, denuncias, lis
tado de establecimientos y pro· 
puestas. Este material ya había 
pasado por registro antes, pe· 
ro la asociación de vecinos 
quiere, al entregarlo de nuevo, 
recordar a la Administración 
Municipal la pasividad y los es· 
casos resultados obtenidos en 
este problema largamente de
nunciado. 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu· 
blica este anuncio y se cum· 
plirán, aunque no lo creas. 

M.M.R. 

El material presentado en el 
Ayuntamiento complutense 
forma parte del llamamiento 
que la Federación Regional de 
AA VV de Madrid ha hecho a 
los madrileños para que, por 
medio de las asociaciones que 
forman parte de esta federa· 
ción, «Se presenten denuncias 
en las zonas de concentración 
de bares y establecimientos si
milares, con especificación de 
los más conflictivos, con la fi. 
nalidad de que, si la pasividad 
de las Administraciones conti
núa, sea la Federación la que 
exija en las instancias adecua
das el cumplimiento de la ley». 

200 bares 
en el distrito centro 

Los problemas del distrito 
centro han variado poco desde 
que los vecinos, a principios de 
1997, empezaran a quejarse 
formalmente de la suciedad, 

° CURSOS /OTCOS/UOS 0 

1nronmnT1cn m1nooms gs 
o U/ORO o &KC&l o DCC&SS 

- Duración S!4 horas - Comienzo 3 .11. 98 
- Manual de los programas 

• Curso homogado por lo Rsocioción Española 
d• Ens•ñanza Ttlcnico-Prolesional 

1.1 CT.l ~ Información e inacripciones: 
'-:::l 9~ C/ Tte. Rulz, 1 (Cuatro Callos) 

·~·"' Tf. 889.60.64 Alcalá de Henarea 
://www.ctv.es/USERS/cmc E-MAIL: cmcOctv.•s 
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tráfico, ruidos y molestias que 
sufrían a consecuencia de la 
concentración de bares de co· 
pas y establecimientos de ocio 
en la zona. Según declaró la 
presidenta de la AA VV «Carde
nal Cisneros», Dolores Palen· 
zuela, en este tiempo no se ha 
cerrado definitivamente nin
gún bar y se han abierto 7 más, 
lo que eleva la cifra de estos ·es
tablecimientos a un centenar 
sólo en la media docena de ca· 
lles conocidas como La Zona y 
a 200 en todo el distrito centro. 

A los bares hay que sumar 
comercios con licencia de 'fru
tos secos' pero que abren hasta 
alta horas de la madrugada y 
venden alcohol, «haciendo las 
mismas funciones que un bar 
de copas pero con la diferencia 
de que la gente bebe en la 
calle». 

Para el próximo mes de fe
brero está prevista la celebra· 
ción de una reunión entre 

Ayuntamiento, hosteleros y ve· 
cinos, aunque Dolores Palen· 
zuela no confía en que se alcan
ce algún acuerdo, porque los in
tereses son muy distintos. «La 
comprensión y la benevolencia 
ya no caben por nuestra parte», 
explicó la presidenta de la 
AAVV Cardenal Cisneros , 
«porque nuestro único interés 
es que se aplique la ley con ro
tundidad. Hay una normativa 
que podrá ser buena o mala pe· 
ro es la única y a ella nos tene
mos que agarrar, la Nueva Ley 
de Espectáculos que regulará 
horarios, distancias y licencias 
y queremos que se respete». 

RESIDENCIA 
JªEDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALAJARA · 949 I 29 04 88 

XII Semana Gastronómica 
Jueves, 5 Febrero (comida) - Domingo, 8 Febrero (comida) 

e/ Sanuau1. 42 
Alcalá de Henans 

MENU 
Aperitivos Ibéricos: 

Lomo, Jambn. Queso, Chorizo. 
Es¡iuragos rellenos de Salmón. 

Crema de Nécoras con Huevo Hilado y Costrorres. 
Rape a la Veneciana con Almejas. 

Montería del Asador. 
Tarta de Queso con Arándanos y Fresas 

Vino de nuestra Cosecha 
Café y Cava 

3.800 ptas. IVA incluido 

RESERVAS: Tlf.: 889 00 22 
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El 23 de enero, a las 20,00 horas, 
en el Teatro Salón Cemntes 

Chema Sáiz Cuarteto 
presenta canciones 
populares versionadas al 
iazz en su primer disco 

Si alguna vez se les ha pasado por la cabeza pensar cómo 
sonarían en jazz canciones del tipo "Mi Carro" , de Manolo 
Escobar, "La Vaca Lechera" o "Estaba el Señor Don Gato", ahora 
tienen oportunidad de comprobarlo. El experimento es obra del 
guitarrista alcalaíno Chema Sáiz, que eligió este tipo de com
posiciones populares para el primer disco de su cuarteto, titu
lado precisamente "Mi Carro", grabado en directo en abril del 
97. La formación presenta este trabajo hoy viernes, 23 de 
enero, en el Teatro Salón Cervantes, dentro de la programación 
cultural de la Fundación Colegio del Rey para este mes. 

Grabado en directo en el "Café 
Continental" de Ciudad Real, 
"Mi Carro" es el debut discográ
fico de esta banda, a pesar de 
que todos los componentes lle
van muchos años en el mundo 
de la música. En este primer 
trabajo abordan una colección 
de temas populares, algunos de 
autor conocido, que han pasado 
a formar parte de la tradición de 

nuestra música, pero se han 
arreglado y adaptado al jazz de 
forma especialmente original 
por el guitarrista del grupo, 
Cherna Sáiz. El cuarteto lo com
pletan Richie Ferrer -contraba
jo-, Carlos "Sir Charles" 
González -bateria- y el califor
niano Kevin Robb -saxofonista y 
flautista-. 

Cherna Sáiz nació en Alcalá de 

Henares y desde hace años 
viene combinando su actividad 
musical con las labores de 
docencia. Ha trabajado con 
grandes figuras (como el desa
parecido Lou Bennet) y ha parti
cipado en varios programas de 
televisión. En 1992 comenzó a 
actuar anualmente en el Aula de 
Cultura de Caja de Madrid de 
Alcalá y, desde 1996, imparte 
clases de guitarra en la Casa de 
la Juventud. 

La actual formación de Cherna 
Sáiz Cuarteto existe desde 
febrero de 1995 y en estos casi 

HBarcelona, Pañs, caracas" llega a Alcalá después de tñunfar en toda España v Francia 

Música v humor picante de Chicos 
Mambo Show en el Teatro Salón Cervantes 

Son una especie de transformistas que igual se atreven con la Familia Addams como con una estre
lla televisiva o un tipico galán de los 70. Chicos Mambo Show tienen un espectáculo musical que lla
man "Barcelona, París, Caracas" y que, empezando por Barcelona, ha sido llevado a toda España e inclu
so a Francia, con un gran éxito de público y critica. Humor, música y mucha picardía se mezclan en 
este musical que la Fundación Colegio del Rey trae al Teatro Salón Cervantes para este fin de semana. 

"Barcelona, París, Caracas" 
empieza con tres chicos supuesta
mente altos, guapos y con talento, 
tres nacionalidades que bailan un 
Mambo desenfrenado a partir del 
cual se desencadenan los 16 cua
dros que componen el espectáculo. 

El hilo conductor de todos ellos 
resulta ser la magia de un transfor
mismo clásico, que provoca un inin
terrumpido despliegue de persona
jes. Los Chicos Mambo escenifican 
épocas, películas, tendencias estéti
cas, mujeres, hombres, monstruos, 

galanes, chulos, divas ... 
Estrenado en 1994, el musical 

lleva más de 300 funciones en casi 
todos los locales y teatros de 
Barcelona, así como en el reste de 
Cataluña, Canarias, Euskadi, 
Andalucía, Asturias , Murcia, 

tres años ya ha tenido tiempo de 
dejar huella en una gran parte 
de los clubes de jazz más impor
tantes del país. Ha pasado por 
diversas muestras, como el 11 
Festival de Jazz de Jaén, el 11 
Festival Federico García Lorca 
de Granada y el XVIII Festival de 
Jazz de Madrid. 

"Cherna Sáiz Cuarteto" . 
Viernes, 23 de enero, 20,00 
horas. Teatro Salón Cervantes. 
Butaca de Patio: 700 pesetas. 
Butaca de Anfiteatro: 600 ptas. 
Silla de palcos: 500 ptas. 

Navarra, Zaragoza, Valladolid, 
Madrid y algunos festivales france
ses. 

Chicos Mambo Show lo compo
nen Marti Boada, Philippe Lafeuille, 
Xavier Estrada y Xevi Dorca. La for
mación nació en 1993 con el 
encuentro de los tres primeros, bai
larines profesionales que, cansados 
de la frialdad de los montajes de 
Danza Contemporánea, preferían 
caldear el ambiente y acercarse más 
al público. 

Chicos Mambo Show. "Barce
lona, París, Caracas" . Teatro Salón 
Cervantes. Días 24 y 25 de enero, 
sábado y domingo, 20'30 horas. 
Butaca de Patio: 1.425 pesetas. 
Butaca de Anfiteatro: 1.225 ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 pesetas. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

---- A2UOUECA . r--_~ Km. U 

_----< __________ I ______ ____ :: ___ - ---------
CllW>ALAJAllA + -

----------- - --------------- Madrid ....... ----------

<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h . Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

lnstalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida . 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia e"1 
la atención a nuestros mayores. 

~~ <4 Camino de la B arca, nº 16. - 19200 A Z U Q UECA D E HENARES 
Telfs . : 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (G\iadaJaiar"'-) 
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la lnvesuaaclín 1111c1a1 llevó a la ldenuncaclón del 1resunt1 lldrín siguientes establecimientos y 
oficinas. 

Detenido un individuo acusado de al menos 
cinco robos en el casco histórico 

El primero fue el cometido en 
los juegos recreativos situados 
en el número 29 de la plaza de 
Cervantes, ocurrido en · la 
madrugada del día 13 de 
noviembre de 1997. Después 
fue el. que se cometió en el bar 
mesón 'Comic', situado en el 
número 10 de la calle 
Empecinado en la madrugada 
del 5 de diciembre de 1997. El 
día 8 de enero se produjo un 
robo en la redacción de PUER
TA DE MADRID, en el número 
7 de la calle Ramón y Cajal, -del 
que también se le acusa. 
Finalmente también se le con
sidera presunto autor del robo 
cometido en el bar 'Lago', 
situado en el número 90 de la 
calle Mayor, ocurrido en la 
madrugada del día 14 de 
enero. 

Jwm Antonio M.C. de 26 años de edad, fue detenido el domingo 18 de enero por la noche como, 
presunto autor dec al menos cln.co robos cometidos en otros tantos establecimientos y oficinas 
del casco hist6rlc0- en las últimas fechas. La lnvestigaci6n realizada por funcionarios de la 
comisaria de Alcalá, concretamente por el grupo local de Pollcia Cientiflca, culmln6 por la 
identiflcaci6n_ a trav& de huellas y de otras pruebas, del presunto autor de cinco robos, entre 
ellos el ocurrido en la redacción de PUERTA DE MADRID. Juan Antonio M.C. es un delincuen
te habitual de raza gitana que pertenece a una conocida famtlla con residencia en Alcalá. 

Las ~vestigactones llevaron 
al grupo de Policía Científica a 
identifcar a Juan Antonio por 
diversas pruebas encontradas 
en los lugares donde cometió 
robos. Todas las unidades 
policiales tenían la orden de 
interceptar al mencionado 
Juan Antonio M.C., por otra 
parte un delincuente muy 
conocido, y presentarle en 
comisaría de Policía. 

Fue sobre las once de la 
noche del domingo 18 de enero 
cuando una patrulla de la 
Policía Local descubrió a Juan 
Antonio en la plaza de Palacio. 
Inmediatamente los agentes le 
pidieron que les acompañara a 

la comisaría a efectos de iden
tificación, porque además el 
individuo no llevaba documen
to nacional e identidad. 

Una vez presentado en las 
dependencias policiales y esta
blecida su identidad, se com
probó que se trataba del 
mismo individuo que por el 
grupo de Policía Judicial se 
habían iniciado investigacio
nes para determinar su pre
sunta autoría en varios robos 
cometidos en oficinas y esta
blecimientos del casco históri
co complutense. Realizada la 
comprobación los agentes poli
ciales comunicaron a Juan 
Antonio M.C. que quedaba 

PUBLICACION ' 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid n ° 
4 de fecha 6 de enero de 1998 aparece publicado el anun
cio relativo a convocatoria de concurso abierto para ad
judicar el servicio de «Bolsa de vivienda joven en alqui
ler» de la Concejalía de Juventud. 

Precio tipo de licitación: 8.500.000.-ptas./año. 

Las proposiciones pueden presentarse en la Sección de 
contratación hasta las 13 horas del día 2 de febrero de 
1998. 

El Acto de apertura de plicas tendrá lugar en esta Ca
sa Consistorial a las 12 horas del día 3 de febrero de 1998. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, 12 de enero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

: 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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ingresado en la comisaría en 
calidad de detenido para su 
posterior presentación ante la 
autoridad judicial. El individuo 
pasó a disposición del grupo 
de Policía Judicial a fin de tra
mitar las diligencias corres
pondientes. 

El detenido tiene una com
pleta carrera delictiva habien
do sido detenido anteriormen
te en trece ocasiones por deli
tos contra la propiedad. 
Fuentes policiales destacaron 
que la gran habilidad de Juan 
Antonio M.C. son los robos en 
los que escala. 

Los robos de los que se le 
acusa son los cometidos en los 

La forma de acceso a los 
establecimientos ha sido gene
ralmente a través de los patios 
interiores, así como accedien
do a través de los tejados 
mediante la realización de 
'butrones' y causando poste
riormente la fractura de venta
nas. Destaca Juan Manuel 
M.C. por ser muy hábil para 
escalar, según comentaron 
fuentes policiales. 

PUBLICACIOrt 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 

4 de fecha 6 de·enero de 1998 aparece publicado el anun
cio relativo a convocatoria de concurso abierto para ad
judicar la gestión de abonados del servicio de agua pota
ble del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

No se establece precio tipo, debiendo los licitadores jus
tificar el ofertado dentro del estudio económico financiero 
de obligada presentación. 

Las proposiciones pueden presentarse en la Sección de 
contratación hasta las 1.3 horas del día 2 de febrero de 
1998. 

El Acto de apertura de plicas tendrá lugar en esta Ca
sa Consistorial alas 12 horas dd día3 de febrero de 1998. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 10 a 13. 

Alcalá de Henares, 12 de enero de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 
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Tercer robo del mes en la Panadería·BOllería Pinilla de la calle Ramón y Caial 

El ladrón se descolgó por la chimenea del horno 
para acceder al establecimiento 

La Panadería-Bollería Pinilla, establecimiento ubicado en la calle Ramón y Cajal desde hace 
70 años, ha sufrido un nuevo robo, el tercero en lo que va de mes, en la madrugada del pasado 
20 de enero. En esta ocasión el ladrón ha-accedido al comercio por la chimenea del horno, en cu
yas paredes han quedado las huellas de sus pisadas. Desde allí rompió de una patada el cierre 
de una ventana y accedió al inmueble. Entró en la oficina y revolvió los cajones, pero no pudo 
llevarse nada ya que los propietarios, después de los robos anteriores cometidos los días 10 y 13 
de enero, han tenido la precaución de no dejar -objetos de valor o dinero en la panadería. 

Las puer::as principales de 
acceso al establecimiento esta
ban cerradas con llave y no 
fueron forzadas, por lo que es 
de suponer que el ' caco' salie
ra por donde había entrado, 
bien trepando a pulso por la 
chimenea o ayudado por otra 
persona que podría haberle 
izado con una cuerda desde el 
tejado. 

Cuando, todavía de madru
gada, llegaron los panaderos 
a hacer el pan sólo observaron 

que la luz de la escalera esta
ba encendida. Pensaron que 
habían sido ellos mismos los 
que la habían dejado conecta
da. Fue a las ocho y media de 
la mañana cuando la propie
taria subió a un cuarto que 
tienen en el primer piso y des
cubrió una ventana abierta y 
con el cierre roto. Observan
do más a fondo descubrieron 
los cajones abiertos y las hue
llas en el interior de la chime
nea. 

uno de los conductores resultó herido 

Dos camiones colisionan 
en la carretera del Gurugú 

Un hombre de 35 años resultó herido en el accidente de tráfico 
ocurrido a primera hora de la mañana del pasado miércoles 21 
de enero, en la carretera M-300 de subida al Gurugú. El acci
dente se produjo al colisionar dos camiones matricula de Ma
drid que circulaban en sentidos contrarios. 

Se requirió la presencia de 
una UVI Móvil del servicio 
de urgencias 061, al resultar 
uno de los conductores heri
do. Este sufría diversas frac
turas en miembros inferiores 
y fue trasladado al Hospital 

PUERTA de Madrid 

Príncipe de Asturias de Alca
lá de Henares. 

Posteriormente intervino 
una dotación del Cuerpo de 
Bomberos de Alcalá para pro
ceder a la limpieza de la cal
zada. 

Mari Paz Pinilla explicó 
que, exceptuando la ventana 
que rompió para entrar en la 
panadería, el ladrón no pro
vocó ningún destrozo más. 
«No ha roto nada, lo deja to
do en perfecto estado, y no se 
llevó nada porque ya no de
jamos nada. Lo que molesta es 
que entren en tu casa». 

La propietaria comunicó el 
hecho a la Comisaría de Poli
cía: «Llamé por teléfono a la 
Policía y les dije que se lo 

,_ . "': . .....____..,, 
comunicaba porque era la ter-
cera vez que me robaban y 
por si querían ver por donde 
habían bajado en esta ocasión 
para que quedara constancia. 
Me dijeron que si quería que 
quedara constancia que fuera 
a poner la denuncia, porque 
sino ellos no tenían que venir. 
No me molesté porque no iba 
a perder cinco horas para na
da, sólo para decir que volvie
ron a entrar y que esto es un 
pitorreo». 

Tras sufrir los dos robos an
teriores, el dueño se ofreció a 
que se colocara por las noches 
un policía en su estableci
miento «para esperar a que 
entre el ladrón, porque segu
ro que en cuatro o cinco días 
lo cogen». Ha sido una sema
na lo que el 'caco' ha tardado 
en volver, pero ha vuelto tal 
y como anunció Aurelio Mo
reno. Hay que recordar que 
estos son los primeros robos 
que sufre esta panadería en los 
70 años que lleva abierta al 
público. 
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La agredida permanece en la UCI y el agresor está recluido 
en la prisión militar de Alcalá 

un joven paracaidista asesta 
cinco puñaladas a su ex-novia 

La joven Patricia C.L., de 19 años, fue víctima del ataque de su ex-novio, José Angel G.M. de 24 años, 
que le propinó cinco puñaladas con un machete de supervivencia durante la discusión que mantuvie
ron en la tarde del pasado domingo 18 de enero, en un parque de la calle Barberán y Collar, en la Colo
nia del Aire donde ambos jóvenes residían. Como consecuencia de la gravísima agresión la jov en tuvo 
que ser intervenida quirúrgicamente durante 9 horas y al cierre de esta edición todavía permanece 
ingresada en la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Príncipe de Asturias. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 19 '30 horas del pasado do
mingo, cuando Patricia, que se 
encontraba en casa de unos ami
gos, salió a comprar tabaco. En 
la calle estaba esperándola José 
Angel , que le pidió si podían ha
blar, ya que al parecer Patricia 
había decidido esa misma maña
na dejar la relación que mante
nían desde hacía algunos meses. 

Juntos se dirigieron al parque 
que hay junto al colegio Ciudad 
del Aire, donde se inició una dis
cusión zanjada por las puñaladas 
que José Angel asestó a Patricia. 
Mientras el joven huía en direc
ción a la cercana vía del tren, ella 
empezó a pedir auxilio gritando: 
«¡Me están matando! ». Una pa
reja de novios amigos con la que 
minutos antes se habían cruzado 
acudió a socorrer a Patricia y 
también otro vecino, encontrán
dola tendida en el suelo en un 
gran charco de sangre. En vista 
de la gravedad de la situación, la 
trasladaron ellos mismos en un 
coche particular hasta el hospi
tal Príncipe de Asturias donde la 
agredida llegó prácticamente 
desangrada. 

Mientras Patricia era atendi
da de suma urgencia en el cen
tro hospitalario, José Angel , que 
era soldado profesional en la Bri
gada Paracaidista, decidió entre
garse al suboficial de guardia del 
cuartel Primo de Rivera acusán
dose de haber apuñalado a su no
via y haciendo entrega de un ma
chete manchado de sangre. 

El suboficial lo comunicó al 
oficial de guardia y de inmedia
to se dio aviso a la Comisaría Na
cional de Policía, adonde fue 
trasladado el presunto agresor 
para prestar declaración. Al día 
siguiente pasaba a disposición 
judicial y tras ser interrogado 
por el juez, éste determinó su in
greso en la prisión militar de Al
calá donde se encuentra recluído 
desde entonces, acusado de ho
micidio en grado de tentativa. 

2• de enero de t998 

En este lugar ocurrió el apuñalamiento. 

Se mantiene el 
pronóstico de gravedad 

Cuando Patricia llegó al hos
pital apenas llevaba en el cuer
po un tercio de su sangre. Pre
sentaba un shock hemorrágico 
producido por cinco lesiones de 
arma blanca en el tórax, abdó
men y miembros superiores , es
pecialmente brazo y mano iz
quierda. La intervención quirúr
gica duró nueve horas y la pa
ciente necesitó 11 transfusiones 
de sangre. 

Al salir del quirófano fue tras
ladada a la Unidad de Cuidados 
Intensivos con pronóstico muy 
grave. En los días siguientes se 
ha observado cierta mejoría: no 
ha precisado nuevas transfusio
nes y ha mantenido ventilación 
espontánea eficaz, aunque el 
pronóstico sigue siendo de grave
dad. 

El último parte sobre su esta
do antes del cierre de esta edi
ción, fechado el jueves 22 de ene
ro y facilitado por la dirección 
del Hospital es el siguiente: «La 
paciente Patricia P .L. sigue evo-

lucionando favorablemente de 
sus lesiones, aunque persiste fe
bril, sin otros datos de infección 
grave». 

Ingresado en la 
prisión militar de .Alcalá 

José Angel G.M. era cabo de 
la 3 ª Bandera de la Brigada Pa
racaidista, en la que había ingre
sado como soldado profesional 
hacía tres años y medio. En 1996 
formó parte del contingente de 
soldados de la BRIPAC que de
sarrollaron misiones humanita
rias en Bosnia desde mayo hasta 
diciembre del citado año. 

PUERTA DE MADRID no 
pudo saber si este paracaidista 
había recibido alguna condeco
ración o felicitación o si en su ex
pediente se reflejaba alguna fal
ta , ya que según informaron 
fuentes de la BRIPAC estos da
tos son información personal 
reservada. 

Al tratarse de un delito civil , 
la Brigada Paracaidista no tiene 
competencias en el caso y no pue
de sancionar a José Angel G.M. , 
que sería automáticamente ex-

pulsado de la BRIPAC en caso de 
ser declarado culpable en el jui
cio que se celebre. 

Desde que tuvo conocimiento 
de los hechos, la Brigada Para
caidista se ha interesado por el 
estado de la agredida, siendo su 
sentir por este dramático suceso 
«de dolor de los mandos y la tro
pa, en primer lugar por la joven, 
que lo importante es que salga 
adelante, y además porque se 
trata de uno de nuestros cabos». 

Constemación en 
la Colonia de Aviación 

Estupor y consternación son 
algunos de los sentimientos que 
se viven en la Colonia de Avia
ción desde que ocurrieron los he
chos. Las familias de P atricia y 
José Angel, cuyos padres son su
boficiales del ejército, viven en 
la colonia desde que ésta fue rees
tructurada hace unos 20 años. 
Ambas eran conocidas y aprecia
das, lo que ha provocado que sus 
vecinos y amigos prefieran abs
tenerse de hacer comentarios sa
biendo cómo el suceso ha destro
zado tanto a los padres de la 
agredida como a los del agresor. 
De hecho, estos últimos no se en
contraban en Alcalá el día 18. Se 
contactó con ellos telefónicamen
te diciéndoles que su hijo tenía 
que ser operado de un tobillo y 
cuando llegaron se encontraron 
con el drama. Según se informó 
a este semanario, la noticia afec
tó tanto a la madre de José An
gel que le provocó un amago de 
infarto. 

El dolor de los padres y el her
mano de Patricia son imagina
bles. La gran mayoría de los ha
bitantes de la colonia han pasa
do por el hospital para interesar
se por el estado de salud de la jo
ven y mostrarles su apoyo en es
te momento tan amargo. 

«Hay miedo de ofender a unos 
o a otros porque los padres del 
agresor también son queridos en 
el barrio y no tienen la culpa de 
lo que ha ocurrido», explicó a 
PUERTA DE MADRID un ha
bitante de la colonia. 

Otra vecina de estas viviendas 
militares manifestó que la sensa
ción de la inmensa mayoría es de 
«estupor, de no poderte creer que 
esto va a ocurrir al lado de tu ca
sa y que tu vecino tenga de re
pente una actuación de este cali
bre. Nos conocemos de toda la 
vida y estamos consternados , 
primero porque lo ocurrido nos 
parece impensable y después por 
las dos familias , que están des
trozadas. Por eso no podemos 
dar más opinión que ésta sobre 
lo ocurrido». 
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Tuvo que venir una ambulancia de la Cruz Roia desde Torreión 
que tardó casi media hora 

un hombre de 44 años herido en un accidente 
iunto a la plaza Cervantes 
"Menos mal que el accidente no era de extrema gravedad", señal6 un testigo presencial del mismo 
que calcul6 que desde que ocurrió el percance hasta la llegada de la ambulancias transcurrieron 25 
minutos: "No hay mAs que Imaginar qu~ hubiera ocurrido si corriera peligro la vida del herido y nece
sitara una atención urgente", señal6 otro testigo despu~s que los agentes ele la Policía Local hubie
ran pedido una y otra vez la presencia de una ambulancia para trasladar al herido al hospital. Lo 
curioso es que el accidente se produjo en la confluencia de la calle Colegios con la plaza Rodríguez 
Marln, a s6lo unos metros de la asamblea local de Cruz Roja de Alcali en la plaza de Cervantes. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 19 horas. El herido,· 
J.L.C.M. , de 44 años, circulaba 
con su motocicleta cuando al 
llegar a la confluencia de la calle 
Colegios con la calle Trinidad y 
la plaza de Rodríguez Marin per
dió la estabilidad cayendo al 
suelo. El herido llegó a manifes
tar a los agentes de la Policía 
Local que le había golpeado un 
turismo Hyundai del que desco
nocía la matrícula. Los ·agentes 
policiales preguntaron a algu
nos testigos y éstos afirmaron 
que pareció que el motorista 
cayera sólo, quizá para evitar la 
colisión con otro vehículo. 

El caso es que el J .L.C.M. 
cayó al suelo produciéndose 
lesiones diversas con pérdida de 
conocimiento. Entre las lesiones 
hay que destacar la posible frac
tura de varias costillas, un trau-

matismo cervical y heridas en 
ambas manos. 

Los policías comenzaron a 
pedir la presencia de una ambu
lancia. La UVl móvil del servicio 
de urgencias del INSALUD con 
base en el hospital 'Príncipe de 
Asturias' se encontraba reali
zando otro servicio. Tampoco 
había una ambulancia en Alcalá 
de la Cruz Roja por lo que des
pués de varias gestiones desde 
el cuartel de la Policía Local se 
logró activar a las 19' l l horas la 
ambulancia medicalizada de la 
Cruz Roja de Torrejón, la cual 
llegó al lugar del accidente a las 
19'27 horas. Los voluntarios de 
Cruz Roja procedieron inmedia
tamente a la inmovilización del 
cuello del herido y a la apertura 
de vía aérea para a continuación 
evacuarle al hospital 'Príncipe 
de Asturias'. 

Raba en una nave 
delpalíaana 
Bañuelos 

El pasado domingo, día 18 de 
enero, fue cometiido un robo en 
el interior de la nave número 6 
del polígono Bañuelos, corres
pondiente a la colchonería 
Alcalá Eurocolchón. Sobre las 
once de la noche se activó la 
alarma de la nave, pero cuando 
llegaron a ese lugar los efectivos 
de la Policía Nacional compro
baron que el autor o los autores 
del robo habían pasado al inte
rior del recinto rompiendo la 
alarma. Del interior de un 
camión que se encontraba en el 
establecimiento, los ladrones 
sustrajeron tres colchones valo
rados en 40.000 pesetas. 

Robaran en un 
restaurante me11can1 
más de 130.000 pesetas 

Otro robo en el casco Wstóri
co. Esta vez le tocó en suerte al 
restaurante 'Cantina Mariachi'. 
situado en el número 2 de la 
calle Victoria, a sólo unos 
metros de la iglesia Magistral 
Catedral. Los ladrones no sólo 
se contentaron con robar el 
dinero en metálico, también se 
llevaron el teléfono público pues 
no se entretuvieron en abrir el 
cajetín para extraer el dinero 
que allí había. Y además rom
pieron varias copas que había 
en la barra. 

La Policía Nacional fue alerta
da sobre las 5 '30 horas de la 
madrugada del domingo 18 de 
enero puesto que la alarma del 
restaurante se había activado. 
Un coche patrulla policial ins
peccionó el lugar pero no encon
tró nada anormal; la ·puerta se 
encontraba perfectamente 
cerrada y no había síntomas de 
que nada hubiera sido forzado. 

Sin embargo al llegar el encar
gado a abrir el establecimiento 
sobre las 8 de la mañana, vio en 
el interior que habían robado. 
Para ello los ladrones accedie
ron a través de un patio interior 
por una puerta de madera. 

Los delincuentes se llevaron 
128.000 pesetas en metálico, 
además del teléfono público con 
el dinero en su interior. 
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Un Individuo le cogió por la esPalda 
v le tapó la boca para sustraerle 45.0óO pesetas 

Atracó a un hombre v le raií la de•dura postiza 
\.-

A plena luz del dla. Los atracadores no necesitan amparane en la oscuridad de la noche. Algunos 
a veces dicen cuando amenazan a BUS victimas que lo tienen todo perdido asi es que no les impor
ta herir al atracado para intimidarle y apoderarse de 11U dinero y sus -objetos de valor. Un hombre 
fue victima de un robo -con intimidación, delito conocido en medios policiales y delincuenciale_s 
como 'siria', a manos de un individuo que coDBigui6 apoderarse de 45.000 pesetas que llevaba en 
la cartera y que tenia destinadas a realizar unos pagos. De hecho se dirigta a -realizarlos. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las once y media de la mañana 
del lunes 19 de enero en el 
callejón del hospital, junto a la 
facultad de Económicas y 
Empresariales y a muy pocos 
metros de la plaza de los 
Santos Niños. La víctima, un 
hombre de 54 años de edad, 
caminaba por el mencionado 
callejón cuando un individuo 
le abordó por la espalda 
tapándole con una mano la 
boca. Le dijo que se estuviera 
quieto y le amenazó mientras 
le sacaba del bolsillo la cartera 
en cuyo interior llevaba 
45.000 para efectuar unos 
pagos a los que se dirigía. 

Una vez conseguida la carte
ra, el individuo se dio a la fuga 
sin que la víctima pudiera 
aportar más datos de él ya que 
no tuvo apenas oportunidad 
de verle al haberle abordado 
por la espalda. 

Lo peor es que el atracador 
le produjo daño diversos. Al 
taparle la boca le rompió la 
dentadura postiza y le ocasio
nó heridas con carácter leve 
por las que precisó asistencia. 
Además, le rompió las gafas. 

Sustracciín 
de-electas 
en siete chalets 
de Fuentenevilla 

La Guardia Civil ha instrui
do diligencias en virtud de las 
denuncias presentadas por 
siete vecinos de la provincia de 
Madrid (dos de ellos, de Alcalá 
de Henares}, propietarios de 
chalets en la urbanización Las 
Fuentes, en el término muni
cipal de Fuentenovílla (Guada
lajara). por el robo llevado a 
cabo en el interior de los mis
mos por un total de 944.000 
pesetas. 

Los denunciantes han nota
do la falta de dinero en metáli-
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co, ropa de vestir y de cama, 
aparatos de imagen y sonido y 
diversos enseres. 

Los hechos tuvieron todos 
ellos lugar durante la noche 
del 5 al 6 del presente mes de 
enero, por autores por el 
momento desconocidos, tras 
forzar las rejas de las ventanas 
de estas viviendas. Los siete 
robos fueron efectuados de la 
misma manera, por lo que no 
se descarta que la autoría de 
todos ellos se deba a los mis
mos delincuentes. 

Por otra parte, ante la 
Guardia Civil de El Casar, ha 
sido presentada denunéia por 
sustracción del interior de una 
vivienda en la calle Torete de 
la urbanziación El Coto, de 
varios efectos valorados en 
unas 640.000 pesetas. Entre 
ellos cabe citar tres cámaras 
fotográficas, un objetivo, dos 
televisores y dos vídeos. Los 
autores del robo penetraron 
en el inmueble a través de una 
ventana, la cual forzaron. El 
suceso ocurrió el día 11 de 
enero. 
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·Extoxicómana del Centro REIAR 
falleció -par inhalación de gases 
Sobre las J.2'30 horas del dia 15 de enero mediante llamada 
telefónica se avis.6.:a la Guardia Civil desde -el -centro de rehabi
litación de tozic6manos QMAR, situado en la carretera de 
Arganda a Campo Real, km. a·soo, en el t~rmino municipal de 
Arganda, solicitando se penonase una patrulla en el menciona
do centro, debido al posible fallecimiento de una persona en el 
interior de un pozo s6ptico de este centro _de rteahabWtaci6n. 

Personados los agentes en el trata de Ricardo SP, de 27 
lugar, comprobaron que, en el años de edad, nacido en 
mismo momento una dotación Sevilla y residente en el centro 
de bomberos estaba sacando REMAR, donde estaba entra
del interior de un pozo a una tamiento para desintoxicación 
persona, la cual había falleci- del consumo de drogas, al que 
do al introducirse voluntaria- había sido adicto. 
mente y sin ningún tipo de Al parecer, era un joven muy 
sujeción, al parecer al intentar colaborador y siemprte ayuda
desatascar la fosa séptica, a ba en lo que podía. 
cuyo trabajo se prestó volun- El levantamiento del cadáver 
tariamente y sin ningún tipo se llevó a cabo a las 14'30 
de protección, para intentar · horas por la juez de guardia de 
colocar en una pequeña Arganda. El cadáver fue tras
arqueta la manguera con la ladado al Instituto NacionaJ de 
que los operarios municipales Toxicología de Madrid. 
limpiarían por absorción la En el Centro REMAR de 
fosa. Arganda, que acoge a toxicó-

Mientras lo intentaba, al manos y enfermos de SIDA, 
parecer la inhalación de gases funciona desde hace unos 
tóxicos le provocó un desvane- siete años. La finca no tiene 
cimiento y cayó al pozo que- desagüe porque sus instala
dando inconsciente y medio ciones no están conectadas a 
sepultado entre la porquería la red municipal de sanea
de la fosa séptica. miento público. El pozo en el 

Fue requerida la presencia que se produjo el accidente es 
de los bomberos para rescatar el utilizado como centro de 
al j oven extoxicómano. Se desagüe. 
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Se llevaron un botín de 2 millones de pesetas 
de la vivienda de unos jubilados 

Dos gitanas se hacen pasar 
por vendedoras ambulantes 
v se llevan hasta una urna 
con las cenizas de su hiio 

Las dos mujeres gitanas que el 2 de enero robaron en una vivie n da de la calle Manue l 
Merino nºl9 no tuvieron que forzar ninguna ventana para entrar, ni espe rar a que sus víc
timas estuvieran ausentes. Directamente llamaron a la puerta, se hic iero n pas ar por v en
dedoras ambulantes y entraron. El matrimonio de jubilados que vive e n e l lugar fue 
embaucado de tal modo que no se dio cuenta de que les estaban quitando dos millon e s de 
pesetas en joyas ante sus propios ojos. Las mujeres distrajeron a ambos con su conversa
ción, mientras conseguían pasearse por toda la casa y hasta ser invitadas a polvorones. 

Maria Manglano y Vicente 
Ruiz tienen 73 y 69 años res
pectivamente. La buena fe de 
estos ancianos fue la herra
mienta de la que se valieron las 
dos ladronas para conseguir, no 
sólo robar ante sus propias 
narices, sino hacerlo sin levan
tar sospechas y permanecer un 
buen rato dándoles conversa
ción. 

Todo empezó por la mañana, 
cuando Maria salió a comprar 
regalos de Reyes y su marido se 
quedó sólo en el piso. Dos muje
res de raza gitana llamaron a la 
puerta y, al abrirles, explicaron 
que querian venderle una caza
dora de cuero y una colcha. Le 
enredaron de tal manera que, 
cuando quiso darse cuenta, ya 
las tema sentadas en la mesa de 
la salita. Entre charla y charla, 
una de ellas consiguió escabu
llirse para rondar por la casa e 
irse apoderando de un cuantio
so botín en joyas, que estaban 
guardadas en diferentes lugares 
y que, según se supone, ella iba 
echando al interior de uno de 
los dos grandes bolsos de viaje 
que portaban. 

Pero Vicente Ruiz no fue el 
únicq. engañado. Cuando su 
señora volvió a casa todavía 
estaban allí las dos delincuen
tes. MAl entrar pensé que se tra
taba de una visita. Si me llego a 
dar cuenta antes, hubiera cerra
do la puerta y bajado a la calle 
para avisar a los vecinos. Pero a 
mi también me dijeron que ve
man a venderme la chaqueta de 
cuero negra e incluso la sacaron 
para enseñármela. Les dije que 
no la queria porque ya tema. 
Luego me mostraron una colcha 
que decían que era de Canarias. 
Les dije que tampoco me intere
saba porque ya soy mayor y lo 
que me sobran son cosas", 
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María Manglano 

cuenta Maria Manglano. 
MSiguieron hablando y una de 
ellas le dijo a mi marido que le 
enseñara la casa. El lo hizo 
mientras yo me quedé con la 
otra. Como tardaban en volver, 
le dije que fuéramos con ellos. 
Me contestó: Mse estará ligando 
a su marido". De~pués, como en 
el salón temamos la bandeja de 
los polvorones, dijeron que les 
diéramos uno. Lo cogieron, más 
otros dos o tres que una se 
metió en el bolso. El caso es que 
estaban venga a dar palique y 
ya les pedí que se marcharan 
porque yo tenía que irme", 
recuerda. 

"Sólo me ha quedado 
lo que llevaba 
puesto" 

Efectivamente las dos mujeres 
se marcharon y el matrimonio 
no sospechó nada de lo sucedi-

do hasta tiempo después. María 
fue a visitar la tienda que tiene 
su hija. MAlli comenté lo que 
había pasado y una señora me 
dijo que era muy raro que no me 
hubieran quitado nada". Ni 
siquiera le alertó el comentario y 
no fue hasta que, de vuelta a 
casa, vio que había unas hojas 
tiradas en el suelo de la alcoba. 
Mirando con más atención, des
cubrió que faltaba de un rincón 
del armario la pequeña urna 
donde guardaba las cenizas de 
su hijo. fallecido hace un año. 
MLa debieron de coger pensando 
que dentro había algo de valor. 
Me dio mucha impresión, por
que mi hijo me había dicho que 
queria que las llevara a Sevilla y 
las tirara al Guadalquivir. Había 
estado dos veces a punto de ir y 
esperaba hacerlo en primavera, 
porque se lo había prometido". 
Visto lo sucedido, a María se le 
ocurrió ir a mirar donde tema 
las joyas. Comprobó que la caji-

Las mujeres 
los distrajeron 

con su 
conversaci6n 

mientras 
se apoderaban 
de numerosas 

iovas 

ta donde las guardaba, junto 
con dinero, tampoco estaba en 
su lugar. Poco a poco fue com
probando que le faltaban 
muchas otras alhajas, que ha
bían cogido de diferentes luga
res de la casa. ienia muchísi
mas cosas de oro: una pulsera 
ancha con medallones, otra con 
mi horóscopo, dos collares, 
cadenas, cuatro conjuntos de 
pendientes y sortija; otras diez 
sortijas más y una de ellas con 
brillantes, un medallón y otra 
pulsera grabados, un reloj , 
varios colgantes y un alfiler. Se 
llevaron hasta unos pendientes 
de brillantes que eran de mi 
madre y los tema desde toda la 
vida. También cogieron dos pul
seras y cadenas de plata y un 
chaquetón de visón. Haciendo 
un cálculo , serán unos dos 
millones de pesetas. Sólo me ha 
quedado lo que llevaba puesto". 
cuenta María. Lo sucedido fue 
denunciado en la comisaría de 
policía aunque, cuando fueron 
descubriendo que les faltaban 
más cosas, tuvieron que 
ampliar lo declarado. 

"Mi marido no es de 
los que abren la 
puerta. Se ve que 
le engatusaron" 

Según las explicaciones de las 
víctimas, las delincuentes res
ponden a la descripción de dos 
mujeres de unos 30 ó 35 años. 
Una de ellas era algo gordita, 
morena y con la cara ancha, lle
vaba el pelo recogido y se cubria 
con un chaquetón de cuero 
negro. La otra, también morena, 
era algo más delgada, vestía una 
falda larga jaspeada, un jersey 
que le dejaba la tripa al descu
bierto y un chaquetón de color 
tierra que sacó del bolso y se 
puso antes de marcharse. MNo 
las conocía ni de vista. Yo creo 
que se aprovecharon de que 
vivimos solos. Lo más chocante 
para mi es que mi marido no es 
de los que abren la puerta. Es 
desconfiado, pero se ve que le 
engatusaron. Nunca nos había 
pasado, porque cuando llaman 
no suelo abrir" . 
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Un joven apuñalado en el muslo la misma noche 
en que se produJo el intento de homicidio 

llaJaba en moto con su novio, otro agente 
de la Beneméñta, que sufrió heridas graves 

i~Ch~d; ;~;hillos largos 11 Alcalá Una gu~rdia cMI d~ Alcalá mu~ó 
Antonio G.J, de 16 años de edad, recibi6 una puñalada~en el en accidente de tranco en Tend1lla 
muslo durante una discusi6n ocurrida en el bar de Copas · 
'Internacional', situado en la calle Cárcel Vieja Los hechos ocu- La tristeza cay6 el domingo en el cUartel de la Guardia Civil de 
rrleron sobre las diez de la noche del domingo 18 de enero, ape- AlcaU. por la muerte de una agente que prestaba su servicio en 
nas dos horas después de que la joven Patricia C.L. fuera herida esas dependencias, concretamente en el núcleo de servicios. 
de extrema gravedad por su e:Dlovio en la Ciudad del Aire. Fue una Maria Ruiz de Andrés, de 23 años, fallecl6 como consecuencia 
"noche de cuchillos largos" la que vivi6 la ciudad complutense. de un accidente de circulacl6n cuando viajaba con su novio, 

Instantes después de las 
diez de la noche, una joven se 
dirigió en persona al cuartel 
de la Policía Local pidiendo 
ayuda urgente puesto que un 
muchacho acababa de ser 
apuñalado y se encontraba 
malherido y muy nervioso. La 
joven advirtió que el herido 
estaba muy cerca de las 
dependencias policiales, con
cretamente en la calle Cárcel 
Vieja, en el bar de copas 
'Internacional'. 

Inmediatamente se envió 
desde el cuartel policial un 
coche patrulla que encontró 
inmediatamente al herido, el 
menor Antonio G.J . acompa
ñado por amigos y conocidos y 
herido por arma blanca en su 
muslo. Todos ellos confirma
ron que poco antes habían 
tenido una discusión con 
otros jóvenes y que uno de 
ellos había sacado una navaja 
con la que había herido a 
Antonio en el muslo clavándo
sela. 

La unidad policial decidió el 
traslado urgente del herido al 
hospital 'Póncipe de Asturias' 
mientras que otro vehículo 
policial interrogó a posibles 
testigos presenciales para 
intentar la detención del autor 
del navajazo. No pudo ser por
que lo único que los porteros 
del bar de copas aclararon fue 
que cuando vieron el conflicto 
sacaron del local a una de las 
personas, el presunto agresor, 
y que se marchó de allí. 

También fue avisada por 
otros testigos la Policía 
Nacional que pidió la presen
cia de la UVI móvil del 061 
antes de ver el alcance de las 

lesiones. El vehículo de la 
comisaria de Policía que llegó 
al lugar lo hizo después de que 
fuera evacuado el herido, y la 
UVI móvil del 061 llegó aún 
después con el considerable 
enfado del personal por haber 
sido activada sin haberse exa
minado antes el alcance de la 
lesión que tenía el herido. 

otro agente de la Benemérita, en un viaje de placer en la moto
cicleta pilotada por éste. Juan Carlos G. de M., de 27 años, 
sufrl6 heridas de gravedad. 

El herido recibió asistencia 
en el hospital 'Príncipe de 
Asturias' donde la joven 
Patricia C.L. era operada con 
urgencia por los machetazos 
que recibió de su exnovio. Su 
estado era mucho más grave y 
se temía entonces por su vida. 
Nadie dejó de pensar en esos 
momentos que la noche era de 
cuchillos largos en la ciudad 
complutense y que alguna 
extraña conjunción cósmica 
estaba haciendo que brillaran 
las hojas de las navajas. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 14 horas del domingo día 
18 de enero en el kilómetro 
255'500 de la carretera nacio
nal 320, en el término munici
pal de Tendilla (Guadalajara). 
La motocicleta Yamaha con 
matrícula de Madrid-7918-LD. 
conducida por el cabo de la 
Guardia Civil Juan Carlos G. 

. de M., de 27 años de edad, se 
salió de la carretera chocando 
a continuación contra una 
valla protectora. 

En la motocicleta viajaba 
también su novia, Maria Ruiz 
de Andrés, agente de la 
Guardia Civil destinada el 
núcleo de servicios del cuartel 
de Alcalá, quien sufrió heridas 
de extrema gravedad. 

La joven guardia, residente 
en la ciudad complutense, fue 
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trasladada con vida al hospital 
general del INSALUD en 
Guadalajara, pero falleció 
poco después sin que los 
médicos pudieran hacer nada 
por salvarla. Su novio también 
ingresó con heridas de grave
dad de las cuales se recupera. 

Maria Ruiz de Andrés se 
encontraba destinada en el 
cuartel de la Guardia Civil de 
Alcalá donde era muy aprecia
da y querida, causando una 
considerable conmoción su 
fallecimiento. También su 
novio había prestado servicio 
en el cuartel complutense pero 
hace unos meses había ascen
dido a cabo y había recibido 
un nuevo destino, la central 
de transmisiones de Albacete. 

Reventaron la caja v se 
llevaron más de un millón 

En la . empresa Frumen 
Desarrollos Alimentarios . SA. 
situada en el polígono indus
trial Miralcampo, en el térmi
no de Azuqueca, fueron roba
das 1.045.000 peset~ que se 
hallaban en el interior de la 
caja fuerte, la cual fue forzada 
para apoderarse del dinero. El 
robo ocurrió entre las 20 
horas del día 14 y las 7 horas 
del día 15 de enero. Los ladro
nes pasaron al interior de la 
nave rompiendo la valla metá
lica de la parte posterior que 
rodea el recinto, forzando a 
continuación la reja de una 
ventana de la segunda planta. 

Ga.sóle~ +cEPSR 
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sucesos 
sucedió en diversos pueblos de la zona 

Atracos a muieres en la vía pública 
Diversos robos han sido cometidos con intimidación contra mujeres en la vía pública. Estos deli
tos se han perpetrado en distintas poblaciones de la zona de Alcalá. A una de ellas le pidieron un 
cigarro y le quitaron el bolso. A otra la amenazaron con un cuchillo cuando iba por la calle con 
su bebé. y la tercera de la que damos cuenta fue arrinconada por tres individuos contra la pared. 

Le pidieron un cigarro 
y le quitaron el bolso 

Sobre las 14'30 horas del 
pasado sábado dia 17 de enero 
se cometió un robo con violen
cia en Arganda del Rey. La vic
tima fue la joven Araceli PM, de 
23 años de edad y domiciliada 
en dicha localidad. Los hechos 
ocurrieron del modo siguiente. 

Cuando caminaba hacia su 
domicilio se le acercó un joven 
que le pidió un cigarro y, cuan
do la victima miró en su bolso 
para sacar el paquete de taba
co, el asaltante aprovechó para 
arrebatárselo de un tirón; des
pués emprendió la huida a pie 
en dirección a la plaza de la 
Constitución de dicha pobla
ción. En el interior del bolso 
había nueve anillos de oro y 

monedas por un valor total de 
500.000 pesetas. 

Amenazaron al bebé 
con un cuchillo 

Sobre las cinco de la tarde del 
día 1 7 de enero se cometió un 
robo con intimidación cuya vic
tima fue Maria Yolanda SS, de 
33 años de edad y domiciliada 
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en Rivas Vaciamadrid. La victi
ma había salido de su domicilio 
con un cochecito en el que lle
vaba a su bebé y en las proxi
midades de la plaza de Asturias 
de la mencionada localidad se 
le acercaron dos individuos, 
uno de los· cuales sacó un 
cuchillo de unos diez centíme
tros de longitud que le puso a 
la altura del vientre, para 
inmediatamente después 
ponerlo a la altura del cuello 
del bebé. La mujer le entregó 
4.000 pesetas mientras el otro 
individuo sustrajo, del bolso 
que estaba en el carrito del 
niño, un termo y un monedero 
que contenía 14.000 pesetas y 
una esclava de oro. Ambos 
asaltantes se dieron a la fuga 
por la mencionada plaza de 
Asturias. 

Tres individuos 
la arrinconaron 
contra la pared 

A las 22 horas del día 14 de 
enero fue asaltada Yolanda DG, 
de 27 años de edad. Los hechos 
ocurrieron cuando la mujer 
caminaba por la plaza de los 
Astras en la localidad de Rivas 
Vaciamadrid. Allí se le acerca
ron de improviso y por detrás 
tres indidividuos, uno de los 
cuales la cogió del brazo, y la 
arrinconaron contra la pared 
exigiéndole que les entregara el 
dinero que llevaba. La mujer 
contestó que no llevaba dinero 
y acto seguido les tiró una 
mochila que llevaba a la espal
da. Uno de los aslatantes cogió 
del interior de la misma 3.000 
pesetas y un paquete de ciga
rrillos, dándose a la fuga inme
diatamente todos ellos en direc
ción a la parada del autobús. 

Sucedió en los Hueros: 
robaron 40 iamones 
v 30 kilos de lomo 

Durante la madrugada del día 
13 de enero se cometió un robo 
en el almacén de jamones situa
do en la localidad de Los 
Hueros, concretamente en el 
almacén de embutidos situado 
en el polígono industrial 
Eduviges Gómez. Los ladrones 
entraron por el tejado y se apo
deraron de 40 jamones y 30 
kilos de embutidos que han sido 
valorados en 670.000 pesetas. 
Los daños causados en el tejado 
y en el interior de las instalacio
nes de la empresa han sido 
valorados en 50.000 pesetas 
más. Por este robo se ha cursa
do denuncia ante la Guardia 
Civil de Alcalá de Henares. 
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Después de 20 años, el Consorcio de Transportes ha eliminado la parada de la Residencia sustituyéndola por otra en la calle que crma junto al centro. 
A la derecha, Francisco Prieto y Pedro Gómez, vicepresidente y presidente del Consejo de Residentes de la Residencia de Ancianos de la CAM. 

El consorcio de Transportes la ha trasladado a una calle de 
doble vial que podría ser peligrosa para estas personas mayores 

Los ancianos de la Residencia de la CAM 
reclaman su parada de autobús 
«Muchos nos tememos que puedan producirse accidentes de suma gravedad» 

Los ancianos de la Residencia de la CAM reclaman que se vuelva a instalar la parada del autobús 
urbano de la linea 3 que durante años les ha recogido en la puerta del centro y que desde el pasado 
l de enero se ha eliminado por decisión del Consorcio de Transportes. La parada se ha trasladado a 
la calle de doble vial que hay a cincuenta metros de la entrada de la residencia y que comunica la ca
rretera de Meco con el barrio de Espartales. Teniendo en cuenta que la media de edad de estos 556 
ancianos es de 85 años y que en muchos casos 11fallan las piernas y la vista», un paso de cebra no parece 
suficiente para paliar el riesgo que a partir de ahora puede suponer tener que coger el autobús. 

El pasado mes de diciembre, 
el Consorcio de Transportes co
municó a la Residencia de An
cianos de la CAM la decisión 
del cambio de itinerario de la 
línea 3. El argumento esgrimi
do fue la necesidad de dar ser
v icio público de transporte a las 
nuevas demandas surgidas por 
el crecimiento urbano y pobla
cional de Alcalá y en concreto 
de la zona de Espartales. Al 
alargar el recorrido de esta lí
nea, entre las modificaciones 
prev istas se incluyó la de elimi
nar la parada de la residencia 
y trasladarla a la calle que cru
za junto a ella. 

Nada más tuvieron conoci
miento de esta decisión, el Con
sejo de Residentes se puso en 
contacto con el Consorcio para 
que paralizara la medida has
ta que no mantuvieran una reu
nión en la que poder exponer 
los problemas que ello supon
dría para los ancianos que vi
ven en la residencia. El asunto 
se puso en conocimiento del 
concejal de Participación Ciu
dadana que tras consultarlo con 
el concejal de transportes expli
có que el Ayuntamiento no te
nía competencia en esta mate-
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Los 50 metros que les separan de la nueva parada son demasiados 
para los ancianos de la Residencia, cuya media de edad es de 85 años 

Nuevo recorrido de la línea J de los buses urbanos 
Desde el pasado 1 de enero, el recorrido de la línea 3 de los 

autobuses urbanos que dan servicio a Alcalá es el siguiente: Pla
za de Cervantes, calle de Libreros, avenida de Guadalajara, ave
nida de Caballería Española, avenida de Meco, urbanización El 
Pilar, avenida de Meco, Ciudad del Aire , Campus Universita
rio, Hospital Príncipe de Asturias, calle Villanueva (frente a Re
sidencia de Ancianos de la CAM) y Espartales. 

ria. También se envió una car
ta informando del problema al 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz Gallar
dón. 

En todas las comunicaciones 
se insiste del peligro que impli
ca el traslado de la parada, 
aparte de otros inconvenientes: 
«Existe un gran peligro que es 
obligarnos a cruzar la carretera 
de doble vía por un paso de ce
bra que nadie respeta. El riesgo 
seguiría existiendo aunque se 
instalaran semáforos porque la 
edad media de los 556 residen
tes es de 85 años, lo que hace 
que la vista y las piernas fallen 
en un gran número. Y mucho 
nos tememos que puedan pro
ducirse accidentes de suma gra
vedad», declaró el presidente 
del Consejo de Residentes, Pe
dro Gómez, que añadió otros 
inconvenientes, como el some
terles a las «inclemencias del 
tiempo» lo que no les parece 
«justo ni humano. Han puesto 
marquesina, pero cuando sopla 
el viento no sirven de nada». 

Estos ancianos insisten en 
que se puede comprobar que el 
autobús sólo pierde unos segun
dos en entrar en la residencia, 
tal y como venía haciendo des
de hacía 20 años. La entrada y 
la salida para el vehículo de 
transporte urbano es cómoda y 
a los. r~sidentes s~ les presta un 
serv1c10 necesano. 

Y a han pasado más de dos se
manas desde que expresaron 
sus quejas al Consorcio de 
Transportes, el Ayuntamiento 
y la Comunidad Autónoma de 
Madrid, pero todavía no han 
recibido respuesta. «Todos van 
a hacer algo, pero ya han pa
sado 15 días y no tenemo~ nin
guna noticia. Por ello hacemos 
responsables indirectos de los 
posibles accidentes tanto al se
ñor Ruiz Gallardón, como al al
calde Bartolomé González como 
al Consorcio de Transportes». 
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Las instalaciones se han quedado obsoletas y no cumplen el nuevo 

Reglamento General de conductores que entra en vigor en febrero 

Alcalá podría perder el examen de conducir 
Alcalá podría perder el examen de conducir si no se adapta al nuevo Reglamento General de Con

ductores que entrará en vigor el próximo mes de febrero. Ello supondría un grave perjuicio para las 
autoescuelas y los alumnos de la ciudad complutense y pueblos del entorno, según ha puesto de mani
fiesto la 'Asociación de Profesionales de Autoescuelas de la zona de Alcalá' (APAZAH). 

El aula y las pistas que ac
tualmente se utilizan para rea
lizar los exámenes teórico y 
práctico del carnet de conducir 
no reúnen las condiciones que 
exige el nuevo reglamento, lo 
que podría motivar que la De
legación de Gobierno retirara la 
autorización para que los cita
dos exámenes siguieran convo
cándose en Alcalá. Después de 
que esta decisión se adoptara, 
a las autoescuelas y al Ayunta
miento complutense sólo les 
quedaría el «recurso del pata
leo», según explicó Antonio Ar
jona, presidente de APAZAH. 

En la actualidad ya hay al
gunas pruebas que no se reali
zan en nuestra ciudad, como 
puede ser el caso de las manio
bras de vehículos pesados que 
se desarrollan en Móstoles. 

Los exámenes de conducir 
empezaron a convocarse en Al
calá hace 17 años. A pesar del 
tiempo que ha pasado se man
tiene la misma infraestructura 
de entonces e incluso en algu
nos casos las condiciones han 
empeorado. Según explicó An
tonio Arjona, «es necesario do
tar a esta ciudad de unos espa
cios más adecuados para hacer 
los exámenes de maniobras, de 
circulación o del teórico, por
que como las instalaciones que 
utilizamos desde hace 17 años 
no han tenido ninguna mejora 
se han quedado obsoletas». 

Pérdida de puestos de trabajo 
y perjuicios para los usuarios 

La desaparición del examen 
de conducir provocaría la re
ducción de puestos de trabajo 
en el sector de las autoescuelas, 
ya que «muchos de los alumnos 
que se examinan actualmente 
en Alcalá se irían a otras zo
nas». Pero además supondría 
un grave perjuicio para los 
usuarios de este servicio: «Hay 
que imaginarse todas las perso
nas que tendrían que despla
zarse hasta Móstoles. Ahora, el 
que trabaja aquí y se examina 
aquí pierde dos horas de traba
jo. Sin embargo si se tuviera 
que ir a Móstoles perdería el 
día completo, aparte de que su 
ciudad sí la conoce pero la otra 
no, lo que podría perjudicarle 
a la hora de hacer el examen». 
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Antonio Arjona, presidente de la Asociación de Profesionales de 
Autoescuelas de la zona de Alcalá (APAZAH). 

Las necesidades que se plan
tean son, por una parte, un 
aula en condiciones donde cum-

plimentar el examen teóri
co, y por otra, unas pistas mo
dernas para desarrollar la prue-

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CACESA, S.l. 
IMPERMEABIUZACIONES Y MONTAJES DE CHAPA 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
e/ Eras de San Isidro, 3 - 1 º A 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 

ha práctica. En estos momen
tos el teórico se convoca en la 
cafetería del Polideportivo del 
Val y el práctico en el camino 
de la Ermita del V al, donde los 
funcionarios examinadores só
lo disponen de una oficina de 
unos 6 metros cuadrados y los 
alumnos no tienen siquiera una 
marquesina donde guarecerse 
de las inclemencias del tiempo 
mientras esperan que les llegue 
su turno. 

Preocupados por la 1dentitud» 
del .Ayuntamiento 

AZAPAH, por delegación 
del Ayuntamiento de Alcalá, se 
encarga de la organización y 
gestión de los exámenes de con
ducir desde que éstos se reali
zan en nuestra ciudad. La aso
ciación está dispuesta a dotar 
de las infraestructuras necesa
rias, siempre y cuando el Ayun
tamiento, por su parte, aporte 
el terreno. «Ante el peligro de 
que desaparezcan los exáme
nes, los profesionales de la en
señanza de la conducción esta
mos muy preocupados y esta
mos dispuestos a hacer las pis
tas y acondicionarlas adecuada
mente para que reúnan las con
diciones que exige el nuevo re
glamento. Estamos en conver
saciones con el Ayuntamiento 
que hasta ahora estaba dispues
to a otorgarnos un terreno, pe
ro lo que nos preocupa es la len
titud del tema. Empezamos a 
hablar en septiembre y desde 
entonces no hay nada tangible» 
declaró Arjona. 

El presidente de AZAPAH 
insta a los responsables muni
cipales a que se tomen en serio 
y de forma urgente esta cues
tión, ya que en su opinión la 
Delegación de Gobierno, a pe
sar de que el nuevo reglamen
to entra en vigor el próximo 
mes de febrero, estaría dispues
ta a conceder un plazo extra 
«siempre y cuando entienda 
que se está trabajando. El pro
blema es que vean que no es
tamos funcionando , porque 
llevamos de 'forma provisional' 
17 años en los que no se ha 
hecho nada, por lo que lo más 
lógico es que piensen que se
guimos como todo este tiempo 
de atrás». 
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Como protesta colocaron cruces negras en los árlloles del Paseo de Pastrana 

Colectivos ecologistas se 
maniliestan contra la poda 

La nueva campaña de poda y el desmoche ejecutado en los árboles del Paseo de Pastrana y la Ronda 
Fiscal no han gustado nada a los colectivos ecologistas de la ciudad. ARCE, CICONIA y la Asociación de 
Vecinos El Val decidieron organizar un acto de protesta en la tarde del martes 20 de enero. Carteles de 
reproche y cruces pintadas de negro fueron colocados en los plátanos desmochados. No faltaron las cri
ticas contra el alcalde, el concejal de Medio Ambiente y la técnico de Parques y Jardines. 

Los grupos ecologistas alca
laínos trataban de reprochar 
los grandes errores que, a su 
juicio, se están cometiendo en 
la nueva campaña de poda y, 
por otro lado, el caso concreto 
de la actuación en el Paseo de 
Pastrana, donde consideran 
que no se ha cumplido lo que 
se reflejaba en el Pliego de 
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Condiciones. "Se hablaba de 
una limpieza del arbolado y 
todos confiábamos en que se 
iba a realizar sin más. Lo que 
han hecho no tiene nada que 
ver", indica José Luis García 
Plaza, del colectivo ARCE. "La 
semana pasada, al principio 
de empezar la campaña de 
poda, empezaron con los plá-

tanos de la acera de la derecha 
de Ronda Fiscal, haciendo lim
pieza. Pero, parece ser que por 
parte de la concejalia de Medio 
Ambiente y la técnico de 
Parques y Jardines, les man
daron volver hacia atrás y ter
ciar lo que ya se había limpia
do correctamente. Siguieron 
por el Paseo de Pastrana, 

Los escologistas colocaron cruces en los árboles desmochados 

haciendo un desmoche total y 
mal ejecutado técnicamente, 
en árboles que no molestaban 
ni a farolas ni a terrazas, 
señales, vecinos ni nada. No 
tiene ningún sentido y nos ha 
sorprendido muchísimo", 
añade García. 

"Los árboles estaban 
sanos. No tenían 
ramas secas 
ni podridas" 

Los ecologistas consideran 
que el desmoche realizado en 
el Paseo de Pastrana traerá 
consecuencias en el futuro ya 
que, según explican, hay cor
tes mal realizados que en 
verano ocasionarán desgarros 
y caídas en las ramas, debido 
al peso. "Los brotes y el creci
miento que van a tener estos 
plátanos obligarán a que el 
ayuntamiento vuelva a podar
los. Hacía bastantes años que 
estos árboles -cerca del cente
nar- no se tocaban y no ha
bían dado ningún problema. 
Estaban sanos. Pensábamos 
que, como se necesitaba una 
limpieza, quitarían las ramas 
que salían hacia la vía pública 
y podían molestar al tránsito 
de vehículos, porque no nece
sitaban nada más. No tenían 
ramas secas ni podridas". 

"Morro monumental" 

ARCE, CICONIA y la A.VV. 
El Val recorrieron durante la 

PUERTA de Madrid 



ban en la oposición. Además, 
han hecho oídos sordos a 
todas las peticiones, estudios, 
propuestas y solicitudes de 
reunión formuladas , tanto por 
el colectivo ecologista ARCE 
como por otras asociaciones y 
entidades". Se atreven a reco
mendar a los tres la lectura 
del libro "Restauración del 
Arbolado Urbano". editado en 
enero del 97 por la 
Universidad de Alcalá. 

tarde del martes el Paseo de 
Pastrana, colocando en algu
nos plátanos unos carteles 
donde se leía "Morro monu
mental. 8 .000 podas más" y 
unas cruces de cartón pinta
das de negro. Sus criticas se 
dirigían contra el personal con 
competencias en materia de 
arbolado. Concretamente 
ARCE recuerda que, en sus 
diez años "batallando" con el 
ayuntamiento respecto a las 
podas, no creen haber conse
guido ningún fruto. "Ha habi
do distintos concejales, pero la 
técnico responsable siempre 
ha sido Laura Muñoz y desde 
que está ella esto es un desas
tre -opina José Luis García-. 
Ha sido nefasto y se sigue 
haciendo un mantenimiento 
del arbolado erróneo. La selec
ción del arbolado que se plan
ta en muchas calles no es el 

Aspecto de los plátanos del Paseo de Pastrana 

Por otro lado, en el mismo 
foro se califica en tono negati
vo la aplicación de la 
Ordenanza de Arbolado 
Urbano, aprobada hace dos 
años escasos y que, según 
ARCE, "sólo ha servido para 
demostrar la hipocresía de la 
que hacen gala los que nos 
gobiernan, pues estos han 
sido los primeros en incum
plirla en sus actuaciones 
(arranques, desmoches, apoyo 
para señalizaciones y cablea
do, obras, etc.) y, sin embargo, 
ha sido aplicada de forma 
puntual y arbitraria cuando 
les ha parecido. Podían apren
der algo de otros municipios 
próximos, como el vecino 
Torrejón, donde se acaba de 
editar un bando en el que se 
advierte que sancionarán las 
podas abusivas y se indica que 
sólo se deberán cortar las 
ramas secas, molestas para 
peatones y señalización (. .. )" . 

Ailo 

adecuado, con lo cual se ven 
abocados a hacer este tipo de 
podas que no deberian exis
tir". 

Este colectivo va a intentar 
mantener una reunión con el 
alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, para exponerle sus 
razonamientos. El año pasado 
ya cursaron otra invitación, 
via registro, que al día de hoy 
no ha recibido contestación. 
"Lo volveremos a intentar, a 
ver si con la sensibilidad que 
tiene últimamente por el tema 
de la UNESCO, se da cuenta 

RESTAURANTE .. CAFETERÍA 

EL PALCO DE CERVANTES. 

NUESTU PARRlllA ABIERTA TODO El DIA 
• PARRILlADA DE CARNE VARIADA ........... .. ... .. ... ................................. 1.800.-
, COSTILLAS A I.A BRASA CON SALSA BARBACOA ............ .................... 750. -
• SARMIENI'O "EL PALCO DE CERVANI'ES" ........................................... 500.-
• BROCHETA DE CARNES BI.ANCAS Y ROJAS A I.A BRASA ........... 675/unidad 
• BROCHETA DE CORDERO 

(pimiento rojo y verde, cebolla, c~arnpiñón y cordero) .......... .... ...... 675/unidad 
• BROCHETA DE SOWMILW IBERICO 

(pimiento rojo y verde, cebolla, champiñón y solomillo) ................ 675/unidad 
• ENSAI.ADA DE PIMIENI'OS ROJOS ASADOS 
Y VENTRESCA DE BONITO ...... .... ........................................ ....... 675/unidad 

Gracias por su 11isita 

e/ Cervantes, 2 (frente al Teatro>· Tlf.: 880 &7 78 
Alcalá de Henares 
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de que, aparte de los edificios 
históricos, hay otro patrimo
nio que es el arbóreo y hay que 
mantenerlo". 

Paralelamente, en un docu
mento elaborado por ARCE 
también se vierten criticas 
contra el alcalde, el concejal 
de Medio Ambiente, Jesús 
Dominguez, y la técnico de 
Parques y Jardines, Laura 
Muñoz. El escrito asegura que 
"han demostrado estar caren
tes de la más minima sensibi
lidad, de la que sí parecían 
disponer cuando se encontra-

2\,estaurante 
9(qJYLL P L.9LZYL 

Recuerda a sus clientes y amigos que los días 
de participación de este restaurante en la 

XII Semana Gastronómica serán: 
• JUEVES {noche), 5 DE FEBRERO 
• DOMINGO, 8 DE FEBRERO 

NUESTRO MENU 
Foie de Oca relleno de puerros y mermelada de Arándanos 

Peras de Bacalao de Feroe Crujientes 
Chistorra de Nvarra Hojaldrada 

••• 
Bacalao Adviento sobre Patatas Diente de Ajo 

••• 
Sorbete de Lima y Gengibre 

••• 
Gigeaut de Cordero relleno de Tapenague envuelto en 

su mismo manto con Diamantes de Verduras 
••• 

Delicias de Lúnón sobre Coulis de Mango y Frambuesa 
••• 

Frivolidades de la Casa 

Plaza de Cervantes, 24 - Alcalá de Henares 
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se quejan de que las aceras son estrechas y de que 
el puente que tienen que cruzar es un «tobogán en invierno» 

Los alumnos del instituto Ignacio Ellacuría 
exigen accesos seguros 

Un centenar de alumnos del instituto Ignacio Ellacuria (c/ Senda Perdida, 2) se manüestaron frente 
al Ayuntamiento el pasado 20 de enero solicitando el arreglo de los accesos a su centro educativo. Los 
estudiantes se quejan de la estrechez de las aceras y del peligro del puente que cruza la vía férrea 
desde la calle Dulcinea a la avenida de Meco, que se convierte en una pista de hielo en invierno. 

Estos jóvenes explicaron a 
PUERTA DE MADRID que 
«apenas hay aceras y los auto
buses y coches circulan muy 
rápido. Los que quieren apar
car no tienen sitio y lo hacen 
encima de la acera, obligán
donos a salir a la carretera. 
Hace unos días ha muerto una 
chica atropellada muy cerca 
del instituto, los próximos no 
queremos ser nosotros». Esta 
situación afecta tanto a los 

estudiantes que viven en la 
Colonia del Aire como a los 
que vienen por la calle Dulci
nea. Estos últimos tienen ade
más un riesgo añadido: «Aho
ra con el frío y las heladas, el 
puente que tenemos que cru
zar es un tobogán». 

Los manifestantes recorrie
ron el trayecto que hay desde 
su instituto hasta el ayunta
miento complutense con pan
cartas en las que se podía leer: 

'Ya que es difícil estudiar, no 
nos lo compliquen', 'Quere
mos placas antideslizantes', 
'Menos circulación más pro
tección', 'Aceras más anchas' 
o 'Más pasos de cebra y arre
gladnos el puente'. Ya en la 
plaza de Cervantes se senta
ron frente al consistorio co
reando lemas como «Bartola, 
del puente se va a caer la gen
te». Minutos después, una de
legación de estos jóvenes fue 

recibida por el alcalde, del 
que consiguieron el compro
miso de reformar la capa an
tideslizante del puente en un 
plazo máximo de tres meses. 
El coste de esta obra supera el 
millón de pesetas, motivo por 
el que ha sido denegada en 
reiteradas ocasiones por el re
presentante municipal en el 
Consejo Escolar del instituto 
Ignacio Ellacuría. Bartolomé 
González se comprometió ade
más a colocar de inmediato 
badenes, semáforos y un guar
da hasta que finalicen las 
obras en la zona, según infor
maron a este semanario los es
tudiantes que participaron en 
la reunión con el alcalde. 

Los alumnos del Ignacio 
Ellacuría darán al alcalde de 
Alcalá dos meses para que 
cumpla lo prometido. Si en 
ese tiempo no se observan 
resultados, los estudiantes 
iniciarán nuevas movilizacio
nes. 

«Cuanto menos tiempo tar
den mejor porque cuando 
queramos darnos cuenta se ha 
acabado el curso. Y si no nos 
hacen caso seguiremos cele
brando manifestaciones», ex
plicaba un alumno. Otro com
pañero se mostró más escép
tico tras la reunión manteni
da con el primer edil: «Yo to
davía no estoy contento. Es
tá muy bien que nos escuchen 
pero lo que quiero es que ha
gan algo. Es muy fácil escu
char pero lo que hace falta es 
que se arreglen las infraes
tructuras». 

Une lo mejor de un coche 
urbano y un Todoterreno. 

. . 

.A.IR .. ON~ 
CONCESIONARIO ® TOVOTÁ 

Todo, menos sus precios. 

os 
Motorizaciones: Gasolina 16 V 2.0 y 128 CV. 
Versiones: GX y VX en 3 y 5 puertas. 
• Ver.sl61l GX 3 puertas. Precio 11e111a recommdado e11 Pe11ínsula y 
Baleares. Incluye /VA, Impuesto de Matriculacl611 y Transporte. 

Avda. Constitución, 10-Tlf.: 675 37 37 -Fax: 675 36 66 -TORREJON DE ARDOZ 

l ~TOYOTA 
1 piensa diferente 
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Los vecinos contemplan el flujo de tráfico por su calle. 

los vecinos del Parque de los Nogales, alarmados: 

"Es peor el remedio que la enfermedad" 
Un calle muv estrecha con doble dirección, un giro de noventa grados sin visibilidad, 
un colegio v las instalaciones deportivas de Forias, elementos para la preocupación 
Un grupo de vecinos del parque de los Nogales se colocaron durante la mañana del sábado 
17 de enero junto al paso de peatones del camino de Teatinos para cuidar de que los niños 
pequeños no cruzaran la calle sin precaución. Y es que todo el tráfico de la carretera de Meco 
fue desviado por allí desde el accidente mortal de la calle General Herrera, lo que ha produ
cido la alarma de los vecinos de los Nogales. "Hoy estamos aquí, pero el problema es cuan
do no podamos estar advirtiendo a los niños que tengan cuidado y miren a ambos lados. Hay 
un colegio (Dulcinea) al cual asisten cientos de niños; están las instalaciones deportivas de 
Forjas y por aquí están pasando coches, camiones, autocares y autobuses urbanos". 

El problema es que el flujo 
de tráfico de la carretera de 
Meco lo absorbe una calle 
estrecha, con doble dirección, 
en la que a demás hay un giro 
de noventa grados sin visibili
dad: "Estamos asustados por
que aquí lo más fácil es que 
haya un accidente". señalaron 
varios vecinos del parque de 
los Nogales. "El problema está 
ahí y es habitual en circuns
tancias normales. Lo ql,le pasa 
es que desde que ocurrió el 
accidente de la niña, por la 
oposición de los vecinos que 
no permiten por esa calle la 
circulación, el ayuntamiento 
nos ha colocado por aquí el 
tráfico de la carretera de Meco, 
es decir, todo lo que va en 
aquella dirección, a la univer
sidad, a la residencia de 
ancianos y al hospital". 

Los vecinos no lo dudan: 
"Esta situación es mucho peor 
que cualquier otra .. Pero claro, 
si aquí no protestamos nos 
vamos a quedar con ello y con 
el liesgo de que haya un acci
dente. Esto no podemos con
sentir y vamos a hacer lo 
mismo que los vecinos de 
aquella calle -General 
Herrera-, vamos a atravesar 
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Vecinos de Los Nogales en el camino de Teatinos 

los coches y no va a pasar 
nadie por aquí". 

"Aquí va a ocurrir una des
gracia, llevamos aquí mucho 

rato y hemos estado compro
bando que pasan por aquí 
muchos niños. Hemos tenido 
que parar a dos o tres coches 

y decirles a los niños que 
tuvieran cuidado al cruzar", 
explicaron los vecinos que 
posaron ante la cámara del 
reportero de PUERTA DE 
MADRID junto al paso de 
cebra: "Esto es un paso de 
peatones pero los coches no 
paran; hay algunos que se ve 
que vienen pendientes de la 
señalización, pero el noventa 
por ciento de los vehículos van 
a su aire. Hace un momento 
intentaba cruzar un niño por 
el paso de peatones, pues 
bien, han pasado cinco o seis 
coches y ninguno ha parado. 
Hoy es sábado y no hay cole
gio, pero ¿qué va a pasar 
cuando haya colegio y cientos 
de niños estén por aquí?". 

Los vecinos no dudaron en 
afirmar que "aquí es peor el 
remedio que la enfermedad. El 
giro de noventa grados es muy 
peligroso porque no hay visibi
lidad y como puede verse los 
camiones y los autocares tie
nen que invadir el carril con
trario y casi meterse en la 
acera". Los vecinos afirmaron 
que "hay señales verticales de 
limitación de velocidad pero al 
menos podrían haber puesto 
unas bandas en el suelo para 
obligar a los coches a ir más 
despacio" . 

La situación tiene para los 
vecinos aspectos rocamboles
cos: "No hay señalización, 
simplemente a quienes van en 
dirección a Meco, el hospital, 
la universidad, etc, se les obli
ga a meterse por aquí sin indi
cadores. Hay muchos conduc
tores que no saben ni por 
donde ir". La solución adopta
da por muchos fue evidente: 
Saltarse las señales de prohi
bida la circulación en la cues
ta de Teatinos hasta la escue
la de Magisterio, con otro con
siderable riesgo de colisión 
frontal. 
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El grupo de conceiales socialistas criticó 
el desvío del tráfico por los Nogales 

"El PP nos tiene inmersos en el caos" 
Una visita a los polígonos de Forjas y Gilitos llevó al grupo de 
concejales socialistas el sábado 18 de enero a tomar contacto 
con el problema de tráfico que se vivía en el parque de los 
Nogales al desviar por allí el tráfico de la carretera de Meco. El 
corte en la calle General Herrera hizo que inmediatamente la 
c irculación se desviara por el parque de los Nogales y por la 
Ciudad del Aire. Durante la semana las protestas no dejaron de 
producirse pero el mismo sábado 18 in situ pudieron comprobar 
los ediles del PSOE el auténtico peligro que había en los Nogales. 

El portavoz municipal socia
lista manifestó: "Por solucionar 
un problema que ha ocurrido, el 
desgraciado atropello en la calle 
General Herrera, inmedia
tamente el equipo de gobierno 
ha desviado el tráfico sin ningún 
tipo de estudio previo. Hemos 
tenido ocasión de comprobar 
que el camino de Teatinos es 
. una zona para el tráfico de la 
carretera de Meco mucho más 
complicada que la de General 
Herrera". 

González afirmó: "Lo hemos 
visto en vivo y en directo; el pro
blema que tienen los autobuses 
y autocares es que no tienen 
espacio para realizar el giro de 
noventa grados, por lo que tie
nen que invadir el carril contra
rio y casi la acera; el problema 
de los coches es que muchos se 
meten por dirección prohibida. 
Esto es un caos total y hay una 
absoluta falta de señalización. 
La gente se mete por dirección 
prohibida porque no sabe por 
dónde va". 

do accidente. En la mañana del 
día anterior al del accidente, el 
miércoles 14 de enero, hubo 
una discusión en el ayunta
miento sobre la calle General 
Herrera, donde se habló de 
poner un paso de cebra, unos 
bandas sonoras y unas señales 
de peligrosidad. El mismo jue
ves, el concejal de Obras siguió 
las instrucciones de la comisión 
de Seguridad y puso las señales 
de limitación de velocidad. Ello 
viene al caso porque ya tenía
mos conocimiento de que aque
llo era una zona peligrosa. Pero 
además, los propios vecinos ya 
habían intentado visitar a la 
concejal de Urbanismo, la cual, 
por informaciones que tenemos, 
ni tan siquiera quiso recibirles". 

Maria Vicenta Salazar, conce
jal socialista en la comisión de 
Seguridad Ciudadana, argu
mentó: "Yo sí estuve hablando 
con los vecinos y realmente la 
concejal de Urbanismo les des
vió a los técnicos. Lo curioso es 
que los técnicos en este ayunta
miento son los que están resol
viendo los problemas políticos 
que debe resolver el equipo de 
gobierno". 

Félix Prados afirmó: "Al PP le 
tienes que denunciar los temas, 
criticárselos, para que adopten 
soluciones, cuando son ellos 

mismos y los técnicos a su ser
vicio quienes tienen que hacerlo 
y ver la peligrosidad existente". 

Las soluciones del PP no con
vencen a los socialistas: "Han 
dado como solución que por la 
calle General Herrera sólo van a 
poder pasar ambulancias y 
autobuses, que van a poner tres 
pasos de peatones y bandas 
sonoras. Pues si van a dejar ese 
paso sólo para ambulancias, 
con las bandas los enfermos van 
a dar unos botes increíbles", 
vaticinó Maria Vicenta Salazar. 
Prados, por su parte, añadió 
que "el problema es que el equi
po de gobierno no tiene proyec
to alguno de ciudad, sólo está 
preocupado por el casco históri
co y el patrimonio de la humani
dad. Lo único que hacen es 
poner parche a parche, chapuza 
tras chapuza, con la presión 
vecinal. Hoy les presionan los 
vecinos de la calle General 
Herrera, se lleva allí la solución 
de cortar el tráfico por ahí. 
Luego les presionan los vecinos 
de la Ciudad del Aire y lo cortan 
por ahí, y al día siguiente les 
presionan los de los Nogales y 
hacen lo mismo". 

·······:::::::·:::·::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::·::::::::·:::::::::::::::::::::::::::::····. 

"Alcalá ha vuelto a salir 
por televisión por algo malo" 

Lo lamentable para los socia
listas es que una vez más ha 
vuelto a salir Alcalá en las tele
visiones por una desgracia: "Los 
actos importantes se los lleva a 
Madrid y los actos desgraciados 
nos ocurren aquí. Con el acci
dente del contenedor de la calle 
Mayor nos hizo salir en todos los 
sitios. Con el sogatira y las 
posaderas del alcalde al aire, 
salimos en todos los periódicos. 
Luego vino la legionella, el oleo
ducto y ahora lo del atropello de 
la niña. Más que patrimonio de 
la humanidad vamos a ser 
patrimonio de las desgracias". 

Pablo González dijo: "Aquí 
deber haber un gafe porque 
jamás hemos visto un cúmulo 
de desgracias tan enormes 
como están ocurriendo. Yo lo 
único que pido es que las obras 
se controlen con mayor rigurosi
dad. Este accidente ha podido 
ocurrir por la lentitud con que 
se van desarrollando por esa 
zona las obras del colector. La 
lentitud es enorme". 

El concejal del PSOE en la 
comisión de Seguridad Ciuda
dana, Félix Prados, manifestó 
que "existe un problema real 
con el desvío del tráfico. Y que 
no nos digan que no es así por
que a nosotros mismos nos ha 
estado a punto de arrollar un 
autobús. Hay un peligro real" . 
Félix Prados añadió: "Nosotros 
nos hacemos cruces cómo los 
autobuses pueden hacer algu
nos giros por donde se les ha 
desviado. Tenemos que hacer 
una critica dura y tajante al PP 
en el sentido de que no se puede 
desviar el tráfico de la carretera 
de Meco por el parque de los 
Nogales o la Ciudad del Aire sin 
ningún tipo de informe técnico y 
sin razonar absolutamente 
nada. Ese desvío de tráfico no 
ha hecho sino causar más pro
blemas de los que había porque 
esa zona no está preparada en 
absoluto para reºcibir todo ese 
tráfico". 
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Félix Prados dijo que antes de 
que ocurriera el accidente des
graciado de la niña los miem
bros socialistas de la comisión 
de Seguridad visitaron la calle 
General Herrera: "No quisimos 
hacerlo posteriormente, el día 
del accidente, porque podría 
entenderse que estábamos 
aprovechando de un desgracia-
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ESPECIALISTAS EN LIMPIEZA DE AIJIBES. 
DESATRANCOS. 
OBRAS DE POCERIA. 
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VACIADO Y LIMPIEZA DE POZOS. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
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''Estamos actuando con la mavor celeridad", 
anrma JaVier Fernández Abad, conceial de Obras v Tráfico 

General Herrera queda abierta en un sentido 
Javier Fernández Abad, señaló el martes 20 de enero que las soluciones al problema de tráfico 
de la carretera de Meco ya se habían puesto en marcha. "Como consecuencia del trágico acci
dente de la calle General Herrera, ese mismo día hablamos con los vecinos y llegamos con ellos 
al acuerdo de instalar una serle de medidas de protección y seguridad en la calle. Los vecinos 
no se negaron en ningún momento a que por allí circulara el tráfico", explicó el concejal que 
afirmó que de hecho la calle General Herrara ha quedado abierta a la circulación en un sentido" . 

por la carretera de Meco es algo 
muy laborioso: MDurante el fm 
de semana se ha trabajado, y 
hemos pedido a la empresa que 
ponga un turno de noche. Están 
receptivos en este asunto y de 
hecho están buscando equipos 
de iluminación y maquinaria 
adicional para trabajar las vein
ticuatro horas. Si el tiempo nos 
acompaña las obras pueden 
durar como máximo un mes; 
entonces habrán acabado las 
molestias para todos los veci
nos". 

Javier Fernández reconoció 
que Mios vecinos cortaron el trá
fico porque en el momento trági
co que ocurrió el accidente hubo 
una crispación, pero nosotros 
hablando con ellos el viernes 16 
por la mañana y por la tarde, 
fijamos que había que instalar 
unas medidas de seguridad 
para que la calle continuara con 
el tráfico". 

Las medidas de seguridad 
consisten en la instalación de 
unos pasos de cebra y de unas 
bandas sonoras estratégica -
mente situadas en la calle: MCon 
ese compromiso comenzamos a 
trabajar desde el parque muni
cipal de Servicios. El domingo 
los vecinos me hicieron llegar su 
deseo de que se colocara una 
banda un poco más alta porque 
les parecía que la que estába
mos instalando era un poco 
bajita. Ellos la preferían más 
alta. Yo les dije que no había 
ningún inconveniente". 

Las bandas se terminaron de 
instalar el lunes 19 por la 
noche. Fernández Abad recono
ció también que el propio ayun
tamiento cortó la circulación 
con vallas Mpor respeto y por 
consideración, porque la situa
ción estaba bastante crispada. 
Creemos que aquello era solida
rio con los vecinos de al lado; 
mientras poniamos las solucio
nes a las medidas que nos recla
maban los vecinos, desviamos el 
tráfico". El desvio fue hecho por 
Los Nogales y por la Ciudad del 
Aire: MAvisamos a todos asegu
rándoles que eso era provisional 
y momentáneo. Del miércoles 
21 de enero no pasaba. Pues 
bien, el martes ya estaba solu
cionado". 

La solución fue la apertura el 
miércoles de la circulación en 
sentido Meco por la calle 
General Herrera. El sentido 
hacia Alcalá se ha solucionado 
con la construcción de un paso 
provisional asfaltado que sale a 
la rotonda de los Nogales: MEn el 
transcurso de esta semana, si el 
tiempo no lo impide, estará 
abierto. Por ahi se canalizará 
todo el retorno al centro de la 
ciudad". Así, si una persona 
sale del hospital en dirección a 
Alcalá, irá en dirección a la resi
dencia de ancianos y tomará el 
camino de Teatinos. Ya en este 
camino, en lugar de pasar por 
los Nogales tomará el nuevo 
camino que le llevará al puente 
de Meco: MLo que se va a asfaltar 
es un camino que hemos hecho 
en la parcela que hay sin cons
truir entre los Nogales y el pabe
llón Ruiz de Velasco". Fernández 
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Abad dijo que Mha habido un 
malestar entre los vecinos de los 
Nogales y de la Ciudad del Aire. 
Les he dicho en estos días que 
esto no era un capricho de los 
vecinos de la calle General 
Herrera, que era un compromi
so que habíamos adquirido en 
un momento trágico, de crispa
ción, y que la medida suponia 
ser solidarios por unos días, no 
más allá de una semana. En la 

Ciudad del Aire nos pidieron 
presencia policial y allí ha esta
do la Policía, en el colegio 
Dulcinea también la pidieron y 
allí también hubo policías. 
Hemos hecho lo que hemos 
podido. Yo entiendo que es una 
molestia para los vecinos pero 
es algo circunstancial que ha 
durado sólo unos días". 

El concejal de Obras añadió 
que la construcción del colector 
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RESTAURANTE EL CARDENAL 
en su permanente afán de contar siempre 

con los mejores profesionales 
y garantizar un óptimo servicio 

a sus distinguidos clientes, 
se complace en comunicarles que 

• D. Domingo López (Jefe de Cocina) 
• D. Fernando García (Jefe de Sala) 
•D. Antonio Alcaraz (Relaciones Públicas) 

Se han incorporado recientemente 
a su nuevo equipo. 

Desde ahora, a su servicio. 

• MENO DEL Dll • MENO UECUTIVO 
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RESERVAS. Tll.: 882 85 59 

Po de Pastrana, 32 - Tlf. y Fax: 882 85 59 
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Los afligidos familiares de Laura abrieron el cortejo fúnebre. 

Sus restos descansan en el Cementerio Jardín 

Dolor en el entierro de la 
niña de 10 años atropellada 
en la calle General Herrera 

Los restos mortales de Laura Coelho Vlla, la niña de 10 años atropellada el 15 de enero por 
un autobús urbano, descansan desde el sábado en una sepultura del Cementerio Jardín. El 
desconsuelo de la familia, los amigos, compañeros de clase y personal del colegio Ciudad del 
Aire, donde estudiaba la pequeña, fue patente durante todo el sepelio. Muchos vecinos de la 
calle General Herrera, donde residía Laura y sucedió el fatal accidente, acompañaron a los 
familiares en el entierro, visiblemente consternados de que haya tenido que morir una per
sona para que el ayuntamiento prestara oídos a las reclamaciones que se repetían desde días 
atrás, en protesta por la utilización de la citada vía como desvío provisional de la carretera 
de Meco mientras se realizaban las obras de construcción del colector de aguas residuales. 

Muchas de las coronas de flo
res del entierro fueron llevadas 
por el colegio de la niña. Laura 
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Coelho estudiaba 5º de EGB en 
el Ciudad del Aire. Este era su 
primer año en el centro, porque 

su familia se había trasladado 
desde Coslada a Alcalá hace tan 
sólo unos meses. "Era una niña 

tranquila, se había adaptado 
muy bien y tenía muchos ami
gos. Era buena estudiante y 
hacía gimnasia rítmica~. explica 
el director, Jesús Valverde. Al 
igual que él, en el cementerio 
también estuvieron presentes 
muchos compañeros de clase de 
la niña, así como vecinos. A 
pesar de que la noticia fue 
impactante en toda la ciudad, al 
acto no acudió ningún concejal 
y la única representante política 
fue la diputada regional Esther 
García. 

"Llevábamos días 
advirtiendo 
al a~tamiento 
del peligro" 

Por lo que se refiere a los veci
nos, algunos de ellos sólo cono
cían a la familia de vista, porque 
los 65 chalets de la urbaniza
ción se han habitado reciente
mente -uno de ellos es del secre
tario del ayuntamiento- y no ha 
dado más tiempo a que se estre
charan las relaciones. Aún así 
son apreciados y a Laura la 
cono-cían todos. Su padre tra
baja en una empresa de publici
dad y la madre es ama de casa. 
Tienen además otro hijo mayor, 
que estudia en el instituto. 

Esta muerte ha sido en espe
cial dolorosa, porque desde dias 
atrás los residentes de General 
Herrera habían contactado con 
el ayuntamiento, en pro de bus
car una solución que arreglara 
el problema del tráfico de la 
calle, por la que ahora se des
viaba todo el que pasaba antes-
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Dos días después del mortal accidente en General Herrera, trabajadores pintaban los pasos de cebra pedidos por los vecinos 

por la carretera de Meco cuando 
no estaba en obras. "Ya llevába
mos unos días advirtiendo al 
ayuntamiento del peligro tan 
grande que suponía el que por 
la calle circularan en dos senti
dos y con un volu men de coches 
increíble. La calle era en princi
pio cerrada a la circulación y de 
acceso a los garajes. Eso quiere 
decir que no estaba preparada 
en cuanto a infraestructura 
para que circularan de esa 
manera, a veces con unas velo
cidades bastante grandes. Es 
muy diferente la carretera de 
Meco a otra que da acceso a una 
urbanización. Los niños sallan 
del chalet y estaban práctica
mente en la carretera, porque 
las aceras no son bastante 
anchas. Ahora que está la niña 
muerta, hay pasos de cebra", 
señala Rosario de Dios, residen
te de General Herrera. Otro veci
no, Antonio, inclica que el ayun
tamiento sólo se había preocu
pado de poner las señales de 
'prohibido aparcar': "no ha habi
do protección para el peatón". 

"Por un chupa-chups 
no nos van 
a convencer" 

responsables municipales. Mª 
Dolores Díaz tampoco reparó en 
críticas contra el ayuntamiento. 
"Nos parece muy injusto que el 
concejal Javier Fernández dijera 
que esto podía ocurrir. Por 
supuesto que podía, aquí y en 
Singapur, pero ellos han dado la 
propina para que pasara. Lo que 
no se puede hacer es abrir una 
calle de hoy para mañana, en 
menos de 24 horas, sin policía 

municipal, para que la gente lo 
vaya asimilando. A mí me pin
tan los pasos de cebra y me 
ponen lo mínimo y, si hubiera 
pasado esto, hubiera sido total
mente distinto. Pero lo más fácil 
es no pensar. Desde aquí quiero 
pedir la dimisión de la persona 
que dijera que se abriera la calle 
con las únicas señales de prohi
bido aparcar, sin tomar medi
das. A una persona así no se le 
puede regalar el sueldo. Luego 

no salen las cuentas y no me 
extraña. Por un chupa-chups 
no nos van a convencer". 

A raíz del fallecimiento de la 
pequeña, los vecinos optaron 
por tomarse la justicia por su 
cuenta y cortar la calle ellos 
mismos. Lejos de criticarles, el 
ayuntamiento apoyó su iniciati
va un día después, colocando 
unas vallas que impidieran el 
acceso y comenzando a pintar 
los pasos de cebra e instalar 
bandas sonoras. Así estuvo 
hasta las tres de la tarde del 20 
de enero -la paralela protesta de 
los vecinos del cercano parque 
de Los Nogales, que decidieron 
aplicar la misma medida en su 
entrada al recibir ellos todo el 
tráfico tras el corte, obligaba a 
una solución-. 

Antonio no es el único vecino 
que cargaba las tintas contra los Rosario de Dios 

Angel Luis Sánchez, de la calle 
General Herrera, explica que 
plantearon al ayuntamiento la 
solución de abrir la vía en dos 
sentidos pero únicamente para 
autobuses, ambulancias y resto 
de servicios, no así a los con
ductores particulares, a los que 
querían desviar por otras alter
nativas. Desde el consistorio se 
les contestó, según Jesús 
Benito, que era la solución más 
viable, pero finalmente se ha 
decidido abrirla en un único 
sentido, de salida de Alcalá, y 
para todo el mundo. 

En el centro, Antonio, vecino de General Herrera •Angel Luis Sánchez y María Dolores Díaz 
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Eduardo Holgado Antonio Soria 

con el pregón a cargo de Eduardo Holgado 

Ya ha comenzado el 15 º Maratón de Caja Madrid 
El pasado día 17 dio inicio la décimoquinta edición del Maratón Cultural que como cada año fiel a 

su cita Caja Madrid realiza en la ciudad complutense. El pregón, en esta ocasión corrió a cargo de 
Eduardo Holgado que tras breves palabras de las autoridades representadas, tanto de la ciudad, como 
de la propia entidad, dieron la pauta de salida con la primera de las actuaciones. 

Jorge Periáñez y su grupo. 
Joven artista que forma suba
llet para demostrar que la dan
za y el flamenco tienen perso
nalidad creadora. En su espec
táculo dos partes bien diferen
ciadas: primera, clásico
español con temas como Goyes
cas, Alhambra, etc; y segunda, 
flamenco, vivo, donde la voz y 
la guitarra estuvieron en la per
sona de «Pucherete». 

El domingo día 18, el turno 
correspondió a Antonio Soria, 
con el novedoso espectáculo en 

homenaje a Federico García 
Lorca, en su centenario, y co
mo de celebraciones anda el año 
también otra generación, la del 
98; poemas-música y danza 
configuraron un espectáculo 
donde una vez más el público 
respondió con vítores y masi
va asistencia. 

Paralelamente en la sala de 
exposiciones se inauguraba la 
primera de las diez colectivas 
que configuran esta edición. En 
ella artistas de la talla de Luis 

Aribayos. Una vez más sus gra
bados son dos estampas abier
tas a las niñas de los ojos para 
contemplar trabajo, sensibili
dad, limpieza, estilo y discipli
na, arropado todo ello por un 
sentido magnífico de la estética. 

Francisco Hernández. Sus fo
tografías reivindican lugare~ de 
la memoria en sus recorridos 
culturales y turísticos. Belleza 
y un objetivo claro son sus no
tas predominantes en ese viaje 
al paisaje, cultura y costum
bres. 

En la primera de las diez exposiciones de que consta este 15° Maratón, se pudieron contemplar las 
obras de Luis Aribayos, Francisco Hernández, Christine J. Willis, .Asunción Sanguino, Julián Inchus

ta, Conchi Velasco y Mari Paz Rada, Manuela Rodríg-uez y Camino Pérez. 
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Jorge Periáñez 

Christine J. Willis. Pintora, 
dibujante realista y poética, así 
como muy personal es la forma 
de definir a esta artista cuya 
obra toca varios estilos con gran 
fuerza, calidad y amplia gama 
cromática. 

Asunción Sanguino. A través 
de su obra intenta comunicar el 
apasionamiento que siente por 
la naturaleza y poder llevarla y 
tenerla patente día a día a la 
vista. Por ello, sus cuadros si
milan bosques, prendidos, ma
nojos, etc., con dosis de alegría 
y movilidad. 

Julián lnchusta. La observa
ción del análisis detenido de la 
naturaleza, ha contribuido a 
que este artista plasme sus ha
llazgos en una obra que quiere 
definirse libre. Puede que una 
flor caiga de uno de sus árbo
les para dar paso al fruto de una 
vitalidad estética. 

Conchi Velasco y Mari Paz 
Rada. Nuestras artesanas. Su 
muestra la componen unas 80 
piezas de diferentes tipos y es
tilos, la elegancia se transmite 
en cada una de sus obras, ha
ciéndonos pasar desde la pura 
infancia de algunos de sus ob
jetos, a la modernidad y técni
cas novedosas de otros. 

Manuela Rodriguez. Sus te
mas iconográficos, fundamen
talmente eucarísticos, flan
quean las paredes dotándolas 
de una aurea mística como pe
queños retablos religiosos, rea
lizados sobre cruceros dorados 
puramente policromados sim
bolizando la liturgia de la pa
labra. 

Camino Pérez. Sus acuarelas 
son paisajes marineros con bar
cas en la playa, en el mar, ba
ñados con la luz del amanecer, 
o atardecer tormentoso trans
mitiendo quietud y descanso, 
que consigue con una transi
ción entre luces y sombras, fun
diéndose las nubes con el aire. 
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El resposanble de GECESA <Corporación de Caja de Madrid>, 
feliz en la presentación del decimoquinto maratón 

Fernando Mora: «Es asombroso e inaudito 
el éxito del maratón» 

La inauguración del maratón de artistas en el aula de cultura de Caja de Madrid en su decimo
quinta edición, volvió a ser un brillante acontecimiento cultural en la ciudad complutense. El pis
toletazo de salida de una larga programación diaria de actos culturales, con todo tipo de repre
sentaciones artísticas, se dio oficialmente el sábado 17 de enero con el pregón de Eduardo Holga
do al que asistieron el alcalde, Bartolomé González, el consejero delegado de GECESA, corpora
ción de Caja Madrid, Femando Mora, el director de zona de la entidad financiera en Alcalá, así 
como directores de sucursales computenses, los señores Huerta, Soler y Martos. Un año más Fer
nando Mora se manifestó muy feliz con la respuesta que dan los ciudadanos de Alcalá al mara
tón, una iniciativa que nació en la ciudad complutense y que se ha exportado a otras ciudades. 

Fernando Mora maniestó a 
PUERTA DE MADRID que 
«organizar un maratón de ar
tistas como éste supone un 
gran esfuerzo, pero contamos 
con la participación de los ar
tistas, del público y de voso
tros, los medios de comunica
ción. Sin artistas, público y 
vosotros mismos, esto no se
ría posible y es más, no hubié
ramos llegado a celebrar ya la 
decimoquinta edición». 

El consejero de GECESA, 
señaló que «no es solamente el 
maratón, sino que tenemos 
también nuestra semana cis
neriana y cómo no, una pro
gramación diaria en nuestro 
aula de cultura. Y eso es po
sible gracias a todos». 

Mora explicó que «el mara
tón de artistas nació aquí en 
Alcalá y desde aquí se ha lle
vado a otros sitios. Por ejem
plo, el aula de cultura de Ca
ja de Madrid en Aran juez ce
lebra también ahora su mara
tón y lleva ya cinco ediciones. 
Desde Caja de Madrid esta
mos promoviendo este tipo de 
actividades culturales y esta
mos muy orgullosos de que su 
éxito es muy grande. A veces 
pienso que el éxito del mara
tón es algo inaudito porque 
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su crecimiento es continuo» 
La cuestión es que lejos de 

quedarse estancado, el mara
tón supera año tras año las ex
pectativas que se habían pre
visto: «Es algo asombroso. Y o 
recuerdo que hace años con
taba esto a mis compañeros de 
Caja de Madrid y se queda
ban asombrados cuando veían 
que ya llevábamos cinco o seis 
años haciendo el maratón con 
una programación diaria de 
gente que quiere expresar sus 

inquietudes artísticas. Pero 
claro, eso era hace unos años, 
ahora cuando hablo con mis 
compañeros y ven ese libro 
que editamos con la progra
mación, un libro con más de 
doscientas páginas, se quedan 
mucho más sorprendidos, 
porque son actos todos los 
días, setenta y cinco días de 
actividad que no es solamen
te la del escenario, porque 
también están las exposicio-
nes». 

«Es asombroso, y no quie
ro olvidarme de ellos, de la ca
lidad de los trabajos que ha
cen los artistas plásticos. No 
solamente es el escenario sino 
que ahí están las exposicio
nes», afirmó Fernando Mora 
que añadió que «el verdade
ro éxito es que todos los días 
se llena el salón de actos, por
que si no tuviéramos la feno
menal acogida del público de 
Alcalá, no tendría sentido que 
realizáramos este esfuerzo». 

En el acto inaugural, el al
calde complutense, Bartolomé 
González, agradeció a la Ca
ja de Madrid «el que un año 
más da la oportunidad a los 
artistas de Alcalá de tener un 
foro, un marco en el quepo
der enseñar a los ciudadanos 
alcalaínos lo que durante to
do el año han sido capaces de 
hacer». 

González destacó que «no 
son muchas las iniciativas cul
turales de nuestra ciudad que 
han superado los diez años de 
funcionamiento. El maratón 
es una de estas iniciativas, por 
eso es muy importante que 
hoy estemos aquí celebrando 
la presentación de esta deci
moquinta edición del maratón 
de artistas de la Caja de Ma
drid». 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CASA TOHG 
-f. ~ 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

· GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS · 
el Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 
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Animalario en el Teatro salón Cenantes 

Y tras la risa, un poso de amargura 
_ El viernes día 16 de enero, a las 20:30, tuvo lugar en el Teatro salón Cervantes la representación del mon
taje "Animalario", de Alberto San Juan. Con la mitad del aforo ocupado, el espectáculo fue muy aplaudido. 

El pasado viernes 16, tan sólo 
unos pocos alcalaínos -en su 
mayoria jóvenes alcalaínas
asistimos al espectáculo tragi
cómico que la compañía Ración 
de Oreja, actualmente en gira 
por España, presentó en nues
tro Teatro Salón Cervantes. 
"Animalario", está compuesto 
por cinco historias cortas. inde
pendientes entre sí, pero con un 
hilo común: lo que Haro Tecglen 
llamó " la humillación de vivir", 
magistralmente escritas por 
Alberto San Juan ("Por Siempre 
Jamás" en colaboración con 
Juan Cavestany) y dirigidas 
colectivamente por esta compa
ñía. San Juan usa un lenguaje 
exacto y afilado en su feroz críti
ca a las relaciones humanas 
dentro de nuestro sistema 
social. 

Alberto San Juan, que tam-

bién y tan bien actúa en la esce
na. es muy conocido por su 
papel de abogado en la serie 

televisiva MMás que amigos". 
Junto a él actúa Ernesto Alterio, 
al que ya viéramos en nuestra 

I 

EL CASAR 
RESIDENCIA 

RESIDENCIA GERIATRICA 
ASISTIDOS 

• Habitaciones individuales y compartidas 
• Servicio Médico 
• Servicio de Rehabilitación 
• Terapia Ocupacional 
•Podólogo 
• Asistencia religiosa - Capilla MADRID 

~ 

• Torrejón del Rey 

Camarma 

Guadalajara . . . . 
Coslada San Femando Torrejón Alcalá 

Más de 10.000 m2. con vistas 
a la Sierra de Guadarrama 

Ctra. de Mesones, sin. El Casar de Talamanca (Guadalajara) - TII.: (949) 33 6611/12 
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ciudad con la obra "La boda de 
los pequeños Burgueses". 
Completan el reparto Guillermo 
Toledo y Nathalie Poza. 

Son estos cuatro actores los 
responsables de hacernos vivir 
en clave de humor, humor sar
dónico, patéticas situaciones, 
no por cotidianas menos sinies
tras. Y entre risa y risa sentimos 
la humillación de los inocentes, 
la soledad en familia, la incomu
nicación, en definitiva, la ausen
cia de esos valores que nos dan 
la fuerza necesaria para afron
tar el reto cotidiano de vivir 
Como ha dicho Le Cerré, es 
necesario comportarse como un 
héroe para llegar a ser un ser 
humano decente. 

Con un decorado minimo pero 
suficiente, y una luz inteligente
mente empleada para reflejar 
los pensamientos internos de -
los personajes, los actores se 
entregaron a fondo para conse
guir con sus gestos y diálogos 
ganarse al público. Cabe desta
car la música en vivo, en la que 
"La Banda de Catonio" sirvió 
para amenizar el cambio de his
torias. 

David SHABANI 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 
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1 ¡!fil!' i:! 1 litJij:! ¡@i j fl:! 1Iitj 

Previa petición de día y hora 
al Tif.: 883 58 03 

Torre del Chorrillo, nº 2 - 5° E 

VESTUUll lABIRll 
§mo 

·EMPRESAS-TALLERES 
• HOSTELERIA · CLINICAS 

·ALIMENTACIÓN 
-5ervlclo a domicilio-

ESTAMPAMOS ANAGRAMAS 
Cannen Calzado, 16 
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LA FORMACIÓN EN LA 15codM Enero de 1998 
.Aicalá de Henares, e 

11 m 

Antonia Agudo, directora del Instituto para la Formación; Luis Vargas, vicepresidente del OADE; Javier Vallejo, director general de Trabajo y 
Empleo y María del Carmen Rosal , jefa del Servicio de Formación Profesional Ocupacional de la Dirección General de Trabajo y Empleo. 

las solicitudes deberán presentarse 
en la Dirección General de Empleo de la CAM, antes del 31 de enero 

la Comunidad de Madrid destina 
4.000 millones para la formación 
en municipios de la zona Obietivo 2 

Unos 4.000 millones de pesetas destinará la Comunidad de Madrid este año para ayudas a la for
mación en municipios, zonas industriales y campus universitarios comprendidos en la zona Objetivo 
2: zona sur de Madrid y Corredor del Henales, incluido Alcalá de Henares. Precisamente en Alcalá 
se celebró el pasado 15 de enero una jornada informativa con el objetivo de dar a conocer estas sub
venciones, cuyo plazo de solicitud concluye el próximo 31 de enero. Las solicitudes deberán cur
sarse en .la Dirección General de Empleo de la Consejeria de Economia y Empleo de la CAM. 

Los beneficiarios de estas ayu
das son las PYME (pequeñas y 
medianas empresas) , fundacio
nes, asociaciones empresaria
les, asociaciones de trabajado
res, sindicatos, centros formati
vos u organismos municipales 
de desarrollo del empleo. 

Los programas que se ofertan 
son cuatro: Formación Con
tinua para trabajadores en acti
vo; Formación Ocupacional 
para trabajadores desemplea
dos; Formación Ocupacional 
con compromiso de contrata
ción; y Orientación y Aseso
ramiento para la inserción de 
desempleados en el mercado 
laboral. 

El presupuesto que se desti
nará a estos proyectos de for
mación ha sido aportado al 50% 
por el gobierno regional y por el 
Fondo Social Europeo. 

En la jornada informativa 
celebrada en Alcalá intervinie
ron Javier Vallejo, director gene
ral de Trabajo y Empleo de la 
Consejería de Economía y 
Empleo de la CAM; Antonia 
Agudo, directora del Instituto 
para la Formación; y María del 
Carmen del Rosal, jefa del servi
cio de Formación Profesional 
Ocupacional de la Dirección 
General de Trabajo y Empleo. 
Los temas que se trataron fue-
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ron wla formación continua, 
clave de la competitividad". wel 
crecimiento de la productividad" 
y wlas ayudas a la formación en 
la zona Objetivo 2". 

Según explicó Javier Vallejo a 
PUERTA DE MADRID, la jorna
da pretendía wdar a conocer a 
los interesados lo que pu_eden 
esperar de la Administración 
Regional en materia de forma
ción para el empleo". 

Aunque dependerá del núme
ro de solicitantes, es de esperar 

que Alcalá, dada su población, 
sea uno de los municipios que 
más subvenciones consiga de 
este programa que es plurianual 
-empezó a desarrollarse en 1995 
y concluirá en 1999-. De hecho, 
en el ejercicio anterior, la mayor 
parte de la formación se desa
rrolló en Getafe y Alcalá, como 
cabeceras de comarca de los 
municipios de la zona sur y del 
Corredor del Henares, respecti
vamente. 

El Organismo Autónomo de 

i ·1 ji ::Ci i ''' #f-W :J ¡ij ''Zs1 •I•fj 
~ B - DETECCION DE RIESGOS 
~ ~ URGUENO EMPRESARIALES 
....,,,, """'1...T & ASOCIADOS LICENCIA DEL MINISTERIO DEL INTERIOR 

T DIRECCION GENERAL DE LA POLICIA Nº 329 

INVESTIGACIONES 

• Laborales 
Personales. 
• Financieras • Búsquedas 
• Ley de Arrendamientos 
• Contra-Espionaje Industrial 
• Compañías de Seguros 

GABINETES TECNICOS 

• De Barridos y Contramedidas Telefónicas y Ambientales. 
• De Peritaciones Caligráficas, Anónimos, Falsificaciones, etc. 
• De Huellas Dactilares. 
• Estudio de Detección de Riesgos Empresariales. 
• De Selección de Personal. 
- Sistemas electrónicos personalizados 

Vigilancia en hotekts • ferias • exposictones o ámbitos anák>gos. (Ley 23'1992 de 30 de juliu, de Seguridad Privada) 

e/ Alejo Carpentier, 12 - 5° A - 28806 ALCALA DE HENARES 

Tel.: 882 81 85 - Fax: 166 3316 

Javier Vallejo, director general de 
Trabajo y Empleo de la CAM. 
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Desarrollo y Fomento del 
Empleo del Ayuntamiento com
plutense (OADE) ha solicitado 
subvenciones de este programa 
desde su puesta en marcha. En 
1996 se le concedieron 25 millo
nes de pesetas para el desarro
llo de 8 acciones formativas en 
las que participaron 11 7 alum
nos. En 1997, el OADE solicitó 
ayudas para 18 proyectos, de 
los que 15 fueron denegados y 
sólo 3 aprobados. Estos 3 cur
sos contaron con una subven
ción de algo más de 8 millones y 
medio de pesetas y en ellos par
ticiparon 45 alumnos. En estos 
días, el OADE está trabajando 
en la elaboración de los progra
mas formativos para los que 
solicitará subvención para 
1998. 
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José Luis Blanco, Manuel García lrigoyen, Efigenio Albaladejo, Serafín Vives, Luis Martínez Monje, José Luis García Graván y Salvador 
Ballesteros, son siete de las once personas que van en la lista encabezada por José María Benedicto para la presidencia de la RSD Alcalá. 

Benedicto asegura que el Alcalá será sociedad anónima 
si el avuntamiento adquiere el 51 por ciento de las acciones 

"Nos proponemos 
subir al equipo a segunda B" 

El candidato a la presidencia de la RSD. Alcalá, José Maria Benedicto, se marca el objetivo de 
·conseguir el ascenso a segunda división B y dejar dispuesta la estructura para alcanzar la segunda 
división A. José Maria Benedicto dice que le ha decepcionado una persona, Francisco Encinas, pero 
para él su lema lo resume todo: ''Vota José Maria Benedicto; el Alcalá saldrá ganando". El expresi
dente quiere acondicionar el estadio municipal El Val y crear allí la nueva sede social. Además, la 
idea de Benedicto es la de conseguir la explotación comercial de los laterales del estadio. 

José María Benedicto tiene 61 
años, está casado y es padre de 
cinco hijos. Ha sido ocho años pre
sidente de la RSD. Alcalá en dos 
etapas distintas: 'Yo fui el primer 
presidente que subió a la RSD. 
Alcalá a segunda división B. 
Aquella etapa fue muy bonita y la 
verdad es que la recuerdo con 
mucho cariño. Cuando yo me mar
ché de la presidencia había 3.553 
socios". 

Para el candidato "lo importante 
de este proceso electoral es que la 
sociedad está viva. Hace mucho 
tiempo que esto no ocurría. Somos 
dos candidatos y no hemos estado 
lejos de que hubiera en liza tres 
candidaturas". 

José María Benedicto afirmó que 
"el objetivo preferente para noso
tros es evidente que no puede ser 
otro que subir a la RSD. Alcalá de 
categoria". Para ello su candidatu
ra ha establecido un programa de 
financiación que a continuación 
detallará. De todos modos 
Benedicto no quiere empezar a 
hablar de convertir al Alcalá en 
sociedad anónima, si no se da una 
condición: "Es evidente que no 
vamos a ir en contra de la corrien
te que hoy día prevalece en el fút
bol, que no es otra que la de las 
sociedades anónimas. Pero noso
tros queremos hacer un matiz: No 
queremos una sociedad anónima 
que pueda poner en peligro a la 
RSD. Alcalá pero sí estamos dis
puestos a valorar la posibilidad de 
una sociedad anónima si el ayun
tamiento adquiere el 51 por ciento 
de las acciones que se pongan a la 
venta. Esto sí garantizaría la 
supervivencia de la RSD. Alcalá, 
pero esto siempre y cuando los 
socios lo decidan porque no es 
obligatorio hasta que no estemos 
en segunda división A". 

Por eso la cuestión de la socie
dad anónima la analiza Benedicto 
desde la reserva: "No lo digo por 
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nadie en especial pero nosotros 
creemos que el club que lleva el 
nombre de nuestra ciudad debe 
estar protegido de personas que 
vengan a especular o a hacer utili
zar la entidad para sus propios 
intereses". 

''Ya no existe 
relación entre 
Encinas y yo" 

Benedicto reconoció que "hoy en 
día ya no existe una relación entre 
Encinas y yo; es una relación com
pletamente muerta. Francisco 
Encinas es para José María 
Benedicto una persona totalmente 
desconocida; ha habido una serte 
de cosas que me han hecho tomar 
unas medidas que no me hubiera 
gustado al principio. Yo me traje de 
la mano a la RSD. Alcalá a 
Francisco Encinas y a mí y a 
muchísima gente nos ha defrauda
do. El último año ya dije que hasta 
ahí había llegado la cosa, que ya no 
aguantaba más porque los tres pri
meros años en la presidencia tra
gué carros y carretas; he sufrido 
muchísimo y bien sabe Dios que en 
algún momento determínado estu
ve a punto de dejarlo todo porque 
no estaba de acuerdo con muchas 
cosas que se habían hecho". 

Benedicto señalo que "Encinas 
siempre ha tenido el poder; eso es 
lo curioso. Yo nunca he sido una 
persona que haya negado el poder. 
Incluso se le hicieron unos avales 
notariales. Encinas vino prome
tiendo el oro y el moro, pero ni el 
oro, ni el moro, ni trabajo, ni abso
lutamente nada. Eso sí, tenia los 
avales notariales con todo el poder 
en sus manós". 

E 1 expresidente señaló que 
"desde hace tiempo he roto mis 
relaciones, incluidas por supuesto 
las personales, porque no ha hecho 
lo que en su momento dijo. Todas 
las personas que le conocen lo 

saben. E 1 alega que yo he tratado 
de ocupar el sillón presidencial. A 
mís años lo único que me queda es 
servir los intereses de la RSD. 
Alcalá. Encinas no nos ha traído 
nada y evidentemente para sentar
se todos los domingos en la tribu
na a sacar pecho hay en Alcalá 
más de 160.000 habitantes que 
viven aquí". 

Programa 

La candidatura de José María 
Benedicto se fija como objetivo que 
la RSD. Alcalá no tenga menos de 
2.500 socios, pero el objetivo inten
tará conseguirlo en el primer año 
de mandato: "Cada socio debería 
aportar un nuevo socio como mini
mo". 

El acondicionamiento del esta
dio y construcción de nueva sede 
social en el propio estadio es obje
tivo indispensable. El otro gran 
objetivo es el fortalecimiento de la 
cantera para que nutra de jugado
res al primer equipo y como forma 
de financiación de la Deportiva. 

La financiación en el programa 
de Benedicto pasa por la búsqueda 
de un espónsor y la ampliación del 
número de anunciantes en las car
teleras estáticas del estadio. 
Benedicto asegura que está en 
contacto con las más importantes 
empresas de publicidad para esta
blecer un contrato comercial: 
"Pretendemos también conseguir 
los permisos necesarios para la 
explotación comercial de los latera
les del estadio y queremos conse
guir financiación a través de man
tener reuniones en las que partici
pemos con el ayuntamiento, la uni
versidad, AEDHE y la cámara de 
comercio. También vamos a inten
tar que cada año venga a jugar a 
nuestra ciudad un equipo de pri
mera división". 

La candidatura de Benedicto 
asegura que "cuando el equipo 

José María Benedicto 
• ascienda a segunda A, los ingresos 

por los derechos de televisión y 
quinielas supondrán un alto por
centaje de los presupuestos de la 
temporada. 

Entre los objetivos sociales trata
rá la candidatura, en caso de ser 
elegida, de propiciar el acercamien
to con los clubes de fútbol de 
Alcalá con el fin de potenciar la 
cantera alcalaina. También poten
ciarían la agrupación de peñas de 
otros clubes con la RSD. Alcalá. 
Relaciones institucionales, llevar a 
los jugadores a los centros escola
res para dar charlas y convenios de 
colaboración con clubes de prime
ra división. Benedicto se compro
mete a reformar los estatutos de la 
RSD. Alcalá, a regalar cada domin
go entre colegios, peñas y clubes 
de fútbol de Alcalá, mil entradas 
para ver al primer equipo, un estu
dio para la reestructuración de los 
equipos inferiores y un estudio 
para crear nuevas secciones depor
tivas. 

Benedicto apuesta por la crea
ción de nuevo modelo de gestión y 
organización de la Escuela Muni
cipal de Fútbol, concretamente 
mediante el modelo de fundación 
que sea la encargada de desarro
llar la labor social que viene reali
zando la actual escuela. 
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"José María Benedicto incumplió su compromiso conmigo". afirma el candidato 

"Un provecto de primera 
para ascender a segunda", 
es el lema de Encinas 

Francisco Encinas Carballal encabeza una candidatura cayo lema es 'Un proyecto de primera para 
ascender a segunda'. De 55 años de edad y casado, es un industrial en el sector de protección con
tra incendios. Fue presidente del Rayo Vallecano en primera división y adjunto a la presidencia de 
la Federación de Fútbol de Madrid, vicepresidente de la mutualidad de futbolistas de Madrid y apo
derado general de la RSD. Alcalá. Llegó a la Deportiva de la mano de su entonces amigo José Maria 
Benedicto. La relación se rompió "porque José Maria incumplió su compromiso conmigo". 

Encinas manifestó a PUERTA 
DE MADRID que "José Maria 
Benedicto estuvo intentando 
convencerme para que me vinie
ra al Alcalá pero yo no quería 
venirme. Quien me convenció 
finalmente fue Pedro López, pre
sidente de la peña Venecia. En 
el restaurante Tupamaro acor
damos, y el propio Pedro López 
fue testigo de ello y hay docu -
mentos firmados , que él sería 
presidente hasta el final de esa 
temporada, y que al término de 
aquella se convocaran eleccio
nes. Entonces yo me presentaba 
como presidente y él como un 
directivo más. Por eso yo iba en 
un principio como apoderado 
general. Por la antigüedad como 
socio yo no podía presentarme 
en un principio como socio". 

El candidato señaló que "el 
tiempo nos ha dado la razón de 
que tendríamos que haber 
actuado . para que se hiciera 
cumplir el compromiso, pero 
por no desestabilizar otra vez a 
la sociedad, que se encontraba 
en una situación económica, 
social y deportiva muy precaria, 
por no volver a convocar otra vez 
elecciones en las que hubiera 
más candidatos, insisto, por no 
desestabilizar, hemos ido 
aguantando. Todo esto lo puedo 
demostrar con documentos; hay 
incluso una carta a todo el per
sonal del campo y de las oficinas 
en la que se decía que quien 
mandaba realmente era 
Francisco Encinas. Todo eso se 
lo ha saltado a la torera. Y no 
soy yo quien lo dice. Se le puede 
preguntar a otros directivos 
como son Antonio Pérez, 
Federico Gutiérrez, Angel 
Roncero , con cualquiera de 
ellos". 

Encinas señaló que "no ha 
habido por nuestra parte afán 
de protagonismo. Hay una cosa 
que está clara, cuando el equipo 
iba mal, él quería cualquier 
acuerdo, pero cuando el equipo 
iba bien, no hacía más que 
sacar pecho. Este hombre tiene 
un afán de protagonismo des
medido". 

El objetivo de la candidatura 
de Francisco Encinas es "subir 
al equipo de categoría y apoyar
le económicamente en todo lo 
que podamos. No podemos ofre
cer más que eso. Nosotros no 
pensamos convertir al Alcalá en 
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sociedad anónima. La ley será el 
imperativo legal. Si el Alcalá 
tiene la suerte de subir a segun
da A, nos obligarán a convertir
lo en sociedad anónima, pero no 
es idea de esta candidatura hoy 
por hoy, porque eso sería un 
error". 

Encinas señaló con todo y con 
ello que "nosotros no queremos 
entrar en polémica. El ha utili
zado a Francisco Encinas, no 
Francisco Encinas a Benedicto". 
El candidato tiene muy claro un 
criterio en caso de ocupar la 
presidencia de la Deportiva: 
"Bajo ningún concepto vamos a 
ir a pedir dinero al ayuntamien
to. Siempre lo he dicho. Yo al 
ayuntamiento le pediré ayuda 
institucional, que es muy distin
to. Yo quisiera que el ayunta
miento fuera el embajador de la 
Deportiva ante los comerciantes 
y empresarios de Alcalá. Nunca 
le pediré dinero al ayuntamien
to". 

El candidato aseguró que "la 
RSD. Alcalá tiene mucho futuro; 
si no lo tuviera no estaríamos 
aquí. Cada vez que vengo a 
Alcalá me hago sesenta· kilóme
tros. Si no creyera que hay futu
ro para la RSD. Alcalá me que
daría en mi casa. Claro que hay 
futuro. Lo que no vamos a per
mitir bajo ningún concepto es 
separar a la masa social, que es 
lo que se está haciendo, o se 
está pretendiendo hacer. Si la 
candidatura elegida el dia 25 de 
enero es la de Benedicto, noso
tros vamos a seguir apoyando a 
la RSD. Alcalá. E 1 espónsor con 
el que mi candidatura tiene con-

tactos y con el que hemos hecho 
gestiones, será el espónsor del 
Alcalá gane quien gane las elec
ciones". 

"Se está haciendo una campa
ña electoral por parte de la otra 
candidatura; se está presumien
do de alcalainismo. Nosotros no 
vamos a entrar al trapo con ese 
estilo. Aquí de lo que hay que 
hablar es de programa, progra
ma y programa y de lo que se ha 
hecho anteriormente. Nosotros 
lo hemos demostrado. Yo vine 
aquí y no conocía a nadie más 
que a Benedicto. Después de 
cuatro años el 80 por ciento de 
la junta directiva que había en 
el Alcalá viene conmigo en la 
candidatura. La masa social del 
Alcalá sabrá a quien tiene que 
votar. 

El programa 

El ascenso del Alcalá es el 
objetivo de la candidatura. En el 
transcurso de la legislatura 
Francisco Encinas quiere situar 
al Alcalá en segunda división. 
'Todo lo anteriormente expuesto 
sería inviable sin una organiza
ción interna perfectamente defi
nida con objetivos muy claros y 
precisos, en áreas perfectamen
te diferenciadas". Una de las 
primeras medidas de la candi
datura de Encinas será la de 
crear la figura del defensor del 
socio, verdadero interlocutor 
con la junta directiva. Los socios 
también tendrán a su disposi
ción un buzón de sugerencias. 
Además, las peñas acreditadas 
en la Deportiva obtendrán 

apoyo económico para los des
plazamientos que el equipo efec
túe fuera de Alcalá con el fm de 
apoyar a la plantilla en la conse
cución de las metas deportivas. 
Encinas también quiere aumen
tar el número de peñas. 

La candidatura de Encinas 
gestionará la inmediata incorpo
ración de un gabinete médico 
compuesto por especialistas de 
medicina deportiva a los servi
cios de la RSD. Alcalá. Espónsor 
y potenciación económica 
mediante ingresos atípicos, 
completan los ejes del progra
ma. 

Encinas quiere conseguir los 
2 .000 socios durante el desarro
llo de la legislatura. Se potencia
rá al socio que aporte a su vez 
nuevos socios; éste obtendrá 
una bonificación equivalente al 
1 O por ciento del valor de la 
cuota del nuevo socio, siempre 
que esta sea anual. También 
premiará a la familia que tenga 
en su seno dos socios dados de 
alta, obsequiándole con un car
net para otro miembro de la 
misma con una bonificación del 
50 por ciento de la cuota. 
También creará la figura de 
socio júnior para personas que 
no hayan cumplido los 21 años 
de edad otorgándoles una cuota 
especial. 

Los socios jubilados tendrán 
que abonar su cuota exclusiva
mente, es decir podrán asistir 
gratuitamente a todos los parti
dos que organice la Deportiva; 
no tendrán que pagar entrada 
en jornadas económicas y tro
feos y torneos al margen de la 
liga. 

Llevar al público al Val, espe
cialmente a los jóvenes. Por eso 
los futbolistas de la primera 
plantilla visitarán los colegios 
para reforzar allí la imagen de la 
Deportiva. Se potenciará el 
papel de la escuela y se procu
rará estrechar las relaciones 
con otros clubes de Alcalá y de 
los alrededores. 
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La cuestión económica 

En el aspecto económico 
también se ha puesto muchas 
medallas el candidato expresi
dente presumiendo de haber 
rebajado la deuda. Sin embar
go jamás ha entregado las 
cuentas; han dicho lo que se 
debía y el que quisiera que 
fuera a las oficinas a verlas. 
Cuando yo fui presidente, 
entregamos las cuentas en las 
dos asambleas ordinarias que 
celebré bajo mi presidencia, 
algo que no ha hecho la junta 
directiva saliente en los cuatro 
años en los que ha estado. 
Sólo han entregado cuentas de 
palabra. 

Según dijeron en la primera 
asamblea después de obligar
nos a nosotros a dejar la junta 
directiva, se debían a 
Hacienda 19'5 millones de 
pesetas. A una sociedad muer
ta, que estaba, tal y como 
decían ellos, en la UVI, resulta 
que le ingresan diez millones 
de pesetas por el traspaso de 
Marcos al Real Madrid, y esta 
cantidad estaba embargada 
por Hacienda. Pues bien, 
deberían quedar 9'5 millones 
de deuda con la Agencia 
Tributaria. Pero, según el can
didato expresidente, a 
Hacienda se le deben 15 millo
nes de pesetas, es decir, que 
ha generado una deuda de 5'5 
millones de pesetas. Pero es 
más, tenemos que añadir que 
hubo un ingreso extrapresu
puestario de 7'5 millones de 
pesetas por el traspaso de 
Toño, un jugador que llegó al 
Alcalá de la mano de la junta 
directiva que yo presidía. Con 
ese dinero se niveló el presu
puesto de esa temporada; lo 
que quiere decir es que ese 
ingreso extrapresupuestario 
maquilló la deuda de 13 millo
nes de pesetas. También hay 
que sumar los 3 millones de 
pesetas que la anterior junta 
directiva pidió al Banco 
Guipuzcoano, lo que nos lleva 
a 16 millones de deuda real 
generada por la junta del can
didato expresidente. Más aún: 
si hacemos caso de que se 
debe un millón de pesetas por 
préstamos de directivos, pode
mos entender que, sin conocer 
datos reales, solamente con lo 
que han dicho unos y otros, la 
deuda generada de verdad ha 
sido de 1 7 millones de pese
tas. A todo esto hay que aña
dirle un dinero ingresado a 
fondo perdido como es en con
cepto de vestimentas deporti
vas, desplazamientos, ágapes, 
etc, pagados por directivos 
que actualmente están en la 
candidatura de Francisco 
Encinas. Es curioso que los 
que han puesto los cuartos en 
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El euresidente Luis Fernández Ríos escribe 
sobre las elecciones de la RSD Alcalá 

"Pido el 1011 para francisco lncinas" 
Como expresidente de la RSD Alcalá, me quiero dirigir a la 

masa social ante las elecciones a presidencia y junta directiva 
que se celebrarán el domingo día 25 de enero. Este proceso 
electoral divide mi pensamiento entre lo que señala mi corazón, 
que es una especie de deseo de venganza, y lo que manda mi 
cabeza, que es lo que en definitiva debe regir sobre el resto del 
organismo. 

Con el corazón en la mano, la venganza me pide que gane el 
candidato expresidente antes que el candidato e:zapoderado 
general. Seria una venganza extraordinaria porque, en caso de 
ganar las elecciones, el 'chiringuito' se le vendría abajo inme
diatamente. Pero utilizando la inteligencia considero que hay 
otra persona, el e:zapoderado general, que debe demostrar su 
valía; lleva un equipo de diez profesionales cada uno en su nego
cio, mientras que el expresidente lleva una candidatura corta y 
pobre. 

Quiero hacer un análisis de lo que han sido los cuatro últimos 
años en la RSD Alcalá, desde que se nos obligó a la anterior 
junta directiva a convocar elecciones. Estos cuatro años no son 
tan triunfalistas como se nos quiere hacer ver. Por eso creo que 
es importante que dé mi opinión para que el socio vea de otra 
forma lo que ha ocurrido en estos cuatro años. 

En 1994 teníamos 990 socios con derecho a voto, según la 
junta electoral convocada entonces; en la actualidad hay 570 
socios con derecho a voto. Si tenemos en cuenta que desde 
1994 ha habido 127 altas, tanto le quiere la gente que la cuen
ta es que en el mandato del candidato expresidente se han dado 
547 bajas de socios, y eso que en la última temporada se jugó 
la liga de ascenso a segunda B. 

estos cuatro años están siendo 
insultados por el candidato 
expresidente. Encima de no 
pagarles el favor, les insulta. A 
este señor es mejor no hacerle 
ningún favor porque cuando 
consiga lo que quiere te acaba 
insultando. 

No hace falta que ,:ne pongan 
medallas, que mejor las guar
den en un cajón. Pero claro, 
que encima no se las pongan 
sin merecérselas. Dicen que 
han quitado la deuda con la 
Seguridad Social. Pues bien, 
eso fue por gestiones de la 
anterior junta directiva que yo 
presidía. 

La cuestión deportiva 

Yo ya estoy harto de oír que 
el Alcalá iba a desaparecer 
conmigo en la presidencia: No, 
el Alcalá iba camino de la 
honra, camino de la decencia. 
La categoría se puede perder, 
pero también se puede ganar. 
Y lo que no se puede es pagar 
la deuda sin poner dinero. 
Nosotros íbamos a quitar la 
deuda y después a empezar de 
cero. Ahora la deuda continúa 
y en lo deportivo estamos como 
estábamos. Y es que dice el 
candidato expresidente que 

cogió el equipo en regional 
preferente. Eso no es cierto. Lo 
cogió en tercera división; falta
ban nueve partidos y diecio
cho puntos. Con haber ganado 
tres puntos el Alcalá se habría 
salvado. Pero en lugar de 
intentarlo, un día se perdió 0-
7 aquí y echaron al entrenador 
y a todo Cristo viviente, acep
tando el descenso de catego
ría. Quizá vendría bien, no 
pasaba nada porque la~ cate
gorías lo mismo que se pier
den se pueden ganar. Pero que 
no me digan a mi que yo des
cendí al Alcalá a regional pre
ferente. Hoy el Alcalá está en 
tercera división, es decir, 
donde estaba cuando el candi
dato expresidente lo cogió. 

En estos cuatro años ha 
desaparecido el equipo júnior. 
Se lo cargó completamente y 
echó a los jugadores; se regaló 
una cantera. Esta categoría 
permitía prolongar un año 
más el compromiso de los 
jugadores que acababan en el 

· equipo juvenil. En estos cua
tro años el equipo juvenil ha 
descendido dos categorías, no 
se conformaron con una. Lo 
descendieron dos categorías, y 
el juvenil B, que estaba en la 
que ahora ocupa el A, tuvo 
que desaparecer. Al estar en 
división de honor, aquí venían 
a ofrecerse los mejores jugado
res de toda la comarca. 
Incluso venían juveniles de 
Madrid. 

La cuestión patrimonial 

La RSD Alcalá en efecto no 
tiene patrimonio, pero sí tení
amos una sede social. 
Nosotros luchamos por ella y 
conseguimos, bien es cierto, 
pocos metros cuadrados pero 
en la mejor calle de Alcalá, la 
calle Libreros, y gratuitamente 
de por vida. No teníamos que 
pagar luz, y la teníamos amue
blada. También teníamos 
garantizado el uso de las ins
talaciones deportivas de la 
universidad para nuestros 
socios y para los equipos infe
riores. Todo aquello se fue al 
garete por la soberbia de unas 
cuantas personas, y por la 
incapacidad de otros, entre 
ellos el candidato expresiden
te. 

Hoy la RSD Alcalá tiene sede 
social "gracias a la magnani
midad de nuestro alcalde". tal 
y como dice el candidato 
expresidente. La sede está en 
unos terrenos propiedad de 
todos los alcalaínos debido a 
que se edificó sobre una plaza 
y eso debe revertir en el futuro 
a la ciudad. La incapacidad 
para negociar nos llevó, en 
cierto modo, a la calle. 

Por si fuera poco, el ayunta
miento ha precintado y clau-
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surado la tribuna y los vestua
rios del estadio. Como sigamos 
así, nos vemos jugando en las 
eras del Silo. Todo eso viene 
dado por la soberbia y por el 
deseo de grandeza. Ahora hay 
que esperar a que haya un 
presupuesto municipal para 
arreglarlo. ¿Y mientras tanto 
qué? 

Yo me pregunto quién va a 
dar su voto a un candidato 
que siendo presidente no ha 
dado cuentas a los socios, 
negro sobre blanco. Yo me pre
gunto quién va a dar su voto a 
un candidato que hace dieci
siete años cuando era presi
dente, salió corriendo dejando 
al señor Rivas Valín con una 
deuda de 13.448.562'44 pese
tas de las de entonces. 

No vale que se diga que es 
una candidatura de alcalaínos 
frente a gente de fuera. Yo soy 
alcalaíno y a mi me obligó a 
dejar la presidencia. Me duele 
mucho porque parece que 
aquí, en Alcalá, hay familias 
nobles y familias plebeyas. Yo 
diría a la familia Benedicto 
que, si ellos son alcalaínos, 
tendrian que demostrar que lo 
son más que la familia Blas, a 
la que pertenezco. No vale 
nacer o morir porque la cate
goría está en la persona. Aquí 
ya no hay nobles ru plebeyos, 
somos todos personas. No se 
puede tratar a los de fuera de 
Alcalá como si fueran apesta
dos. 

Si usted · ha votado por 
correo y desea rectificarlo, no 
tiene más · que ir al estadio 
municipal del Val el dia 25 y 
emitir su voto en la urna. Con 
ello, ese voto por correo queda 
anulado. Hay dos candidatu
ras, una quiere competir en la 
Paris-Dakar empujando el 
camión con el hombro; la otra 
pone el conductor y dinero 
para el combustible. Una can
didatura labra la tierra, siem
bra y espera a que llueva; la 
otra, labra, siembra y coloca el 
riego por aspersión. Para no 
regresar al pasado, Encinas 
ha esperado. Si yo fuera a 
votar, mi voto seria para 
Encinas. En su momento di 
mi palabra de no votar por 
ninguna candidatura, pero a 
todos los que confiáis en mí, 
os pido el voto para Encinas. 
Considero que el grupo de per
sonas que lleva es lo sufi
cientemente fuerte como para 
hacer del Alcalá algo más 
grande que lo que lleva la otra 
candidatura. Lo siento por 
alguna de las personas que 
van en ella, pero sólo hay dos 
que me merecen un pequeño 
respeto por el trabajo que pue
den hacer por la RSD Alcalá. 

Luis FERNÁNDEZ RÍOS 
Expresidente 

de la RSD Alcalá 
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El empate en Santa Ana periudica todavía más los intereses 
de la Real Sociedad Deponiva Alcalá 

1· 1, el Alcalá todavía no ha ganado 
un partido en 1998 

o 

RESULTADO: Deportivo A. V. Santa Ana, 1 (Espada Il); RSD. Alcalá 1 (Luengo). 
SANTA ANA: Tello, Raúl Martínez, Espada (Marcos, min. 85), Gustavo, Alejandro, Martínez 
Blanco, Espada Il, Carlos Martín (Herrero, min. 68), Zafra, Antelo y Chema. 
ALCALA: Alex, Curro, Ramírez, Merino, Vega (Rodrl, min. 45), Alberto, Higuera, Toñín, Moreno 
(Piru, min. 77), Luengo y Méndez (Dela, min. 67). 
ARBITRO: Martínez de Viduales. Vieron la tarjeta amarilla los locales Raúl Martínez, Espada y 
Gustavo y el alcalaíno Ramírez. Doble amonestación y por tanto expulsión para el local Alejandro, 
que tuvo que abandonar el terreno de juego a los 90 minutos. 

Aburrido y con expectación 
mínima. Ese fue el resumen 
del partido entre el Alcalá y el 
Santa Ana, dos equipos veni
dos a menos que decepciona
ron. Ambos conjuntos se que
daron un punto cada uno por 
un empate que más les perju
dica que les beneficia, y sobre 
todo, se repartieron desacier
tos y falta de puntería. 

Y ya es grave porque Santa 
Ana y Alcalá tienen en sus 
filas goleadores natos como el 
veterano Antelo en el conjunto 
amarillo, máximo goleador la 
temporada pasada, y Luengo y 
Méndez, dos goleadores en el 
Alcalá con categoría más que 
contrastada. Pues ni por esas. 
Alcalá y Santa Ana rivalizaron 
en desaciertos. 

Marcaron los locales a la 
media hora de partido y los 
complutenses dieron la réplica 
cinco minutos después. Si por 
el Santa Ana marcó Espada II, 
por el Alcalá marcó Luengo. Y 
a partir de ahí no hubo más 
que ocasiones falladas y un 
toma y daca entre dos equipos 
en horas bajas. 

Porque si el Santa Ana, que 
la temporada pasada jugó la 
liguilla de ascenso como tam
bién lo hizo el Alcalá, este año 
está de capa caída. Los madri
leños están de la mitad hacia 
abajo de la clasificación. 

El Alcalá no está muy 
boyante, al menos desde que 
ha empezado 1998. En el 
nuevo año no conoce todavía 
la victoria y de hecho lleva ya 

tres derrotas y un empate con
secutivos, un balance dema
siado flojo que le ha llevado a 
posiciones y puntos alejados 
de los puestos de cabeza. 

El domingo en el estadio 
municipal del Val y en jornada 
electoral los complutenses 
reciben la visita del Parla. Lo 
delicado para el Alcalá es que 
con 30 puntos, están a ocho 
del Real Madrid C. cuarto cla
sificado y último de los que 
entrarían en la liguilla de 
ascenso, pero también están a 
trece puntos del San 
Sebastián de los Reyes, tercer 
clasificado. Y mucho más 
lejos, a quince puntos, está el 
Móstoles, segundo, y el líder 
supera en 21 puntos a los 
hombres de Fernando Cuesta. 
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Mereció más el equipo de Almeida en el campo del velódromo La alegría llegó para el 
Deportivo muy tarde, cuando 
pasab an casi dos minutos de 
la h ora y fue un jugador como 
Padilla, con experiencia en ter
cera d ivisión, quien de cabeza 
logró poner en el fondo de la 
red un cen tro de Guti. 

1·0, victoria por la mínima ven el descuento 
del Deportivo ante el Roma 

El triunfo fue agónico, pero 
merecido, y sirve para poner al 
Deportivo Alcalá en la octava 
posición de la clasificación con 
23 puntos. Los complutenses, 
qu e e!>tán a d iez p untos del 
liderato, visitan el domingo al 
Barrio del Pilar. 

RESULTADO: 
Deportivo Alcalá, 1 (Padilla); 
CD. Roma, O. 

DEPORTIVO: Valle, Mariano, 
Martín, Raúl (García Fraile), 
Lolo, Mon, Raúl Manzanares 
(Padilla), Sigüenza (Guti) , 
Juanfra, Nene y Riki (Fredi). 

ROMA: Toni, Carrasco, 
Aguilera, Ezquerra, Borja, 
Arteaga, Rebollo, Alfonso 
(Zurro), Sergio, Pedrlto y Adán 
(Víctor). 
. ARBITRO: Carretero 

Rodríguez. Vieron tarjetas 
amarillas los alcalaínos Lolo, 
Sigüenza, Juanfra, Nene, Riki 
y Mon en dos ocasiones por lo 
que fue expulsado a los 63 
minutos, y a los visitantes 
Ezquerra, Rebollo Sergio y 
Borja en dos ocasiones por lo 
que fue expulsado a los 65 
minutos. 

El Deportivo Alcalá consi
guió un triunfo agónico ante el 
Roma en un partido en el que 
los complutenses merecieron 
una victoria más holgada por 
sus merecimientos. El gol de 
la victoria llegó en tiempo de 
descuento, a los 92 minutos 
de juego, cuando Padilla hizo 
justicia al materializar la últi
ma de las ocasiones de las 
muchas que dispusieron los 
alcalaínos. 

El Roma jugó con muchas 
precauciones defensivas aun
que no aportó nada en su 
capacidad atacante. El 
Deportivo hizo lo que pudo 
pero apenas encontró huecos 
en la defensa. Tampoco pare-

ció favorecerle mucho al equi
po de Almeida jugar en el 
campo de tierra del velódromo 
de la Ciudad Deportiva del Val, 
y más cuando jugar en campo 
d e hierba, como venia hacién
dolo habitualmente el equipo 

complutense, era una opc1on 
sobre rivales que no están 
habituados al fútbol sob re 
hierba. El campo del Velódro
mo n o reúne buenas condicio
nes para la prá ctica del fútbol 
en esta categoría. 

El Pardo goleó a los complutenses v les complica las cosas 

4-1, el Avance pierde ante un rival directo 
en la lucha para evitar el descenso 

RESULTADO: AD. El Pardo, 4 (Miguel, dos, Mi1d y Paco Lanas); CD. Avance, 1 (Campos). 
EL PARDO: Chechu, Juan, Luis&an, Treviño, Carlos (Rafa), Juan Carlos, Fernando, Pedro (Pitu), 

Mild, Miguel (Mario) y Lanas. 
AVANCE: Diego, Omar, Raúl (París), Ismael, Tito (Gotzon), Pérez, Chechu, Richard, Díaz (David), 

Gorka y Campos. 
ARBITRO: Valle Lázaro. Expulsó por doble tarjeta amarilla al alcalaíno Richard, en el minuto 

75. Tarjetas amarlllas para los locales Chechu, Juan y Mi1d y para los complutenses Chechu, 
OmaryRafa. 

El Avance se descompone. 
Ante un rival directo en la lucha 
por mantener la categoría los 
complutenses dieron una pobre 
impresión y se trajeron para la 
ciudad alcalaína una goleada 
que pone muy dificil el futuro de 
estos alcalaínos en la regional 
preferente. 

Ni siquiera pueden atribuir los 
alcalaínos que jugaron con un 
hombre menos el último cuarto 
de hora por expulsión de 
Richard. En esos momentos de 
partido ya estaba todo vendido 
porque El Pardo supo leer 
mucho mejor el partido y derro
chó ilusión para derrotar a los 
hombres de Ballesteros. 

Y es que a los siete minutos ya 
vencía el cuadro pardeño gra
cias a un gol de Miguel. El 
Avance no encontraba su sitio 

en el terreno de juego y no tuvo 
que hacer mucho técnicamente 
el equipo local para imponer su 
ley. Y esta dictaba que a los 20 
minutos Miki marcaba el .2-0 y 
dejaba al Avance con escasísima 
capacidad de reacción porque se 
hundió en la desmoralización y 
en la incapacidad para subvertir 
el orden que tenía el encuentro. 

La defensa complutense se 
desmoronaba ante los ataques 
de El Pardo, que a los cinco 
minutos de ese 2-0 marcaba el 
tercero por obra y gracia de 
Miguel. El 3 -0 dejaba el partido 
visto para sentencia y al Avance 
hundido en su miseria. 

A la media hora cerró su 
cuenta goleadora El Pardo: El 4-
0 llegó de la mano de Lanas y la 
humillación se mascaba. No 
hubo más goles para el equipo 

local que se dedicó a relajarse 
con tan excelente resultado 
cuando sólo se había disputado 
media hora de juego. 

El Avance acortó distancias a -
los 50 minutos con un gol mar
cado por Campos. Pero fue un 
gol anecdótico que no hizo 
siquiera empañar una derrota 
que pone muy dificil el futuro de 
los alcalaínos en la categoría, 
que por cierto tienen el domingo 
un partido vital ante el Torrejón, 
su antecesor en la clasificación. 

Advenencia de la 
Peña Alcalaína 
Cervantina 

las candidaturas a direcuva de la RSD Alcalá, hombre a hombre 
Próximas las elecciones a 

la presidencia y junta direc
tiva de la RSD Alcalá y 
advirtiendo la presencia de 
un componente de la Peña 
Alcalaína Cervantina en 
una candidatura, esta Peña 
notifica: 

El equipo de José María 
Benedicto está formado por él 
acompañado de José Luis 
Blanco Planelles como vicepre
sidente primero para asuntos 
económicos, por Juan Her
nández Torres como vicepresi
dente segundo para asuntos 
deportivos, por Manuel García 
lrigoyen como vicepresidente 
tercero para relaciones públi
cas y publicidad, por César 
Moreno de Paz como secreta
rio general, por Serafin Vives 
Sard como tesorero, por el 
exconcejal socialista José Luis 
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García Graván como vocal 
delegado de relaciones institu
cionales, por Miguel Rubio 
como delegado de peñas, por 
Luís Martinez Monje como 
vocal jefe de personal y mante
nimiento, por Efigenío Alba
dalejo como vocal de relacio
nes con los clubes, por 
Eugenio Vargas como vocal de 
relaciones con la federación y 
colegio de árbitros y por 
Salvador Ballesteros como 
vocal de equipos inferiores. 

La candidatura de Francisco 
Encinas está formada por él 

como presidente, por Antonio 
Pérez Porras como vicepresi
dente primero, por Federico 
Gutiérrez de Grado como vice
presidente segundo, por 
Eduardo Chicharro Calleja 
como vicepresidente tercero, 
por José Julio López Alonso
Majagranzas como secretario 
general, por José Luis Muñoz 
Pascual como tesorero y por 
Angel Roncero Moya, José 
Luis Chinarro González, 
Fernando Carrillo Moreno y 
Julio Romero Castillo, como 
vocales. 

1 ° - La Peña Alcalaína 
Cervantina no tiene vincu
lación alguna con la candi
datura de José María 
Benedicto. 

2º- Todos los socios de la 
Peña Alcalaína Cervantina 
tienen absoluta libertad de 
voto; no han sido inducidos 
a votar una determinada 
candidatura ni se han reco
gido votos por correo, ya 
que lo consideramos antide
mocrático y carente de toda 
ética. 

PUERTA de Madrid 
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/ La clasificación en las distin
tas categorías fue la siguiente: 

Benjamín masculino: 1°, Ser
gio Herange Ropero (C.P. Lope 
de Vega); 2°, Juan Andrés Fe
rreira Gómez (C.P. Lope de Ve
ga); 3°, Osear Vegas García 
(C.P. Juan de Austria). 

Benjamín femenino: 1 ª, Dé
bora Almodóvar López (C.P. El 
Juncal); 2ª, Elena Flores Huel
vez (C.P. Pablo Neruda); 3ª, 
María Frutos Carrancia (C.P. 
Juan de Austria). 

Alevín masculino: 1 °, Alejan
dro Matesanz Sánchez (C.P. Lo
pe de Vega); 2 °, Miguel Sánchez 
Recio (C.P. El Val); 3°, Aitor La 
Huerta Sánchez (CP A. Nebrija). 

IV crass Escolar Ciudad Deportiva Municipal 

v cross Distrito El Juncal 
Organizado por la Ciudad Deportiva Municipal y el Club Aja, con 

la colaboración de la .Asociación de Padres de Alumnos del Distrito 
El Juncal, y el patrocinio de la Delegación Municipal El Juncal, el 
pasado sábado, 17 de enero se celebró frente al parque Magallanes, 
el V Cross Distrito El Juncal (IV Cross Escolar Ciudad Deportiva Mu
nicipal), con una participación masiva de corredores. 

Alevín femenino: 1 ª, Marta Luis Clemento (C. San Felipe 
Rubio Vale (C.P. Lope de Vega); Neri); 2°, Guillermo García Sán-
2ª, María Montiel Olivares chez (C.P. Lope de Vega); 3°, 
(C.P.Juan de Austria); 3ª, Mar- Javier Sánchez Escribano (C.P. 
ta Santos Pérez (C.P. Ciudad del Beatriz Galindo). 
Aire). Infantil femenino: 1 ª, Jessica 

Infantil masculino: 1°, Angel del Campo Cebrián (C.P. Mi-

EDICTO 

guel de Cervantes); 2ª, Sora ya 
Almodóvar López (C.P. 
El Juncal); 3ª, Adelaida Muñoz 
Aguado (C.P. Lope de Vega). 

Cadete masculino: 1°, Raúl 
Fernández Orbaneja (l.B. Isidra 
de Guzmán); 2°, Pablo Rodrí
guez Rubio (l.B. Alcalá Nabar); 
3°, Jonathan Pozo García (C.P. 
Ntra. Sra. del Val). 

Cadete femenino: 1 ª, Marta 
Cívicos Zurdo (l.B. Alonso Qui
jano ); 2ª, Mª Cruz Ranero Avi
la (C. Calasanz); 3ª, Laura Ma
rín Gómez (C. Calasanz). 

Juvenil masculino: 1°, Rafael 
García Calvo (C. Calasanz). 

Juvenil femenino: 1 ª,Sara Je
rónimo Martínez (C. Albéniz). 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno Muni
cipal en su sesión de 13 de enero de 1998, Padrón correspón
diente al CUARTO TRIMESTRE DE 1997, del Precio Público 
por AGUA, Cf>NSERVACIÓN, tasa de ALCANTARILLADO, 
DEPURACION y RECOGIDA DE BASURA, por los siguien
tes importes: 

- AGUA . ......... .................... 240.956.577.- pts. + IVA 
- CONSERV. CONTADORES. 4.523.130.- pts. + IVA 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los res
pectivos recibos mediante la publicación del presente anuncio 
en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, así como 
a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo 
dispuesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributa
ria. Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de re
posición en el plazo de un mes a contar desde la fecha de expo
sición al público del padrón. 

- BASURA .......................... 35.718.107.- pts. 
- ALCANTARILLADO ..... ;-... 13.255.856.- pts. 
- CANON DE DEPURACION. 84.688.647.- pts. + IVA 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, el 
señalado en el calendario fiscal, a saber, del 15 de enero al 20 
de marzo de 1998, o inmediato día hábil posterior si el último 
día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, 
en la oficina de Recaudación Municipal, C/ Divino Figueroa 
3 y 5, en horario normal de atención al público. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quin
ce días, a contar desde el siguiente al de su publicación en el 
Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos de 
reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 20 de enero de 1998 
EL ALCALDE 

Fdo.: Bartolomé González Jiménez 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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xv111 campeonato «Glimpus» ·Jornada t2ª 

Los equipos toman posiciones 
para la segunda y definitiva fase 

A falta de tan sólo dos jornadas para la conclusión de esta primera y emocionante fase, los equi
pos comienzan a hacer cabalas para ver en qué grupo y con qué equipos les tocará enfrentarse 
en la segunda y definitiva fase de la cual saldrán los cuatro equipos semifinaHstas que se dispu
tarán el próximo mes de mayo las finalísimas de este campeonato liguero. Los resultados de la 
pasada jornada fueron los siguientes: El F .S. Compañero debió emplearse a tope para derrotar 
a la Cafetería 21 que realizó un gran partido mereciendo un mejor resultado. La Cafetería Marsa 
logró tres importantes puntos ante un siempre complicado Café Michael. El Dress las pasó mora
das para derrotar a un Zulema con muchas bajas. La P.B. Unión Extremadura sólo pudo empatar 
ante un Bar El Grial que realizó sin duda su mejor encuentro en lo que llevamos de campeonato. 

Cafetería 21, 4 
F.S. El Compañero, 5 

A pesar del buen encuentro 
realizado por la Cafetería 21, 
éstos no pudieron lograr algo 
que hubiera hecho justicia, 
como hubiese sido un empa
te. Los hombres de El Com
pañero debieron emplearse a 
tope para poder darle la vuel
ta a un partido que desde el 
primer minuto se les puso 
muy complicado. La Cafete
ría 21 dejó escapar una exce
lente ocasión de poder derro
tar al actual líder de la com
petición. 

Cafetería Marsa, 9 
Café Michael, 3 

Con un parcial de 5-0 dejó 
el Marsa casi sentenciado el 
partido en la primera mitad, 
y digo casi, porque tras el des
canso los hombres del Michael 
fueron recortando diferencias 
hasta colocarse con un apre
tado 5-3. A partir de ese mo
mento el partido alcanzó ins
tantes de tensión por parte de 
uno y otro equipo. Pero rápi
damente las aguas volvieron a 
su cauce y fue entonces cuan
do el Marsa logró despegarse 
de forma definitiva en el mar
cador, consiguiendo una am
plia diferencia ante un difícil 
rival. 

Dress, 7 
Zulema, 6 

Apretado triunfo del Dress 
ante un Zulema que aunque 
no pudo contar con hombres 
de refresco los que jugaron 
cumplieron a la perfección, 
hasta el extremo de que a pun
to estuvieron de lograr un 
buen resultado ante un Dress 
muy flojo en defensa. El Zu
lema, a pesar de ocupar la úl
tima plaza en la clasificación 
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Equipo: Cafetería 21. De pie, de izquierda a derecha: Santos, Luis 
Miguel, José M., Sergio, Rafa, Luis. Agachados, de izquierda a 

derecha: Miguel, Jesús, Felipe, Francisco. 

dio muestras de tener un buen 
equipo, aunque a veces echen 
en falta jugadores de recam
bio, además de alguien que les 
dirija desde el banquillo. 

Bar El Grial, 3 
P .B. Unión Extremadura, 3 

La auténtica sorpresa de la 
jornada fue el empate cose
chado por los hombres de la 
P .B. Unión Extremadura an
te un Bar El Grial que realizó 

un extraordinario partido 
presentando batalla en todo 
momento a uno de los equipos 
considerado como favorito. 
Este resultado pone muy di
fícil las cosas a los extremeños 
para conseguir el primer pues
to en esta primera fase. Mien
tras que el empate le dará una 
buena dosis de moral a los 
muchachos del Bar El Grial 
para encarar la segunda fase. 

Luis DOMARCO 

Partidas de las selecciones de la UAH en febrero 
Las selecciones de Fútbol-Sala y Baloncesto Femenino ju

garán el sábado 14 de febrero, la primera a las 11 horas contra 
San Pablo y la segunda a las 12'30 contra la Politécnica. El 
equipo de V oley femenino disputará contra San Pablo su pró
ximo partido, previsto para el martes 17 de febrero, a las 16'15 
horas. La selección de Fútbol-Sala femenino jugará contra el 
equipo de la Politécnica, el 18 de febrero, a las 16 horas. La 
selección de Baloncesto masculino jugará el 21 de febrero con
tra la universidad Complutense, a las 12'30, y una semana des
pués y a la misma hora, contra la universidad de Comillas. La 
selección de Balonmano masculino jugará el lunes 23 de febre
ro, a las 16 horas. Todos los partidos se disputarán en el pabe
llón del Campus universitario de Alcalá. 

El c. V 1 Fato Arte 
lviasa suma 
una nueva victoria 

C.V. FOTO ARTE IVIA
SA: Blanco, Lorenzo, Expósi
to, Gómez, Lucio, Burgos, 
Morales F., Morales J.M., 
Cesariny y Logrosanz. 

UNIVERSIDAD AUTO
NOMA: Jiménez, Martín, 
Mir, Palán, Rubio S., Rubio 
V., García, Zárate, Carrete
ro y López. 

El pasado domingo 18, el 
C.V. Foto Arte Iviasa obtuvo 
su segunda victoria en la fase 
Al ante la Universidad Autó
noma de Madrid. 

Los de Foto Arte ganaron 
con más comodidad de la que 
se preveía por un 3-0 (2-15, 
11-15 y 7-15). El brillante 
juego desplegado en el primer 
set, permitió a Tomás, 
entrenador-jugador del Foto 
Arte, hacer rotar a sus juga
dores, dando así descanso a 
algunos de sus titulares. El 
Foto Arte no acusó los cam
bios efectuados en el segundo 
set, pues aunque pueda pare
cer un set ajustado (11-15), los 
alcalaínos fueron dominando 
siempre el juego llegando a 
disponer de una cómoda ven
taja de 3-10, que sólo desapa
reció en un momento de rela
jación. Parece que todos los 
jugadores están en un buen 
momento, y que por lo'tanto, 
Foto Arte está en condiciones 
de aspirar a una de las dos 
plazas para ir a la fase de 
ascenso. 

El tercer set sólo tuvo color 
para los de Foto Arte, que con 
un buen saque y un ataque 
inspirado terminaron hacién
dole un 6-15 a su rival. 

Parece que el Foto Arte va 
cogiendo el ritmo de compe
tición tras el parón navideño, 
y en este próximo domingo a 
las 17'00 en el C.E.I. se le 
avecina un interesantísimo 
choque ante Recuerdo; el úni
co equipo que quedó por en
cima de Foto Arte en la pri
mera fase. Si Foto Arte vence 
se pondrá de líder, y, aunque 
queda aún mucha liga esto da
rá alas al equipo con toda 
seguridad. 

Es muy importante que pa
ra el choque los alcalaínos 
puedan contar con todos sus 
efectivos, como así parece que 
sucederá si quieren afrontar el 
partido con garantías. 

PUERTA de Madrid 
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Juan Hernández lara, • 

nuevo presidente de GRUTUR 
Juan Hernández Lara es. desde el 11 de enero. el nuevo presidente del Grupo de 

Terapia Antialcohólica Rehabilitadora (GRUTEAR). La renovación de la junta directiva no 
implicará cBDlbios en la metodología de trabajo con los enfermos. pero sí se pretende 
potenciar la labor de asociación. iniciar una cBDlpaña de socios protectores y consolidar 
el nuevo grupo que ya da sus primeros pasos en Torrejón de Ardoz. 

La razón por la que los nue
vos responsables de GRUTEAR 
no van a variar la metodología 
con los enfermos alcohólicos es 
sencilla: la actual sigue funcio
nando a la perfección. Si hay 
alguna innovación, será míni
ma. "Creemos que la anterior 
directiva ha dejado todo debi
damente estructurado. Se está 
trabajando con cuatro grupos y 
la única novedad podria ser 
seria la formación de otro", 
comenta Juan Hernández. 

Sí se pretende intensificar el 
trabajo de asociación, en cola
boración con otras entidades 
de cara a mesas de trabajo, 
asistencia a congresos y jorna
das de alcoholismo, cursos de 
formación y, sobre todo, elabo
ración de charlas-coloquio y 
ponencias. "Los enfermos que 
llegan se preocupan, lógica
mente, por su enfermedad y 
quieren salir. Pero no tendrían 
el apoyo y el soporte necesario 
para las terapias si no existiera 
GRUTEAR. La asociación tam
bién quema, cansa y necesita 
relacionarse con otras aso
ciaciones (no en vano está inte
grada en FACOMA, la 
Federación de Asociaciones 
Antialcohólicas de Madrid)", 

Juan Hernández Lara 

VENDO CACHORRO 

COCKER 
Macho, dorado , 

pedigree y vacunas. 
-MUY BUEN PRECIO

Telf.: 885 83 03 

indica el nuevo presidente. 
Otra de las intenciones es 

reforzar las pautas de compor
tamiento de los enfermos y 
potenciar su reeducación. 
"Creemos que en esta enferme
dad, además de salir de ella, se 
debe dar ejemplo. Si nuestros 
hijos están jugando como otros 
chiquillos, basta que den un 
poquito la nota para que digan: 
"son los hijos de los borrachos" 
y eso puede hacerles mucho 
daño. Queremos intentar que 
nuestro comportamiento sea 

. IMPORTANTE INDUSTRIA DE ARTES GRAFICAS 
NECESITA. 

absolutamente correcto y que, 
de alguna manera, podamos 
servir de ejemplo. En este sen
tido, se va a intentar animar a 
los enfermos para que ese com
portamiento se traduzca en 
colaboración práctica y más 
implicación en las sesiones, de 
modo que no sean simples 
charlas de los terapeutas". 

Socios protectores 

Los únicos fondos de los que 
dispone GRUTEAR para traba-

jar con los enfermos alcohó
licos son las aportaciones de 
los socios. Eso hace que sean 
escasos y, por ello, la nueva 
junta directiva se propone ini
ciar una campaña de captación 
de socios protectores. Estas 
personas podrían colaborar 
con una cuota cuya periodici
dad y cantidad fijarian a sus 
gustos y posibilidades y, a 
cambio, tendrían derecho a voz 
en las asambleas, aunque no a 
voto. Los interesados pueden 
dirigirse a la asociación que, 
por otro lado, también ha pen
sado en las personas que no 
deseen identificarse aunque sí 
cooperar. Para esos casos, se 
abriría una cuenta bancaria 
donde pudieran dirigirse cuan
do quisieran y de forma anóni
ma. 

Direcciones de GRUTEAR. 
En Alcalá: Centro Cívico 
Distrito VII. C/Daoiz y Velarde 
9, 1 a planta. 889.41.19. 
Horario: de lunes a viernes, de 
18'00 a 21'00 horas. En Meco: 
Plaza de España 4. 886.07.55. 
Horario: de lunes a viernes, de 
19'00 a 21 '00 horas. En 
Torrejón de Ardoz: Centro 
Comunitario de la A.VV. "La 
Cañada". Parroquia de 
Santiago Apóstol. C/ del Pino 
nº2. 675.65.64. Horario: miér
coles y viernes, de 18,00 a 
20'30 horas. 

DH DETECTIVES 
LICE~CIA ~ACIONAL 911 ASESORAMIENTO CIATVITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LJIBORllLES, COMERCUU.ES, 
ECONOMICO.FINJINCIEROS, DIVORCIOS, 
'1'UfElJl DE MENORES, HERENCIAS, 
SINlESTROS 1 ACCIDENTES, VIGllJfNCIA ••• 

Vía Complut<nst. nq . C/ Angel 
Ed. Jovrllanos. olic. nº 8 - 28807 Alcalá dr Hrnar<S 
Tlf.: 888 30 90 • Fax: 888 .30 90 

U j ! ii i ¡MI! tlt·D j ! ii iil tifi l!I *UNIVERSIDRDCOMPLUTENSE 160P/azas 

Retribución en tomo a 3.000.000 pts/año brutas 
Se hará cargo del mantenimiento y reparación del parque de 
maquinaria de la empresa en Alcalá de Henares. 

Se requieren amplios conocimientos de electrónica. Se valora
rá experiencia con autómatas y PLC'S y/o en el sector de Ar
tes Gráficas. 

Interesados llamar esta semana al teléfono 882 39 36, Srta. María, 
de 10h. a 13h. y de 15h. a 17h. Se garantiza absoluta discreción. 

PUERTA de Madrid 

. (Cuerpo Rdministrativo) Plazo instancias 26.1.98 

111 /NMINENTE CONVOCRTORIR 111 

/NSALUD 

ADMON. LOCAL 
(;J {X) r.;¡~ 

• AUXILIARES 
•CELADORES 
•PINCHES 
• AUXILIARES 

~ ~~ CI Tte. Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
.. }(;*• Tf. 889.60.64 Alcalá de Henal'fUI 

://www..ctv.es/USERS/cmc E-MAIL: cmcOctv.es 
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Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Astrid LiDdgreD pa
ra los lliios. 
07'00 GailleJmo Tell. 

- «La princesa». 
- «Lotus». 

08'00 Sábado Fiesta. 
- La llamada de los gno
mos. 
- Viento. 
- El detective Bogey. 
- Dog Tracer. 

09'45 Club Dimaey. 
- Timón y Pumba. 
- Dibujo clásico. 
- Quack Pack. 

11'45 RepeteticioDes. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Conzóa, corazóa. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de lude. 
18'00 Cine de barrio. 
20'00 Serie siD determi
nar. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe aemaul. 
23'00 RiAs J estrellas. 

Programa presentado 
por Paloma Lago, Lo
reto V al verde y José 
Luis Moreno. 

01 '30 Sábado c:iDe. 
Sin determinar. 

03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 
04'30 Cine de madrugada 

TVE-2 
06'00 T!aat'• EDgUsh. 
07'30 UNED. 
08'00 De polo a polo. 
08'30 El plueta solitario. 
09'30 Agzodera. 
10'00 En otras palahru. 
10'30 Jara y Mdal. 
11 '00 Doc:ameDtal. 
12'00 Loe ccmc:iel1m de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol Sala: Partido 
ProDamnificados Ba
dajoz. 
- Pelota: Copa del 
Mundo. 
- Frontón: Desde Va
lencia. 
- Esquí: Copa del 
Mundo. 
- Balonmano: Copa 
Europa. 

17'30 M1Íliea, sí. 
19'00 La 2 en el teatzo. 
19'30 IDform. tenitmial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Delito de inocencia». 
Drama. 

22'20 Alacine. 
.. Muñeco diabólico :3». 

00'00 Días de c:iDe. 
01 '00 Cine Club. 

«Aguilas no cazan mos-
cas>•. 
- 03'00 «Princes in 
exile». 

TeleMadrid 
08'00 Cyberd11b. 

- Widgct. 
- Blinky Bill. 
·- Horry. 
- Cuentos de la abuela. 
- Doraemón. 
- Capitán Planeta. 
- Garfield. 
- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Los Picapiedra. 

13'30 Doeameatal. 
Imágenes de la natura
leza y los animales, que 
muestran el modo de 
vida en el que se desen
vuelven las especies me
nos comunes. 

14'30 TeleBotic:iu. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fátbol. 

Se ofrece la transmi
sión, en directo, de un 
partido de la vigésimo 
cuarta jornada del 
Campeonato Nacional 
de Liga en Segunda Di
visión. 

19'30 Noc:Jie de fátbol. 
20'30 Fmbol pmfesional. 

At. Madrid - Ath. 
Bilbao. 

22'30 Cine. 
00'15 Cine. 
02'30 Sala de madngada. 
04'00 IDformacióD c.ita
nl de la CAM. 

Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Astrid Lindgrea pa
ra a lliios. 
07'00 Gaillenno Tell 
08'00 ¡Domingo fiesta! 

- La llamada de los gno
mos. 
- Viento. 
- El detective Bogey. 
- Dog Tracer. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Pinky y Cerebro. 

11'15 llepeticioDeS. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Conzóa, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 
18'00 Cme de mo. 
20'15 Walm, walm. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'00 La pelic:a1a de la se..... 
00'00 Especial cine. 
01'30 Sombras de Nana 
York. 

«No mereces respeto». 
Cuando se está cele
brando en el club La 
Bomba un concierto de 
rap de Khalil y DJ. 
Hypc, este último reci
be un disparo mortal. 

02'15 Noticias. 
02'20 Cine de madngada 

H de enero de t-

TVE-2 
06'00 E1ll'OJleWI. 
06'45 T!aat'• Eaglish. 
07'30 UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 El esc:arahajo verde 
09'30 Paeblo de Dioll. 
lO'OO mtimu prepntu. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Señor. 
11'30 Arncife de c:oraL 
12'00 Estadio 2. 

- Pelota. Campeonato 
del Mundo. 
- Frontón. 
- Baloncesto. Liga 
ACB. 
- Trial l. Ciudad de 
San Sebastián. 
- Esquí. Copa del 
Mundo. 

15'30 S.S. el Papa en 
Cuba. 

T e leMadrid 
08'00 Tele-empleo. 
08'30 Cybeid'llb. 

Programa infantil pre
sentado por Cybcrcclia 
y Rocko Alikates. 

13'00 De Cibeles a Nepta
no. lliltmia de das dllbes. 

1966-1969. 
14'00 TeleDOticias. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cbae de tarde. 
17'30 Puorama de actaa
lidad.. 

Programa de reporta
jes, presentado por Ra
món Pellicer. 

18'30 Fmbol es fátbol. 
bchaye: Telenoticiu. 
22'00 El megaJdt. 

17'00 Deportes. 
20'00 Toc:ao del ala. 
20'30 Línea 900. 

Programa que ofrece 
una película, además de 
entrevistas con los acto
r~ y director de la 

~-~.n~1sma. 

21'00 PC Adk:tm. 
21'30 t.dico-2. 

Serie documental diri
gida por Luis Goytisolo 

22'15 Estadio estadio. 
24•00 El c:me de la 2. 
..El sentido de la vida». 
01' 45 Ciclo cine espaiol. 

- «Amor propio». Come
dia. 
- «Mala yerba... Comed. 

00'15 Media de seda. 
01' 15 La pzónoga de FIÍt

bol es Fátbol. 
Programa presentado 
por Juan Manuel Gon
zalo, en el que se anali
za la jornada futbolísti
ca del fin de semana. 

02'30 Chie. Sala de ma
dnpda. 
04'30 lnfonaaeión c:ultll
nl de la Comunidad de 
Madzid. 

Antena 3 
06'00 Gudeúa. 
07'00 EDcidopedja. 
07'30 Cl1lb Meptrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Batman. 
- Strect Shark. 
- Spice Monkeys. 
- Supercampcones. 
- La 'Bola del Dragón. 
- La máscara. 
- Beetleborgs. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Johnny Quest. 

13'00 El eqaipo .A. 
14'00 La cara divertida. 

Repetición de este pro
grama que está presen
tado por el actor Fran
cis Lorenzo. 

15'00 Noticias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 

Sin determinar. 
19'30 Extra RoA. 
20'30 La Parodia Nac:io
ul. 
22'30 Cine. 

Sin determinr. 
01'00 Cine. 

«Cabo blanco» . 
(EE.UU. , 1980). 

03'00 Televenta. 
05'00 Chie de madraga
da. 

.. Simbad, el rey de los 
mares». 

Ante na 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Encidopedia. 
07'20 Cl1lb Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Máximo. 
- La bola del dragón. 
- Spiderman. 
- Ace Ventura. 
- Mortadelo y Filemón. 

11 '30 LhlVia de estzeJlas. 
15'00 Noticias. 

Programa de actualidad 
presentado por Rosa 
María Mateo. 

15'30 Cbae. 
17'30 Chie. 
19'30 Serie sin detenni
nar. 
20'30 Espejo ¡níblico. 

Por Pedro Piqueras. 
21'30 La cua de los líos. 
23'00 Lo qae aec:esitu es 
amor . 

Con Jesús Puente. 
01'00 Chie. 

«Anastasia». Con In
grid Bergman y Y ul 
Brinner. 

03'00 Telnenta. 
05'00 Cbae de madragada 

«Manuela.. . España, 
1975). 

SABADO 24 - --· 

Tele 5 
06'30 Eldle hoy J müua 
07'00 Fómlala l. 
07'30 D09 - el abe. 
08'00 Mi amigo el mapa
che. 
08'15 Sáper David. 
08'40 1- aftlltmu del 
joya D'.lrtagnú. 
09'20 Tehoman, 
10'10 Jetl Man. 
10'30 Power Ruger. 
11 '00 VR Troopen. 
11 '30 Cómo se hizo •.• 

Espacio cinematográfi
co. 

12'00 Seuac:ióD de vivir. 
13'00 Al salir de c:lue. 

Serie juvenil de produc
ción propia, protagoni
zada por Lucía Jimé
nez. 

14'301- DOticias del fin 
de semana. 
15'00 Cbae fin de semana. 
17'15 Ciae fin de semana. 
19'15 Zoom. 
20' 15 1- llOtic:iu. 

Informativo presentado 
por Fermín Bocos. 

20'20 Chie. 
22'20 Mmoa J Cristiuas. 
02'20 Avuce Noticias. 
03'00 Madragada de cine. 

«Consejos a mediano
che». (EE.UU., 1963). 
Con Dcan Martín y Eli
zabeth Montgomery. 

Canal+ 
07'30 Golf: Bmüe. 
08'00P+ó-Xó/ 

·. 

- Budgie, el pequeño 
helicópetero. 
- Lobos, brujas y 
gigantes. 

09'00 Lame. 
09'30 Programa más o 
menos multiplicado o 
clhidido. 

- Bruno el niño. 
lO'OONBA. 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magac:ine. Toma l. 
14'00 NBA en acción. 
14'30 Noticias. 
14'35 Tramworld Sport. 
15'30 Mi familia extrate
rrestre. (serie). 
16'00 Fátbol inglés. 
17'55 .coaccióJI a 1111 jvn-

"°"· 20'00 Abierto en c:ual. 
21 '00 La semana del gui
iol. 
21'30 Noticias. 
21'53 Ccmtraneloj. 
22'00 Fruier. 
22'25 Estreno Canal +. 

«Viaje mortal». Drama. 
23'55 •U.aa jallla de gri
llos». 
01'30 "1iiJum». V.O. 
04'33 .Ciadadaiw L. 
06'12 DoeameataJ. cientí
fico • 

«El fin de la obesidad ... 

DOMINGO 25 ----

T e le 5 
06'30 Grandullón. 
07'00 Fómlala ao. 
07'30 D09 eD el aire. 
07'50 Jet Man. 
08'20 Mi amigo el mapa
che. 
08'50 Las aventmu del 
joven D' Artagnán. 
09' 15 Slaoot. 
09'40 Tehoman. 
10'10 Space strilten. 
10'30 Power Rangen. 
11'00 VR T!ooper. 
11'30 Más qae c:oc:hes. 
12'00 Seuación de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'00 Brú:omallÍa. 
14'30 Las DOtic:iu. 
15'15 Caiga quien caiga. 
16'15 cm.e fin de MIDiUI&. 

18'45 De domingo a cS. 
mingo. 

(Se interrumpe a las 
20'00 para ofrecer 1-
Noticiu). 

21'30 Mú qae uúgoa. 
23'00 Marder Oae. 

Serie de intriga. 
00'45 Avuce aotidas. 
00'50 Cme c:lásic:o. 

«El indio altivo». 
(EE.UU., 1970). 

03'30 Primeros besos. 
04'00 Pelota Vasca. 

C anal + 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó /. 

- Buggie, el pequeño 
helicóptero. 
- Lobos, brujas y gi
gantes. 
- Lassie. 

09'30 Piezas. 
10'01 «Dick 2Dcy». 
11 '42 Especial Canal +. 
11 '50 Previo fátbol. 
12'00 Liga espaiola. Se
gada División. 

Las Palmas - Alavés. 
14'00 Magac:ine. Toma 2. 
14'30 Avance. Noticias. 
14'35 Más clepoite. Fin de 
semana. 
15'00 Fmbol m11Ddial.. 
15'30 "1io.otro., el jvn... 
17'00 •U.a 'P3JllPÚV nelto 

·~· 18'40 Previo fútbol. 
19'30 Fmbol. Liga espa

iola. Deportivo - F.C. 
Barcelona . . 

21'30 Noticias. 
21 '53 Ccmtnneloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

d3 ~. Suspen
se. 

23'29 El ten:el' tiempo • 
Con Paco González. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la p::ogramación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 

PUERTA de Madrid 



•••• Programa de Televisión --------•LUNES,2& ........ 

TVE-1 
06'00 Euoaews. 
07'30 Telecliario matiDal. 
09'10 Los clelayuos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11 '35 Saber vivir. 
12'30 Así 10n las c:aus. 
13'25 La botica de la 
abula. 

Compresas de hipérico 
para neuralgias. Ejercí· 
cios de estira.miento. 
Lecetina de soja y Digi· 
topresión para dolor de 
muelas. 

13'55 Noticias. 
14'00111.formt. tenitmial. 
14'30 Corazón de inviH
DO. 

15'00 Telecliario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle mieva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo qae digaD. 

Debate con Jaime Bores 
19'00 Noticias. 
19'05 El flec:hazo. 
ZO'OO Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50 A las OD.Ce en casa. 
ZZ'45 ¿Qaiéll Abe dónde? 
01'30 Telecliario 3. 
oz•oo El illc:reíh1e Bulk. 
OZ'SO Serie sin determi
nar. 
03'40 Telecliario 4. 

TVE-2 
06'00 La gran galería. 
07'00 That's Engliah. 
07'30 Con lll1ICha mucha. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 
- El Príncipe Valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventara del sa
ber. 
11'00 La pelicala de la 
mañana. 

«El regreso del pione
ro». Drama. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con m11Cba mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docam.en
tales. 
17'15 Paeblo de Dios. 
17'45 Para ll.OIOtro&. 

- El Chavo. 
- AventurasdeT-Rex. 

19'00 Yo y el mmado. 
19'30 El imperdible. 
20'00 111.form. tenitorial. 
20'30 Un dlapazu en casa. 
21 '00 Quatro. 
21'30 Vmrc:onMr. Cooper 
ZZ'OO La 2. Notic:ias. 
ZZ'ZS El tiempo. 
ZZ'30 ¡Qaé grande es el 

cine! «Milagro en Mi· 
lán». Fantástica. 

01'40 Clásicos del cine. 
oLos violentos años zo.. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenotic:ias. 
08'00 BaeD.OS días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Sacedió en Madrid. 
12'15 A Vel' qaién gana. 
12'45 Cyberdub. 

- Garfield. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Los Pica.piedra. 

14'00 Telenotic:ias. 
Espacio informativo 
presentado por Santia
go Acosta y Susana 
Pfingsten. 

15'30 Con T de tude. 
17'45 La llora de Mari Pau. 
19'00 Madrid directo. 
Z0'30 Telenoticias. 

AHonso García y Lour
des Repiso presenta es
te informativo, en el 
que colaboran Luis del 
V al y Rafael Luque. 

21 '30 Cine. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 
OZ'OO Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televlslón 

TVE-1 
06'00 E1ll'Olle1nl. 
07'30 Telediario matiDal. 
09'10 Los delilyuos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11 '35 Saber vivir. 
12'30 Así SOll las c:aus. 
13'55 La botica de la 
abuela. 

Té Kombucha y Mas
carillas de almendras 
dulces para limpiar cu
tis grasos. Consejos: 
Ortigas blancas contra 
el acné y Vinagre con 
sal para moratones. 

13'55 Noticias. 
14'00 Informal tenitorial 
14'30 Corazón de brriemo 
15'00 Telecliario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo que digan. 
19'00 Notic:ias. 
19'10 El Bec:hazo. 
zo•oo Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21 '45 El tiempo. 
21 '50 Especial cine. 
23'45 El debate de La Pri
mera. 
01'15 Telediario 3. 
OZ'OO El increíble Bulk. 
oz•50 Serie sin determi
nar. 
03'40 Telediario 4. 

PUERTA de lladrld 

TVE-2 
06'00 La gran galeria. 
07'00 That's Ellglish. 
07'30 Con m11Cba mucha. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 
- El príncipe valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La pelicala de la 
mañana. 

•Oro mojado». Aventu-
ras. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con m'llCha mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docam.en
tales. 
17'15 Tendido Cel'O. 

17'45 Para 11.0SOtros. 
19'00 Yo y el mmado. 
19'30 El imperdible. 
20'00 Informativo tenito
rial. 
20'30 Un chapuzas en ca-
sa. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
ZZ'OO La 2. Noticias. 
ZZ'ZS El tiempo. 
ZZ'30 La noche abiel'ta. 
00'30 La mandrágora. 
01 '30 Cine Club. 

..Rosas de otoño». Com. 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele empleo. 
09'30 A saber. 

Programa divulgativo 
cuyo fin es facilitar a los 
adultos la obtención del 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenotic:ias. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 En tela de juicio. 
12'15 Hay que ver cómo 
SOll.. 

12'45 Cyberdub. 
14'00 Telenotic:ias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La llora de Mari Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

AHonso García y Lour
des Repiso presentan 
este espacio informati
vo, en el que colaboran 
Luis del Val y Rafael 
Luque. 

21 '30 Cuentos asombro-
sos. 
23'15 Cine. 
00'30 Sola en la ciudad. 
01'30 Teleaotic:ias. 
01'35 Tele empleo. 
01'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información calta
ral de la CAM . 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Notic:iu. 
07'30 Club Megatrix. 

- Alicia. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa-
ros. 
09'30 El prime!' café. 
10'30 El kallguro de AlZ. 
11 '00 Un menú de 7 estre
llu. 
11'45 El show de Bill 
Cosby. 
12'30 Cheers. 
13'00 El eqaipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'45 Telecille. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19' 15 En antena. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Notic:iu. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'15 Cine. 
01 '30 Noticias. 
OZ'OO Cine de madrugada 

«Colegas». 
(EE.UU., 1991). 

' 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«La chica de oro». 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 

En el cabaret se crea 
una gran confusión y la 
desesperación de la gen
te por salir es latente. 

07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

Programa infantil pre
sentado por Alejandro 
Dueñas. 

09'05 Mayores sin repa-
ros. 
09'30 El prime!' café. 
10'30 El kan.guro de A3Z. 
11'00 Un menú de 7 estre
llas. 
11'45 El show de Bill 
Cosby. 
12'30 Cheen. 
13'00 El eqaipo A. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra ROlil. 
16'30 Telecille. 
18'45 Farmacia de guar
dia. 
19'15 En antena. 
Z0'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 La Parodia Nacio
nal. 
23'30 Cine. 
01 '30 Noticias. 
OZ'OO Cine. 

«American Cyborg». 
04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Cabo blanco». 

Tele 5 
06'00 Grandallón. 
06'30 Las notic:iu. Bue
llOI días. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Alltopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cocill.a de Kar1os 
Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 

Crónica social de famo
sos. Presentan: Belinda 
Washington y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Ricardo acompaña a 
Julia al aeropuerto. Lo 
que quiere en realidad 
es fugarse con ella. 

20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Todos los hombres 
IOis iguales. 
23'00 Cróllicas man:iallu 
01 '45 Entre hoy y mañana 
02'15111.focomel'ciales. 
02'45 Madrugada de cine. 

«Amor hasta el límite». 
(EE.UU. , 1993). 

05'00 Cine de madrugada 
«Locas aventuras en la 
playa». (EE.UU. , 1991) 

Canal+ 
07'35 ABC World News 
con Peter Jell.llillgs. 
08'00 Redacción Maiall.a. 
08'10 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 

- Aprendices de b!'l'jas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madil011.. 
09'30 «Marea rojíJJI. V. O. 
11'21 «Una piraña en elbi
déM. 
13'00 P + ó - X ó /. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «13 11eC.reto de la ia
la de las Focall». 
17'08 Espec:ial Canal +. 

«john Sayles. Un conta· 
dor de historias». 

17'15 Fútbol americano. 
Snperbowl. 
ZO'OO El día despnés. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contraneloj. 
ZZ'OO Estreno Canal +. 

«La b11eJJa viw. Dra
ma. 

23'45 ..J'ozmeata blaJlcaio. 
o l '50 Martina Billgis, 'llD 

ascenso imparable. 
02'20 N.B.A. 

San Antonio - Houston. 
05'30 ..SllSiUJJlíJJI. 
07'04 Detrás de la cáma
ra. 

MARTES 27 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maña-
na. 
06'30 Las notic:iu. Bue
llOI días. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cocilla de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las 11.0tic:iu. 
15'15 ¡Qué me dices! 
16'45 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las Notic:iu. 
21 'ZS El tiempo. 
21'30 Telecupón. 
21 '35 Periodistas. 

«La doble vida de 
Riera». 
José Antonio, el becario 
de la sección, encuentra 
la oportunidad de 
triunfar en el periódico. 

23'00 Crónicas marcia-
nas. 
01 '45 Entre hoy y mañana 

Con J. Pedro Valentín. 
01 '50 Madrugada de cine. 

«La perversa». 
(EE.UU. , 1969). 

04'00 Madrugada de cine. 
«Rabia». (Filipinas , 
1992) . 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avance Noticias. 
08'10 P + ó - X ó /. 
09'00 MadilOn. 
09'30 «]ruaazJjÍll. 
11'10 Jlbierto buta el 
amaDecellO. 
13'00 P + o - X o /. 

- Bruno el niño. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 ttNbco1JM. 
18'34 El planeta de los 
toros. 
19'32 Los colores de día 
de fiesta. 
20'00 Friell.ds. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21'53 Contrareloj. 
zz·oo Estreno Canal +. 

«Four Rooms». Come
dia. (1995). Con Anto
nio Banderas. 

23'36 «2'.lle Qast (EJJ ba
ca de la dudad perdida)». 
01 '33 Millellium. 
01'55 Música 11.0Che. 

«Una voz de hoy, Tho
mas Quasthoffn. 

El barítono alemán 
Thomas Quasthoff in
terpreta obras de Schu
bert , Bach, Bramns y 
Mahler. 

H de enero de tln 



------------- ESPECTACULOS • EXPOSICIONES 

• i #;' i ;i·f t;1 M~ li füJll;m i fJ 
Viem es, 23 - 20'30 horas 

Chema Sáiz, cuarteto 
Presentación del CD 

«Mi Carro» 
Componentes: Cherna Sáiz 
(guitarra), Kevin Robb (Saxo 
alto y soprano), Fichie Ferer 
(contrabajo), Carlos .. sir Char
les» González (batería). 

Mi carro; Don Melitón; Te estoy 
amando locamente; El juramen
te de Carlos I; Molondrón; La 
vaca lechera; En el pozo tía Ma
ría Luisa; Tía Melitona; Estaba 
el señor Don Gato. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa· 
tío, 700 pts; Butaca de Anfiteatro, 600 
pts; Silla de Palcos, 500 pts. -
Sábado 24 y Domingo, 25 

20'30 horas 

Chicas Mambo Show, 
presenta 

«¡Barcelona, 
París, caracas?» 

Intérpretes: Martí Boada, Xa
vier Estrada, Philippe Lafeui
lle. Torero: Xevi Dorca. 

Precio de las localidades: Butaca de Pa.· 
tio, 1.4 25 pts; Butaca de Aníiteatro, 
l.225 pts; Silla de Palcos, 1.02; pts. 

CINE • CLUB 

·Teatro salón cervantes 
Miércoles, 28 y Jueves, 29 

18'30 y 21 '00 h. 

La Semana de María Asquerino 

«Mambní se fue 
a la guerra» 

Dirección: 
. Fernando Fernán-Gómez 

Guión: Pedro Beltrán 

Intérpretes: Fernando Fernán
Gómez, María Asquerino, 
Agustín González, Emma Co
hen, Nuria Gallardo, Jorge 
Sanz, Alfonso del Real. 

España, 1986. 100 mio. 

El día de la muerte de Franco, una 
familia media española descubre 
que el abuelo, al que creían muer
to, vivía escondido, lo que produ
ce a todos una gran alegría. Antes 
de dar la noticia, se enteran de que 
su mujer puede cobrar una posible 
pensión para viudas de soldados 
republicanos. El recién «resucita
do» debe seguir escondido . 

2• de enero de 1 .. 

SALA MARCARITA XIRCU 

Ateneo Cultural 1 ° de Mayo 
de CC.00. 

Vía Complutense, 19 

Domingo, Z5 - 18'00 horas 
La compañía de títeres 

SOLY TIERRA 
presenta 

su espectáculo para niños 

«Odexis, 
viajero del espacio» 
Entrada: Niños, 500 ptas; adul
tos , 600 ptas. -
Miércoles, 28 - Jueves, 29 
y Domingo, 30 - 12'00 h. 
CAMPAllA ESCOLAR 

«El médico a palos» 
de Moliere-Moratín. 

Entrada: 500 ptas. (Concertación 
previa con centros de enseñanza) . 

EXPOSICIONES 

CAPILLA DEL OIDOR 
Del 26 de ·Enero 
al 2 de Marzo 
Inauguración: 

Lunes, 26 de Enero - 19'00 h. 

«Alcalá Patrimonio 
de la Humanidad» 
Exposición que muestra el expe

diente presentado por nuestra ciu
dad a la UNESCO, para la inclu
sión dentro del listado del Patrimo
nio Mundial de «La universidad y 
el recinto histórico de Alcalá». -
CASA DE LA ENTREVISTA 

Hasta el 22 de Febrero 

Exposición de la 
nv111 Edición 
de los Premios 

«Ciudad de Alacalá 
de Pintura» 

Se presentan las 18 obras selec
cionadas por el jurado en la 
XXVIII Edición de los Premios 
Ciudad de Alcalá de Pintura. 

Horario: Diario de 12'00 a 14'00 y de 
17'00 a 20' 00 h . Lunes cerrado. -
SALA DE ARTE 1.2.9.5 

(Universidad de Alcalá) 

Hasta el 4 de Febrero 

Mariko umeoka 
Horario: De lunes a viernes de 9 ' 00 a 
21 ' 00 h . Sábados de 10' 00 a 14' 00 h. 

AULA DE CULTURA 

Caja Madrid 
(e/. Libreros, 10-12) 

D MARATOI CULTURAL 98 

Viemes, 23 de Enero 
8 tarde 

Recital de Música Pop 
Por 

Phantomas vuelve -
Sábado, 24 de Enero 

7'30 tarde 
TEATRO. Grupo T.l.A. 

presenta 

«Reír con Cervantes» -
Domingo, 25 de Enero 

7'30 tarde 

concierto 
por la 

coral Lírica 
complutense 

Directora: Montserrat Font 
Piano: Nieves Hernández -Lunes, 26 de Enero 

8 tarde 
Recital de canciones 

por 

Miguel Angel cruz -
Martes, 27 de Enero 

8 tarde 
Recital Lírica 

por 

Miriam del valle 
Gonzalo Terán 

Román Fernández 
Plano: Josella canclauclap -

Miércoles, 28 de Enero 
8 tarde 

Recital de Jazz por 

Chema 5aiz -Jueves, 29 de Enero 
8 tarde 

concierto por 

Dúo 5alzburg . 
«Encuentros con la música» 

Eduardo Holgado 
(Bajo-cantante) 

Tulio Gagliardo (Piano) 

AULA DE CULTURA 

Caja Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

D MARATOI CULTURAL 98 

Viemes, 30 de Enero 
8 tarde 

Recital de 
canción Española 

«La copla de siempre» 
P or 

Sonia Andrade 
Piano: Estaftislao Sánchez 

EXPOSICIONES 

AULA DE CULTURA 
Caja Madrid 

XV MARATON t998 
Hasta el 24 de Enero 

COLECTIVA 1 
Flores secas - Fotografía 

Acuarela - Plumilla - Orfebrería 
Artesanía - Cerámica - Iconos 

Asunción Sanguino, Luis Ariba
yos, Concha y l\P Paz, Francis
co Hernández, Julián lnchusta, 
Christine J. Willis, Manuela Ro
dríguez, Camino Pérez. -

COLECTIVA 11 
Artesanía - Virados · ,Lápiz 

Pastel .. Acrílico - Oleo 
Marquetería 

Raúl Carreto, Pedro Gallega Se
rrano, Federico Weber, Rosa Se
rrano Perales, Carmen Aranda, 
María Sierra Cañero Piñero, 
Francisco Ruiz Fraile, Carmen 
García Arahuetes 

HORARIO: Tardes de 6 a 9 
(y siempre que el recinto permanezca 
abierto por actuaciones en el salón). -SALA PEDRO GUMIEL 

Enero - Febrero 

«Alcalá en Imágenes» 
(1482 • 1997) 
En colaboración 

con la Asociación Brocar abe. -
SALA MANOLO REVILLA 

Mutual complutense 
(C/ Nueva, 10) 

Hasta el 1 de Febrero 

Manuel Martinez Rivera 
Dibujo y Pintura 

Horario: De lunes a sábados, de 19 a 
21 h. Domingos y festivos: de 12 a 14 h. 
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AGENDA 

Programación del 23 al 29 de enero de 1998 

ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: ((El dinero es lo 
primero». (13 años). Todos 
días: 6 , 8'15 y 10' 30. Vier. 
y Sáb, sesión espec. : 00'40. 

Sala 2: ((Como pez en el 
agua>>. (Tolerada). Todos 
los días: 6 '00, 8 ' 15 y 10' 30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00' 40. 

Sala 3: 1cTitanic». (13 
años). De Domingo a Jue
ves: 5 ' 45 y 9'15. Viernes y 
Sáb.: 4'45, 8 ' 15 y 11'45. 

Sala 4: ((Atrapada entre 
dos hombres». (13 años). 
Todos los días: 6 ' 00, 8 ' 15 
y 10' 30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: 1cSé lo que hicis
téis el último verano». (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8 ' 15 y 10'30. Viern. y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: 1cGeorge de la jun
gla». (Tolerada). Todos los 
días: 6 y 8 ' 15. ccElhúsaren 
el tejado». (18 años). To
dos los días: 10' 30. Viernes 
y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

Sala 1: ((Boogie Nights». 
Laborables: 18' 30 y 22 ' 30. 
Festivos: 17' 00, 19'45 y 
22 ' 30. 

Sala 2: ((Titanic». 17'45 y 
21'45 . 

Sala 3 : «Chacal». 17' 15 , 
19' 45 y 22 ' 30. 

Sala 4 : cdlércules». La
borables: 18' 00. Festivos: 
16' 30 y 18'15. «Atómica». 
Laborables: 20' 00 y 22'30. 
Festivos: 20' 15 y 22 ' 30 h . 

Sala 5: «Sé lo que hicis
téis el último verano». 
17' 30, 20'15 y 22 ' 30. 

(Telf. infonnación: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños n º 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: 1<Abre los ojos». 
17' 30, 20 y 22 ' 30. 

Sala 2: 1cTormenta de hie
lo». 17' 30 y 20' 00. 1cThe 
Game». 22 ' 30. 

Sala 3: ((Wishmaster». 
17 ' 30 y 20' 00. 

PUERTA de lladrld 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. Inr.: 656 82 70 

Sala 1: ((Sé lo que hicis
téis el último verano». (18 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10•30'. Sábados .. y 
festivos:· ·también .. a las 
4 ' 00. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 2: 1cWishmaster». 
(18 años). Todos los días: 
6'00 y 8'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4'00. 
1cFull Monty>>. (13 años). 
Todos los días: 10'00. 
Viernes y vísperas de fes
tivos: pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 3: 1cEl húsar en el 
tejado». ( 13 años) . T odos 
los d fas: 6' 15. Sábad os y 
festivos: tambi én a las 
4' 00. 1clUrapada entre 2 
hombres». (18· ·años). To
dos los días: 8'30 y 10'30. 
Viernes y vísperas festivos , 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 4: ((George de la 
jungla». (Todos públicos). 
Sábados y festivos: 4' 10. 
((Como pez en agua». (To
lerada). Todos los días: 
6 '00, 8'00 y 10'00. Viernes 
y vísperas festivos, pase de 
madrugada, 12' 30. 

Sala 5: 1cSolo en casa - 3». 
(T odos los públ icos) . Sába
dos v festivos: ·1 'OO. ((Tita
nic»: (13 añ os) . T odos los 
dfas: .5 ' 50 y 9' 35 . 

. Sala 6: 1cTitanic». (Ü 
años). Todos los días: 5 '.15 
y 9 ' 00. 

Sala 7: «Abre los ojos». 
(13 años). Todos los días: 
6 ' 20, 8 ' 35 y 10' 50. Sába
dos y festivos: también a 
las 4 ' 05. Viernes y vísperas 
festivos : pase de madruga-
da 1 ' 00. · 

Sala 8 : 1cSiete años en el 
Tihet». (13 años). Todos los 
días: 7 '00 y 10' 00. Sábados 
y festivos: también a las 4. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12' 40. 

Sala 9: ((The Jackal». (18 
años) . Todos los días: 7 ' 00 
y 10' 00. Sábados y festi
vos: también a las 4. Vier
n es y vísperas de festivos , 
pase de madrugada: 12' 45. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 

1 ~ (IJ fi i ¡l!I i 3 ¡1;1Ut;Ifi1~1/;1!1 =1 ! J 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, se:ao 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UIA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf .: 88! 54 51 
NUEVA DIRECCION: e/ Ferraz , 2 (clínica) - ALCALA DE HENARES 

1.11 liJ Prl•ltlva 

Jueves, 15 de enero: 8 - 14 - 15 - 16 - 22 - 25 
C - 42 R - 9 

Sábado, 17 de enero: 13 - 14 - 24 - 27 - 31 - 32 
C-11 R-2 

Á~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 18 de enero: 21 - 24 - 3 1 - 41 - 43 - 44 
C - 3 8 R - 8 

Bono[•]Lot~ 
Lunes, 19 de enero: 12 - 17 - 22 - 29 - 3 9 - 49 

C - 36 R - 7 

Martes, 20 de enero: 1 - 12 - 22 - 27 - 4 5 - 48 
C-14 R-0 

Miércoles, 21 de enero: 3 - 23 - 28 - 38 - 41 - 47 
C-1 R-3 

EXPOSICIONES 
RED DE ARTE JOVEN '1998 

Café Bar «LA GALERIA» 
(e/ Escri torios , 3) 

Basta el 31 de Enero 

María Rasa 
Pascual 

Pintura 

CASA DE LA JUVENTUD 
Basta el 31 de Enero 

Laureles 
BUitrago Lápez 

Con claras referencias 
al patrimonio histórico 

de nuestra ciudad. 

Promueve el Centro de Formación, Recursos y Actividades J uveniles (FRAC) 
de la Concejalía de Juventud del Ayuntamiento de Alcalá junto con la CAM. 

2• de enero de t-



Programa de televlsl6n 

TVE-1 
06'00 E1110MW1. 
07'30 Telediuio matiul. 
09'10 Ws desy11JlOI de 
TVE. 
10'00 Perla Negra. 
11 •35 Saber vmi. 
12'30 Ali IOJl lu COAI. 

13'30 La botica de la 
abae1a. 

Calcio rico en cobre y 
Chamanismo. Conse
jos: Orina para las lega
ñas e Infusión de pere
jil para retortijones de 
estómago. 

13'55 Noticias. 
14'00 IDfcmutivo tenito
rial 
14'30 Corazóa de invier
no. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nana. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 Digan lo qae digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El flechazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso. 

20'00 Gente. 
20'45 Fátbol de 1ª. 

Francia - España. 
22'35 Atrévete a soiar. 
01'15 Telediario 3. 
OZ'OO El increíble lfallt. 
02'50 5eDe llin detmmiDar 
03'40 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 La gran galeria. 
07'00 That'• Engliah. 
07'30 Con lll1ICha marcba. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
uentma del Aher. 
11 '00 La película de la 

«Todos para uno, gol
pes para todos». Oeste. 

12'30 Banio Sésamo. 
13'00 Con lll1ICha marcba. 
15'15 Saber y g¡mar. 
15'45 Grandes cloeamen
talel. 
17'15 Ruta ()aetzal. 

«México D.F. , la aven
tura de la música... 

17'45 Para llOIOtmll. 
19'00 Yo y el m11Ddo. 
19'30 El impudible. 
20'00 lnfonn. tenitorial. 
20'30 Un chapuzas en 
c:asa. 
21'00 Qaatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coe>
per. 
ZZ'OO La 2 Noticias. 
ZZ'ZS El tiempo. 
22'30 El cine de La 2. 

«La balada del pequeño 
Jo ... Oeste. 

00'45 Negm llObze blanco. 
01 '45 Cine Club. Ciclo Di-

«Guapas pero pobres ... 
Comedia. 

TeleMadrid 
07'30 Tele empleo. 
07'45 Teleaotidu. 
08'00 B'UJIOll díaa, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telemtjdu, 
10'30 Madrid Direc:to. 
11 '45 Serie lia determi
Dar. 

12'15 A ver qgiéa gana. 
12'45 Cyben:lub. 

- Garfield. 
• Doraemon. 
- Los Picapiedra. 

14'00 TeJnodciH. 
15'30 Coa T de tarde. 

Terelu Campos presen· 
ta este magazine, junto 
a Antonio Albert, Ma
rián Conde y Tejerina. 

17'45 La hora de Mari 
Pau. 

Espacio presentado por 
Mari Pau Domínguez. 

19'00 Madrid Direc:to. 
Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticiu. 
21'30 Tómbola. 
01'00 Sola eD la c:i1ldad.. 
02'00 TeleJloticia. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
dragada. 
CM'OO lllformación cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticia. 
07'30 Club Megatrix. 

- Alicia. 
·Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores lia :repa-
l'OI. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kangmo de A3Z. 
11 '00 Un meri de 7 estze
Du. 
11'45 El show de Bill 
ea.by. 
-12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 COAS de hermanas. 
14'30 ea.u de c:ua. 
15'00 Notic:iu. 
15'45 Extra ROia. 

Por Rosa Villacastín y 
Ana Rosa Quintana. 

16'45 Telec:iDe. 
18'30 Fumada de guar
dia. 
19'15 En antena. 
20'20 Impacto TV. 
21 '00 Notic:iall. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Notic:iu. 
02'00 Cine. 

«A cara descubierta... 
03'45 Telennta. 
04'30 Cine. 

«El triunfo de Hércu· 

Hasta el 4 de febrero en la sala de arte 1·2·9-S 

La artista japonesa Mariko umeoka 
expone en Alcalá 

Desde el miércoles 21 ele enero y hasta el día 4 de febrero, la Universidad de Al
calá acoge la exposición «Visible e invisihle>t ele la artista japonesa Mariko Umeo
ka Taki. La inauguración de esta muestra tuvo lugar el pasado miércoles 21 ele enero 
en la Sala de Arte 1-2-9-3 de la Universidad de Alcalá. La exposición puede visitar
se de lunes a viernes de 9'00 a 21 '00 horcus y los sábados de 10'00 a 14'00 horcus. 

Mariko Umeoka es una pintora ja
ponesa que llegó a España con el úni
co propósito de estudiar e1 arte espa
ñol y encontrar una salida a la etapa 
de crisis por la que pasaba su pintu
ra. Se instaló en Madrid y todos los 
días visitaba el Museo del Prado, 
hasta que se topó con El jardín de las 
delicias de El Bosco y ya no pudo se
pararse de él. Cinco años ha pasado 
la pintora estudiando, analizando y 
pintando el famoso tríptico del siglo 
XVI, lejos de su familia y de su país, 
paseando por el interior de este cua
dro, no sin dificultades, desde no
viembre de 1989 hasta octubre de 
1994. Mariko estaba decidida y fue 
sorteando todos los obstáculos que se 
le iban presentando: el estudio de 
técnicas, la búsqueda del color, per
miso de reproducción, sus problemas 

PUERTA de lladfld 

de adaptación al país y a la lengua ... 
Nada consiguió que la artista ja

ponesa dejara su empeño por acer
carse al interior de esta obra que fue 
haciendo suya pincelada a pincela
da y que ocupó todos los segundos de 
su tiempo mientras hacía y deshacía 
las distintas partes del cuadro hasta 
llegar a conseguir la expresión idén
tica de cada detalle. 

El Círculo de Bellas Artes expuso 
recientemente el concienzudo traba
jo de esta copia a tamaño natural; ex
posición que recorrerá Viena, Nue
va York y Tokio proximamente. 

El Instituto Español de Arquitec
tura ha organizado la exposición ce Vi
sible e Invisible» para mostrar los 
nuevos trabajos de esta artista, su in
dagación en el mundo de la pintura 
y del espacio. 

Tele 5 
06'00 Eatre hoy y maia
na. 
06'30 Lu Notic:iu. Bue
DOa díaa. 
09'30 Con ocho balta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La c:oc:iDa de KulOI 
Alguiiuo. 
14'30 Lu Noticiu. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dic:e11! 
16'30 Tarde de cine. 
18'30.Au. 
20'00 El üper. 
20'30 Las noticiu. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Seior Alcalde. 

Serie que cuenta como 
es la vida del alcalde de 
una pequeña localidad 
y su relación con su 
partido político, la gen
te del pueblo, su fami
lia y las mujeres. 

23'00 Cróaicu m.arc:iuu 
02'00 Eatre hoy y maiaDa 
02'30 IDfoc:omen:ialel. 
03'00 Madnlgada de cine. 

«Yo me bajo en la pró
xima ... ¿Y usted? ... 

CM'ZS Madrugada de c:iDe. 
•Amor en silencio». 

, 

Canal+ 
07'35 ABC Wmld News. 
08'00 Avance Notic:iu. 
08'10 P + ó - X ó /. 

- Aprendices de brujas. 
09'00 MadilOll. 
09'30 •Good mol'JÚJlg, 

VielJwaao. V.O. 
11 '26 «En memoria de Ca
nlylp. 
13'00 P + o - X o/. 
13'30 Loa 40 PriDc:ipales. 
14'15 Redacciáa Notic:iu. 
14'30 Mú deporte. 
15'30 «2'11 JMUDhre ....... 
.... mis llleíiGP. 
17'29 d1uto de imJJactoi. 
19'08 Detrás de la cámara 
19'33 Doc:amental. Gran
del :nmwlCel del lliglo: 

W.Churchill y Clemen· 
tine. 

20'00 Friendl. 
20'30 Lo + Pta. 
21'30 Redacción Notic:iu 
21'53 Contraneloj. 
ZZ'OO Estreno Canal+. 

«Solamente 1e vive 11J1a 

Va». Intriga. 
23'31 ..Jllanbnan •. 
01'07 Pieza extra. 
01'38 dlnltllenm 2na1W 
(CompaieJm de fatigu).. 
V.O. 
03'16 .so.tieae PezeiraJ,. 
05'54 Elpecial Canal +. 

«Sostiene . . El cartero". 
05'40 «Felprufo malditoo 

La Asociación CUltUral 
«Hijos J Amigos de Alcalá» 

celebra asamblea 
Cumpliendo con los Estatutos, la 

Junta Directiva de la Asociación Cul
tural ccHijos y Amigos de Alcalá», que 
preside Vicente Fernández, ha acor
dado convocar la Asamblea General 
Ordinaria para el domingo día 25 del 
presente mes de enero, que tendrá lu
gar en el salón de actos del Rectorado 
de la Universidad de Alcalá, situado 
en el edificio de la antigua Universi
dad Cisneriana, plaza de San Diego 
sin, en primera convocatoria a las 
11 '00 horas y en segunda convocato
ria a las 11 '30 horas, con el siguiente 
orden del día: 

1° .- Lectura y aprobación del Ac
ta de la anterior Asamblea General. 

2° .- Lectura de la memoria de ac
tividades realizadas en 1997. 

3 °. - Lectura y presentación del es
tado de cuentas del ejercicio de 1997. 

4° .- Presentación y aprobación del 
Presupuesto para 1998. 

5° .- Proyecto de objetivos y activi
dades de la Asociación para 1998. 

6° .- Ruegos y Preguntas. 

1i 
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Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 E1D'OIMIWll. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los deAJ11D011 de 
TVE. 
10'00 Perla Dllgl'L 

11'35 Saber vivir. 
12'30 Así llOJl la COAS. 

13'25 La botica de la 
abaela. 

Preparado enzimático 
para prevenir la arte
roesclerosis y Rciki. 
Consejos: Propiedades 
del anís y Siempreviva 
o planta cayera contra 
las almorranas. 

13'55 Noticias. 
14'00 IDform. tenitmW. 
14'30 Corazú de üavier
DO. 

15'00 Telediario-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nana. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 DigaJl lo era digan. 
19'00 Noticias. 
19'05 El flec:bazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Jaeves c:ine. 
23'30 Especial c:ine. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El iDc:reíhle Bulk. 

.. Niña prodigio ... 
02'50 Serie sin cletemUmr 
03'40 Telediario 4. 

TVE-Z 
06'00 La gru gaJeria. 
07'00 That's english. 
07'30 Ccm lll1ICba llWdla. 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- El show de Underdog. 
- Los osos del bambú. 

09'30 EmpJúte a fondo. 
10'00 TV. edaeativa. La 
aventara del saber. 
11 '00 La pelicala de lue-
mana. 

«Capitán Nemo. En al
gún lugar al sur del Pa
cífico». Aventuras. 

12'40 lanío Sésamo. 
13'00 Coa m111Cba mazdla. 
15'15 Saber y guar. 
15'45 Grandes docame.D
tales. 
17'15 A n salad. 
1T45 Para DOIOtros. 
19'00 Yo y el mudo. 
19'30 El impudjhle. 
20•00 IDform. territorial. 
20'30 Un c:hapazu m c:aa. 
20'55 Qaatro. 
21 'ZO Vivir c:aa Mr. Cooper 
21 '45 Lotería Primitiva. 
zz•oo La 2. Noticias. 
zz•zs El tiempo. 
ZZ'30 Fútbol. 

Tenerife - Ajax. 
00'15 Redes. 
00'45 Metlópolls • 
01'20 Cine c:l11b. 

ccElisa, vida mía». Dra. 

TeleMadrid 
07'30 Tele n1pleo. 

07'45 Telenoticias. 
08'30 Baenm díu, Ma
drid. 
09'15 Tele-Mlpleo. 
09'30 A Aller. 

Divulgativo cuyo fin es 
facilitar a los adultos la 
obtención del título de 
Graduado Escolar. 

10'00 Telenotic:ias. 
10'30 Más era palahru. 
11'00 Madrid Directo. 
11 '45 Serie sin detemUmr 
12'15 A ver quién gana. 
12'45 Cyberd'llh. 
14'00 Telaotic:iu. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La bon de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid direc:to. 

Reportajes, conexiones 
en directo, tráfico , 
tiempo, deportes, es
pectáculos y entrevistas 
conforman este magazi
ne. 

20'30 TeleDotic:iu. 
21'30 Cine. 
23'15 Chie. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telnoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
dnagada. 
04'00 IDfmmativo caltmal 
delaCAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Notic:iu. 
07'30 Cl'llh Megatrix. 

- Alicia. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores lliD repa
l'CIL 

09'30 El primer café. 
10'30 El kaDgmo de A3Z. 
11 '00 Un men.ú de 7 estre
llas. 
11'45 El show de Bill 
ea.by. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hemumu. 
14'30 Cosas de c:ua. 
15'00 Notic:iu. 
15'45 Extra Rosa. 
16'45 Telec:ine. 
18'30 Farmacia de gur
dia. 
19'15 EJl antena. 
20'30 Impado TV. 
21 '00 Notic:iu. 
21 '30 MaDOll a la obra. 
ZZ'30 CiDe. 

Sin determinar. 
00'30 Sitaación de emer
gencia. 
01'30 Notic:ias. 
02'00 CiDe. 

ccCombate a muerte». 
04'00 Televenta. 
05'00 CiDe. 

ccMuertes de invierno ... 

JUEVES 29 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maiaDa 
06'30 Las Doticiaa. Bae
aos díu. 

Intervienen: Juan Ta
pia, director de La 
Vanguardia y Lluis 
Foix, director adjunto. 

09'30 CoD ocho basta. 
10'30 ADtopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La coc:iDa de Karlos 
Arpjiano. 
14'30 Las DOticias. 
15'15 Al salir de clase. 
15'45 ¡Qué me dices! 

Por Belinda W ashing
ton y Chapis. 

16'30 Tarde de c:ine. 
18'30 Ana. 
20'00 El Súper. llistorias 
de todos los díu. 
20'30 Las noticias. 
21'25 IDfcmieve. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine. 

Sin determinar. 
23'30 Crónicas marcia-.... 
02•00 Entre hoy 1 müaDa 
02'30 IDfocomen:iales. 
03'00 Madrugada de c:iDe. 

«Muerte en las calles». 
(1989) . Con David 
Mendenhall. 

04'30 Cine de madrugada 
ccPuños de fuego», 

Canal 
07'35 ABC world news 
COD Peter JeDDiDp. 
08'00 Avuce. Redacción 
08'10 P + ó - X ó l . 

- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 Madison. 
09'30 «El camÍJIO de la for
fiura». 
11'15 Maiy ReiJlyi.. 
13'00 P + o - X o 1. 
13'30 Los 40 priDcipales. 
14'15 Redacc:ión. Noticias 
14'30 Más deporte. 
15'30 «El áltimo viaje de 
Robert RylaJJdsi. 
17'10 JI.alto al á'e.D del 
di.Duo.. 
18'57 Docamental. 

«El revolucionario doc
tor Spock». 

20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plu. 
21 '30 Notic:iu. 
21'53 Comrarreloj. 
zz•oo MilleDDiDm. 
ZZ'46 Estreno Ca.na! +. 

Júa1tar lOll cielOll». Do
cumental. 

OO'ZZ ..Caeipo e.a el "'-
qae.. 
01'47 Máic:a. Concierto 
Amnistía Internacional». 
02'40 Jlbierto 1lasta el 
amaaeeezi,. V. O. 
02'24 icBambolaio. 
05'57 dladia.nt City¡.. 

Programa de televlslón --------VIERNES 50 ----

TVE-1 
06'00 EUOIUtWll. 
07'30 Telediario matiDal.. 
09'10 Loa desaJ11D011 de 
TVE. 
10'00 Peña Negra. 
11'35 Saber vivir. 
12'30 Así llOJl las c:osu. 
13'25 La botica de la 
abaela. 

Recetas: Leche de soja 
y Compresa analgésica 
para dolor de hombro. 
Consejos: Alimentos 
que provocan dolor de 
cabeza y Presión en la 
nariz contra desvaneci
mientos. 

13'55 Notic:iu. 
14'00 IDform. territorial. 
14'30 Corazón de umer
DO. 

15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Naeva. 
16'30 Esmeralda. 
18'00 DiglUl lo qae digo. 
19'00 Notic:iu. 
19'05 El flec:bazo. 
20•00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 ¡Qué suerte! 
01'15 Telediario 3. 
02'00 El increíble Bulk. 
02•so Cine de madruga
da. 
04'25 Telediario 4. 

PUIRTA de Madrid • 

TVE-Z 
06'00 La gru galería. 
07'00 Tbat's English. 
07'30 Can muc:ba mucha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV. educativa. La 
aventma del saber. 
11'00 La pe1íeRla de lama-

ccEl enemigo del pue
blo». Drama. 

13'00 Ccm m1llCba llWdla. 
15'15 Saber y guar. 
15'45 Gr.uules clocamen
tales. 

ccAmazonia indómita>>. 
16'45 Jara y sedal. 
1Tl5 El esc:arahajo verde 
17'45 Para DOllOtros. 
19'00 Yo y el m111ldo. 
19'30 El imperdible. 
20•00 IDform. territorial. 
20'30 Baloncesto. Copa 
del Rey. 

Real Madrid - Fórum. 
zz·oo La 2. Noticias. 
zz·zs El tiempo. 
ZZ'30 La aoc:he temática: 
dlldW. 

ccMadc in India». Docu
mental. 
- 23'25 ..()riente y occi
dente». Largometraje. 
- 01 '30 «La India... 
- 02'20 «Ajit». Docum. 

02•so Cine CI'llh. 
ccEl elemento del cri
men». Policíaca. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticiu. 
08'00 Baenm díu, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie lliD determi-
ur. 
10'00 TeleDOticiu. 
10'30 Madrid Directo. 
11'45 Serie sin determi
ur. 
12'15 A ver qaiéD gua. 
12'45 Cyberdub. 

- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 TeleDOticiu. 
15'30 Con T de tarde. 
17'45 La hora de Mari 
Pu. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticiaa. 
21 '30 SDCedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. 

01'30 Treinta m.imdos. 
Se ofrece un amplio re
portaje de actualidad. 

112'00 Telenoticiu. 
112'05 Tele-empleo. 
112'20 Sala de madragada. 
04'00 IDformac:ióD cultR
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Serie sin cletermiJlar 
OTOO Noticiu. 
07'30 Cl'llh Megatrix. 

- Alicia. 
- Campeones . 
- La bola del dragón. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kaDgmo de A3Z. 
11 '00 Un menú de 7 estre-

llas. Concurso culina
rio presentado por 
Agustín Bravo. 

11'45 El show de Bill 
ea.by. 
12'30 Cheen. 
13'00 El Equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticiu. 
15'45 Extra Rosa. 
16'45 Telec:ine. 
18'45 Fumacia de gur
dia. 
19'15 EJl mena. 
20'30 Impacto TV. 
21 '00 Notic:iu. 
21'30 La cara divertida. 
ZZ'30 LlRTia de esbellu. 
00'30 Aiévalo y cía. 
01'00 Noticias. 
01 '30 CiDe de madrugada 

ccCritters 3». (1992). 
03'00 Televenta. 
05'00 CiDe de madrugada 

«Petróleo ... (1977). 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y maia
IUL 

06'30 Las Noticias. Bae
aos días. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La coc:iDa de Karloll 
Arpjiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'15 Al salir de clase. 

Serie juvenil de produc
ción propia. 

15'45 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'30 Ana. 
20•00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

A Charo le toca la carta 
de la muerte echando el 
tarot. AHonso suspende 
una reunión por una d
ta . En un descampado, 
amenaza a Goyo con 
una pistola. 

20'30 Las DOticiu. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Cine 5 estrellu. 
00'00 Cine. 
02•00 Entre hoy 1 müaDa 
02'30 IDfocomercialell. 
03'00 Madngada de c:iDe. 

- «Atraco a las tres». 
- 04 '35 .. conspiración 
de asesinato». 

Canal+ 
07'35 ABC World News. 
08'00 Avuce. RedaccióD 
08'10P + ó-Xó/. 

Con las series: 
- Aprendices de brujas. 
- La orquesta de Osear. 

09'00 MadisoD. 
09'30 «Copycat>o. 
ll'ZB «El bomlue que cap
tará a Eic1unamz». 
13'00 P + o - X o:. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 llMás que amor, fre
.neaí». 
17'11 Jú.nigu para siem
pze.. 
18'50 Docamental. 

«El sello del éxito : 
Heinz». 

19'31 National Geogra
phic. «Atractivo animal ... 
20•00 Friends. 
20'30 Lo + Pl1111. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO EstreDO Ca.na! +. 

«Las dos ca.ras de la ver· 
dad». Intriga. 

00'04 .coac:ció.n a a.a jma
dOll. 
01'58 Piezas. Robin. 
02•02 itCyberbc.. (Cine X) 
03'18 Sexybites VD. 
03•49 .ran.. 
05'38 «Pzo/rmdo eazmeJlii,. 

H de enero de,_ 



Sólo hay dos formas 
de tenerlo todo. 

~.Ji 
·· ...... ·.· .. ·.• ......... • .. ;.· ..... .......... . 

(una) 

(la otra) 

Nuevo Renault Laguna Anade. 
; 

. Aire Acondicionado. Radiocassette 4 x 15 w. Faros antiniebla. Nuevos embellecedores de rueda. 
Apagado progresivo de la iluminación interior. Sistema de corte de carbura·nte en caso de accidente. 

Tercera luz de freno. Con motores Gasolina y Diesel y la versión Turbo Diesel de 115 CV. 

Desde 2.1120.000 ptas.* 
Garantía 1 +2 años 

• Laguna Anade l.81 (95 cv) Precio incluido impuestos, promoción y plab Prever. Oferta válida hasta fin de mes para vehículos en stock. 

@ 
RENAUil' . 

EL PLACER . 
DE VIVIRLOS 


